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CORPORACIÓN MUNICIPAL CANTÓN CENTRAL ALAJUELA 
ACTA ORDINARIA No. 44-2023 

 
Sesión Ordinaria N.º 44-2023, celebrada por esta Corporación del Cantón Central de 

Alajuela, a las dieciocho horas con cuatro minutos del día martes 31 de octubre del 2023, 
en la SALA DE SESIONES DEL CENTRO ALAJUELENSE DE LA CULTURA, contando con la 

siguiente asistencia COMPROBACIÓN DE QUORUM E INICIO DE SESIÓN: 
 

DIRECTORIO MUNICIPAL 
  

  FRACCIÓN 

Sr. Randall Eduardo Barquero Piedra.  PRESIDENTE  

 

INDEPENDIENTE  

Licda. Kathia Marcela Guzmán Cerdas VICEPRESIDENTA    P. UNIDAD SOCIAL 

CRISTIANA 

 
JEFATURAS DE FRACCIÓN 

 

Nombre Partido 

Sr. Gleen Andrés Rojas Morales P. LIBERACIÓN NACIONAL 

Licda. Waizaan Blanca Hin Herrera P. UNIDAD SOCIAL CRISTIANA  

Licda. Ana Patricia Guillén Campos P. DESPERTAR ALAJUELENSE  

MAE. German Vinicio Aguilar Solano P. REPUBLICANO SOCIAL CRISTIANO 

Licda. Diana Isabel Fernández Monge P. NUEVA REPÚBLICA  

 
REGIDORES PROPIETARIOS 

 

Nombre 

MSc. Alonso Castillo Blandino  

Licda. María Cecilia Eduarte Segura 

Sra. Mercedes Gutiérrez Carvajal  

M.Ed. Guillermo Chanto Araya 

Licda. Selma Alarcón Fonseca  

 

REGIDORES SUPLENTES 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

Nombre 

Lic. Sócrates Rojas Hernández  

Dra. Leila Francini Mondragón Solórzano AUSENTE  

Lic. Pablo José Villalobos Argüello  

Sra. María Balkis Lara Cazorla 

Sra. María Isabel Brenes Ugalde  

MSc. Cristopher Montero Jiménez  

Licda. Ana Patricia Barrantes Mora   

MSc. Leonardo García Molina  

Dr. Víctor Alberto Cubero Barrantes  AUSENTE 

Lic. Eliécer Solórzano Salas  
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SÍNDICOS MUNICIPALES PRESENTES 
PROPIETARIOS Y SUPLENTES 

 Nombre Distrito 

1 Jorge Arturo Campos Ugalde Primero 

 María Elena Segura Eduarte  

2 Luis Porfirio Campos Porras San José  

 Xinia María Agüero   

3 Marvin Alberto Mora Bolaños Carrizal  

 Xinia Rojas Carvajal  

4 Arístides Montero Morales  San Antonio  

 Raquel Villalobos Venegas  AUSENTE 

5 Ligia María Jiménez Calvo La Guácima  

 Álvaro Arroyo Oviedo  

6 Luis Emilio Hernández León San Isidro  

 María Luisa Valverde  

7 María Alexandra Sibaja Morera Sabanilla  

 Jorge Antonio Borloz Molina  

8 Marvin Venegas Meléndez  San Rafael  

 Cristina Alejandra Blanco Brenes  

9 Eder Francisco Hernández Ulloa Río Segundo  

 Sonia Padilla Salas  

10 José Antonio Barrantes Sánchez Desamparados  

 Cynthia Villalta Alfaro AUSENTE 

11 Manuel Ángel Madrigal Campos Turrúcares AUSENTE 

 Ana Lorena Mejía Campos SUPLE  

12 Mario Miranda Huertas  Tambor  

 Kattia María López Román  

13 María Celina Castillo González La Garita AUSENTE 

 Randall Guillermo Salgado Campos  RENUNCIÓ  

14 Anais Paniagua Sánchez Sarapiquí 

 Donal Morera Esquivel  

 
ALCALDE MUNICIPAL  

Lic. Humberto Soto Herrera.  
 

SECRETARIA DEL CONCEJO  
Licda. María del Pilar Muñoz Alvarado.      

 
UJIER 

Sra. Rocío Solís Arrieta. 
 

COORDINADORA PROCESO SERVICIOS JURÍDICOS 
Licda. Johanna Barrantes León.   

 

SECRETARIA PRESIDENCIA MUNICIPAL 
Sra. Maureen Calvo Jiménez. 

 
ASESORA DE ALCALDÍA MUNICIPAL 

Licda. Haylin García Niño.  
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CAPÍTULO I. INVOCACIÓN 
 

ARTÍCULO PRIMERO INCISO 1.1) SE SOMETE A VOTACIÓN ALTERAR EL ORDEN 
DEL DÍA PARA ADELANTAR EL CAPÍTULO V. INVOCACIÓN, CAPÍTULO VII. 

NOMBRAMIENTO DE JUNTAS EDUCATIVAS Y ADMINISTRATIVAS Y EL CAPÍTULO 
VIII. JURAMENTACIONES CONSTITUCIONALES. OBTIENE ONCE VOTO 

POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

INCISO 1.2) Se procede a realizar la invocación:  

 
 

CAPÍTULO II. NOMBRAMIENTO DE JUNTAS EDUCATIVAS Y ADMINISTRATIVAS 
 

ARTÍCULO PRIMERO Según el artículo 13, inciso “G” del Código Municipal a nominar a 
los siguientes miembros directivos de la junta administrativa y juntas educativas: 

 

INCISO 1.1) Trámite BG-1370-2023. COLEGIO EL CARMEN DE ALAJUELA: Sra. Katelin 
Solano Solera, ced. 208350748, Sr. Fainer Editso Carmona Chinchilla, ced. 603740577, 

Sra. Anny Patricia Oviedo Arroyo, ced. 205640411, Sr. Iván Hervoso Candia, ced. 
800850778 y la Sra. María Irene Chacón Artavia, ced. 204750739.  

SE RESUELVE APROBAR EL NOMBRAMIENTO DE LOS CINCO MIEMBROS DE LA 
JUNTA ADMINISTRATIVA. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  
 

INCISO 1.2) Trámite BG-1371-2023. JARDÍN DE NIÑOS JUAN RAFAEL MEOÑO 
HIDALGO: Sra. Ileana Marisol Pérez Arias, ced. 109270822, Sr. Cristian Alonso Fonseca 

Rodríguez, ced. 205160947, Sra. María Alejandra Herrera Pérez, ced. 206380529, Sr. 
Eduardo Alonso Vargas Ramírez, ced. 113300489 y la Sra. María Yorleni Sánchez Villegas, 

ced. 205140446.  
SE RESUELVE APROBAR EL NOMBRAMIENTO DE LOS CINCO MIEMBROS DE LA 

JUNTA EDUCATIVA. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  
 

INCISO 1.3) Trámite BG-1372-2023. JARDÍN DE NIÑOS REPÚBLICA DE 
GUATEMALA: Sra. Jillian Elena Pérez Camacho, ced. 205990792, Sra. Stiphannie Córdoba 

González, ced. 206680963, Sra. Olga Marta Cordero Soto, ced. 203810741, Sr. Luis Diego 
Carrillo Víquez, ced. 204860121 y la Sra. Yorleni María Ríos Arroyo, ced. 112950734.  

SE RESUELVE APROBAR EL NOMBRAMIENTO DE LOS CINCO MIEMBROS DE LA 
JUNTA EDUCATIVA. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  
 

 
RECESO 18:13 P.M. 

AMPLIACIÓN 18:15 P.M. 
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REINICIA 18:16 P. M. 

 
CAPÍTULO III. JURAMENTACIONES CONSTITUCIONALES 

 

ARTÍCULO PRIMERO Conforme el juramento que deben prestar los Funcionarios 
Públicos, dispuesto Artículo 194, Título XVI Constitucional, se juramenta a los siguientes 

miembros directivos de las juntas educativas y juntas administrativas:  
 

INCISO 1.1) COLEGIO EL CARMEN DE ALAJUELA: Sra. Katelin Solano Solera, ced. 
208350748, Sra. Anny Patricia Oviedo Arroyo, ced. 205640411 y la Sra. María Irene 

Chacón Artavia, ced. 204750739. 

 
INCISO 1.2) ESCUELA DE TURRÚCARES: Sr. Juan Carlos Quesada González, ced. 

109980180. 
 

INCISO 1.3) JARDÍN DE NIÑOS JUAN RAFAEL MEOÑO HIDALGO: Sra. Ileana Marisol 
Pérez Arias, ced. 109270822, Sr. Cristian Alonso Fonseca Rodríguez, ced. 205160947, Sra. 

María Alejandra Herrera Pérez, ced. 206380529, Sr. Eduardo Alonso Vargas Ramírez, ced. 
113300489 y la Sra. María Yorleni Sánchez Villegas, ced. 205140446. 

 
INCISO 1.4) ESCUELA NICOLÁS CHACÓN VARGAS: Sra. Wendy Paola Arce Bastos, 

ced. 206250455, Sra. Rose Mary Lorena Rodríguez Arias, ced. 204470092, Sra. María 
Cecilia Madriz Ceciliano, ced. 900960234, Sra. Julia Guiselle Ávalos Mora, ced. 206510398 

y la Sra. Rebeca Aurora Garro Narváez, ced. 206640273. 
 

INCISO 1.5) JARDÍN DE NIÑOS REPÚBLICA DE GUATEMALA: Sra. Jillian Elena Pérez 

Camacho, ced. 205990792, Sra. Stiphannie Córdoba González, ced. 206680963, Sra. Olga 
Marta Cordero Soto, ced. 203810741, Sr. Luis Diego Carrillo Víquez, ced. 204860121 y la 

Sra. Yorleni María Ríos Arroyo, ced. 112950734. 
 

INCISO 1.6) LICEO DE TAMBOR: Sra. Rose Mary Villalobos Barquero, ced. 108150483. 
 

RECESO 18:20 
REINICIA 18:20 

 
DOCUMENTOS PENDIENTES SESIÓN ORDINARIA N.° 43-2023 

 
CAPÍTULO IV. DICTÁMENES DE COMISIÓN 

 
ARTÍCULO PRIMERO Trámite BG-1304-2023. Oficio N.° MA-SCCCEM-07-2023 de la 

Comisión Especial del Edificio Municipal del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por la 

Licda. Selma Alarcón Fonseca, coordinadora, que dice: “Comisión Especial de Compra o 
Construcción del Edificio Sede del Gobierno Local en Sesión Extraordinaria N.º 05-2023 

celebrada a las dieciséis horas con diez  minutos del miércoles 27 de setiembre del 2023, 
efectuada en la Sala de Sesiones del Concejo Municipal, segundo piso del Centro 

Alajuelense de la Cultura, contando con la asistencia y comprobación de quórum, LICDA. 
SELMA ALARCÓN FONSECA COORDINADORA, M.Ed. GUILLERMO CHANTO ARAYA 

SUBCOORDINADOR, LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN CAMPOS Y EL MSC. ALONSO 
CASTILLO BLANDINO. Transcribo artículo N.º 6, capítulo I de la Sesión Extraordinaria 

N.º 05-2023 del miércoles 27 de setiembre del 2023. ARTÍCULO SEXTO: Se conoce el oficio 
MA-SCM-2266-2023, Ref. a oficio N.º MA-A-5419-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado 

por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento del 
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Honorable Concejo Municipal, les remito oficio MA-PPCI-0775-2023, suscrito por el Arq. 
José Manuel Salazar Sánchez, funcionario del Proceso de Planeamiento y Construcción de 

Infraestructura, mediante el cual remite propuesta de cartel para su análisis y aprobación, 
con el fin de realizar el proceso mediante plataforma SICOP, para el alquiler de un edificio 

que albergue las oficinas centrales de la Municipalidad de Alajuela”. Se transcribe el oficio: 
“ARTÍCULO SEXTO Oficio N.º MA-A-5419-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el Lic. 

Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento del Honorable 
Concejo Municipal, les remito oficio MA-PPCI-0775-2023, suscrito por el Arq. José Manuel 

Salazar Sánchez, funcionario del Proceso de Planeamiento y Construcción de 
Infraestructura, mediante el cual remite propuesta de cartel para su análisis y aprobación, 

con el fin de realizar el proceso mediante plataforma SICOP, para el alquiler de un edificio 
que albergue las oficinas centrales de la Municipalidad de Alajuela. 

Sin embargo, es importante resaltar que mientras este cartel pasa por el proceso de 
revisión y validación, por parte del Concejo y/o Comisión Especial de Compra o 

Construcción del Edificio sede del Gobierno Local y se de inicio al proceso en SICOP, se 

llevará un lapso de tiempo, motivo por el cual reitero la necesidad de aprobar lo solicitado 
a este Concejo Municipal, mediante el oficio MA-A-5044-2023, el cual se encuentra en 

estudio y dictamen por parte de la Comisión Especial de Compra o Construcción del Edificio 
sede del Gobierno Local, referente a la prórroga de la contratación Directa N° 20009CD-

133-01 a nombre de Lauguile S.A., cédula jurídica 3-101-454145, correspondiente al 
arrendamiento del edificio actual”.  

Oficio MA-PPCI-0775-2023 del Proceso Planeamiento y Construcción de Infraestructura: 
“Por este medio remito Cartel del Proceso de selección, para el alquiler de la sede del 

Edificio que albergaría el Palacio Municipal de Alajuela, esto para su análisis y posterior 
traslado al Concejo Municipal para su conocimiento”.  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN ESPECIAL DEL EDIFICIO PARA SU DICTAMEN. 
OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.” 

POR TANTO Esta comisión acuerda: Dar por recibido el oficio MA-SCM-2266-2023, en 
el cual consta el oficio MA-A-5419-2023 de la alcaldía, lo recibe para conocimiento nada 

más y no vamos a hacer referencia al mismo porque no es competencia de esta comisión, 

es un tema administrativo. OBTIENE CUATRO VOTOS POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA 
CON LA MISMA VOTACIÓN. Se adjunta Oficio N.º MA-A-5419-2023 de la Alcaldía Municipal, 

remite oficio MA-PPCI0775-2023, consta de 04 folios”.  
SE RESUELVE ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCCCEM-07-2023 Y DAR POR RECIBIDO 

EL OFICIO MA-SCM-2266-2023, EN EL CUAL CONSTA EL OFICIO MA-A-5419-2023 
DE LA ALCALDÍA, LO RECIBE PARA CONOCIMIENTO NADA MÁS Y NO VAMOS A 

HACER REFERENCIA AL MISMO PORQUE NO ES COMPETENCIA DE ESTA 
COMISIÓN, ES UN TEMA ADMINISTRATIVO. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

CAPÍTULO V. INFORMES DE ALCALDÍA Y VICEALCALDÍA 
 

ARTÍCULO PRIMERO Oficio N.° MA-A-6544-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 
Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y aprobación 

del Honorable Concejo Municipal, les remito el oficio MA-PRH-509-2023, suscrito por el Lic. 

Arturo Salas Carballo, Coordinador del proceso de Recursos Humanos; referente al MA-A-
6397-2023 sobre la no aprobación de la modificación presupuestaria, en la comisión de 

Hacendarlos (Diversas partidas presupuestarias) y las repercusiones a lo interno y 
externo”.  

Oficio N.° MA-PRH-509-2023 del Proceso de Recursos Humanos: “ASUNTO: 
Referente a la no aprobación de la Modificación Presupuestaria. En respuesta a su oficio 

MA-A-6397-2023 sobre la no aprobación o aprobación parcial de la modificación 
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presupuestaria en la Comisión de Hacienda para diversas partidas presupuestarias, este 
Proceso informa: 

➢ Primeramente, hay que indicar que este Proceso, en revisión de las partidas 
presupuestarias y de acuerdo con los remanentes estimados por el Subproceso de Control 

Presupuestario, gestionó la revisión de los rubros que, de acuerdo con la planificación 
anual, podría tener faltantes a fin de año; esto tomando las variables y comportamiento 

de los movimientos de cada rubro especifico (extras, suplencias, recargos, sueldos fijos, 
incapacidades, cargas sociales, entre otros). 

➢ Que una vez realizado el estudio de las partidas que podrían verse afectadas, este 
Proceso, mediante los oficios MA-SRH-1418-2023 del 17 de agosto del 2023 solicita 

trasladar presupuesto a las partidas de incapacidades, de los programas de 11-22, 11-23 
(Policía Municipal y Control Vial), 3-02-01 (Gestión Vial). 

➢ Mediante oficio, MA-SRH-1417-2023, del 17 de agosto se solicita trasladar también a 
las partidas de suplencias del programa I-01(Bodega Municipal, Servicios Jurídicos, 

Servicios Administrativos, Recursos Humanos, Control Fiscal y Urbano, Proveeduría, 

Sistema Integrado de Servicio al Cliente, Patentes, Proveeduría, Archivo Municipal, Gestión 
de Cobros, Tesorería, Depuración, Participación Ciudadana, Contabilidad, Control 

Presupuestario, Hacienda Municipal, Contraloría de Servicios, Servicios Informáticos, 
Comunicación y Divulgación, Secretaría Municipal, Bienes Inmuebles, Administración 

Tributaria, Planificación, Cooperación Externa y Atracción de Inversiones, Control Interno), 
11-22 (Policía 1-A/Promotores), II-23(policía 1B/ Policía Municipal), II-29(Deberes de los 

Munícipes), y III-02-01(Gestión Vial). 
➢ Así mismo hay que indicar que las Unidades de Acueducto Municipal, Administración de 

Acueductos y Alcantarillados y la Unidad de Saneamiento, también gestionaron oficios de 
modificación para incapacidades. Acotar que al subsidiarse sus partidas ellos realizan la 

gestión de modificación. 
➢ Que este Proceso expuso en la comisión de Hacienda del día 10 de octubre del presente 

año, la importancia de trasladar y modificar las partidas expuestas, con el fin de no afectar 
el servicio y los tiempos de respuesta en la municipalidad; el impacto que va provocando 

los movimientos en Ascensos Interinos, Ascensos Directos, Nombramientos por Concursos 

y Nombramientos en Suplencias de plazas a salario global en cumplimiento de la Ley 
N°10159, las consecuencias de no pago del subsidio por incapacidades a los funcionarios 

establecidas por convención colectiva, y los posibles Ceses de Labores por falta de 
contenido presupuestario de los funcionarios suplentes a los cuales se les tendrían que 

liquidar las prestaciones legales correspondientes con todos sus derechos. 
➢ Que, al día de hoy, a este Proceso no se le ha informado de la aprobación de dichas 

modificaciones presupuestarias. 
➢ También mediante oficio MA-SRH-1647-2023 del 9 de octubre del 2023, se remitió a 

Hacienda Municipal para que se incluya la modificación para trasladarle dinero a la partida 
de suplencias para el programa 1-01 para la contratación del médico de empresa. También 

se solicitó trasladar contenido presupuestario para inyectarle contenido a la partida de 
horas extras para cumplir con las gestiones de la Policía Municipal. 

Debido a lo anterior, la gestión de la municipalidad, tanto a nivel interno como externo, se 
ve afectada de las siguientes formas: 

• Las pocas reservas en algunos rubros de incapacidades llegan a su límite provocando 

que este proceso no pueda cancelar el 40% de subsidio a los funcionarios incapacitados 
establecido en la Convención Colectiva, para los que laboran en las unidades de Gestión 

Vial, Seguridad Municipal y Control Vial, Saneamiento, Acueducto Municipal y la 
Administración de Acueductos y Alcantarillados para la planilla bisemanal que cierra el 20 

de octubre del 2023. Así mismo, cualquier otra incapacidad de cualquier otro funcionario 
nuevo incapacitado no se podrá cubrir para el respectivo pago de subsidio. 
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• Que todos los funcionarios nombrados en calidad de suplentes pertenecientes a las 
partidas no modificadas se les deberá Cesar de sus Labores el 03 de noviembre del 2023, 

afectando la gestión de 13 unidades administrativas pertenecientes al programa 1-01 
• Que este Proceso proyecta un aproximado de 22 personas a liquidar, lo cual el monto 

asciende a ₡38.650.944,67 ya que las mismas se les debe cancelar todos sus extremos 
laborales (Cesantía, Aguinaldo, Salario escolar, Vacaciones). 

• Que generalmente la suplencia contratada es el escalafón menor de una cadena de 
Ascensos Interinos, que, al no estar contratado, la administración debe decidir si la 

mantiene o devuelve la cadena, dependiendo de la importancia de la plaza en la necesidad 
de gestión. 

Que este Proceso, informa que la administración debe realizar una priorización de las 
suplentes existentes en vista de la planilla del 21 de octubre al 3 de noviembre ya que 

existen puestos sensibles que están en lista de liquidación de no realizarse las 
modificaciones, para tales efectos se brinda unas salvedades de algunas situaciones a 

tomar en cuenta: 

• Cese del Coordinador a.i del Subproceso de Proveeduría, afectando las posibles 
gestiones de contratación municipal de todas las unidades del Municipio. 

• El cese del Ayudante de Bodega: ya que es el único funcionario operativo de despacho 
de materiales. Es importante indicar en este punto, que quedaría únicamente a cargo de 

esta área, la Encargada de Bodega, considerando que la plaza de Auxiliar de Bodega debe 
estar vacante hasta su transformación en el Presupuesto Ordinario 2024 

• El Proceso de Control Fiscal y Urbano sería una de las unidades más afectadas ya que 
perdería 4 Polinspectores que se encuentran nombrados en calidad de suplentes de 

titulares del puesto. Aunado a esto, actualmente cuenta con la baja de otros 4 que fueron 
anteriormente traslados físicamente a otras unidades por solicitud de separación de cargo 

establecida por medida cautelar. Y posee 2 plazas vacantes en proceso de Concurso 
Interno. Todo 

esto afectaría considerablemente la realización de inspecciones de control de 
Construcciones y Patentes Comerciales. 

• Cese de la Coordinadora de la Actividad a.i de Archivo Municipal, lo que afectaría las 

gestiones correspondientes al Archivo Municipal y la supervisión del personal a su cargo. 
• El Subproceso de Servicios Administrativos se quedaría sin 4 funcionarios de servicios 

esenciales; 2 Guardas y 2 Misceláneos(as), afectando la Seguridad de los edificios 
municipales y la limpieza de estos. 

• La atención de usuarios del Subproceso de Sistema Integrado al Cliente se verá afectada 
por la ausencia de 2 funcionarios Plataformistas, aumentando los tiempos de espera de los 

usuarios alajuelenses en ser atendidos. Así mismo la afectación será mayor aún más en 
los tiempos de disfrute de almuerzo y café de los restantes 5 funcionarios propietarios. 

• Unidades como la Actividad de Patentes, la Actividad de Gestión de Cobros y el Proceso 
de Recursos Humanos se verán afectadas con el cese de un Auxiliar Administrativo cada 

una, encargado de atención al público y gestión de trámites de impacto inmediato en 
atención de ventanilla, afectando esto la gestión interna y externa en el servicio al usuario. 

• En el caso de la no aprobación de recursos de suplencia para la contratación un suplente 
para cubrir la actual incapacidad del Doctor Municipal de acuerdo con el Oficio MA-SRH-

1647-2023 (pendiente de modificación); se torna sensible por ser un tema de salud, donde 

existen pacientes con enfermedades crónicas que requieren que se le extienda receta 
médica de su tratamiento mensual, lo cual a la fecha no se les ha podido emitir. Siendo 

que esta situación ha aumentado notablemente el índice de permisos y ausentismo, debido 
a que los funcionarios deben realizar ahora dicho trámite de forma personal en horas 

laborales en los Centros Médicos de Salud correspondientes. 
• En el caso de la no aprobación de la modificación para jornada extraordinaria del Proceso 

de Seguridad Municipal y Control Vial (solicitada en el oficio MA-SRH-1647-2023) es 
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importante acotar que dicha situación vendría afectar notoriamente el refuerzo de 
vigilancia ciudadana durante las actividades 

navideñas, de fin año, pagos de aguinaldos y así como la afluencia de 
ciudadanos en el casco central realizando las compras de la época. 

Por último, acotar que en consulta al Sub-Proceso de Control Presupuestario, sobre el 
proceso de las modificaciones, el mismo indica que: 

✓ El día 07 de septiembre del 2023 ante la Alcaldía Municipal, se hizo entrega del 
documento completo mediante el oficio n° MA-PHM-181-2023. 

✓ El día 07 de septiembre del 2023 la Alcaldía Municipal, emitió el oficio n° MA- A-5603-
202 para su respectiva remisión. 

✓ El día 11 de octubre, mediante correo electrónico de la Secretaría del Concejo nos 
solicitan realizar algunos cambios a dicho informe, por lo que se trabaja en los cambios y 

se realiza la entrega nuevamente el día lunes 16 de octubre en la secretaria del Concejo 
Municipal 

✓ Actualmente nos encontramos a la espera de su respectiva revisión y aprobación ante 

el Concejo Municipal”.  

 
MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 
Buenas noches, señor presidente, señora vicepresidenta, señor alcalde, compañeros, 

compañeras, público presente, tengo una moción de fondo, la leo toda o solo por tanto lo 
que es se envía esta moción a la auditoría municipal, con copia de la Contraloría General 

de la República, para que extienda criterios sobre la validez de un reclamo de este tipo y 
que se incluya la moción de fondo del trámite MA-A-6544-2023, del síndico Marvin Venegas 

y los comentarios realizados en ambos trámites, dictamen de comisión y la discusión del 
trámite MA-A-6544-2023, y la audiencia concedida a don Arturo Salas, coordinador ahí de 

Recursos Humanos exímase de trámite de comisión y de ese acuerdo, en firme gracias. 

 
SR. GLEEN ROJAS MORALES 

La palabra muy buenas noches a todos y a todas, señor presidente, quería solicitarle 
abstenerme en este tema muy bien. 

 
LIC. HUMBERTO SOTO HERRERA, ALCALDE MUNICIPAL. 

Sí, buenas noches, señor presidente, señora vicepresidenta  Johanna la parte legal, Pilar, 
Rocío, buenas noches, senador, regadores, propietarios, suplentes, estimados, síndicos, 

propietarios y suplentes, público que nos acompaña quien nos ve en las redes, señor 
presidente y señores regidores, en vista de que el informe que se está conociendo, fue el 

documento que hizo recursos, Recursos Humanos, de este gobierno local, referente a la 
situación de la modificación presupuestaria anterior y en vista que es un tema que tiene 

que ver con la parte financiera, yo quisiera ver la posibilidad de que sus señores regidores 
estén en el acuerdo de que por alteración, conozcamos la modificación presupuestaria 

nuevamente, que está en el punto, la modificación número 6-2023 o 37 millones que viene 

a atender el tema de las suplencias para los funcionarios empieza la situación que todos 
ya conocemos, para que sea conocida recuerdo que la semana anterior ustedes solicitaron 

que se volviera a presentar con las justificaciones, área por área y departamento por 
departamento, eso se hizo y se les envió a ustedes por vía correo, la modificación incluye 

los recursos para las suplencias y lo de la realidad de al Coyol, la parte de divulgación y 
publicidad del proyecto, entonces quisiera ver la posibilidad de que también en vista que 

estamos hablando del tema también se modifique el orden del día y se conozca esta 
modificación por alteración de una vez, muchísimas gracias por uso la palabra. 
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MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 
Sí, lástima que votaran negativamente los compañeros y compañeras restantes, porque 

básicamente lo que se estaba pidiendo era un pronunciamiento, de la auditoría, porque 
precisamente este Concejo Municipal, es el que decide que aprueba y que no aprueba, 

independientemente, es mandato constitucional, entonces sin una consulta, eso no iba a 
modificar ninguna decisión, pero simplemente para estar claros si se podía o no 

cuestionarle una decisión, que tomó este honorable Concejo Municipal, gracias. 
 

EN LO CONDUCENTE, SE PRESENTA MOCIÓN DE FONDO: Suscrita por el M.Ed. 
Guillermo Chanto Araya. “CONSIDERANDO QUE: 1) Se atiende en audiencia al 

coordinador a.i RH. 
2) Se conoce oficio MA-A-6544-2023 el día que este Honorable Concejo Municipal conoce 

el dictamen de Comisión de Hacienda y Presupuesto con el trámite BG-1302-2023.  
POR TANTO, PROPONEMOS: Se envié esta moción a la Auditoría Municipal con copia a 

la Contraloría General de la República, para que extienda criterio sobre la validez de un 

reclamo de este tipo y que se incluya la moción de fondo del trámite MA-A-6544-2023 del 
síndico Marvin Venegas y los comentarios realizados en ambos trámites dictamen de 

comisión y la discusión del trámite MA-A-6544-2023 y la audiencia concedida a don Arturo 
Salas coordinador a.i Recursos Humanos. Exímase de trámite de comisión. Dese acuerdo 

en firme”.  
SE EXCUSA EL SR. GLEEN ANDRÉS ROJAS MORALES Y EL LIC. SÓCRATES ROJAS 

HERNÁNDEZ CONFORME EL ARTÍCULO 31 DEL CÓDIGO MUNICIPAL ENTRA EN LA 
VOTACIÓN EL LIC. PABLO JOSÉ VILLALOBOS ARGÜELLO.  

 
RECESO 18:25 P.M. 

REINICIA 18:28 P. M. 

 
PRIMERA VOTACIÓN SE SOMETE A MOCIÓN LA MOCIÓN DE FONDO. OBTIENE 

TRES VOTOS POSITIVOS M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA, LICDA. SELMA 
ALARCÓN FONSECA Y EL SR. RANDALL EDUARDO BARQUERO PIEDRA, OCHO 

NEGATIVOS. QUEDANDO RECHAZADA.   
 

SE EXCUSA EL SR. GLEEN ANDRÉS ROJAS MORALES Y EL LIC. SÓCRATES ROJAS 
HERNÁNDEZ CONFORME EL ARTÍCULO 31 DEL CÓDIGO MUNICIPAL ENTRA EN LA 

VOTACIÓN EL LIC. PABLO JOSÉ VILLALOBOS ARGÜELLO.  

 
SEGUNDA VOTACIÓN SE RESUELVE 1.-DAR POR RECIBIDO EL OFICIO N.° MA-A-

6544-2023 DE LA ALCALDÍA MUNICIPAL. 2.-TRASLADAR LA COMISIÓN 
PERMANENTE DE HACIENDA Y PRESUPUESTO PARA SU DICTAMEN. OBTIENE DIEZ 

VOTOS POSITIVOS, UNO NEGATIVO DEL M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA. 
ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN.  

 
ARTÍCULO SEGUNDO POR ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA APROBADO CON 

ONCE VOTOS POSITIVOS PARA ADELANTAR EL PUNTO N.°05 DEL CAPÍTULO XII. 
INFORMES DE ALCALDÍA Y VICEALCALDÍA, SE PROCEDE A CONOCER Oficio N.° MA-

A-6696-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde 
municipal, que dice: “Para conocimiento y aprobación del Honorable Concejo Municipal, les 

remito el oficio MA-PHM-205-2023, suscrito por el MGP. Alonso Luna Alfaro, Coordinador 
del Proceso de Hacienda Municipal, mediante el cual remite la Modificación Presupuestaria 

06-2023 por un monto de ₡37,260,726.00; la misma presenta los cambios en las partidas 

y subpartidas a nivel presupuestario en la Expresión Financiera y el Plan Anual Operativo, 
según normativa de la Contraloría General de la República. 
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Con el fin de darle contenido presupuestario al rubro de suplencias para gestionar el pago 
de los funcionarios del Programa 1, pues para el 3 de noviembre, de no contar con el 

presupuesto aprobado, tendrían que cesarse. Así mismo, se incluye partida para el pago 
de publicidad del proyecto de la Radial al Coyol, debido a que deberá comunicarse a las 

comunidades y mantenerlas informadas de los cambios viales, horarios de trabajo, entre 
otros, dada la magnitud e importancia de dicho proyecto vial. (Se remitirá de forma digital 

mediante correo electrónico)”. 
Oficio N.° MA-PHM-205-2023 del Proceso de Hacienda Municipal: “En cumplimiento 

del artículo 109 del Código Municipal, la Resolución sobre normas técnicas sobre 
presupuestos públicos de la Contraloría General y el Reglamento Interno para la 

tramitación de Modificaciones Presupuestarias de la Municipalidad de Alajuela, le adjunto 
la modificación presupuestaria 06-2023 por un monto de ₡37,260,726.00; la misma 

presenta los cambios en las partidas y subpartidas a nivel presupuestario en la expresión 
financiera y el Plan Anual Operativo; para que sea conocida y aprobada por el Concejo 

Municipal según solicitud de la Alcaldía. El monto acumulado de modificaciones 

presupuestarias alcanza el 2.84% de los presupuestos municipales del año 2023, según 
normativa de la Contraloría General de la República”.  

A continuación, se procede a incorporar los cuadros de la Modificación 
Presupuestaria N.° 06-2023, se detalla: 

 

MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA  

 MODIFICACION PRESUPUESTARIA 06-2023   

 PROGRAMA I: DIRECCIÓN GENERAL  

CÓDIGO   SALDO ACTUAL 
SUMA QUE 
AUMENTA 

SUMA QUE REBAJA SALDO 

1 ADMINISTRACION GENERAL 2 503 778 331,11 ₡37 260 726,00      ₡37 260 726,00  2 503 778 331,11  

TOTAL 
PROGRAMA I   2 503 778 331,11 

  ₡37 260 
726,00 ₡37 260 726,00   2 503 778 331,11  

 

            

MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA 

 MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS Nº 06-2023  

DETALLE GENERAL DE EGRESOS, AÑO 2023 

    SALDO ACTUAL 
SUMA QUE 
AUMENTA SUMA QUE REBAJA SALDO 

0 REMUNERACIONES                      3 994 474 405,08  29 260 726,00                           29 260 726,00                   3 994 474 405,08  

1 SERVICIOS                       4 603 133 584,83  8 000 000,00                             8 000 000,00             4 603 133 584,83  

  TOTAL GENERAL           8 597 607 989,91        37 260 726,00  
            37 260 

726,00        8 597 607 989,91  

          

  ALCALDE MUNICIPAL    HACIENDA MUNICIPAL   

          

  JEFE DE PRESUPUESTO    
SECRETARIA DEL 

CONCEJO   

        

  PRESIDENTE MUNICIPAL      
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MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA 

 MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS Nº 06-2023  

PROGRAMA I 

AÑO 2023 
        

    SALDO ACTUAL 
SUMA QUE 
AUMENTA SUMA QUE REBAJA SALDO 

0 REMUNERACIONES 1 688 459 813,03 29 260 726,00 29 260 726,00 1 688 459 813,03 

1 SERVICIOS 443 701 289,40 8 000 000,00 8 000 000,00 443 701 289,40 

2 
MATERIALES Y 
SUMINISTROS - - - - 

3 INTERESES - - - - 

4 
ACTIVOS 
FINANCIEROS - - - - 

5 
BIENES 
DURADEROS  - - - - 

6 
 TRASFERENCIAS 
CORRIENTES - - - - 

7 
TRANSFENCIAS DE 
CAPITAL - - - - 

8 AMORTIZACION - - - - 

9 
CUENTAS 
ESPECIALES - - - - 

  TOTAL GENERAL       2 132 161 102,43     37 260 726,00        37 260 726,00  2 132 161 102,43  

 

MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA 

 MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS Nº 06-2023  

PROGRAMA II 

AÑO 2023 
        

    SALDO ACTUAL 
SUMA QUE 
AUMENTA 

SUMA QUE 
REBAJA SALDO 

0 REMUNERACIONES - - - - 

1 SERVICIOS - - - - 

2 
MATERIALES Y 
SUMINISTROS - - - - 

3 INTERESES - - - - 

4 ACTIVOS FINANCIEROS - - - - 
5 BIENES DURADEROS  - - - - 

6 
 TRASFERENCIAS 
CORRIENTES - - - - 

7 
TRANSFENCIAS DE 
CAPITAL - - - - 

8 AMORTIZACION - - - - 

9 CUENTAS ESPECIALES - - - - 

  TOTAL GENERAL - - - - 

 

MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA 

 MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS Nº 06-2023  

PROGRAMA III 

AÑO 2023 
        

    SALDO ACTUAL SUMA QUE AUMENTA SUMA QUE REBAJA SALDO 

0 REMUNERACIONES - - - - 

1 SERVICIOS - - - - 

2 MATERIALES Y SUMINISTROS - - - - 

3 INTERESES Y COMISIONES - - - - 

4 ACTIVOS FINANCIEROS - - - - 

5 BIENES DURADEROS  - - - - 
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6  TRASFERENCIAS CORRIENTES - - - - 
7 TRANSFENCIAS DE CAPITAL - - - - 

8 AMORTIZACION - - - - 

9 CUENTAS ESPECIALES - - - - 

  TOTAL GENERAL - - - - 

 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N.º 06-2023 

 SP. PR. S. GR. REN. NOMBRE SALDO ACTUAL 
SUMA QUE 
AUMENTA 

SUMA QUE 
REBAJA 

SALDO 

1 1   0 1 5  Suplencias          9 233 702,19    22 000 000,00      31 233 702,19  

1 1   0 3 1  Retribución por años servidos     262 256 530,03      29 260 726,00  232 995 804,03  

1 1   0 3 3  Decimotercer mes      272 845 245,64      1 833 326,00        274 678 571,64  

1 1   0 4 1 
 Contribución Patronal al Seguro de Salud 
de la Caja Costarricense de Seguro Social  

    80 213 408,31  2 035 000,00         82 248 408,31  

1 1   0 4 5 
 Contribución Patronal al Banco Popular y 
de Desarrollo  Comunal  

     4 284 027,64         110 000,00        4 394 027,64  

1 1   0 5 1 
 Contribución Patronal al Seguro de 
Pensiones de la Caja Costarricense de 
Seguro Social    

52 134 608,02    1 192 400,00          53 327 008,02  

1 1   0 5 2 
 Aporte Patronal al Régimen Obligatorio de 
Pensiones  Complementarias   

   25 350 155,71       660 000,00    26 010 155,71  

1 1   0 5 3 
 Aporte Patronal al Fondo de Capitalización 
Laboral   

12 746 478,85     330 000,00       13 076 478,85  

1 1   0 5 5 
 Contribución Patronal a otros fondos 
administrados por entes privados  

   71 267 125,14      1 100 000,00       72 367 125,14  

1 1   1 3 2  Publicidad y propaganda          4 730 000,00     8 000 000,00    12 730 000,00  

1 1   1 4 6  Servicios generales        5 000 000,00      5 000 000,00  - 

1 1   1 7 1  Actividades de capacitación       3 000 000,00      3 000 000,00  - 

TOTALES    803 061 281,53    37 260 726,00    37 260 726,00      803 061 281,53  

 
MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA  

MODIFICACION PRESUPUESTARIO N.º 06-2023  

AÑO 2023 
 

Cuadro 1  

ESTADO DE ORIGEN Y APLICACIÓN DE RECURSOS ESPECÍFICOS 
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P
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APLICACIÓN MONTO Gasto Corrientes Gasto  Capital 
Transacciones 

Financieras 
Sumas sin Asignación 

Presupuestaria 

                    
Aumen 

tos 
Disminu 
ciones 

Aumen 
tos 

Disminu 
ciones 

Aumen 
tos 

Disminu 
ciones 

Aumen 
tos 

Disminu 
ciones 

1 1   
Administración 
General            -    1 1   

Administración 
General 

                   
-             

   0 Remuneraciones     1 Servicios   - -        

   1 Servicios     2 Materiales y Suministros - -        

   2 
Materiales y 
Suministros     5 

Bienes 
Duraderos    - -       

   5 
Bienes 
Duraderos     6 Transferencias Corrientes -   -      

        0,00         
                   
-             

      TOTALES  0,00         0,00 - - - - - - - 
                                                            
-    

 

MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA  

MODIFICACION PRESUPUESTARIA 06-2023 

GASTOS CAPITALIZABLES 

CLASIFICADOR ECONOMICO             

    III-01-01 III-01-03 III-01-05 III-01-20 III-01-26 III-02-01 III-02-07 III-05-04 III-06-24 III-06-37 III-06-38 TOTAL 

1 GASTOS CORRIENTES - - - - - - - - - - -        -    

1,1 Gastos de Consumo - - - - - - - - - - -        -    
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1.1.1 Remuneraciones - - - - - - - - - - -        -    

1.1.1.1 Sueldos y Salarios  - - - - - - - - - - -        -    

1.1.1.2 Contribuciones Sociales - - - - - - - - - - -        -    

1.1.2 Adquisición de Bienes y Servicios - - - - - - - - - - -        -    

                      -    

  Total - - - - - - - - - - -        -    
 

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA 06-2023 
GASTOS CAPITALIZABLES 

CLASIFICADOR ECONÓMICO 

    Programa I Programa II Programa III Total 
1 GASTOS CORRIENTES                                                                           

1.1 Gastos de Consumo - - - - 

1.1.1 Remuneraciones - - - - 

1.1.1.1 Sueldos y Salarios  (5 427 400,00) - - (5 427 400,00) 

1.1.1.2 Contribuciones Sociales 5 427 400,00 - - 5 427 400,00 

1.1.2 Adquisición de Bienes y Servicios - - - - 

1.2 Intereses - - - - 

1.3 Transferencias Corrientes - - - - 

2 GASTO CAPITAL - - - - 

2.1 Formación de Capital  - - - - 

2.2 Adquisición de Activos - - - - 

2.3 Trasferencia de Capital - - - - 

3 TRANSACCIONES FINANCIERAS - - - - 

3.1 Concesión de Préstamos - - - - 

3.2 Adquisición de Valores - - - - 

3.3 Amortización - - - - 

4 Sumas Sin Asignación  - - - - 

  Total - - - - 

 

Municipalidad de Alajuela 

Modificación Presupuestaria 06-2023 

INFORMACIÓN PRESUPUESTARIA SEGÚN EL CLASIFICADOR FUNCIONAL  

EGRESOS TOTALES 0,00  

1   FUNCIONES DE SERVICIOS PÚBLICOS GENERALES 0,00  

 1.1   SERVICIOS PÚBLICOS GENERALES 0,00  

 1.2 DEFENSA 0,00  

 1.3 ORDEN PÚBLICO Y SEGURIDAD 0,00  

2   FUNCIONES DE SERVICIOS ECONÓMICOS 0,00  

 2.1 ASUNTOS ECONÓMICOS 0,00  

 2.2 PROTECCIÓN DEL MEDIO AMBIENTE 0,00  

3   FUNCIONES DE SERVICIOS SOCIALES 0,00  

 3.1 VIVIENDA Y  OTROS SERVICIOS COMUNITARIOS 0,00  

  

3.1.6 VIVIENDA Y SERVICIOS COMUNITARIOS NO 
ESPECIFICADOS 0,00  

 3.2 SALUD   

 

3.3 SERVICIOS  RECREATIVOS, DEPORTIVOS, DE CULTURA Y 
RELIGIÓN 0,00  

 3.5 PROTECCIÓN SOCIAL 0,00  

4   TRANSACCIONES NO ASOCIADAS A FUNCIONES.   
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Justificación Modificación 06-2023 

Programa I 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
LIC. HUMBERTO SOTO HERRERA, ALCALDE MUNICIPAL 

Sí gracias, señor presidente y nuevamente buenas noches para todos y todas, para los 
presentes, básicamente, la semana anterior, ustedes aprobaron la modificación número 

cinco si la memoria no me falla, que está en el acta, por cierto el acta la semana anterior, 
la 43 del 24 de octubre, que quedó no quedó en firme por cierto, la número  cinco, recuerdo 

que ustedes solicitaron a esta alcaldía a esta administración, presentar nuevamente la 
modificación con la justificaciones, área por área, departamento, por departamento, de la 

necesidad de la continuidad del recurso humano, la alcaldía tomando nota de las 
sugerencias, recomendaciones y comentarios de los honorables regidores, hizo lo 

correspondiente, pidió la justificación necesaria para cada área y se les envió muchos 
presidente de la agenda, lo cual le agradezco y se envió por correo a todos ustedes y se 

incluyen los recursos para el pago de las suplencias respectivas y a su vez, los recursos 
para la publicidad, comunicación, divulgación del proyecto radial al Coyol que, como todos 

sabemos, es un proyecto de gran impacto cantonal, que va a requerir de mucha 

comunicación y divulgación a toda Alajuela y sobre todo, los vecinos del Coyol y es parte 
de los compromisos con la unidad ejecutora que es el Banco Interamericano de desarrollo, 

el MOPT, entonces, en cumplimiento de eso se ha incluido agradezco a este Concejo, que 
haya alterado para conocer que contemos con los votos necesarios, para su aprobación y 

poderla mañana mismo aplicar sí aclaro que debe probarse el lactante anterior porque está 
la está, anterior no puedo ejecutar la número 6 sin que la 5 esté aprobada por el acta, me 

explico porque para efectos de envío de la Contraloría, las modificaciones van en orden 
ustedes saben 1,2,3,4,5, entonces no puedo aplicar esta, si ustedes la aprueban hoy si no 

Departamento Aumentar Disminuir Objetivo Monto 

Administración General 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

*Suplencia 
*Decimotercer mes 
*Contribución Patronal al 
Seguro de Salud de la Caja 
Costarricense de Seguro 
Social 
*Contribución Patronal al Banco 
Popular y de Desarrollo 
Comunal 
*Contribución Patronal al 
Seguro de Pensiones de la Caja 
Costarricense  
de Seguro Social 
*Aporte Patronal al Régimen 
Obligatorio de Pensiones 
Complementarias 
*Aporte Patronal al Fondo de 
Capitalización Laboral 
*Contribución Patronal a otros 
fondos administrados por entes 
privados 
 

*Retribución por 
años Servidos 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dicho contenido es 
únicamente para mantener 
las sustituciones que 
poseen un nombramiento y 
no así las nuevas 
necesidades que podrían 
darse por eventuales 
incapacidades, 
vacaciones, permisos, 
licencias, entre otros. 
Según oficio n° MA-PRH-
0529-2023 y el oficio n° 
MA-A-6707-2023. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

¢ 29 260 726=  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Departamento Aumentar Disminuir Objetivo Monto 

 
Comunicación y 
Divulgación 
 
 
 
 
 
 
 
 

* Publicidad y propaganda 
 
 
 
 
 
 
 

 
*Servicios 
generales 
 
*Actividades de 
capacitación 
 
 
 
 

Con el fin de potenciar y 
fortalecer en la comunidad 
del Coyol cualquier 
información de interés 
comunal que emita la 
unidad ejecutora del 
proyecto Ministerio de 
Obras Públicas y 
Transportes y Banco 
Interamericano de 
Desarrollo, así como de 
este gobierno local en los 
temas inherentes a la 
construcción de la nueva 
radial El Coyol. 

¢ 29 260 726=  
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se aprueba el acta anterior dónde viene la número cinco, hago solamente la observación 
para que si logramos la aprobación esta noche, podamos aprobar el acta de una vez para 

poder aplicar las dos modificaciones, agradezco señores regidores el apoyo este y la 
necesidad que tiene la administración de poder pagar su creencias y no enviar funcionarios 

a la casa como no queremos, creo que ninguno acá esta noche, así que muchísimas gracias 
de antemano buenas noches gracias señor. 

 
SR. GLEEN ROJAS MORALES 

Muchas gracias, señor presidente, al realizarse la alteración y ser un tema completamente 
diferente, le informo que me abstengo en este tema también señor presidente. 

 
LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ, REGIDOR SUPLENTE  

Gracias de nuevo, la misma situación me abstengo del tema. 
 

MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 

Gracias nuevamente bueno viendo la modificación,  lo que es en sueldos netamente de las 
suplencias son 2200000, 8000000 para publicidad y propaganda y el resto es para todo lo 

que tiene que ver con carga social, usted podría decirnos que incluye esos 8000000, si ya 
estás a licitación, porque hay un saldo de 4730000, quedando un saldo para publicidad de 

12730000, entonces no sé si eso ya está licitado, qué comprende y también yo le había 
mencionado la semana pasada, que el año pasado que fue lo mismo con las suplencias, 

más bien nosotros le pedimos renovar suplencias si mal no recuerdo, usted nos facilitó la 
lista de los funcionarios de los cuales estaban en suplencias, entonces para ver si no lo 

anexa porque creí que lo iban a anexar con esto y no estaba, para conocimiento del del 
honorable Concejo Municipal gracias. 

 
LIC. HUMBERTO SOTO HERRERA, ALCALDE MUNICIPAL. 

Ahora sí, en todo caso está Arturo Pedro, jefe de Recursos Humanos está presente para 
cualquier aclaración más de la parte técnica, en las justificaciones que se enviaron a 

ustedes por correo electrónico, está el tema de El Coyol, de las necesidades de divulgar y 

la justificación del área de comunicación, explica claramente la necesidad y la justificación 
de esos recursos, lo demás está realmente justificado y es Arturo, no sé si está por ahí 

porque él venía, para clarificar si habían lo tienen ustedes cualquier duda adicional en la 
parte más técnica que no manejo yo , en cuanto a la lista, no la traigo aquí este a la mano, 

señor regidor, se puede suministrar, no tengo ningún inconveniente en este sentido la 
podemos anexar, pero no la traigo aquí a la mano le soy sincero. 

 
MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO  

Don Randall vamos a ver, yo tengo una consulta, buenas noches, primero que nada sí para 
ahorrar buenas noches por procedimiento no haríamos dejar primero el acta en firme y 

después votar eso porque estamos aprobando algo que no está en firme la siguiente 
modificación, a mí me da miedo que por el procedimiento después se vaya a viciar, la 

modificación, porque hasta que no estén firme no está aprobado eso es claro, porque sobre 
el acta caben recursos y no sabemos si existen recursos sobre  esa acta y me preocuparía 

que después vengan a decirnos que aprobamos la modificación, pero que no se puede usar, 

o rechazar, me creo que podríamos entrar en un vicio.  
 

SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 
No tengo ninguna objeción muchas gracias por la observación me parece que es válido. 

 
LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  

Gracias, buenas noches, compañeras y compañeros y las personas que nos visitan, en 
primer lugar, eso que sí tienen que aprobarse el acta, si no, estaríamos votando nada, que 
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tenga relevancia o que esté en la en la mesa y segundo, yo sí voy a querer que por favor 
el compañero Arturo, me indique sobre los nombres de las personas para las suplencias, 

si ya los tienen y por último, en cuanto a la parte de publicidad, hoy casualmente viene 
una demanda, una denuncia de un abogado, indicando sobre los abusos que se han 

cometido en la administración, a la hora de adjudicar, la publicidad y adjudicar otros temas, 
entonces creo que yo personalmente voto con mucho gusto, la parte que tiene que ver con 

alguno de los funcionarios municipales, yo no te voy a votar  los millones de la de la 
publicidad, así es que si no los retiras no lo voto gracias. 

 
SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 

Muy bien temas que está en discusión está en discusión, don Alonso el está en discusión 
porque alteramos para ver eso, no sé, doña Johanna, está en discusión el tema de la 

modificación, pero si no o posterior a eso vemos con la alteración ocho sería lo correcto, 
era porque no me puedo salir del tema, de seguido alteramos para ver lo otro porque es 

que vamos a lo mismo, está en discusión, está en discusión el oficio muy bien, vamos a 

ver si les interpreto, habría que también alterar para darle audiencia a don Arturo bueno, 
es que yo entendí que lo solicitaron, entonces no sé si le aprobamos un espacio, mire yo 

hoy sí quiero que nos ayudemos todos con la agenda, porque ya estamos en noviembre, 
diciembre y todos quieren comer tamal y dejar esto cocinado ya son en esta mano nos 

cabe y hay muchos temas igual, entonces sí, no sé si les muchas gracias, les propongo 
tres minutos alterar para darle audiencia a don Arturo, para evacuar las consultas. 

 
SE SOMETE A VOTACIÓN ALTERAR EL ORDEN DEL DÍA PARA OTORGAR EL USO DE 

LA PALABRA AL LIC. ARTURO SALAS CARBALLO, COORDINADOR A.I. DEL 
PROCESO DE RECURSOS HUMANOS. SE EXCUSA EL SR. GLEEN ANDRÉS ROJAS 

MORALES Y EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ CONFORME EL ARTÍCULO 31 
DEL CÓDIGO MUNICIPAL ENTRA EN LA VOTACIÓN EL LIC. PABLO JOSÉ 

VILLALOBOS ARGÜELLO. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO. 

 

LIC. ARTURO SALAS CARBALLO, COORDINADOR A.i. RECURSOS HUMANOS 
Bueno, buenas noches, mi nombre es Arturo Salas, coordinador de Recursos Humanos mi 

celular 205200189. 
 

LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  
Sí, gracias, buenas noches, don Arturo, bienvenido don Arturo yo tengo dos preguntitas, 

la primera, ya están las listas de las posibles suplencias que tanto ha solicitado a la 
administración y dos todas esas suplencias, se utilizan, en lo que se tiene que utilizar de 

acuerdo a la denuncia que sin nombres yo le presenté a su persona y a la auditoría gracias. 
 

MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 
Bueno, como no tenemos la lista, me interesa saber si todas esas suplencias son para 

puestos en los que no se pueda interrumpir la continuidad del servicio como tal, gracias. 
 

LIC. ARTURO SALAS CARBALLO, COORDINADOR A.i., RECURSOS HUMANOS 

Bueno, primero este para contestarle a Selma, sí tenemos la lista, yo la ando este no se 
puso en el documento que me solicitaron,  igualmente, pero la lista sí está, la tengo por 

whatsapp, la tengo, la podrían ver, pero digamos ahorita no la tengo un documento oficial, 
con respecto a la segunda pregunta de la denuncia, es mientras vamos a ver técnicamente, 

cumplan con los requisitos que es lo que le comunicaba, este podemos este, entender que 
si tiene la experticia o el conocimiento o le riquito para comprar un puesto se puede hacer, 

ahora es responsabilidad de las jefaturas, ponerlos a trabajar en lo que les corresponde en 
el puesto para que fue contratado, en caso de no ser así, soy el primero y creo que la 
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administración, está bien y estoy enferma, que puso que lo vamos a evidenciar y si no es 
así, entonces este lo haremos saber a todos los que tengan que hacerse saber y con la 

pregunta de don señor Chanto, este  vamos a ver, hay que ver desde el punto técnico que 
es esencial, porque esta vez en el oficio inclusive no fui yo el que puse la parte técnica de 

por qué es importante para mí, si no se le pidió a todos los coordinadores, que pusieran 
ellos, por qué era importante para ellos y después ellos, desde el punto de vista, no hubo 

ninguno, que dijera que no era importante una suplencia, entonces tal vez desde el punto 
esencial yo podría tener un criterio, imagino que usted otro y si nos ponemos a cada uno, 

pueden tener diferentes criterios esenciales, eso es el punto de vista, creo que sí se les 
respeta a los coordinadores, para que ellos determinen realmente esa necesidad, no sé si 

con eso le basta gracias don Arturo. 
 

SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 
Muy bien, compañeros, entonces estamos en discusión del dictamen, verdad que vimos 

por alteración, oficio MA-A-6696-2023, modificación presupuestaria número 06-2023, por 

un monto de 37260726 en votación compañeros. 
 

LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  
Sí gracias, yo hice una propuesta y si bien es cierto, la suplencia por algunas denuncias 

que he recibido algunas manifestaciones de algunos empleados municipales, que me han 
dicho sobre el abuso, que se está haciendo de las suplencias para favorecer a personas 

que no hacen la función y las mantienen en una oficina, simplemente para darle la 
suplencia, ya eso lo puse en la denuncia ya la puse ante la auditoría, por cierto, yo 

propongo yo votaría lo de las suplencias, porque después nos tocaría comprobar si se están 
haciendo o no, pero yo no voto lo de la publicidad, yo la pruebo sin la publicidad. 

 
SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 

Y entonces el trámite habría que mandarlo a comisión. 
 

 MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 

Sí es simple, sería la propuesta sería, aprobar este trámite en cuestión, exceptuando los 
8000000 de publicidad, sea por un monto serían 36260000, nada más quitarle los ocho. 

Ve a don Luis, el problema es que lo vimos la semana pasada y no quiero entrar en 
discusión del artículo 31 los síndicos se refieren a temas del distrito, estamos en un tema, 

vamos a ver, vamos a ver amos, a ver don Luis, eso no estamos hablando de una 
modificación donde la publicidad sí tiene razón adelante. 

 
SR. LUIS PORFIRIO CAMPOS PORRAS, SINDICO PROPIETARIO 

Bueno, muy buenas noches para todas y para todos y para todos los que se encuentran en 
sus casas, para nosotros como síndicos del distrito San José, creo que es muy importante 

que ustedes, como señores, regidores y señoras regidoras, entiendan que la radial del 
Coyol ya no es un lujo, no es nada, es una necesidad, para nosotros los del distrito San 

José y para todos los alajuelenses no podemos seguir tirando la bola para adelante y para 
adelante y no ponernos de acuerdo porque ya no da más, yo creo que ustedes lo que 

quieren o algunos es, que se venga toda la comunidad al Coyol y se les instale acá para 

ver si acaso, porque si no es el gobierno el que echa el proyecto para atrás, en algunos 
casos también atravesamos o ponemos una barrera, para que esto continúe yo puedo 

entender que el dinero que ustedes están en su en toda su obligación de velar por las 
cosas, pero yo quiero que entiendan que los vecinos del Coyol ya están cansados de esto 

y no podemos seguir en lo mismo, o sea entiendan, es demasiado lo que se está jugando 
allá en el Coyol con la Zona Francas y todo para que acá por cuatro cinco pesos, que al fin 

es plata, pero la necesita el distrito gracias. 
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LIC. PABLO JOSÉ VILLALOBOS ARGÜELLO, REGIDOR SUPLENTE 
Don Randall buenas noches, señor alcalde, compañeros, regidores y compañeros, síndicos 

y funcionarios que los visitan yo quisiera randa al no entrar en una polémica, pero yo sí 
quisiera que el tema de lo que vos te acabas de referir, sobre el tema de que los síndicos 

no se puedan referir otros temas, no lo siguiéramos mencionando porque yo creo que si 
se le ha permitido durante todo este tiempo que puedan intervenir, ahora en tiempo 

electoral, me parece totalmente imprudente, que entremos en esta polémica yo creo que 
podemos llevar la fiesta en paz y que nos respetemos todos y le demos el lugar a los 

étnicos se merecen don Pablo. 
 

SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 
Queda a criterio de la presidencia del artículo 31, no es un capricho, usted puede ver la 

agenda de hoy 890 páginas más 200 de la agenda anterior, si usted me propone alguna 
vía para yo sacar la agenda que es responsabilidad y cumplimiento todos, yo con mucho 

gusto lo hago yo lo hago por dinamizar, pero usted a mí no me está diciendo que no vamos 

polemizar. 
 

LIC. PABLO JOSÉ VILLALOBOS ARGÜELLO, REGIDOR SUPLENTE 
Un segundito Randall yo solo quiero que así como se ha manejado también todo el tema 

durante este año y resto, lo mantengamos yo creo que es hacemos más polémica, no 
permitiéndoles hablar y generamos más problema, no hacen dándolo porque ellos tienen 

su derecho y entramos en una polémica que yo creo que es innecesario, entonces yo con 
todo cariño nada más quiero pedirle a usted que usted es una persona de razonable. 

 
SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 

Bueno le entiendo, le entiendo. 
 

LIC. PABLO JOSÉ VILLALOBOS ARGÜELLO, REGIDOR SUPLENTE 
Serie que por favor para no generar más polémicas innecesarias, respetemos a los síndicos, 

por favor. 

 
SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 

Lo voy a considerar lo voy a considerar don Pablo gracias, no, yo no les estoy faltando el 
respeto el reglamento es el que lo establece muchas gracias don Pablo. 

 
LICDA. WAIZAAN HIN HERRERA  

Sí, muy buenas noches tengan todos acá, este señor alcalde, señora vicealcaldesa, 
compañeros del Concejo Municipal y este empleados municipales y público que nos 

observa, hace ocho días estuvimos enfrascados en una discusión que no digo que sea 
improductiva, pero que puede ser de alguna manera una reminiscencia de lo que puede, 

de lo que podríamos evitarnos para que no esté entraben tanto temas de importancia en 
este caso estamos hablando de que la gente, los trabajadores nuestros, tanto de 

proveeduría, gestión de cobros, plataformistas con inspectores, auxiliares administrativos, 
concejales, guardas de seguridad, servicios administrativos y el Archivo Municipal, son 

suplencias que se necesitan para asegurar las continuidades de los servicios, de alguna 

manera son funcionarios nuestros necesitamos que la gente los contribuyentes sigan 
teniendo acceso a los servicios municipales y que haya tranquilidad, en la en la mente de 

estos funcionarios de que todo va a ir en no en contra de su situación, sino que estamos 
haciendo lo correcto, pero también cuidando el bolsillo de los contribuyentes, yo les 

sugeriría a todos encarecidamente que hace ocho días hablamos de los 8000000 del Coyol 
y la publicidad me acuerdo las palabras de don Alonso, que por favor, este procedamos de 

inmediato a aprobar esta modificación presupuestaria, dentro de la media de lo posible 
bajo esa esas premisas de dignidad humana. 
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LIC. HUMBERTO SOTO HERRERA, ALCALDE MUNICIPAL. 

Sí señor gracias, vean yo sé que ese es un año político, pero lo único que yo pido es que 
me dejen gobernar, que me dejen trabajar, qué es lo que pido este Concejo Municipal con 

todo el respeto del mundo, radial el Coyol, un proyecto esperado por este cantón no sé 
cuántos años y esa administración junto con ustedes lo estamos sacando, ahí no se va a 

hacer una simple carretera son 6000 millones es un proyecto país donde va a haber 
cambios, tuberías pluviales, sanitarias, potables sobre la formación total, que va a requerir 

comunicarle todos los días a los vecinos del Coyol, qué vamos a hacer, qué cuáles son las 
rutas alternas, qué sectores van a intervenir, cuál calle se va a romper, cuál tuberías se 

va a cambiar y la gente hay que comunicarlo y divulgarlo, eso nos lo piden porque es un 
proyecto municipal y de la plata no es un capricho, es una necesidad y el departamento de 

comunicación lo justificó, en el oficio que se mandó, es que aquí seguimos cuestionando 
todo por cuestionarlo, es un proyecto país y necesario señora regidora, qué pena que usted 

no esté casada, segundo los recursos para estos funcionarios son familias, son personas, 

todos cumplen su labor en cada departamento, aquí los estoy viendo, cada uno, ninguno 
está haciendo lo contrario de lo que tiene que hacer, según el manual de puestos, entonces 

de verdad, en serio yo no sé qué está pasando aquí con la humana, pero estoy asustado 
muchas gracias. 

 
SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL. 

Sí, señor presidente, buenas noches, señor alcalde, buenas noches, todos y todas señor 
presidente, yo creo que ya hay que someterlo a votación, no se puede de verdad jugar con 

el arroz y los frijoles de todas estas personas, que están aquí, yo siento que ya se discutió 
mucho la vez la semana pasada y ahora hay que someterlo a votación y no estarle 

buscando tanto los pelos a la sopa. 
SE EXCUSA EL SR. GLEEN ANDRÉS ROJAS MORALES Y EL LIC. SÓCRATES ROJAS 

HERNÁNDEZ CONFORME EL ARTÍCULO 31 DEL CÓDIGO MUNICIPAL ENTRA EN LA 
VOTACIÓN EL LIC. PABLO JOSÉ VILLALOBOS ARGÜELLO. 

 

SE RESUELVE 1.-APROBAR EL OFICIO N.° MA-A-6696-2023 DE LA ALCALDÍA 
MUNICIPAL, EL CUAL REMITE EL OFICIO MA-PHM-205-2023 DEL PROCESO DE 

HACIENDA MUNICIPAL Y APROBAR LA MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N.° 06-
2023 DE LA MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA POR UN MONTO DE ₡37,260,726.00. 

2.-EXIMIR DEL TRÁMITE DE COMISIÓN CONFORME EL ARTÍCULO 44 DEL CÓDIGO 
MUNICIPAL. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.   

 
JUSTIFICACIÓN DEL VOTO  

 
LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  

Sí, gracias, esta votación la hago en a pesar de que vote la hago  protesta, con el tema de 
el Coyol compañero, nadie está evitando que el Coyol se haga la carretera, que de hecho 

esta administración ha trazado por más de diez años, pero le pedimos a Humberto, un 
informe del MOPT, el informe del MOPT y no lo tiene, no lo tiene que vacilón,  lo dejó en la 

oficina, seguro porque no lo ha hecho llegar entonces seguimos votando la plata sin 

ninguna justificación ni ningún fundamento la votación la hice por ustedes, señores, es por 
las suplencias, pero no por esta alcahuetería de seguir aprobando dinero sin un 

fundamento, quiero ver otra vez el informe del MOPT a ver si lo tiene. 
 

MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 
Sí, mi voto fue bajo protesta, positivo básicamente, porque si bien es cierto, está justificado 

en los documentos pero no hace mención al oficio del MOPT como tal, por lo cual no se 
puede verificar la veracidad y bajo protesta, este positivo porque estoy de acuerdo con los 
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funcionarios, pero si eso no se aprobaba hoy a partir del tres, había que cesarlos del trabajo 
y al haber dos dictamen, dos propuestas, lo que quería decir era que esto iba a tener que 

ir a comisión y por ende se iban a quedar este sin los recursos, por eso fue mi voto positivo, 
para no afectarlos, pero sí requeriría para confianza el oficio del MOPT gracias. 

 
LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS 

Buenas noches a todos y todas presentes y en casa yo bueno, yo no voté bajo protesta yo 
voté con todo gusto, yo sé lo que voté el artículo 17 establece que el máximo jerarca y el 

jefe de personal, es el alcalde, solo quería recordárselos decirles que les agradecemos 
muchísimo que nos hayan pedido el apoyo a todos, yo nunca sean de la bandera política 

que sean, voy a desaprovechar un momento para ayudarle a las personas colaboradoras 
en la municipalidad además, solo para terminar, quiero decirles que esas lágrimas que 

usted ramo las derramó mi madre muchas veces, porque no tuvo el apoyo, pero aquí en 
este Concejo Municipal hoy se hizo justicia, tenía que ser el resultado buenas noches 

Despertará Alajuelense, va a estar con ustedes, aunque ustedes no voten por, nosotros 

libres. 
 

SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 
Yo quiero justificar mi voto mire estimados compañeros y personal municipal, yo mi 

rebeldía con el tema ha sido abogando que esto no se repita como se ha repetido el año 
pasado, donde hubo treinta y dos  funcionarios veintidós días afuera y como reiteró don 

Arturo, que ha pasado tiempo, recordar que lo que falta aquí es planificación, una mala 
planificación que se llama presupuesto, que no alcanza el dinero y eso fue lo que pasó, así 

que este Concejo, nunca redujo el presupuesto, siempre asignó el presupuesto, que 
solicitaron para el 2023, pero fue mal asignado, mal calculado, mal presupuestado, así que 

ojalá que esto no se vuelva a repetir gracias. 
 

LIC. PABLO JOSÉ VILLALOBOS ARGÜELLO, REGIDOR SUPLENTE 
Bueno, rápidamente solo indicar que nosotros somos consecuentes y la fracción de 

Liberación Nacional ha venido apoyando, este y hoy venimos todos juntos a demostrar que 

aquí estamos también por la gente y que nosotros no vamos a ser mezquinos con nadie, 
por más razones políticas o no, aquí todos tenemos un corazón y sabemos lo importante 

que es para los funcionarios municipales que lo dan todo, este poder, terminar su jornada 
y tener su salario y yo creo que eso es esencial y yo lo voto muy positivamente, así como 

lo voté la semana pasada, muchas gracias. 
 

LICDA. CECILIA EDUARTE SEGURA  
Gracias y buenas noches todos , sí quiero justificar mi voto diciéndoles un poco parecido a 

Pablo, desde un principio, la fracción del partido Liberación Nacional, hemos estado de 
acuerdo con lo que los funcionarios municipales estaban sufriendo pensando que se iba a 

quedar sin su trabajo, sobre todo en esta época, y yo soy muy solidaria con mis 
compañeros, funcionarios municipales, a mí no se me olvida que yo fui también trabajador, 

trabajadora municipal por 37 años, entonces yo sé lo que es estar uno este dependiendo 
de que de una decisión y para mí todo lo que hacía en favor de los trabajadores 

municipales, siempre mil por mil, voy a estar con ellos y con gusto he votado esta noche, 

porque reconozco de verdad el derecho que ustedes tienen, a mantener sus bueno todo lo 
que la legislación laboral costarricense les permite tener en este momento y se las querían 

pisotear de un plumazo, así que me he sentido muy contenta de dar este voto hoy. 
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CAPÍTULO VI. APROBACIÓN Y FIRMA DE ACTAS ANTERIORES 

 
ARTÍCULO PRIMERO POR ALTERACIÓN DE ORDEN DEL DÍA APROBADO CON ONCE 

VOTOS POSITIVOS PARA ADELANTAR EL CAPÍTULO VI. APROBACIÓN Y FIRMA DE 
ACTAS ANTERIORES, SE PROCEDE Conforme los NUMERALES 26 y 48 del Código 

Municipal, se somete a votación las siguientes actas, observaciones: 
 

INCISO 1.1) Acta Extraordinaria N.° 20-2023, jueves 19 de octubre del 2023. 
 

AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN CAMPOS. 
 

SE RESUELVE APROBAR EL ACTA. OBTIENE OCHO VOTOS POSITIVOS, TRES 
NEGATIVOS M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA, LICDA. SELMA ALARCÓN 

FONSECA Y LA LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN CAMPOS. Y SE PROCEDE EN EL 

ACTO A FIRMARLA. 
 

INCISO 1.2) Acta Ordinaria N.° 43-2023, martes 24 de octubre del 2023. 
 

AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN CAMPOS. 
 

SE RESUELVE APROBAR EL ACTA. OBTIENE OCHO VOTOS POSITIVOS, TRES 
NEGATIVOS M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA, LICDA. SELMA ALARCÓN 

FONSECA Y LA LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN CAMPOS. Y SE PROCEDE EN EL 
ACTO A FIRMARLA. 

 
JUSTIFICACIÓN DE VOTO  

 
MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO  

No nada más yo quiero señalar lo delicado del asunto, es que casi no queda en firme la 

modificación, por el tema de quórum,  entonces, si alguno de nosotros sale, yo creo que 
hay que recalcular la firmeza y hay que revisarlo bien antes de, porque en el caso que 

doña Patricia no estaba, se juntaron los dos votos negativos y si no se obtenían la mayoría 
podría haber sido complicado, en ese caso eran seis votos, pero me refiero en temas de 

acuerdos y demás en este caso particular no afectaba porque seis votos, estoy hablando 
en, para otras para otros temas, porque no es normal que el Concejo con menos gente 

menos en este Concejo que normalmente están los suplentes, pero hoy el doctor no está 
sí, entonces sí. 

 
SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 

Que difícil ser presidente, porque si niego el permiso que deniegue el permiso y si la gente 
pues no hace ese cálculo de la dinámico, pero sí es válido el comentario, pero me entienden 

yo no, usted no salga dímelo, entonces, cada quien verdad que sea consecuente con sus 
acciones bueno, muy bien. 

 

CAPÍTULO VII. CONTINUACIÓN INFORMES DE ALCALDÍA Y VICEALCALDÍA  
 

ARTÍCULO PRIMERO Oficio N.° MA-A-6481-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 
Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento del Honorable 

Concejo Municipal les remito el oficio MA-PCFU-1917-2023, suscrito por el Ing. Emerson 
Bone Moya, Coordinador del Proceso de Control Fiscal y Urbano, referente al oficio MA-A-

6167-2023, mediante el cual adjunta informe de inspección requerido en el acuerdo MA-
SCM-2348-2023”. 
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Oficio N.° MA-PCFU-1917-2023 del Proceso Control Fiscal y Urbano: “REF. Oficio 
No MA-A-6167-2023 de fecha 05 de octubre del 2023. Reciba un cordial saludo. En 

respuesta al oficio de referencia le adjunto el informe de la inspección realizada por 
funcionarios de este Proceso”.  

INFORME DE INSPECCION 
Fecha: 10 de octubre del 2023                               Referencia: Oficio-MA-A-6167-2023 

Datos de la finca. 

Dirección: Alajuela canoas, Urbanización las Azucenas 

Finca 2-0118984 Permiso: N/A 

Detalle de lo observado 

En inspección realizada en el lugar indicado se pudo observar que en el lugar donde se 
derribó el muro que divide la urbanización con la finca en cuestión, se colocó un portón en 

metal. 
Fotos 

 
Respuesta al usuario y recomendaciones 

Se le indica que dicho portón le da acceso a algunas viviendas que se encuentran en la 

propiedad colindante a Urbanización las Azucenas, en el momento de la inspección no se 

observó obras en proceso ni movimiento de tierra en el inmueble. 
Inspectores Alvaro Salas Montero        Steven Mora Madrigal”.  

AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS ENTRA 
PARA LA VOTACIÓN EL MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ.  

SE RESUELVE TRASLADAR AL SUBPROCESO DE PLANIFICACIÓN URBANA PARA 
QUE COMPLEMENTE EL INFORME E INDIQUE SI EN EL LUGAR HAY CONECTIVIDAD 

VIAL. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO SEGUNDO Oficio N.° MA-A-6482-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 
Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento del Honorable 

Concejo Municipal les remito el oficio MA-PRH-0502-2023, suscrito por el Lic. Arturo Salas 
Carballo, Coordinador del Proceso de Recursos Humanos, referente al oficio MA-A-6155-

2023, mediante el cual se adjunta copia de la respuesta enviada al Ministerio de 
Planificación Nacional y Política Económica, requerido en el acuerdo MA-SCM-2348-2023”. 

Oficio N.° MA-PRH-502-2023 del Proceso de Recursos Humanos: “En respuesta al 

oficio N° MA-A-6155-2023 se informa que la Alcaldía Municipal, mediante el oficio MA-A-
5239-2023 dio respuesta al oficio MIDEPLAN-DM-OF-1423-2023 (trascrito en el oficio MA-

SCM-2248-2023); por lo que, lo único que falta en que se envíe la copia al Honorable 
Concejo Municipal por parte de la administración municipal. Se adjunta copia para que sea 

remitida al Concejo Municipal”.  
AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS ENTRA 

PARA LA VOTACIÓN EL MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ.  
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SE RESUELVE DAR POR RECIBIDO EL OFICIO N.° MA-A-6482-2023 DE LA 

ALCALDÍA MUNICIPAL. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
ARTÍCULO TERCERO Oficio N.° MA-A-6483-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 

Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento del Honorable 
Concejo Municipal les remito el oficio MA-AM-332-MM-2023, suscrito por la Licda. Tracy 

Cabezas Solano, Coordinadora de la Actividad Infraestructura Municipal (Mercado), con el 
fin de conocer el estatus del trámite 37308-2022, correspondiente a traspasos de Derecho 

de Arrendamiento y de Actividad Comercial, solicitado desde el 22 de junio del 2022”. 
Oficio N.° MA-AM-332-MM-2023 de la Actividad Infraestructura Municipal 

(Mercado): “Por este medio le solicito elevar el presente oficio a la Comisión de Gobierno 
y Administración del Honorable Concejo Municipal, con el fin de conocer el estatus del 

trámite N°0037308-2022 correspondiente a la Solicitud de Traspaso de Derecho de 

Arrendamiento y Traspaso de Actividad comercial, en virtud de que el mismo fue 
gestionado desde el 22 de junio del 2022, sin embargo, a la fecha no se ha recibido 

respuesta. 
Quedo atenta a sus indicaciones, ya que el arrendatario se mantiene a la espera, por lo 

que es necesario el seguimiento correspondiente”.  
AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS ENTRA 

PARA LA VOTACIÓN EL MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ.  
 

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACIÓN PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO CUARTO Oficio N.° MA-A-6485-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 
Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento del Honorable 

Concejo Municipal les remito el oficio MA-PPCI-0912-2023, suscrito por el Ing. Roy Delgado 

Alpízar, MPM, Director Proceso Planeamiento y Construcción de Infraestructura, referente 
a los oficios MA-A-4020-2023 y MA-A-5956-2023; adjunta oficios MA-SASM-394-2023 Y 

MA-SASM-362-2023, a fin de que sean conocidos”. 
Oficio N.° MA-PPCI-0912-2023 del Proceso Planeamiento y Construcción de 

Infraestructura: “En atención a los oficios N°MA-A-4020-2023 y N°MA-A-5956-2023, por 
medio del cual se remiten los acuerdos del Concejo Municipal N°MA-SCM-1582-2023y 

N°MA-SCM-2290-2023, respectivamente, relacionado a los oficios N°MA-SASM-307-2023 
y SASM-TOP-12-2023 en los cuales, la Ing. María Auxiliadora Castro señala no conocer el 

informe “Estudio Hidrogeológico del cantón de Alajuela” al respecto, este Proceso debe 
indicar que mediante oficio MA-PPCI-0717-2023 fue remitido al subproceso del Acueducto 

y Saneamiento Municipal el estudio realizado por SENARA. 
Además, mediante oficio N°MA-SASM-362-2023 y N°MA-SASM-394-2023 el subproceso 

supra citado brindó respuesta a lo solicitado. 
Así las cosas, se remite oficio N°MA-SASM-394-2023 y N°MA-SASM-362-2023, a fin de 

que sean conocidos por el Honorable Concejo Municipal”. 

AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS ENTRA 
PARA LA VOTACIÓN EL MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ.  

 
SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS 

PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  
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ARTÍCULO QUINTO Oficio N.° MA-A-6486-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 
Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y aprobación 

del Honorable Concejo Municipal les remito el oficio MA-ACC-2337-2023, suscrito por el 
Ing. Roy Delgado Alpízar, MPM, Director Proceso Planeamiento y Construcción de 

Infraestructura, referente al trámite 38017-2023 del señor Luis Enrique Medina Trejos, 
cédula 6-0251-0304, para visto bueno de ubicación para instalación de poste de 

telecomunicaciones. Se adjunta expediente original debidamente foliado, consta de 19 
folios”. 

Oficio N.° MA-ACC-2337-2023 de la Actividad de Control Constructivo: “Con el fin 
de poder atender lo solicitado por el señor Luis Enrique Medina Trejos cédula 6-0251-0304 

mediante boleta de solicitud N° 38017-2023, referente al trámite de visto bueno de 
ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones al respecto les indicamos lo 

siguiente: 
• Mediante boleta de solicitud 38017-2023 de fecha 28 de julio del 2023, ingresa formal 

solicitud para visto bueno de ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones, 

en el distrito de Desamparados, del centro de la rotonda de la Urbanización la Giralda, 64 
metros al este, visible en folios 01-02-03-04. 

• En fecha 17 de agosto del 2023, los funcionarios Arq. Adrián Lee y William Solera, 
funcionarios de Control Constructivo en compañía del topógrafo César Sánchez de la unidad 

técnica de Gestión Vial, realizan visita de inspección y demarcación del punto bajo las 
coordenadas propuestas por la administración ya que las indicadas por la empresa 

presentaron varias inconsistencias de ubicación por lo que generaron las siguientes 
Coordenadas CRTM05 x = 478666.316 y = 1106926.891, visible en folio 013. 

• Para el 18 de setiembre del presente, se genera informe de la visita realizada por los 
compañeros indicando que se mantienen las mismas coordenadas propuestas por la 

administración, ya que cumplen con las características establecidas en la minuta de 
revisión a saber: 

a) Radio no menor a 250 metros entre poste o torre de telecomunicaciones. 
b) Ancho de acera de 2.57 metros (no menor a 1.50 m) 

c) Distancia mínima entre de centro de poste y límite de propiedad privada 1.45 metros 

quedando libre de circulación 1.60 metros. 
d)Debe ubicarse perpendicular entre propiedades colindantes. 

e)Fotografías del lugar y entorno de ubicación, visible en folios 013. 
• Dicha propuesta de coordenadas ya se encuentran ubicadas en el ARCGis© municipal, en 

la capa de Torres y Postes, con el fin de que sean ubicados más fácilmente por los 
contribuyentes y los usuarios externos, visible folio 017. Para su conocimiento, consulta o 

dudas se adjunta trámite original conformado por 19 folios totales. Notificación al correo 
electrónico: luis.medina@globaltims.com“.  

AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS ENTRA 
PARA LA VOTACIÓN EL MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ.  

 
SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS 

PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 

ARTÍCULO SEXTO Oficio N.° MA-A-6487-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el Lic. 
Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y aprobación del 

Honorable Concejo Municipal les remito el oficio MA-ACC-2333-2023, suscrito por el Ing. 
Roy Delgado Alpízar, MPM, Director Proceso Planeamiento y Construcción de 

Infraestructura, referente al trámite 25120-2023 de UFINET, cédula jurídica 3-101-
587190, para visto bueno de ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones. 

Se adjunta expediente original con 10 folios”. 

mailto:luis.medina@globaltims.com
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Oficio N.° MA-ACC-2333-2023 de la Actividad de Control Constructivo: “Con el fin 
de poder atender lo solicitado por los señores de UFINET Costa Rica S.A cédula jurídica 3-

101-587190 mediante boleta de solicitud N° 25120-2023, referente al trámite de visto 
bueno de ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones al respecto les 

indicamos lo siguiente: 
• Mediante boleta de solicitud 25120-2023 de fecha 12 de abril del 2023, ingresa formal 

solicitud para visto bueno de ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones, 
en el distrito de Desamparados, Contiguo a Condominio Agua Clara, visible en folios 01-

02-03. 
• En fecha 24 de agosto del 2023, los funcionarios Arq. Adrián Lee y William Solera, 

funcionarios de Control Constructivo en compañía del topógrafo César Sánchez de la unidad 
técnica de Gestión Vial, realizan visita de inspección y demarcación del punto bajo las 

coordenadas propuestas por la administración ya que las indicadas por la empresa 
presentaron varias inconsistencias de ubicación por lo que generaron las siguientes 

Coordenadas CRTM05 x = 479243,023 y = 1107260,963, visible en folio 04. 

• Para el 18 de setiembre del presente, se genera informe de la visita realizada por los 
compañeros indicando que se proponen nuevas coordenadas para la instalación de la 

infraestructura, folios 05-06-07. 
• Dicha propuesta de coordenadas ya se encuentran ubicadas en el ARCGis© municipal, 

en la capa de Torres y Postes, con el fin de que sean ubicados más fácilmente por los 
contribuyentes y los usuarios externos, visible folio 08. 

Para su conocimiento, consulta o dudas se adjunta trámite original conformado por 10 
folios totales. Notificación al correo electrónico: mperillab@ufinet.com“.   

AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS ENTRA 
PARA LA VOTACIÓN EL MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ.  

 
SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS 

PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 

ARTÍCULO SÉTIMO Oficio N.° MA-A-6488-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 
Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y aprobación 

del Honorable Concejo Municipal les remito el oficio MA-ACC-2330-2023, suscrito por el 
Ing. Roy Delgado Alpízar, MPM, Director Proceso Planeamiento y Construcción de 

Infraestructura, referente al trámite 25138-2023 de UFINETL, cédula jurídica 3-101-
587190, para visto bueno de ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones. 

Se adjunta expediente original con 10 folios”. 
Oficio N.° MA-ACC-2330-2023 de la Actividad de Control Constructivo: “Con el fin 

de poder atender lo solicitado por los señores de UFINET Costa Rica S.A cédula jurídica 3-
101-587190 mediante boleta de solicitud N° 25138-2023, referente al trámite de visto 

bueno de ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones al respecto les 
indicamos lo siguiente: 

• Mediante boleta de solicitud 25138-2023 de fecha 12 de abril del 2023, ingresa formal 
solicitud para visto bueno de ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones, 

en el distrito de Río Segundo, 100 metros de Codiproal, visible en folios 01-02. 

• En fecha 15 de agosto del 2023, los funcionarios Arq. Adrián Lee y William Solera, 
funcionarios de Control Constructivo en compañía del topógrafo César Sánchez de la unidad 

técnica de Gestión Vial, realizan visita de inspección y demarcación del punto bajo las 
coordenadas propuestas por la empresa Coordenadas CRTM05 x = 47S57O,3O y = 

1106682,62, visible en folio 04. 
• Para el 18 de setiembre del presente, se genera informe de la visita realizada por los 

compañeros indicando que la empresa debe reubicar el punto de instalación ya que 
interrumpe el paso con las coordenadas propuestas; por lo que se generan nuevas 
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coordenadas en el sitio suministradas por la administración y son las propuestas a la 
empresa para que instalen el poste, visible en folios 05-06-07. 

• Dicha propuesta de coordenadas ya se encuentran ubicadas en el ARCGis© municipal, 
en la capa de Torres y Postes, con el fin de que sean ubicados más fácilmente por los 

contribuyentes y los usuarios externos, visible folio 08. 
Para su conocimiento, consulta o dudas se adjunta trámite original conformado por 10 

folios totales. Notificación al correo electrónico: mperillab@ufinet.com“. 
AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS ENTRA 

PARA LA VOTACIÓN EL MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ.  
 

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS 
PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  
 

ARTÍCULO OCTAVO Oficio N.° MA-A-6489-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 

Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y aprobación 
del Honorable Concejo Municipal les remito el oficio MA-ACC-2335-2023, suscrito por el 

Ing. Roy Delgado Alpízar, MPM, Director Proceso Planeamiento y Construcción de 
Infraestructura, referente al trámite 33403-2023 a nombre de Luis Enrique Medina 

Trejos, cédula 6-0251-0304, para visto bueno de ubicación para instalación de poste de 
telecomunicaciones. Se adjunta expediente original con 19 folios.  

Oficio N.° MA-ACC-2335-2023 de la Actividad de Control Constructivo: “Con el fin 
de poder atender lo solicitado por el señor Luis Enrique Medina Trejos cédula 6-0251-0304 

mediante boleta de solicitud N° 33403-2023, referente al trámite de visto bueno de 
ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones al respecto les indicamos lo 

siguiente: 
• Mediante boleta de solicitud 33403-2023 de fecha 19 de junio del 2023, ingresa formal 

solicitud para visto bueno de ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones, 
en el distrito de Tambor, Rincón de Cacao de la Iglesia Católica 120 metros al sur a mano 

izquierda, visible en folios 01-02-03-04. 

• En fecha 24 de agosto del 2023, los funcionarios Arq. Adrián Lee y William Solera, 
funcionarios de Control Constructivo en compañía del topógrafo César Sánchez de la unidad 

técnica de Gestión Vial, realizan visita de inspección y demarcación del punto bajo las 
coordenadas propuestas por la administración ya que las indicadas por la empresa 

presentaron varias inconsistencias de ubicación por lo que generaron las siguientes 
Coordenadas CRTM05 x = 1106846,840 y = 467466,82, visible en folio 014 del trámite 

33401-2023 que corresponde a una solicitud presentada doble. 
• Para el 18 de setiembre del presente, se genera informe de la visita realizada por los 

compañeros indicando que se mantienen las mismas coordenadas propuestas por la 
administración, ya que cumplen con las características establecidas en la minuta de 

revisión a saber:  
a) Radio no menor a 250 metros entre poste o torre de telecomunicaciones. 

b) Ancho de acera de 2.20 metros (no menor a 1.50 m) 
c) Distancia mínima entre de centro de poste y límite de propiedad privada 1.45 metros 

quedando libre de circulación 1.60 metros. 

d) Debe ubicarse perpendicular entre propiedades colindantes. 
e) Fotografías del lugar y entorno de ubicación, visible en folio 015. 

• Dicha propuesta de coordenadas ya se encuentra ubicadas en el ARCGis© municipal, en 
la capa de Torres y Postes, con el fin de que sean ubicados más fácilmente por los 

contribuyentes y los usuarios externos, visible folio 016. 
Para su conocimiento, consulta o dudas se adjunta trámite original conformado por 19 

folios totales. Notificación al correo electrónico: luis.medina@globaltims.com“.  

mailto:mperillab@ufinet.com
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AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS ENTRA 
PARA LA VOTACIÓN EL MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ.  

 
SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS 

PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
ARTÍCULO NOVENO Oficio N.° MA-A-6490-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 

Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y aprobación 
del Honorable Concejo Municipal les remito el oficio MA-ACC-2336-2023, suscrito por el 

Ing. Roy Delgado Alpízar, MPM, Director Proceso Planeamiento y Construcción de 
Infraestructura, referente al trámite 33401-2023 a nombre de Luis Enrique Medina 

Trejos, cédula 6-0251-0304, para visto bueno de ubicación para instalación de poste de 
telecomunicaciones. Se adjunta expediente original con 20 folios”.  

Oficio N.° MA-ACC-2336-2023 de la Actividad de Control Constructivo: “Con el fin 

de poder atender lo solicitado por el señor Luis Enrique Medina Trejos cédula 6-0251-0304 
mediante boleta de solicitud N° 33401-2023, referente al trámite de visto bueno de 

ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones al respecto les indicamos lo 
siguiente: 

• Mediante boleta de solicitud 33401-2023 de fecha 19 de junio del 2023, ingresa formal 
solicitud para visto bueno de ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones, 

en el distrito de Tambor, Rincón de Cacao de la Iglesia Católica 120 metros al sur a mano 
izquierda, visible en folios 01-02-03-04. 

• En fecha 24 de agosto del 2023, los funcionarios Arq. Adrián Lee y William Solera, 
funcionarios de Control Constructivo en compañía del topógrafo César Sánchez de la unidad 

técnica de Gestión Vial, realizan visita de inspección y demarcación del punto bajo las 
coordenadas propuestas por la administración ya que las indicadas por la empresa 

presentaron varias inconsistencias de ubicación por lo que generaron las siguientes 
Coordenadas CRTM05 x = 1106846,840 y = 467466,82, visible en folio 014 del trámite 

33401-2023 que corresponde a una solicitud presentada doble. 

• Para el 18 de setiembre del presente, se genera informe de la visita realizada por los 
compañeros indicando que se mantienen las mismas coordenadas propuestas por la 

administración, ya que cumplen con las características establecidas en la minuta de 
revisión a saber: 

a) Radio no menor a 250 metros entre poste o torre de telecomunicaciones. 
b) Ancho de acera de 2.20 metros (no menor a 1.50 m) 

c) Distancia mínima entre de centro de poste y límite de propiedad privada 1.45 metros 
quedando libre de circulación 1.60 metros. 

d) Debe ubicarse perpendicular entre propiedades colindantes. 
e) Fotografías del lugar y entorno de ubicación, visible en folios 014-015-016. 

• Dicha propuesta de coordenadas ya se encuentran ubicadas en el ARCGis© municipal, en 
la capa de Torres y Postes, con el fin de que sean ubicados más fácilmente por los 

contribuyentes y los usuarios externos, visible folio 018. 
Para su conocimiento, consúltalo dudas se adjunta trámite original conformado por 20 

folios totales. Notificación al correo electrónico: luis.medina@globaltims.com“.  

AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS ENTRA 
PARA LA VOTACIÓN EL MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ.  

 
SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS 

PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  
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ARTÍCULO DÉCIMO Oficio N.° MA-A-6491-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 
Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y aprobación 

del Honorable Concejo Municipal les remito el oficio MA-ACC-2331-2023, suscrito por el 
Ing. Roy Delgado Alpízar, MPM, Director Proceso Planeamiento y Construcción de 

Infraestructura, referente al trámite 25209-2023 a nombre de UFINET, cédula jurídica 3-
101-587190, para visto bueno de ubicación para instalación de poste de 

telecomunicaciones. Se adjunta expediente original con 9 folios”. 
Oficio N.° MA-ACC-2331-2023 de la Actividad de Control Constructivo: “Con el fin 

de poder atender lo solicitado por los señores de UFINET Costa Rica S.A cédula jurídica 3-
101-587190 mediante boleta de solicitud N° 25209-2023, referente al trámite de visto 

bueno de ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones al respecto les 
indicamos lo siguiente: 

• Mediante boleta de solicitud 25209-2023 de fecha 12 de abril del 2023, ingresa formal 
solicitud para visto bueno de ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones, 

en el distrito de San Rafael, contiguo a Condominio Terrazas, visible en folios 01-02. 

• En fecha 15 de agosto del 2023, los funcionarios Arq. Adrián Lee y William Solera, 
funcionarios de Control Constructivo en compañía del topógrafo César Sánchez de la unidad 

técnica de Gestión Vial, realizan visita de inspección y demarcación del punto bajo las 
coordenadas propuestas por la empresa Coordenadas CRTM05x=474498,605 y = 

1101845,717, visible en folio 03.  
• Para el 15 de agosto del presente, se genera informe de la visita realizada por los 

compañeros indicando que las coordenadas establecidas por la empresa; cumplen con las 
características mínimas establecidas en la minuta de revisión a saber: 

a) Radio no menor a 250 metros entre poste o torre de telecomunicaciones. 
b) Ancho de acera de 2.50 metros (no menor a 1.50 m) trámite de visto bueno de ubicación 

para instalación de poste de telecomunicaciones al respecto les indicamos lo siguiente: 
c) Distancia mínima entre de centro de poste y límite de propiedad privada 

1.45 metros actualmente se cuenta con un espacio de 2.00 metros quedando libre de 
circulación 1.20 metros. 

d) Debe ubicarse perpendicular entre propiedades colindantes. 

e) Fotografías del lugar y entorno de ubicación, visible en folio 03. 
• Dicha propuesta de coordenadas ya se encuentran ubicadas en el ARCGis© municipal, en 

la capa de Torres y Postes, con el fin de que sean ubicados más fácilmente por los 
contribuyentes y los usuarios externos, visible folio 07. 

Para su conocimiento, consulta o dudas se adjunta trámite original conformado por 09 
folios totales. Notificación al correo electrónico: mperillab@ufinet.com“.  

AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS ENTRA 
PARA LA VOTACIÓN EL MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ.  

 
SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS 

PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMOPRIMERO Oficio N.° MA-A-6492-2023 de la Alcaldía Municipal, 

firmado por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento 

y aprobación del Honorable Concejo Municipal les remito el oficio MA-ACC-2329-2023, 
suscrito por el Ing. Roy Delgado Alpízar, MPM, Director Proceso Planeamiento y 

Construcción de Infraestructura, referente al trámite 25136-2023 a nombre de UFINET, 
cédula jurídica 3-101-587190, para visto bueno de ubicación para instalación de poste de 

telecomunicaciones. Se adjunta expediente original con 9 folios”.  
Oficio N.° MA-ACC-2329-2023 de la Actividad de Control Constructivo: “Con el fin 

de poder atender lo solicitado por los señores de UFINET Costa Rica S.A cédula jurídica 3-
101-587190 mediante boleta de solicitud N° 25136-2023, referente al trámite de visto 
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bueno de ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones al respecto les 
indicamos lo siguiente: 

• Mediante boleta de solicitud 25136-2023 de fecha 12 de abril del 2023, ingresa formal 
solicitud para visto bueno de ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones, 

en el distrito de Guácima, frente a ferretería Roma, visible en folios 01-02. 
• En fecha 15 de agosto del 2023, los funcionarios Arq. Adrián Lee y William Solera, 

funcionarios de Control Constructivo en compañía del topógrafo César Sánchez de la unidad 
técnica de Gestión Vial, realizan visita de inspección y demarcación del punto bajo las 

coordenadas propuestas por la empresa Coordenadas CRTM05 x = 473580 y = 1102906, 
visible en folio 03. 

• Para el 18 de setiembre del presente, se genera informe de la visita realizada por los 
compañeros indicando que la empresa debe reubicar el punto de instalación ya que 

interrumpe el paso con las coordenadas propuestas; por lo que se generan nuevas 
coordenadas en el sitio suministradas por la administración y son las propuestas a la 

empresa para que instalen el poste, visible en folios 04-05-06. 

• Dicha propuesta de coordenadas ya se encuentran ubicadas en el ARCGis© municipal, 
en la capa de Torres y Postes, con el fin de que sean ubicados más fácilmente por los 

contribuyentes y los usuarios externos, visible folio 07. 
Para su conocimiento, consulta o dudas se adjunta trámite original conformado por 09 

folios totales. Notificación al correo electrónico: mperillab@ufinet.com“. 
AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS ENTRA 

PARA LA VOTACIÓN EL MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ.  
 

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS 
PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  
 

ARTÍCULO DÉCIMOSEGUNDO Oficio N.° MA-A-6493-2023 de la Alcaldía Municipal, 
firmado por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento 

y aprobación del Honorable Concejo Municipal les remito el oficio MA-ACC-2334-2023, 

suscrito por el Ing. Roy Delgado Alpízar, MPM, Director Proceso Planeamiento y 
Construcción de Infraestructura, referente al trámite 25125-2023 a nombre de UFINET, 

cédula jurídica 3-101-587190, para visto bueno de ubicación para instalación de poste de 
telecomunicaciones. Se adjunta expediente original con 19 folios”. 

Oficio N.° MA-ACC-2334-2023 de la Actividad de Control Constructivo: “Con el fin 
de poder atender lo solicitado por los señores de UFINET Costa Rica S.A cédula jurídica 3-

101-587190 mediante boleta de solicitud N° 25125-2023, referente al trámite de visto 
bueno de ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones al respecto les 

indicamos lo siguiente: 
• Mediante boleta de solicitud 25125-2023 de fecha 12 de abril del 2023, ingresa formal 

solicitud para visto bueno de ubicación para instalación de poste de telecomunicaciones, 
en el distrito de Río Segundo, 250 metros de Maderas Cultivadas, visible en folios 01-02-

03-04. 
• El 01 de junio del 2023 mediante oficio MA-ACC-1192-2023 se emite resolución ya que 

existió un problema con las coordenadas suministradas, folio 05. 

• Mediante reunión presencial y correos de personeros de la empresa con la 
administración se acordó retomar las visitas y marcar los puntos para mejor ubicación para 

ambas instituciones, folio 06-07-08-09-10. 
• En fecha 24 de agosto del 2023, los funcionarios Arq. Adrián Lee y William Solera, 

funcionarios de Control Constructivo en compañía del topógrafo César Sánchez de la unidad 
técnica de Gestión Vial, realizan visita de inspección y demarcación del punto bajo las 

coordenadas propuestas por la administración ya que las indicadas por la empresa 
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presentaron varias inconsistencias de ubicación por lo que generaron las siguientes 
Coordenadas CRTM05 x = 479882,334 y = 1106600,689, visible en folio 013.  

• Para el 18 de setiembre del presente, se genera informe de la visita realizada por los 
compañeros indicando que se mantienen las mismas coordenadas propuestas por la 

empresa, ya que cumplen con las características establecidas en la minuta de revisión a 
saber: 

a) Radio no menor a 250 metros entre poste o torre de telecomunicaciones. 
b) Ancho de acera de 1.50 metros (no menor a 1.50 m) 

c) Distancia mínima entre de centro de poste y límite de propiedad privada 1.45 metros 
quedando libre de circulación 1.20 metros. 

d) Debe ubicarse perpendicular entre propiedades colindantes. 
e) Fotografías del lugar y entorno de ubicación, visible en folios 014-015-016. 

• Dicha propuesta de coordenadas ya se encuentran ubicadas en el ARCGis© municipal, en 
la capa de Torres y Postes, con el fin de que sean ubicados más fácilmente por los 

contribuyentes y los usuarios externos, visible folio 017. 

Para su conocimiento, consulta o dudas se adjunta trámite original conformado por 19 
folios totales. Notificación al correo electrónico: mperillab@ufinet.com“. 

AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS ENTRA 
PARA LA VOTACIÓN EL MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ.  

 
SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS 

PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMOTERCERO Oficio N.° MA-A-6494-2023 de la Alcaldía Municipal, 

firmado por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento 
y aprobación del Honorable Concejo Municipal, les remito el oficio MA-SASM-431-2023, 

suscrito por la Ing. María Auxiliadora Castro Abarca, Coordinadora del Subproceso de 
Acueducto y Saneamiento Municipal, en el cual adjunta Convenio a suscribirse entre la 

Municipalidad de Alajuela y la Asociación del Acueducto y Alcantarillado del Residencial 

Amaranto, en la Guácima de Alajuela; para ceder la administración del mismo; se 
realizaron las correcciones al borrador del convenio solicitadas por la comisión según oficio 

MA-SCAJ-83-2023”. 
Oficio N.° MA-SASM-431-2023 del Subproceso Acueducto y Saneamiento 

Municipal: “En relación al convenio a suscribirse entre la Municipalidad de Alajuela y la 
Asociación Administradora del Acueducto y Alcantarillado del Residencial Amaranto, en la 

Guácima de Alajuela, para ceder la administración de la finca 2-366588-000, Plano 
Catastro A-0713463-2001, cuya naturaleza es (AREA COMUNAL PARA POZO), de la que el 

propietario registral es la Municipalidad de Alajuela, en donde se ubica el pozo y tanque 
que almacena el agua potable que reciben los vecinos del Residencial de marras y 

atendiendo lo indicado por la Comisión Permanente de Asuntos Jurídicos, mediante oficio 
MA-SCAJ-83-2023, se devuelve para ante el Honorable Concejo Municipal de Alajuela, el 

borrador del convenio con las correcciones solicitadas por la Comisión. 
Cabe destacar que, dentro de lo instruido por la Comisión Permanente de Asuntos Jurídicos, 

se previno practicar una pericia con el fin de valorar el bien para estimar la cuantía del 

convenio. Sin embargo, siendo que mediante oficio MA-A-5318-2023, el Lic. Diego Corrales 
Escalante, director de Despacho de la Alcaldía Municipal, literalmente indicó, que en este 

momento no se cuenta con el recurso para realizar el avalúo solicitado, se procedió a 
asignarle el valor registrado como base imponible para el cobro tributario, aportado para 

estos efectos por parte de la Actividad de Bienes Inmuebles, según avalúo n°405-2010, 
como consta en el expediente administrativo.  
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Por ello, se remite para la aprobación del Concejo Municipal, tanto para el proyecto del 
borrador del convenio de la referencia, como para la respectiva firma por parte del señor 

alcalde. 
Asimismo, se adjunta expediente original en orden cronológico que consta de 51 folios”. 

AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS ENTRA 
PARA LA VOTACIÓN EL MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ.  

 
SE RESUELVE TRASLADAR AL PROCESO DE SERVICIOS JURÍDICOS PARA LO 

CORRESPONDIENTE. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMOCUARTO Oficio N.° MA-A-6508-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado 

por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y 
aprobación del Honorable Concejo Municipal, les remito oficio JPS-GG-GPC-PRO-542-2023, 

suscrito por Eilyn León Badilla, jefa del Departamento de Producción de la JPS, mediante 

el cual comunica que se cuenta con espacio disponible para realizar el martes 09 de abril 
del 2023, el sorteo de los chances con una imagen alusiva al “Día de Juan Santamaría”, 

razón por la cual analizando las celebraciones cercanas, se visualizó la posibilidad de 
asignar el sorteo una imagen suministrada por la Municipalidad de Alajuela relativa a esta 

temática, como se ha realizado en años anteriores. 
En virtud de lo anterior se solicita al Concejo Municipal: 

Autorizar a la administración a través del Lic. Humberto Soto Herrera, Alcalde Municipal, a 
tramitar y coordinar todos los requisitos solicitados por la JPS. 

Autorizar al Alcalde a firmar el formulario “Requisitos Realización y Aprobación Diseños de 
Loterías Impresas”, código DI-FO-RP-60 (ver anexo #1). 

Autorizar la “Cesión de Derechos de Autor para la Edición de la Obra o Imagen “, código 
DI-FO- RP-03(ver anexo # 2). 

Oficio N.° JPS-GG-GPC-PRO-542-2023 de la Junta de Protección Social: “De 
conformidad con la programación y calendario de los sorteos de Lotería Nacional y Popular 

de la Junta de Protección Social, correspondiente al año 2024, el Grupo de Trabajo de 

Aprobación de Diseños de las Loterías ha analizado la posibilidad de asignar un tema, para 
el cual acudimos a su representada con la finalidad de solicitar la colaboración para 

coordinar el material a utilizar en la ilustración del Sorteo “Día de Juan Santamaría para 
Lotería Popular “Chances” a realizarse el martes 09 de abril de 2024.” 

De estar anuentes ante esta solicitud, requerimos su colaboración con los siguientes 
requisitos para continuar con el proceso de confección del diseño para el tema del “Día de 

Juan Santamaría”. 
1. Coordinar de forma directa con el señor Javier Alemán Prado, Encargado de Arte y Texto 

al correo electrónico jaleman@jps.go.cr o al teléfono de contacto 2522-2251 o 2522-2248, 
para la preparación del material y documentación referente al sorteo. 

2. Presentar el material y documentos requeridos en la fecha límite de entrega asignada, 
conforme el formulario REQUISITOS REALIZACIÓN Y APROBACIÓN DISEÑOS DE LOTERÍAS 

IMPRESAS, Código: DI-FO-RP-60. (Ver anexo # 1). 
3. Completar el formulario CESIÓN DE DERECHOS DE AUTOR PARA LA EDICIÓN DE LA 

OBRA O IMAGEN, Código: DI-FO-RP-03. (Ver anexo # 2). 

Dentro de los lineamientos establecidos en la política de aprobación de diseños, se indica: 
“7. Se entregará un diseño ampliado durante la semana de realización del sorteo, en un 

evento público organizado por el ente solicitante. Si así se requiere.” 
Este último punto, se deberá coordinar lo correspondiente con la Unidad de Comunicación 

y Relaciones Públicas, al teléfono 2522-2012. 
Es importante mencionar, que esta asignación de fecha al diseño del sorteo queda sujeto 

a la aprobación o suspensión de sorteos, por parte de la Junta de Protección Social. 
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Adicionalmente, le agradecemos nos pueda comentar si existe la posibilidad de coordinar 
una visita en algún lugar que ustedes definan para promover la venta de lotería de este 

sorteo. 
Por otra parte, es necesario destacar que debido a la naturaleza y seguridad de nuestros 

productos impresos la aprobación del arte debe realizarse únicamente de forma presencial 
en las instalaciones del departamento de Producción de la Junta de Protección Social, 

proceso en el que no se permite la toma de fotografías, copias u otro medio que implique 
una posterior divulgación del material del sorteo. Correo electrónico: 

smartinez@jps.go.cr”.  
AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS ENTRA 

PARA LA VOTACIÓN EL MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ.  
 

SE RESUELVE AUTORIZAR A LA ALCALDÍA MUNICIPAL PARA QUE PROCEDA A LO 
CORRESPONDIENTE. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  

 
JUSTIFICACIÓN DE VOTO 

 
LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS 

Voy a justificar un momentito, por lo menos para aprovechar es que el oficio dice que hay 
que autorizar a la administración a través del licenciado Humberto Soto Herrera, alcalde 

municipal, a tramitar y coordinar, todos los requisitos solicitados por la Junta de protección 
social, autorizar al alcalde a firmar el formulario y requisitos, realización y aprobación de 

diseños de loterías y empresas códigos de IFORP 60 ver anexo autorizar la cesión de 
derechos de autor para la edición de la obra o imagen, código DIFORP 03 veraniegos o 2, 

lo que quería era que constara que eso fue lo que aprobamos listo gracias. 
 

SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 
Sí, es correcto ellos tienen como un procedimiento. 

 

ARTÍCULO DÉCIMOQUINTO Oficio N.° MA-A-6515-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado 
por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y 

aprobación del Honorable Concejo Municipal les remito el oficio MA-PPCI-0929-2023, 
suscrito por el Ing. Roy Delgado Alpízar, MPM, Director Proceso Planeamiento y 

Construcción de Infraestructura, referente y en complemento al oficio MA-PPCI-0782-2023 
y en atención a lo solicitado en reunión de Comisión de Plan Regulador, se adjunta 

documento y CD con las modificaciones autorizadas por el Concejo Municipal”. 
Oficio N.° MA-PPCI-929-2023 del Proceso Planeamiento y Construcción de 

Infraestructura: “Asunto: remisión de Política de Desarrollo Plan Regulador 
Cantonal de Alajuela. En complemento del oficio N° MA-PPCI-0782-2023 y en atención 

a lo solicitado en reunión de Comisión de Plan Regulador, se adjunta documento de Política 
de Desarrollo con las modificaciones autorizadas por el Concejo Municipal, las cuales en su 

aplicación se encuentran inmersas en todos los reglamentos y mapas de la propuesta del 
Plan Regulador Cantonal de Alajuela”.  

AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS ENTRA 

PARA LA VOTACIÓN EL MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ.  
 

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN ESPECÍFICA DEL PLAN REGULADOR 
PARA SU DICTAMEN. OBTIENE NUEVE VOTOS POSITIVOS, DOS NEGATIVOS DEL 

M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA Y LA LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA. 
ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN.  
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ARTÍCULO DÉCIMOSEXTO INCISO 16.1) Oficio N.° MA-A-6516-2023 de la Alcaldía 
Municipal, firmado por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para 

conocimiento y aprobación del Honorable Concejo Municipal, les remito Resolución Minuta 
N°1-10-2023, suscrita por Comité de Calificación de Sujetos Privados a fin de obtener la 

calificación de Idoneidad para Administrar Fondos Públicos. 
1. Asociación de Desarrollo Integral de Villa Bonita de San Rafael de Ojo de Agua, 

Cédula Jurídica 3-002-440459. 
El Comité recomienda al Concejo Municipal la declaratoria de idoneidad de dicha Asociación 

con fundamento en el artículo 7 del reglamento de la Municipalidad de Alajuela para la 
Precalificación de Organizaciones No Gubernamentales, publicado en la Gaceta N° 79 del 

25 de abril del 2001 y el oficio MA-A-3266-2022. En el cual se nombra el comité Técnico 
de precalificación de organizaciones no gubernamentales. Se adjunta Resolución N° 1 -10-

2023”. 
COMITÉ DE CALIFICACIÓN DE SUJETOS PRIVADOS A FIN DE OBTENER LA 

CALIFICACIÓN DE IDONEIDAD PARA ADMINISTRAR FONDOS PÚBLICOS 

“MINUTA DE REUNION N° 1-10-2023 de fecha 16 de octubre del 2023. 
Lugar: Alcaldía Municipal 

Asistentes: 
1. Licda. Johanna Barrantes León, Coord. Proceso de Servicios Jurídicos. 

2. MGP. Alonso Luna Alfaro, Coord. Proceso de Hacienda Municipal. 
3. Lic. Andrés Hernández Herrera, Representante designado del alcalde Municipal. 

Acuerdos: 
1) Se revisa el expediente a nombre de la Asociación de Desarrollo Integral de San 

Rafael de Ojo de Agua, cédula jurídica 3-002-066401, cédula jurídica 3-002-440459, 
con vista en las regulaciones de la materia se ACUERDA: Emitir resolución en la que el 

Comité recomienda al Concejo Municipal la declaratoria de idoneidad de dicha Asociación, 
con fundamento en el artículo 7 del reglamento de la Municipalidad de Alajuela para la 

Precalificación de Organizaciones No Gubernamentales, publicado en La Gaceta N° 79 del 
25 de abril del 2001 y el oficio MA-A-3266-2021, en el cual se nombra el comité Técnico 

de precalificación de organizaciones no gubernamentales”. 

 
INCISO  16.2) POR ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA PARA ADELANTAR EL 

PUNTO N.° 01 DEL CAPÍTULO XII. INFORMES DE ALCALDÍA Y VICEALCADLÍA 
APROBADO CON DIEZ VOTOS POSITIVOS, UNO NEGATIVO DE LA LICDA. SELMA 

ALARCÓN FONSECA, SE PROCEDE A CONOCER Oficio N.° MA-A-6606-2023 de la 
Alcaldía Municipal, firmado por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: 

“Para conocimiento y aprobación del Honorable Concejo Municipal Por error material se 
indicó en el oficio MA-A-6516-2023 “Asociación de Desarrollo Integral de Villa Bonita de 

San de Ojo de Agua con la cédula jurídica 3-002-440459” siendo lo correcto “Asociación 
de Desarrollo Integral de San Rafael de Ojo de Agua con la cédula jurídica 3-002-066401”.  

SE INCORPORA PARA LAS VOTACIONES LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN 
CERDAS.  

 
PRIMERA VOTACIÓN: SE RESUELVE APROBAR EL OFICIO N.° MA-A-6516-2023 DE 

LA ALCALDÍA MUNICIPAL Y APROBAR OTORGAR LA CALIFICACIÓN DE 

IDONEIDAD PARA ADMINISTRAR FONDOS PÚBLICOS A LA ASOCIACIÓN DE 
DESARROLLO INTEGRAL DE SAN RAFAEL DE OJO DE AGUA. OBTIENE DIEZ VOTOS 

POSITIVOS, UNO NEGATIVO DE LA LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA. ADQUIERE 
FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN.  

 
SEGUNDA VOTACIÓN: SE RESUELVE APROBAR EL OFICIO N.° MA-A-6606-2023 DE 

LA ALCALDÍA MUNICIPAL Y APROBAR LA CORRECCIÓN MATERIAL DEL OFICIO .° 
MA-A-6516-2023 DE LA ALCALDÍA MUNICIPAL Y APROBAR OTORGAR LA 
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CALIFICACIÓN DE IDONEIDAD PARA ADMINISTRAR FONDOS PÚBLICOS DE LA 
ASOCIACIÓN DE DESARROLLO INTEGRAL DE SAN RAFAEL DE OJO DE AGUA, 

CÉDULA JURÍDICA 3-002-066401. OBTIENE NUEVE VOTOS POSITIVOS, DOS 
NEGATIVOS M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA Y LA LICDA. SELMA ALARCÓN 

FONSECA. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN.  
 

ARTÍCULO DÉCIMOSETIMO Oficio N.° MA-A-6518-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado 
por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y 

aprobación del Honorable Concejo Municipal, les remito el oficio MA-PDS-140-2023, 
suscrito por la M.Sc. Andrea Solano Quesada, Coordinadora del Proceso de Desarrollo 

Social, en el cual solicita autorización para utilizar el Parque Central el día martes 14 de 
noviembre de 2023, en ocasión de celebrar el Día Mundial de la Diabetes y con ello realizar 

varias actividades (charlas-zumba-toma de glicemia)”. 
Oficio N.° MA-PDS-140-2023 del Proceso Desarrollo Social: Reciba un cordial saludo. 

Por este medio le solicito elevar para aprobación del Honorable Concejo Municipal, la 

solicitud del uso del Parque Central para la celebración del Día Mundial de la Diabetes, 
dicha actividades se estarán impartiendo charlas, clases de baile zumba, toma de glicemia, 

e información sobre la diabetes. 
Así mismo se solicita el permiso para la utilización de la cometida eléctrica del parque 

central. En dicha jornada se estarán utilizando sillas, mesas, toldos y música. 
A continuación, se detalla el cronograma de actividades para el uso del parque: 

Evento Día Internacional de la Diabetes 

Fecha Martes 14 de noviembre 2023 

Horario  

Pre Inicio de montaje 6:00 am 

Post Desmontaje 5:00 pm 

SE RESUELVE 1.-APROBAR EL USO DEL PARQUE CENTRAL EL DÍA MARTES 14 DE 

NOVIEMBRE DEL 2023 PARA REALIZAR LA CELEBRACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DE 
LA DIABETES. 2.-COMUNICAR  A LOS INTERESADOS QUE DEBEN COORDINAR CON 

LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMOCTAVO Oficio N.° MA-A-6520-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado 

por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y 

aprobación del Honorable Concejo Municipal, les remito el oficio MA-SASM-434-2023, 
suscrito por la Ing. María Auxiliadora Castro Abarca, Coordinadora del Subproceso de 

Acueducto y Saneamiento Municipal, en el cual informa sobre la solicitud por parte de la 
empresa CMFF S.A., de disponibilidad de un servicio de agua, según boleta 27917-2023; 

pero para poder brindar el servicio se necesita la autorización de donación de materiales 
por parte de la empresa en mención, ya que, la toma disponible no pasa frente a dicha 

propiedad. Adjunto expediente original con 19 folios”. 
Oficio N.° MA-SASM-434-2023 del Subproceso Acueducto y Saneamiento 

Municipal: “Mediante el trámite N° 27917-2023, las señoras María Fernanda Loria y Flora 
Virginia Murillo, representantes legales de CMFF Sociedad Limitada, presentaron una 

solicitud de disponibilidad de agua para 1 servicio que requiere la propiedad con matrícula 
de folio real N° 2-061435-013 y plano catastrado N°A-1276932-2008; ubicada en Alajuela, 

440 metros norte y 700 metros noreste de la plaza de Quebradas. 
Al respecto, por medio del oficio MA-AAM-193-2023, el Ing. Pablo Palma Alan, Coordinador 

de la Actividad de Acueducto, especificó que frente a la propiedad registrada bajo la 

matrícula número 2061435-2013 y plano catastrado A-1276932-2008, no existe red de 
distribución de agua potable, la más cercanas se encuentra a una distancia aproximada de 

50 metros, en un diámetro de 75 mm (3”), 50 mm (2”) y 25 mm (1”). 
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Dada la situación actual en la que se encuentra el sistema de agua potable de Quebradas, 
se requiere mantener en constante análisis el comportamiento de dichas fuentes; por lo 

que, se está a la espera de la integración de un nuevo acueducto denominado “Acueducto 
Fallas”, el cual le dará soporte a la zona de Quebradas. Sin embargo, para suministrar un 

único servicio de agua sí existe viabilidad técnica, abasteciéndose por medio de una 
extensión de la red de distribución. Para tal efecto, el interesado deberá aportar el material 

necesario y realizar las obras (tipo llave en mano) para la extensión de la red de 
distribución de agua potable, para lo que se deberá instalar un total de aproximadamente 

50 metros en tubería PVC de un diámetro de 18 mm (3/4”) de alta presión, una tee de 
hierro en un diámetro de 25 mm (1”) con derivación a 18 mm (3/4”) y niples de 0.40 

metros a los extremos, dos conectores de un diámetro de 25 mm (1”), un conector de un 
diámetro de 18 mm (3/4”), dos válvulas de bola de un diámetro de 18 mm (3/4) y cuatro 

tarros de lubricante para tubería PVC. 
El Tapado de la zanja deberá de rellenarse en capas uniformes con espesores no mayores 

de 0.20 metros, se rellenará con capas de lastre debidamente seleccionado, libre de 

material orgánico o cualquier otro material no apto, estas capas compactadas de 0.20 
metros de espesor con compactador neumático. 

En los tramos donde se debe reparar la carpeta asfáltica se rellenará los primeros 0.40 
metros por encima de la corona superior de la tubería a instalar, con capas de lastre 

debidamente seleccionada, libre de material orgánico o cualquier otro material no apto, 
estas capas compactadas de 0.20 metros de espesor con compactador neumático; después 

llevará una capa 0.20 metros de lastre fino compactado para sub base, seguido de una 
capa de 0.15 metros de base granular debidamente compactada para la colocación de la 

carpeta asfáltica a reponer, esta recomposición de asfalto deberá conservar el o los 
espesores existentes de la carretera, según las instrucciones del Inspector. La 

compactación deberá cumplir con la vigencia de densidad equivalente a 95% de Proctor 
modificado (ASTM D-1557). 

Además, se debe reponer o reparar todas las obras existentes dañadas en la ejecución de 
los trabajos, tales como entradas a las viviendas, carpeta asfáltica, aceras, cordón y caño, 

previstas potables e infraestructura de servicios públicos, entre otras; todas deben quedar 

en igual o mejor estado del que se encontraban antes de ser dañadas. 
Ya terminada la instalación de la nueva red de distribución, y antes de ser recibida por el 

Acueducto Municipal, los interesados deben contratar una empresa, certificada para la 
elaboración de las pruebas de presión a la nueva red de distribución de agua potable, las 

cuales deben de ejecutarse en presencia de un funcionario municipal, el cual será asignado 
por el Acueducto Municipal. 

Las obras de mejoras descritas con anterioridad tienen un costo estimado de ₡5 000 
000.00 (cinco millones de colones) aproximadamente. 

Una vez que el Concejo Municipal autorice la donación del material, para realizarla entrega 
de la tubería, la empresa deberá coordinar con la Actividad del Acueducto Municipal, a los 

correos electrónicos: stephanie.rodriguez@munialajuela.go.cr y/o 
pablo.palma@munialajuela.go.cr  

Al respecto, las representantes de CMFF S.A, mediante el trámite N° 44379-2023 
manifestaron su anuencia para llevar a cabo lo solicitado, con el fin de obtener la 

disponibilidad de agua potable. 

Por lo tanto, este Subproceso de Acueducto y Saneamiento Municipal recomienda que el 
Concejo Municipal autorice la donación de obras que deben realizar las señoras María 

Fernanda Loria y Flora Virginia Murillo, representantes legales de CMFF Sociedad Limitada, 
con el fin de obtener disponibilidad de agua para 1 servicio que requiere la propiedad con 

matrícula de folio real N° 2-061435-013 y plano catastrado N°A-1276932-2008; ubicada 
en Alajuela, 440 metros norte y 700 metros noreste de la plaza de Quebradas. Para mejor 

resolver, se adjunta el expediente original que consta de 19 folios”.  

mailto:stephanie.rodriguez@munialajuela.go.cr
mailto:pablo.palma@munialajuela.go.cr
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SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS 
PARA SU DICTAMEN. OBTIENE DIEZ VOTOS POSITIVOS, UNO NEGATIVO DE LA 

LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN CAMPOS. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA 
VOTACIÓN.  

 
JUSTIFICACIÓN DE VOTO  

 
LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS 

Tal vez no lo escuché, pero por favor estamos en el 6520, sí? en ese documento yo no lo 
voté porque tiene un error dice que la matrícula es la número 2061435-2013, no existe 

ninguna matrícula en ningún lugar del registro público, que pueda traer 2013, a menos 
que tenga 2013 derechos, yo entendería que el dos primero sí podría ser la provincia, pero 

ese número está equivocado.  
 

SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 

Muy bien para que la comisión de Obras tome en consideración, la observación de la 
Licenciada Guillén. 

 
ARTÍCULO DÉCIMONOVENO INCISO 19.1) Oficio N.° MA-A-6531-2023 de la Alcaldía 

Municipal, firmado por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para 
su conocimiento y aprobación, a solicitud de la Compañía Nacional de Fuerza y Luz, 

de forma adjunta remito lo siguiente: 
-Propuesta de Adendum al Convenio Marco para la autorización del servicio de 

alumbrado público entre la Compañía Nacional de Fuerza y Luz S.A. y la 
Municipalidad de Alajuela. 

Dicho Adendum tiene por objeto actualizar los términos de la cláusula segunda del 
Convenio Marco vigente citado -suscrito por 25 años en abril del año 2016- a los 

requerimientos y condiciones para el servicio existentes a la fecha”. 
ADENDUM AL CONVENIO MARCO PARA LA CONCESION DEL SERVICIO DE 

ALUMBRADO PÚBLICO ENTRE LA COMPAÑÍA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ S.A. 

Y LA MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN CENTRAL DE ALAJUELA 
“Nosotros, COMPAÑÍA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S.A. quien en adelante se 

denominará “LA COMPAÑÍA”, con cédula de persona jurídica número tres - uno cero uno 
- cero cero cero cero cuatro seis, y domicilio en San José, avenida 5, calles 1 y 0; 

representada por JOSE MARIO JARA CASTRO, portador de la cédula de identidad número 
uno-cero nueve nueve cuatro- cero dos siete tres, casado, Ingeniero Eléctrico, vecino de 

Alajuela, San Rafael, en su condición de Gerente General con facultades de Apoderado 
Generalísimo sin límite de suma; y LA MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN CENTRAL DE 

ALAJUELA, quien en adelante se denominará “LA MUNICIPALIDAD”, con cédula jurídica 
número número tres - cero uno cuatro - cero cuatro dos cero seis tres; representada por 

HUMBERTO SOTO HERRERA , portador de la cédula de identidad número dos-cero cuatro 
dos cinco - cero uno nueve dos, vecino de Alajuela, Sabanilla, en su condición de Alcalde 

Municipal de la Municipalidad del Cantón de Alajuela, de conformidad con lo establecido en 
la resolución N° 1494-E11-2020 del Tribunal Supremo de Elecciones, a las catorce horas 

del veintisiete de febrero de dos mil veinte., publicado en Alcance N° 36 a La Gaceta del 

05 de marzo de 2020, celebramos el presente ADENDUM AL CONVENIO MARCO PARA LA 
CONCESION DEL SERVICIO DE ALUMBRADO PÚBLICO. 

CONSIDERANDOS 
Primero: Que de conformidad con el artículo 83 del Código Municipal corresponde al 

gobierno municipal de cada cantón prestar el servicio de alumbrado público en su 
respectiva jurisdicción. 

Segundo: El Alumbrado Público es un servicio público que se presta con el fin de iluminar 
lugares públicos de libre circulación, como vías públicas y parques centrales de los 
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cantones, que pertenezcan al dominio público municipal y que consten así en el Mapa 
Oficial de cada cantón. 

Tercero: Que en los artículos 4 inciso f), 6 y 7 del Código Municipal se permite a las 
municipalidades realizar convenios que busquen una mayor eficacia y eficiencia en sus 

fines. 
Cuarto: Que la escritura constitutiva de la “LA COMPAÑÍA”, en su cláusula tercera señala 

dentro de los fines de esta, que tiene la facultad de celebrar toda clase de actos y contratos 
siempre que no estén en conflicto con las leyes de la República; ejecutar sin limitación 

alguna otras clases de actos o negocios lícitos necesarios o convenientes a los fines, objetos 
y negocios de esta. A su vez establece las facultades para adquirir por cualquier título toda 

clase de bienes, venderlos, permutarlos, darlos y tomarlos en arrendamiento, hipoteca, 
uso, usufructo o prenda. 

Quinto: Que “LA COMPAÑÍA” mediante el Contrato Eléctrico del 8 de abril de 1941, según 
el artículo 28, incluye la prestación del servicio de alumbrado de vías y parques públicos 

de los gobiernos locales.  

Sexto: El Cantón que es administrado por la Municipalidad de Alajuela, objeto de la 
presente adendum al Convenio Marco vigente entre las partes, suscrito el 19 de abril del 

2016 por un plazo de 25 años, está dentro del territorio de concesión de la COMPAÑÍA; y 
ésta a su vez es la empresa pública especializada en el desarrollo y mantenimiento de 

productos y servicios eléctricos, con una Unidad especializada en Alumbrado Público, por 
lo que tiene la competencia para atender éste tipo de servicio que requiere la Municipalidad, 

amparado al artículo 6 inciso a) de la Ley de Fortalecimiento y Modernización de las 
Entidades Públicas del Sector Telecomunicaciones, Ley N° 8660. 

Sétimo: Que ambas entidades debido al servicio público y en el ejercicio de sus 
competencias, concurren voluntariamente y sin fines de lucro a celebrar el presente 

adendum. 
CLAUSULADO: 

CLÁUSULA PRIMERA: DEL DESARROLLO DEL OBJETO. Modifíquese la cláusula 
segunda del Convenio Marco en el primer párrafo para que se lea en adelante de la 

siguiente forma: 

CLÁUSULA SEGUNDA: DEL DESARROLLO DEL OBJETO. 
“La Compañía” procederá a realizar las mejoras, sustituciones y nuevas instalaciones de 

luminarias de alumbrado público en las vías del cantón de Alajuela, Incluyendo en ellas las 
calles, las avenidas, las alamedas, las rotondas, los parques y bulevares, siempre y cuando 

exista las condiciones técnicas necesarias para la prestación del servicio y cuyas áreas 
consten como de dominio público municipal en el mapa oficial del cantón. 

“LA COMPAÑÍA” brindará el servicio de decoración navideña a los alrededores de los 
parques públicos de los distritos de San Rafael y La Guácima de Alajuela y en función de 

los equipos, personal y elementos decorativos que disponga cada año. 
CLAUSULA SEGUNDA: En todos los extremos del convenio original no indicados en el 

presente adendum, se mantienen incólumes. 
CLAUSULA TERCERA: Que mediante el Acuerdo N°___, artículo___, de la Sesión 

Ordinaria___, celebrada el día___de___del 2023, el Concejo Municipal autoriza al señor 
alcalde a suscribir el presente adendum. 

En fe de lo anterior, firmamos digitalmente en la ciudad de San José, Costa Rica. José 

Mario Jara Castro, Gerente General, CNFL S.A. Humberto Soto Herrera, Alcalde, 
Municipalidad de Alajuela. Correo electrónico: memarin@cnfl.go.cr”.  

 
ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA, PARA CONOCER OFICIO N.° MA-A-6832-2023. 

APROBADO CON ONCE VOTOS POSITIVOS.  
 

 
 

mailto:memarin@cnfl.go.cr
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LIC. HUMBERTO SOTO HERRERA, ALCALDE MUNICIPAL. 
Sí, gracias señor presidente, esa es una deuda, un convenio que con que cuenta esta 

municipalidad desde el 2016, con la compañía nacional de Fuerza y Luz, lo que este 
convenio pretende en las reuniones que sostuve con esta entidad, es que esta compañía 

Nacional de Fuerza y Luz, que brinda el servicio de electricidad en los distritos de San 
Rafael y Guácima, pueda brindar el mantenimiento de todo lo que son áreas públicas 

municipales en lo que alumbrado público se refiere, a qué me refiero que si hay un parque 
en San Rafael buena única con problemas de iluminación, que sus suele suceder lámparas 

quemadas para hablar en español, la compañía asume dichos dicho mantenimiento y 
reparaciones, pero yo traigo un oficio adicional que complementa que complementa este 

oficio porque en el convenio marco que se firmó el 2016, establecía en aquel momento que 
el síndico del distrito era que era el administrador y fiscalizador del convenio, lo cual todos 

sabemos que por razones lógicas, nadie del Concejo puede coadministrar, entonces 
proponiendo que de una vez se subsane esas las cláusulas cuarta y quinta, para que la 

fiscalización quede a cargo del jerarca, en ese caso el alcalde quien ocupe el puesto y 

además de eso que se refiere al convenio, que cuando la Hispanidad construye un nuevo 
parque en estos sectores si sea la Municipalidad, sea la que financie los costos de 

iluminación y no la compañía, y la compañía asume el mantenimiento, es un compañero 
importantísimo porque ellos sabrán Navidad, van a iluminar los distritos de la Guácima, 

San Antonio, y San Rafael, entonces el oficio que traigo el 6832 es un complemento al 
oficio que está en discusión, señor presidente, señores regidores, en este momento donde 

en resumen, subsana, quien administra el convenio que sería el alcalde como jerarca y que 
son un caso de obras nuevas, la municipalidad asume costos y no en la comida nacional 

de fuerza y luz básicamente lo demás está bien. 
 

RECESO 19:16 
REINICIA 19:17 

 
SE RESUELVE 1.-AUTORIZAR AL SEÑOR ALCALDE MUNICIPAL PARA LA FIRMA DEL 

CONVENIO MARCO PARA LA CONCESION DEL SERVICIO DE ALUMBRADO PÚBLICO 

ENTRE LA COMPAÑÍA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ S.A. Y LA MUNICIPALIDAD 
DEL CANTÓN CENTRAL DE ALAJUELA. 2.-EXIMIR DEL TRÁMTIE DE COMISIÓN 

CONFORME EL ARTÍCULO 44 DEL CÓDIGO MUNICIPAL. OBTIENE ONCE VOTOS 
POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
INCISO 19.2) PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN SE CONOCER Oficio N.° MA-A-6832-

2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, 
que dice: “En relación con el oficio de esta Alcaldía N° MA-A-6531-2023, por el cual se 

remitió la propuesta de Adendum al Convenio Marco para la autorización del servicio 
de alumbrado público entre la Compañía Nacional de Fuerza y Luz S.A. y la 

Municipalidad de Alajuela, por este medio planteo y solicito lo siguiente: 
Que debido a observaciones recibidas y una revisión del contenido del Convenio Marco 

de interés, suscrito desde el mes de abril del 2016, se determinó que en las cláusulas 
CUARTA y QUINTA del mismo no se tiene como Administrador y Fiscalizador del 

Convenio por parte de la Municipalidad a un funcionario administrativo como tal con sus 

competencias y responsabilidades en la gestión de la materia, sino al síndico de San Rafael 
que no ostenta dichas condiciones; razón por la cual se solicita al Concejo: 

• Aprobar una modificación a las cláusulas Cuarta y Quinta del Convenio Marco 
suscrito con la Compañía Nacional de Fuerza y Luz en abril del 2016, esto con el fin de 

designar en su orden como administrador y fiscalizador del mismo al Alcalde (sa) 
Municipal, quien ostenta la representación de la Municipalidad. 

A su vez, respecto al Adendum del oficio MA-A-6531-2023 propuesto por la CNFL y la 
relación con dicha entidad en cuanto a los servicios, para todos los efectos se aclara que 
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la mención en documentación adjunta sobre aportes de la Municipalidad se 
refiere a los casos de parques nuevos a ser instalados o construidos por el 

gobierno local, siendo que para los existentes se mantienen las condiciones 
usuales de mantenimiento y atención por parte de la CNFL”. 

 
SE RESUELVE 1.-APROBAR EL OFICIO N.° MA-A-6832-2023 DE LA ALCALDÍA 

MUNICIPAL Y APROBAR LAS ENMIENDAS AL ADENDUM AL CONVENIO MARCO 
PARA LA CONCESION DEL SERVICIO DE ALUMBRADO PÚBLICO ENTRE LA 

COMPAÑÍA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ S.A. Y LA MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN 
CENTRAL DE ALAJUELA. 2.-EXIMIR DEL TRÁMTIE DE COMISIÓN CONFORME EL 

ARTÍCULO 44 DEL CÓDIGO MUNICIPAL. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 
ARTÍCULO VIGÉSIMO Oficio N.° MA-A-6543-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por 

el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y 

aprobación del Honorable Concejo Municipal, les remito el oficio MA-PSJ-2414-2023, 
suscrito por la Licda. Johanna Barrantes León, Coordinadora del Proceso de Servicios 

Jurídicos y la Licda. Ana Marcela Ulate Fernández, Abogada de la Administración Tributaria; 
referente al oficio MA-SCM-2440-2023, mediante el cual adjuntan “Proyecto Reglamento 

Ley N°10.359 de Apoyo Municipal para adultos mayores en condición de Pobreza”. 
Oficio N.° MA-PSJ-2414-2023 del Proceso de Servicios Jurídicos: “PROYECTO 

REGLAMENTO LEY N° 10.359 DE APOYO MUNICIPAL PARA ADULTOS MAYORES EN 
CONDICIÓN DE POBREZA. Me refiero al oficio MA-SCM-2440-2023 que transcribe el 

acuerdo tomado por el Concejo Municipal en la sesión ordinaria N° 39-2023 del martes 26 
de setiembre de este año, en que aprobó la condonación o exención para los adultos 

mayores en estado de pobreza o pobreza extrema, con base en la Ley N° 10.359; y solicita 
al Proceso de Servicios Jurídicos la elaboración del reglamento, en los términos expuestos 

en el artículo 9 de dicha ley. 
Es importante señalar que el proyecto que se adjunta fue elaborado en conjunto con la 

Licda. Ana Marcela Ulate Fernández, Abogada de la Administración Tributaria. 

Quedamos ambas asesorías, en espera de ajustes o comentarios que pueda tener el 
Concejo, siendo que, aprobado el texto definitivo, deberá ser publicado en el periódico 

oficial La Gaceta como proyecto, y luego como reglamento”. 
REGLAMENTO A LA LEY N° 10.359 DE APOYO MUNIICPAL PARA ADULTOS MAYORES EN 

POBREZA 
“Artículo 1-Objetivo 

El presente reglamento tiene por objetivo regular la aplicación de la exención conferida en 
la Ley N° 10.359, denominada “Apoyo municipal para adultos mayores en pobreza”, para 

la jurisdicción y competencias de la Municipalidad de Alajuela según el marco normativo 
vigente de la República de Costa Rica, y con base en lo establecido en el párrafo segundo 

de dicha Ley. 
Mientras que el beneficio de la condonación, conforme a lo dispuesto en el artículo 2 de la 

misma ley, fue debidamente aprobado mediante el plan de condonación, de conformidad 
con los parámetros dispuestos en el artículo indicado de esa misma ley. 

Artículo 2-Habilitación 

Según acuerdo del Concejo Municipal, tomado en el artículo N.° 11, capítulo XII de la 
Sesión Ordinaria N.° 39-2023 del martes 26 de setiembre del 2023, el Concejo Municipal 

del Cantón Central de Alajuela habilitó a la Municipalidad de Alajuela para que a través de 
la administración1, se brinde el beneficio tributario de exención, por lo que ordenó 

reglamentarlo, en los términos expuestos en el artículo 9 de la Ley 10359. 
Artículo 3-Sujeto pasivo 

Serán sujetos pasivos de la aplicación de la exención aquellas personas contribuyentes del 
Cantón Central de Alajuela, mayores de 65 años, en condición de pobreza o pobreza 
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extrema debidamente registrados en el Sistema Nacional de Información y Registro Único 
de Beneficiarios del Estado (SINIRUBE), de conformidad los estudios del Instituto Mixto de 

Ayuda Social (IMAS), como Ente Rector en la materia. 
Artículo 4-Descripción del beneficio de exención 

El beneficio de exención que cubre el presente reglamento constituye la dispensa en el 
pago únicamente de las siguientes tasas y servicios municipales: 

a) Servicio de aseo de vías y sitios públicos. 
b) Servicio de recolección separada, transporte, valorización, tratamiento y disposición 

final adecuada de los residuos ordinarios. 
c) Servicio de mantenimiento de parques y zonas verdes. 

d) Mantenimiento, rehabilitación y construcción de aceras. 
e) Servicio de Alcantarillado Pluvial. 

f) Servicio de Alcantarillado Sanitario. 
g) Hidrantes. 

De conformidad con lo dispuesto en la ley, la exención aplicará en los servicios citados 

cuya forma de cobranza es trimestral a partir del tercer trimestre del año 2023, cuya fecha 
de pago venció el 30 de setiembre del 2023 y para los servicios citados que se cobran de 

manera mensual, a partir del período 06/2023, cuya fecha de pago venció el 31 de julio 
del 2023. 

Artículo 5-Requisitos 
1. Este beneficio le aplicará únicamente a la persona contribuyente adulta mayor en 

condición de pobreza o pobreza extrema, (persona física dueña del dominio, dueña de 
derechos o en condición de usufructuaria). Para lo cual deberá cumplir con lo siguiente: 

-Formulario de solicitud de exención, el cual debe estar firmado por el contribuyente y 
presentarlo ante el Sistema Integrado de Servicio al Cliente. 

-Facilitar la cédula de identidad para la verificación de la firma del solicitante. 
-Estar registrado en el SINIRUBE con calificación de pobreza extrema o pobreza. 

2. Para constatar que la persona adulta mayor solicitante del beneficio se encuentra en 
condición de pobreza extrema o pobreza, la municipalidad procederá a efectuar la consulta 

en el Sistema Nacional de Información y Registro Único de Beneficiarios del Estado 

(SINIRUBE). 
3. En caso de que las personas solicitantes no estén registradas en el Sistema Nacional de 

Información y Registro Único de Beneficiarios del Estado (SINIRUBE), no podrá presentar 
la solicitud y deberán realizar las gestiones ante el IMAS para que sean analizadas y en 

caso de ser procedente, registradas en dicho sistema, para acreditar oficialmente su 
calificación. 

4. Este beneficio no aplica en caso de que los tributos municipales se cobren a una persona 
fallecida, es decir corresponde a un beneficio personalísimo del adulto mayor en pobreza 

o pobreza extrema. No es transferible a ocupantes del bien, sucesores, sociedades en las 
cuales la persona es accionista, o similar. 

Artículo 6-Metodología de aplicación 
El procedimiento para la aplicación de este beneficio será el siguiente: 

1. La persona presentará la gestión y los requisitos en los términos citados en el artículo 
anterior. 

2. La administración realizará la revisión del cumplimiento de los requisitos dispuestos en 

la ley y en el presente reglamento, para lo cual se contará con un plazo no mayor de dos 
2 meses. Según lo estipulado en el artículo 102 del Código de Normas y procedimientos 

tributarios. 
3. La respuesta le será notificada al solicitante en el medio señalado en el formulario para 

atender notificaciones; o en su defecto personalmente en el sistema integrado de servicio 
al cliente. 

4. Contra lo resuelto cabrán los recursos ordinarios de revocatoria y/o apelación, así como 
el extraordinario de revisión según lo disponen los artículos 171 y 172 del Código Municipal. 
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Artículo 7-Conservación del beneficio. 
Para mantener el beneficio la persona contribuyente deberá presentar toda la 

documentación y su solicitud de exención cada año calendario, dentro de los 2 primeros 
meses del año, cumpliendo con los requisitos dispuestos en el numeral 5 del presente 

reglamento. 
Artículo 8-Pérdida del beneficio. 

En caso de que la municipalidad, a través de sus órganos, verifique la falsedad de la 
información deberá iniciar las acciones legales correspondientes, para lo cual la 

administración tributaria municipal dictará una resolución que determina la pérdida del 
beneficio y el reinicio de las acciones de cobranza de los adeudos tributarios 

correspondientes. 
La pérdida de la exención obliga al solicitante a la cancelación de la totalidad de la deuda 

con los respectivos intereses y multas, sin perjuicio del inicio de las acciones legales que 
correspondan. 

Artículo 9-Vigencia del beneficio. 

El presente beneficio de la exención tendrá una vigencia de cinco años, momento en el 
cual la Municipalidad podrá realizar un nuevo estudio técnico-financiero a efectos de 

determinar si continua con su aplicación. El plazo indicado correrá a partir de la entrada 
en vigor presente reglamento. 

Artículo 10-El presente reglamento rige a partir del día hábil siguiente de su publicación en 
el periódico oficial la Gaceta, con fundamento en el artículo 43 del Código Municipal”.  

 
LIC. HUMBERTO SOTO HERRERA, ALCALDE MUNICIPAL. 

Gracias señor presidente, no era buenas noches a doña Sofía González, vice alcaldesa que 
le había omitido y pido las disculpas del caso, sí, básicamente dentro de la moción que 

ustedes habían aprobado en su momento,  la licenciada Guillén, que era lo de la 
exoneración y la condonación a los adultos mayores, se requería el convenio, el reglamento 

perdón que es indispensable para la implementación de la ley, esta es la propuesta que se 
elabora este con relación a al reglamento para la implementación de esta la ley 10359 de 

apoyo municipal a los adultos mayores, en condición de pobreza y no sé si hay 

observaciones, si lo creo que doña Johanna participó, si no me equivoco en la elaboración, 
verdad doña Johanna, con doña Marcela Ulate,  de edición de cobro la abogada entonces 

elaboraron esta propuesta y ojalá que lo hayan podido leer, si obviamente se han pasado 
la comisión de jurídicos, pero sí pediría que si lo pasa a comisión y lo traten de aprobar en 

tiempo récord, para poderlo publicar e implementar muchísimas gracias señor presidente 
muy amable. 

 
LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS 

Yo lo leí, lo leí con detalle, con una lupa, lo leí dos, veces tres, veces lo comparé con la ley 
y ni un punto ni una coma le pondría en serio está muy bien elaborado, felicito a las 

personas funcionarias que participaron en su redacción, me parece que esto debemos 
aprobarlo hoy mismo, la comisión de jurídicos tiene un circulante muy alto, y para qué 

atrasarlos si esta exactamente comparado con la ley, me parece que fue un gran trabajo, 
así que propongo que lo votemos de una vez, para que mañana mismo señor alcalde 

podamos publicar y hacer efectivo esto, para ayudarle a las personas adultas mayores en 

estado de pobreza gracias. 
 

LICDA. DIANA ISABEL FERNÁNDEZ MONGE REGIDORA SUPLENTE  
Muchas gracias señor presidente, compañeros y compañeras buenas noches, yo solo tengo 

una observación, que es el en el artículo cinco, el inciso tres, en donde dice, en caso que 
las personas solicitantes no sean registradas en el Sistema Nacional de información y 

registro único y beneficiario del estado, no podrá presentar la solicitud deberán realizar las 
gestiones ante el IMAS, para que sean analizadas y en caso de procedentes registrados en 
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dicho sistema, para acreditar oficialmente su calificación, así no es cómo funciona nosotros 
como municipalidad, tenemos habilitados los accesos para que la encargada del 

Departamento de Trabajo, la trabajadora social, que en ese caso, la última que emitía la 
certificaciones era doña Bertalía, según pudo corroborarlo en una certificación que vi, 

pueda ingresar a la persona, o sea, nosotros no deberían medirá el trámite a la persona 
por una habilitación, que ya nosotros de por sí como municipalidad tenemos dentro del 

convento del SINERUVE entonces, eso sí, yo consideraría que es un cambio importante 
¿Por qué? Porque nosotros mismos podríamos llenar hacer el llenado, del registro de 

información social, dentro de la municipalidad, con la habilitación que contamos en el 
convenio, gracias y buenas noches. 

 
LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  

Sí, gracias, creo que sí le agradezco a Diana haberlo aclarado ¿Por qué? porque estamos 
haciendo un acto discriminatorio simplemente por un error de redacción, por eso soy de la 

idea de que este tipo de reglamentos, a pesar de que pedimos que se hiciera rápido por el 

tema, se ha revisado con lupa, porque ahí estaríamos induciendo a un porcentaje de 
adultos mayores alajuelenses, a error y los estaríamos sacando del derecho que tienen de 

aplicar para esto, entonces sería hay otro artículo Diana que está relacionado con ese  
 

SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 
Hagamos una cosa mientras la señorita Diana Fernández hace la moción, voy a seguir y 

luego alteramos para volver a retomarlo, para ir avanzando con la con la agenda, que hay 
un sistema automatizado, que tiene acceso la municipalidad para ingresar a esta gente, 

entonces la gente no tiene que ir al IMAS, el SINIRUBE ya está registrado, tiene acceso un 
usuario a la municipalidad bueno, esperemos la moción doña Patricia. 

 
RECESO 19:24 P. M. 

AMPLIACIÓN 19:25 P. M. 
REINICIA 19:28 P. M.  

 

SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 
Perdón la moción por alteración para devolvernos al oficio sí al oficio devolvernos al oficio. 

MA-A-6548-2023  que remite el oficio PSJ-2414, que es el reglamento de la ley 10310359, 
la moción, dice, Proponemos la siguiente reacción por el artículo 5, inciso 3 del reglamento, 

ley número 10131359 el apoyo municipal para adultos mayores en pobreza se lea se lea 
lo siguiente en caso de que las personas solicitantes no estén registradas en el Sistema 

Nacional de información y registro único de beneficiarios del Estado, SINIRUBE podrá 
presentar la solicitud, deberá realizar la solicitud de aplicación del registro de información 

social ante la municipalidad o ante IMAS entonces ya alteramos, sí, ya alteramos para sí, 
entonces la propuesta es someter a votación, la moción y el documento verdad para 

enviarlo a publicar en votación la moción con la modificación. 
 

EN LO CONDUCENTE, SE PRESENTA MOCIÓN DE FONDO: Suscrita por la Licda. Diana 
Isabel Fernández Monge. Avalada por los señores regidores: Licda. Ana Patricia Guillén 

Campos, M.Ed. Guillermo Chanto Araya y la Licda. Selma Alarcón Fonseca. “POR TANTO, 

PROPONEMOS: La siguiente redacción para el artículo 5, inciso 3 del reglamento a la Ley 
N.° 10.359 de Apoyo Municipal para Adultos Mayores en Pobreza se la siguiente: 

“3. En caso de que las personas solicitantes no estén registradas en el Sistema Nacional 
de Información y Registro Único de Beneficiarios del Estado (SINIRUBE), podrá presentar 

la solicitud y deberá realizar la solicitud de aplicación del Registro de Información Social 
ante la municipalidad o ante el IMAS”.  
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PRIMERA VOTACIÓN SE RESUELVE APROBAR LA MOCIÓN DE FONDO Y EXIMIR 
DEL TRÁMITE DE COMISIÓN CONFORME EL ARTÍCULO 44 DEL CÓDIGO 

MUNICIPAL. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

SEGUNDA VOTACIÓN SE RESUELVE 1.-APROBAR EL “PROYECTO REGLAMENTO 
LEY N°10.359 DE APOYO MUNICIPAL PARA ADULTOS MAYORES EN CONDICIÓN 

DE POBREZA”, CONFORME EL OFICIO N.° MA-PSJ-2414-2023 DEL PROCESO DE 
SERVICIOS JURÍDICOS, CON LA MODIFICACIÓN REALIZADA EN LA MOCIÓN DE 

FONDO PRESENTADA POR LA LICDA. DIANA ISABEL FERNÁNDEZ MONGE. 2.-
AUTORIZAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA QUE PROCEDA A 

REALIZAR LA PUBLICACIÓN DEL PRSENTE ACUERDO EN EL DIARIO OFICIAL LA 
GACETA. 3.-EXIMIR DEL TRÁMITE DE COMISIÓN CONFORME EL ARTÍCULO 44 DEL 

CÓDIGO MUNICIPAL. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 

CAPÍTULO VIII. INICIATIVAS 
 

ARTÍCULO PRIMERO Moción a solicitud de los síndicos del distrito San Rafael Sr. Marvin 
Venegas Meléndez y la Sra. Cristina Alejandra Blanco Brenes. Avalada por los señores 

regidores:  Sr. Gleen Andrés Rojas Morales, Sra. Mercedes Gutiérrez Carvajal, Licda. María 
Cecilia Eduarte Segura, Sra. María Balkis Lara Cazorla, Dra. Leila Francini Mondragón 

Solórzano, MSc. Cristopher Montero Jiménez y el Lic. Pablo José Villalobos Argüello. 
“Considerando Que el Distrito de San Rafael de Alajuela, es uno de los más poblados del 

Cantón Central de Alajuela. 
Que en los últimos años su crecimiento poblacional ha sido incontenible y de forma 

exponencial ha superado todas las expectativas. 
Que a esta incontenible explosión demográfica distrital de San Rafael de Alajuela, se suma 

el crecimiento poblacional desmedido de Las 235 comunidades aledañas, que dependen de 
los servicios públicos básicos que San Rafael de Alajuela de una u otra forma ofrece y 

comparte con el resto de la región. 

Que las escuelas Julia Fernández Rodríguez y la escuela Enrique Pinto Fernández superan 
con creces las expectativas de demanda por matrícula para el curso lectivo 2024 de nuevo 

ingreso ofertada por el Liceo San Rafael de Alajuela y Colegio Técnico Profesional de San 
Rafael de Alajuela y que a esta demanda también de se le suma la escuela León Cortes de 

Santiago Oeste Guácima. 
Que la distancia entre la escuela Julia Fernández Rodríguez con el Liceo San Rafael de 

Alajuela es de menos de 1 km aproximadamente. 
Que la Distancia entre la Escuela León Cortes con el Liceo de San Rafael es de 1 km 

aproximadamente. 
Que la distancia de la escuela Enrique Pinto Fernández con el Liceo San Rafael de Alajuela 

es de malla de por medio. 
Que el Colegio Técnico Profesional de San Rafael de Alajuela, al ser un centro educativo 

técnico profesional, recibe matricula de todas las escuelas de los distritos de Guácima y 
San Antonio del Tejar y por supuesto de San Rafael de Alajuela. 

Que muy lamentablemente la oferta de matrícula para nuevo ingreso en los centros 

educativos de San Rafael de Alajuela, para el curso lectivo 2024 está dejando por fuera sin 
matrícula, a cientos de estudiantes del distrito. Que la comunidad de San Rafael de Alajuela 

y alrededores en su mayoría conformada por familias de muy escasos recursos, ve hoy 
comprometida toda esperanza, ilusión y sueño de un mejor futuro para sus hijos al no ser 

admitidos en los centros educativos de secundaria ubicados en este distrito y al no poder 
costear sus gastos en otros muy distantes.  

Mocionamos. 1° Para que este honorable Concejo Municipal, solicite muy 
respetuosamente a la Señora Ministra de Educación Pública Ana Katharina Muller Castro, 
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al Señor Vice Ministro de Planificación Institucional José Leonardo Sánchez y a la 
Coordinación Regional de Educación Técnica. Por favor se autorice y se ordene la 

ampliación de la matrícula para séptimo año del curso lectivo 2024, en los Centros 
educativos Liceo San Rafael de Alajuela y Colegio Técnico Profesional de San Rafael de 

Alajuela. 
Que se busque y se garantice el espacio y cupo a séptimo año de todas y todos los 

estudiantes egresados y provenientes de las escuelas Julia Fernández Rodríguez, Enrique 
Pinto Fernández y León Cortes Castro y de los egresados de la escuela España de San 

Antonio de Belén que sean vecinos de San Rafael de Alajuela y de Santiago Oeste de la 
Guácima de Alajuela. 

Se interceda ante dichas autoridades educativas, a fin de que conforme al artículo 4 del 
código municipal, inciso h) Promover un desarrollo local participativo e inclusivo, que 

contemple la diversidad de las necesidades y los intereses de la población. Se dispongan 
los recursos económicos y logísticos por parte del MEP para ambos centros educativos, que 

faciliten y permitan en consecuencia ofrecer una mayor matricula y ampliar por 

consiguiente su oferta educativa a tantos jóvenes, hoy en busca de alcanzar sus sueños y 
de lograr sus metas para un mejor futuro. Diríjase este acuerdo a la Señora Ministra de 

Educación Ana Katharina Muller Castro. Al Señor Vice Ministro de Planificación Institucional 
José Leonardo Sánchez Hernández y al Señor Pablo Masis Boniche Coordinación Regional 

de Educación Técnica.  Acuerdo Firme Exímase trámite de comisión. C/c Señoras y Señores 
Diputados Provincia de Alajuela. Señor Francisco Corella Rojas Dirección Regional MEP 

Alajuela dre.alajuela@mep.go.cr. Señora María Elena Gómez Hernández Asesora 
Supervisora Circuito 04 Alajuela supervisión04.alajuela@mep.go.cr. Escuela Julia 

Fernández Rodríguez Junta de Educación Escuela Julia Fernández Rodríguez 
juntajuliafernandez@outlook.com; guiselle121@outlook.com. Escuela Enrique Pinto 

Fernández versalles.marin.orozco@mep.go.cr. Junta de Educación Escuela Enrique Pinto 
Fernández 3008087500@junta.mep.go.cr. Liceo San Rafael de Alajuela  

lic.sanrafael.alajuela@mep.go.cr. Jefry Rojas Jiménez jefry.rojas.jimenez@mep.go.cr  
Junta Administrativa Liceo San Rafael de Alajuela 3008084607@junta.mep.go.cr. Señor 

MSc Hugo León Colegio Técnico Profesional de San Rafael de Alajuela. Colegio Técnico 

Profesional San Rafael de Alajuela. hugo.leon.ramirez@mep.go.cr.  Junta Administrativa 
Colegio Técnico San Rafael De Alajuela juntactpsanrafael@gmail.com. Concejo de Distrito 

San Rafael de Alajuela”.  
SE RESUELVE APROBAR LA MOCIÓN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO SEGUNDO Moción a solicitud de los síndicos del distrito Río Segundo Lic. Eder 
Francisco Hernández Ulloa y la Sra. Sonia Padilla Salas. Avalada por los señores regidores: 

Sra. Mercedes Gutiérrez Carvajal, MSc. Alonso Castillo Blandino, Licda. María Cecilia 
Eduarte Segura y el Sr. Gleen Andrés Rojas Morales. “CONSIDERANDO QUE: 1-QUE EN 

EL AÑO 2020 LA COMISION DE OBRAS Y EL EXCELENTISIMO CONCEJO MUNICIPAL DE 
ALAJUELA APROBO EL MOSAICO DE LA COMUNIDAD DE LAS CHINITAS EN RIO SEGUNDO.  

2-QUE QUE DICHA COMUNIDAD CATASTRO Y VISO LAS AREAS PUBLICAS 
CORRESPONDIENTES A CALLES PUBLICAS, AREAS DE PARTE Y ALAMEDAS. 

3-QUE TODA DONACION DEBE SER AUTORIZADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL. 

POR TANTO PROPONEMOS: 1-)QUE SE AUTORICE A LA ALCALDIA MUNICIPAL A LA 
FIRMA DE LA ESCRITURA PUBLICA PARA LA RECEPCION DE LAS DONACIONES DE LAS 

AREAS PUBLICAS DE LOS SIGUIENTES PLANOS: 
1-) PLANO CATASTRO NUMERO: dos- dos millones doscientos veintinueve mil setecientos 

setenta y cinco- dos mil veinte. Área: setenta y dos metros cuadrados. Naturaleza: zona 
verde alameda 3. 

mailto:dre.alajuela@mep.go.cr
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mailto:lic.sanrafael.alajuela@mep.go.cr
mailto:jefry.rojas.jimenez@mep.go.cr
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2-) PLANO CATASTRO NUMERO: dos- dos millones doscientos cuarenta y cinco mil setenta 
y cinco- dos mil veinte. Área: ochocientos dieciocho metros cuadrados. Naturaleza: Calle 

Publica 3. 
3-) PLANO CATASTRO NUMERO: dos millones doscientos veintinueve mil setecientos 

treinta y tres- dos mil veinte. Área: trescientos ocho metros cuadrados. Naturaleza: Área: 
Comunal número 1. 

4-) PLANO CATASTRO NUMERO: dos- dos millones doscientos veintinueve mil setecientos 
setenta y cuatro- dos mil veinte. Área: trescientos veinte metros cuadrados. Naturaleza: 

Zona Verde Alameda 1. 
5-) PLANO CATASTRO NUMERO: dos- dos millones doscientos cuarenta y cinco mil setenta 

y cuatro- dos mil veinte. Área: ochocientos cincuenta metros cuadrados. Naturaleza: Calle 
Publica Avenida 1.  

6-) PLANO CATASTRO NUMERO: dos- dos millones doscientos veintinueve mil setecientos 
setenta y seis- dos mil veinte. Área: ciento setenta y cinco metros cuadrados. Naturaleza: 

Zona Verde Alameda 2. 

7-) PLANO CATASTRO NUMERO: dos - dos millones doscientos veintinueve mil setecientos 
setenta y siete- dos mil veinte. Área: trescientos sesenta y nueve metros cuadrados. 

Naturaleza: Área Comunal número dos. 
Adjunto los planos supra mencionados y el respectivo estudio de registro”. 

 
LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS 

Gracias, sí, yo querría que se vaya para la administración y nos den un informe técnico y 
jurídico, sobre este asunto para ver si es viable gracias. 

 
LIC. EDER FRANCISCO HERNÁNDEZ ULLOA, SINDICO PROPIETARIO 

Sí, muchas gracias, buenas noches, señor presidente, alcalde y compañeros del Concejo 
Municipal, esto trata del mosaico las Chinitas, que fue recibido en la comisión de obras 

creo que estaba ahí Gleen coordinándolo y doña Selma también formaba parte de este de 
esta comisión y bueno, el tema es regular las áreas, esta comunidad tiene más de 30 años 

y lo que quiere hacer es bajo los respectivos planos que ahí les envié recibir no solo las 

calles, sino también las alamedas numeradas numeradas, de tal forma que pasen a nombre 
de la municipalidad de Alajuela conforme a derecho corresponde y de esta manera puedan 

autorizar al señor alcalde, a la donación de estas áreas y que pasen a ser parte de la 
municipalidad de Alajuela, yo sí le pediría entonces ya que le van a enviar a la 

administración, que en la medida de las posibilidades, se pudiese hacer por lo menos en 
un plazo de quince días, para que podamos agilizar esa escritura muchísimas gracias. 

 
AUSENTE CON PERMISO EL MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO ENTRA 

PARA LA VOTACIÓN EL LIC. ELIÉCER SOLÓRZANO SALAS.  
 

SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA QUE EMITA 
UN INFORME TÉCNICO Y JURÍDICO AL RESPECTO. EN UN PLAZO NO MAYOR A 15 

DÍAS. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.   
 

ARTÍCULO TERCERO Moción a solicitud de los síndicos del distrito La Guácima Sra. Ligia 

María Jiménez Calvo y el Sr. Álvaro Arroyo Oviedo. Avalada por los señores regidores: 
MAE. German Vinicio Aguilar Solano, Sra. Mercedes Gutiérrez Carvajal, Licda. María Cecilia 

Eduarte Segura y el Sr. Gleen Andrés Rojas Morales. “CONSIDERANDO QUE: Comité Los 
Bruncas las áreas son públicas tanto las calles y el parquecito. Solicitamos entubar un área 

dentro del parque el cual evitaremos un accidente y arreglo de las calles y entubado de las 
calles. 

POR TANTO, PROPONEMOS: Una visita de campo al Ing. Lauren Chacón para el proyecto 
del entubado dentro del parque y la visita de la Ing. Flor Guido de Gestión Vial para los 
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arreglos de las calles. Adjunto Acta del Concejo Distrito #111 capítulo 4.3. Nota: Comité 
Los Bruncas”.  

AUSENTE CON PERMISO EL MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO ENTRA 
PARA LA VOTACIÓN EL LIC. ELIÉCER SOLÓRZANO SALAS.  

 
SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA QUE 

COLABORE EN LA MEDIDA DE LAS POSIBILIDADES. OBTIENE DIEZ VOTOS 
POSITIVOS, UNO NEGATIVO DE LA LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN CAMPOS. 

ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN. 
 

CAPÍTULO IX. CORRESPONDENCIA 
 

ARTÍCULO PRIMERO Trámite BG-1243-2023. Trámite N.° 45171-2023 del Subproceso 
Sistema Integrado Servicio al Cliente. Oficio N.° DREA-OFIC-SEC04-CELCC-120-2023, 

firmado por el M.Ed. Wilson Salas Fuentes, director de la Escuela León Cortés Castro, que 

dice: “El suscrito, M.Ed. Wilson Salas Fuentes cédula: 2-0549-0364 en calidad de director, 
de la Escuela León Cortés Castro, código presupuestario 1144 del Circuito Escolar 04 de la 

Dirección Regional de Educación de Alajuela, se solicita la autorización para efectuar un 
pasacalle en celebración del 130 aniversario del centro educativo desde el Almacén Fiscal 

hacia el centro educativo contemplado alrededor de la plaza de deportes del Coco, esto 
será en una sola vía para el 31 de octubre del 2023. Teléfono: 2442-7436. Correo 

electrónico: esc.leoncortescastroguacima@mep.go.cr”. 
AUSENTE CON PERMISO EL MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO ENTRA 

PARA LA VOTACIÓN EL LIC. ELIÉCER SOLÓRZANO SALAS.  
  

SE RESUELVE DAR POR RECIBIDO EL TRÁMITE BG-1243-2023. OBTIENE ONCE 
VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
ARTÍCULO SEGUNDO Documento suscrito por el Sr. Ismael Vargas Castillo, que dice: 

“Quien suscribe, Ismael Vargas Castillo con cédula de identidad 203440156, mayor, 

costarricense, con 64 años de edad, pensionado, vecino de Sabanilla de Alajuela, me 
presento con el mayor respeto ante los miembros de la Municipalidad de Alajuela con el 

objetivo de solicitar un permiso fundamentado en mi situación personal. 
El permiso que peticiono consiste en solicitar en que se me autorice el poder colocar un 

puesto sobre la carretera que se dirige de La Ceiba hacia Sabanilla de Alajuela, para que 
en dicho puesto pueda vender diferentes productos como miel de abeja, frutas y verduras. 

El puesto sería un espacio pequeño, que su permanencia no imposibilite el paso a los 
peatones, ni mucho menos que invada la calzada, ubicando a unos metros de distancia de 

esta. 
La presente solicitud la gestiono atendiendo a mis condiciones subjetivas, al ser una 

persona pensionada, que he perdido la vista de un ojo, que debido a mi edad y discapacidad 
no encuentro, ni soy candidato para algún empleo, por lo que mi situación económica es 

complicada y esto a su vez dificulta mi condición de salud. 
Por todo lo mencionado, es que ruego valorar mis condiciones para poder determinar la 

procedencia de mi solicitud, la cual, en caso de ser aprobada, estaría mejorando mi calidad 

de vida. Agradeciendo de antemano. Teléfono: 6409-4537”.  
AUSENTE CON PERMISO EL MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO ENTRA 

PARA LA VOTACIÓN EL LIC. ELIÉCER SOLÓRZANO SALAS.  
 

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACIÓN PARA QUE BRINDEN RESPUESTA. OBTIENE ONCE VOTOS 

POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

mailto:esc.leoncortescastroguacima@mep.go.cr
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ARTÍCULO TERCERO Documento suscrito por el Sr. José Antonio Barrantes Sánchez, 

presidente del Concejo Distrito de Desamparados, que dice: “Cordial saludo, el Concejo de 
Distrito de Desamparados de Alajuela en su sesión Ordinaria número 176-2023 del 23 de 

setiembre del 2023, en el capítulo III, artículo 3, recibe nota de los vecinos de Calle El 
Bosque 1 de El Pasito de Desamparados, donde nos solicitaron el visto bueno (V°B°) para 

que un pequeño fraccionamiento de Calle El Bosque 1 sea Declarado Proyecto Consolidado 
Calle El Bosque 1, donde adjuntaron el plano debidamente realizado por un topógrafo 

autorizado y firmado además el plano cuenta con una tabla donde se indica un número 
para cada lote, nombre del dueño registral, número de derecho, el área y además indica 

la notas aclaratoria. 
Se acordó dar el V°B° de parte del Concejo de Distrito y además se acordó enviarlo a este 

Honorable Concejo Municipal para su análisis y aprobación. Esperando se proceda con lo 
solicitado se suscribe un servidor”. 

AUSENTE CON PERMISO EL MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO ENTRA 

PARA LA VOTACIÓN EL LIC. ELIÉCER SOLÓRZANO SALAS.  
 

SE RESUELVE 1.-TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA QUE 
EMITA UN INFORME TÉCNICO Y JURÍDICO AL RESPECTO. EN UN PLAZO DE 15 

DÍAS HÁBILES. 2.-ENVIAR COPIA AL CONCEJO DE DISTRITO DESAMPARADOS. 
OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
ARTÍCULO CUARTO Documento suscrito por el Sr. Marvin Venegas Meléndez, presidente 

y el Sr. Manuel Cordero Rodríguez, secretario del Concejo Distrito de San Rafael, que dice: 
“Reciban por medio de la presente un cordial saludo de parte del Concejo de Distrito de 

San Rafael de Alajuela. 
A continuación referiremos para su conocimiento y valoración el Oficio CNE-UIAR-INF-

1116-2023 en relación a la afectación sufrida por varias familias de calle la Funeraria San 
Rafael por las fuertes lluvias acaecidas en los últimos días que provocaron un deslizamiento 

de tierra sobre una de sus viviendas afectando a 4 familias del lugar”. 

 
SR. MARVIN VENEGAS MELÉNDEZ, SINDICO PROPIETARIO 

Palabra gracias a todos buenas noches, sí, para ver si se le obviamente se le traslada la 
administración, para que en la medida de las posibilidades valore lo que el mismo informe 

determina, de que eventualmente las municipalidad les pueda ayudar con materiales. 
 

AUSENTE CON PERMISO EL MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO ENTRA 
PARA LA VOTACIÓN EL LIC. ELIÉCER SOLÓRZANO SALAS.  

 
SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA QUE VALORE 

LA POSIBILIDAD DE AYUDARLES. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
ARTÍCULO QUINTO Trámite BG-1289-2023. Oficio N.° 0353-AI-10-2023 de la Auditoría 

Interna, firmado por la Licda. Flor Eugenia González Zamora, auditora interna, referente a 

la inconformidad por falta de respuesta a las solicitudes de información requeridas por la 
Auditoría Interna, mediante los oficios 0327-AI-09-2023, 0328-AI-09-2023, 0331-AI-06-

2023, 0332-AI-06-2023, 0340-AI-10-2023, 0341-AI-10-2023, 0342-AI-10-2023 y 0343-
AI-10-2023. (Oficio dirigido al Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, con copia al 

Concejo Municipal).  
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LIC. HUMBERTO SOTO HERRERA, ALCALDE MUNICIPAL. 

Gracias señor presidente, no, básicamente para informarles que durante el oficio MA-A-
66432-2023 se dio respuesta a la ciudad auditora de las peticiones que se indican a ello, 

las observaciones o solicitudes que indican el oficio supla citado, en la agenda. 
 

AUSENTE CON PERMISO EL MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO ENTRA 
PARA LA VOTACIÓN EL LIC. ELIÉCER SOLÓRZANO SALAS.  

 
SE RESUELVE DAR POR RECIBIDO EL TRÁMITE BG-1289-2023, OFICIO N.° 0353-

AI-10-2023, EN RAZÓN DE QUE ES UNA COPIA. OBTIENE ONCE VOTOS 
POSITIVOS. DEFINITIVAMENTEAPROBADO.  

 
ARTÍCULO SEXTO Trámite BG-1293-2023. Oficio N° MA-SCM-2564-2023 del Subproceso 

Secretaría del Concejo Municipal, firmado por la Licda. María del Pilar Muñoz Alvarado, 

coordinadora, que dice: “Par dar respuesta al acuerdo MA-SCM-2296-2023, referente a los 
Tramites 40830- 2023 y Tramite 40831-2023 del Señor Jorge Rojas Villalobos, donde 

solicita respuesta al trámite 51183-2022, que el mismo fue remitido a la administración 
mediante MA-SCM-014-2023, transcribiendo el oficio MA-SCOP-65-2022, referente a 

denuncia por inundaciones en Calle Cerezo, según nuestros controles, no cuenta con 
respuesta. Adjunto copia de los oficios MA-SCM-2851-2022 y MA-SCM-014-2023”. 

AUSENTE CON PERMISO EL MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO ENTRA 
PARA LA VOTACIÓN EL LIC. ELIÉCER SOLÓRZANO SALAS.  

 
SE RESUELVE DAR POR RECIBIDO EL TRÁMITE BG-1293-2023, OFICIO N° MA-

SCM-2564-2023. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
ARTÍCULO SÉTIMO Oficio DVT-DGEV-SRED-A-2023-72 de la Sede Regional Alajuela de 

la Dirección General de Educación Vial del Ministerio de Obras Públicas y Transportes, 

firmado por el Lic. Bryan Valverde Arias, jefe, que dice: “Reciba un cordial saludo, 
aprovecho la oportunidad para exponer una situación que se ha venido presentando desde 

hace unos días en los sectores de Villa Bonita, Montecillos, La Trinidad y alrededores; 
resulta que, gracias a personas inescrupulosas que no piensan en el bien común de la 

población,  así como en las posibles consecuencias que se puede derivar de sus actos, han 
estado robando en los sectores antes mencionados, las señales de tránsito verticales 

ubicadas en las diferentes intersecciones, de tal forma que se han robado, señales de ALTO, 
señales de CEDA, señales de PROHIBIDO EL PASO, entre otras más.  

Esta situación, pone en riesgo a la población en general, aumenta exponencialmente el 
riesgo de que se presente accidentes de tránsito y por consiguiente atenta contra la vida 

de las personas que circulan por las diferentes vías de estos sectores.  
Ahora bien, para el caso nuestro, la afectación es considerable, en vista de que, nuestra 

labor para con la población, radica en la realización de pruebas prácticas de manejo, con 
el propósito de otorgar o no, las licencias de conducir de los distintos tipos de vehículos 

que circulan en el país, esta labor, se ve sumamente afectada en el sentido de que, nos 

limita a realizar una correcta evaluación de los conocimientos de los aspirantes a 
conductores, al no contar con la demarcación adecuada, tanto vertical, como horizontal, 

sumado a que nos pone en riesgo a sufrir un accidente de tránsito durante la realización 
de la evaluación de manejo.  

Debemos considerar que los aspirantes a conductores, son personas que no cuentan con 
experiencia en el dominio de los automotores, a eso le sumamos el estado de tensión, 

estrés y nervios por la evaluación, además de la escaza o nula demarcación vertical, hace 
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que la evaluación de haga riesgosa para ellos, nosotros y para los demás usuarios que 
circulan en las vías de tránsito.  

Por todas las razones antes expuestas, es que, solicitamos con todo respeto, la ayuda de 
ustedes para que se realice una intervención urgente de parte de la unidad técnica de 

gestión vial, para buscar una solución pronta a esta grave situación, con el fin de reponer 
a la brevedad posible las señales de tránsito hurtadas y con esto evitar mayores 

afectaciones a la población que circula en las vías públicas de este cantón. 
Agradecemos mucho el apoyo que nos puedan brindar con este tema, y quedo atento a 

cualquier aporte o información adicional que se requiera, para buscar una solución a esta 
lamentable situación. Teléfono 22-20-97-07. Correo electrónico: 

dgevsedealajuela@csv.go.cr”.  
AUSENTE CON PERMISO EL MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO ENTRA 

PARA LA VOTACIÓN EL LIC. ELIÉCER SOLÓRZANO SALAS.  
  

SE RESUELVE 1.-DAR POR RECIBIDO EL OFICIO DVT-DGEV-SRED-A-2023-72. 2.-

TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA QUE ENVÍE UN INFORME 
AL RESPECTO. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  
 

ARTÍCULO OCTAVO Trámite BG-1306-2023. Oficio N.° 0355-AI-10-2023 de la Auditoría 
Interna, firmado por la Licda. Flor Eugenia González Zamora, auditora interna, referente a 

la atención al acuerdo tomado por el Concejo Municipal con respecto a los Informes de 
Auditoría nros. 07-2023 y 08-2023 y en atención al acuerdo tomado por el Concejo 

Municipal, en artículo 4, capítulo I Sesión Ordinaria 41-2023 del 10 de octubre de 2023 y 
remitido a esta Auditoría Interna mediante oficio MA-SCM-2545-2023, fechado viernes 13 

de octubre de 2023.  
SE INCORPORA PARA LAS VOTACIONES  EL MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR 

SOLANO.  
 

SE RESUELVE DAR POR RECIBIDO EL TRÁMITE BG-1306-2023, OFICIO N.° 0355-

AI-10-2023. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO NOVENO Trámite BG-1307-2023. Oficio N.° 0357-AI-10-2023 de la Auditoría 
Interna, firmado por la Licda. Flor Eugenia González Zamora, auditora interna, referente a 

la atención al acuerdo tomado por el Concejo Municipal – con respecto a los Informes de 
Auditoría nros. 07-2023 y 08-2023 y en atención al acuerdo tomado por el Concejo 

Municipal, el 10 de octubre de 2023, en la Sesión Ordinaria 41-2023, artículo Nro. 4, 
Capítulo I, y comunicado a este Despacho por medio del oficio MA-SCM-2545-2023 del 13 

de octubre de 2023, esta Auditoría Interna procede a brindar respuesta.   
SE RESUELVE DAR POR RECIBIDO EL TRÁMITE BG-1307-2023, OFICIO N.° 0357-

AI-10-2023. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

DOCUMENTOS SESIÓN ORDINARIA N.° 44-2023 
 

CAPÍTULO X. ASUNTOS DE TRÁMITES URGENTE (PRESIDENCIA) 

 
ARTÍCULO PRIMERO Trámite BG-1331-2023. Oficio N.° GM-15354-2023/ GIT-1770-

2023 de la Gerencia Médica de la Caja Costarricense del Seguro Social, firmado por el Dr. 
Wilburg Díaz Cruz, gerente a.i. de la Gerencia Médica y la Ing. María de los Ángeles 

Gutiérrez Brenes, gerente a.i. de la Gerencia Infraestructura y Tecnología, que dice: 
“ASUNTO: Propuesta Convenio Interinstitucional entre la Municipalidad de 

Alajuela, el Ministerio de Justicia y Paz y la Caja Costarricense de Seguro Social 
para la donación de un terreno apto para la construcción del Área de Salud de 
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Alajuela sur y Polideportivo Municipal. Reciban un cordial saludo. Mediante oficio GIT-
FID-CCSS-BCR-0582-2023, la Unidad Técnica Contraparte Fideicomisos de la Gerencia de 

Infraestructura y Tecnología remitió a la Gerencia Médica expediente de la propuesta de 
Convenio citada en el epígrafe.  

Como parte del proceso de suscripción de convenios, la Gerencia Médica solicitó a la 
Dirección de Redes Integradas para la Prestación de Servicios de Salud Central Norte, a la 

Dirección Proyección de Servicios de Salud, a la Dirección Desarrollo de Servicios de Salud 
y al Área de Salud Alajuela Sur, criterio técnico sobre la viabilidad para la Institución de 

suscribir la citada propuesta de convenio.  
De acuerdo a los criterios emitidos por dichas instancias, la Gerencia Médica realizó ajuste 

a la propuesta de convenio a suscribir; dicha propuesta fue remitida vía correo electrónico 
el día 12 de octubre de 2023 por la Gerencia de Infraestructura y Tecnología a sus 

dependencias, a fin de conocer si se encuentran de acuerdo con la misma para continuar 
con el trámite respectivo. 

Tomando en cuenta que a la fecha no se cuenta con respuesta al correo remitido, se 

adjunta la propuesta de Convenio con los ajustes indicados, a fin de que brinden el visto 
bueno del texto adjunto, para continuar con el trámite interno requerido previo a su 

suscripción. Teléfono: 2539-0000 ext. 7601 / 7600. Correos electrónicos: 
jvsanchez@ccss.sa.cr/ coinccss@ccss.sa.cr“.  

CONVENIO INTERINSTITUCIONAL  
ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA, EL MINISTERIO DE JUSTICIA Y 

PAZ Y LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL PARA LA DONACIÓN DE 
UN TERRENO APTO PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL ÁREA DE SALUD DE 

ALAJUELA SUR Y POLIDEPORTIVO MUNICIPAL 
“Entre nosotros, la Municipalidad de Alajuela, en adelante “La Municipalidad”, cédula 

de persona jurídica número tres cero catorce cero cuatro dos cero seis tres, con domicilio 
social ubicado cien metros al oeste de la Iglesia “La Agonía”, representada por el señora 

Humberto Soto Herrera, , (estado civil), (profesión), (vecino de xx), (cédula de identidad 
xx-xxxx-xxxx); en su condición de Alcalde, el Ministerio de Justicia y Paz, en adelante 

“MJP”, con cédula jurídica dos uno cero cero cero cuatro dos cero cero seis, con domicilio 

social ubicado cincuenta metros norte de la Clínica Bíblica, frente a la Escuela Marcelino 
García Flamenco, San José, representado por el señor Gerald Campos Valverde  conocido 

como Gerard Campos Valverde, mayor de edad, casado, abogado, vecino de Sabanilla de 
Montes de Oca en San José, portador de la cédula de identidad número uno-setecientos 

ochenta y uno-quinientos veintiocho, en calidad de Ministro de Justicia y Paz,  nombrado 
mediante Acuerdo Ejecutivo N° 001-P del ocho de mayo del dos mil veintidós, publicado 

en el Alcance noventa y uno del diario La Gaceta número ochenta y cinco de fecha diez de 
mayo del dos mil veintidós, en adelante denominado “MJP”; y la Caja Costarricense del 

Seguro Social, en adelante CCSS, con cédula de persona jurídica cuatro cero cero cero 
cero cuatro dos uno cuatro siete, domicilio social en Avenida 2, Calle 19, Catedral, San 

José, representada en este acto por el señor DR. WILBURG DÍAZ CRUZ, mayor, 
divorciado, Médico Epidemiólogo y Máster en Administración de Servicios de Salud 

Sostenibles, cédula de identidad cinco-cero dos nueve cinco-cero ocho cinco uno, vecino 
de Esparza, Puntarenas, quien es GERENTE MÉDICO A.I.; DE LA CAJA 

COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL, cédula de persona jurídica número cuatro- cero 

cero cero- cero cuarenta y dos mil ciento cuarenta y siete, con facultades de Apoderado 
Generalísimo sin límite de suma de conformidad con el artículo 1253 del Código Civil de 

Costa Rica, poder que se encuentra inscrito y vigente en el Registro de Personas, bajo el 
tomo: 2023, asiento: 636049, consecutivo: 01, secuencia: 1; según acuerdo tomado por 

la Junta Directiva de la Caja Costarricense de Seguro Social, en el artículo  artículo 8° de 
la sesión N° 9364, celebrada el 14 de setiembre del año 2023, en adelante “CCSS” y la 

Ing. María de los Ángeles Gutiérrez Brenes, mayor, soltera, Ingeniera Industrial, cédula de 
identidad tres - cero dos ochenta y nueve – cero siete setenta, vecina de San Vicente de 

mailto:jvsanchez@ccss.sa.cr
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Moravia, San José, quien es GERENTE A.I. DE INFRAESTRUCTURA Y TECNOLOGÍAS; 
DE LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL, cédula de persona jurídica número 

cuatro- cero cero cero - cero cuarenta y dos mil ciento cuarenta y siete, con facultades de 
Apoderado Generalísimo sin límite de suma de conformidad con el artículo 1253 del Código 

Civil de Costa Rica, poder que se encuentra inscrito y vigente en el Registro de Personas, 
bajo el tomo: 2023, asiento: 527286, consecutivo: 01, secuencia: 2; según acuerdo 

tomado por la Junta Directiva de la Caja Costarricense de Seguro Social, en el artículo  
artículo 22° de la sesión N° 9355, celebrada el 20 de julio del año 2023, en adelante 

“CCSS”, acordamos celebrar el presente Convenio Interinstitucional, en adelante 
denominado “CONVENIO”, el cual aprobamos de común acuerdo y que se regirá por las 

siguientes cláusulas y estipulaciones: 
CONSIDERANDO 

I.Que el MJP, por la trascendencia social de sus funciones, requiere contar con la 
colaboración de todos los sectores sociales, culturales, educativos y económicos del país, 

a efectos de satisfacer eficientemente las necesidades de todos sus usuarios. 

II. Que el MJP, trabaja sobre la visión del delito como un fenómeno social, de ahí la 
necesidad de participación de diferentes instancias que colaboren en la promoción y 

desarrollo de la población beneficiada.  
III. Que el principal objetivo de la implementación de proyectos de tal naturaleza es cubrir 

las necesidades y derechos constitucionales a la vida y salud de la población beneficiaria, 
de conformidad con la normativa, que ha sido logrado a través de la formalización y 

aprobación de distintos acuerdos suscritos con distintas instituciones del Estado e inclusive 
empresas privadas.  

IV. Que en consonancia con todo lo anterior, la CCSS, la Municipalidad y el MJP han 
acordado emprender acciones que involucrarán el esfuerzo conjunto y coordinado de dichas 

instancias a favor de la colectividad y el cumplimiento de la normativa correspondiente a 
cada una de las partes. 

V. Que se pretende impulsar un proyecto de ley que permita la desafectación y donación 
de una parte de los terrenos pertenecientes a la Municipalidad y al MJP para 

posteriormente realizar la construcción de la Sede de Área de Salud de Alajuela Sur por 

parte de la CCSS y un Polideportivo que construirá la Municipalidad. 
VI. Que la Municipalidad es dueña de los terrenos inscritos en el Registro de la Propiedad 

de Bienes Inmuebles, los cuales se describen a continuación: 1) matrícula de folio real 2-
403316-000, el cual es un terreno situado en el Distrito octavo San Rafael, Cantón 

primero Alajuela de la provincia de Alajuela, cuyo plano catastrado corresponde al número 
2-0588531-1999, con un área de 10 000 m², con los siguientes linderos; norte: carretera 

a Ojo de Agua, sur: El Estado, este: El Estado y oeste: calle pública, y 2) matrícula de folio 
real 2-560200-000, el cual es un terreno situado en el Distrito octavo San Rafael, Cantón 

primero Alajuela de la provincia de Alajuela, cuyo plano catastrado corresponde al número 
2-1685116-2013, con un área de 21 869 m², con los siguientes linderos; norte: calle 

pública y El Estado, sur: Ministerio de Justicia y Paz, este: Ministerio de Justicia y Paz y 
oeste: calle pública.  

VII. El MJP es dueño del terreno inscrito en el Registro de la Propiedad de Bienes 
Inmuebles, el cual se describe a continuación: matrícula de folio real 2-626491-000, el 

cual es un terreno situado en el Distrito octavo San Rafael, Cantón primero Alajuela de la 

provincia de Alajuela, cuyo plano catastrado corresponde al número A-0058645-2022, con 
un área de 1.154.152 m², con los siguientes linderos; norte: CALLE PÚBLICA, ID. 

PREDIALES: 20108056020000, 2010804033160, CALLE PÚBLICA, ID. PREDIALES: 
20108024317500, 20108024317500, 20108046326700, 20108024317400, 

20108059437300, 20108058776300, 20108024317100, 20108023985200, 
20108024317000, 20108010784500, sur: ID. PREDIAL: 20108019416000, EN PARTE RÍO 

VIRILLA, este: ID. PREDIAL: 20108033565000, EN PARTE RÍO VIRILLA y oeste: ID. 
PREDIALES: 20108050993400, 20108035281900, CALLE PÚBLICA. 
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VIII. Que el Concejo Municipal de Alajuela, autorizó la firma del presente convenio 
mediante el Acuerdo No _____ de la Sesión No _________ de 

fecha______________________ de dos mil veintitrés. (falta adicionar información). 
IX. Que el presente convenio se ejecutará en dos partes o momentos que se describen a 

continuación: 
1)El proceso para la desafectación y donación de una parte de los terrenos pertenecientes 

a la Municipalidad y al MJP para la futura construcción de la Sede de Área de Salud de 
Alajuela Sur y un Polideportivo. 

2)Una vez inscritas las nuevas a fincas a nombre de la CCSS y la Municipalidad se 
asumirán las obligaciones y compromisos que suscriben las partes y que se encuentran 

incluidos en este convenio 
X. Que la suscripción de este convenio no va a interferir en el normal desarrollo de las 

actividades propias de la CCSS, la Municipalidad y el MJP, por el contrario, contribuirá a 
cumplir con mayor eficacia los fines asignados por mandato legal. 

POR TANTO 

Acordamos suscribir el presente convenio el cual incluye las siguientes cláusulas: 
PRIMERA. OBJETO: El convenio tiene por objeto la unión de esfuerzos interinstitucionales 

para llevar a cabo la donación de los terrenos para la construcción de la Sede de Área de 
Salud de Alajuela Sur y del Polideportivo en Alajuela Sur.  

Al momento de la suscripción de este convenio, la Sede de Área incluirá al menos los 
siguientes servicios los cuales fueron establecidos por la Gerencia Médica de la CCSS: 

• Consulta Ambulatoria (EBAIS) y atención con enfermería obstétrica. 
• Atención Primaria. 

• Urgencias (baja complejidad) tendrá con servicio diferenciado para personas privadas de 
libertad. 

• Equipo de apoyo: Médico Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria, Nutrición, 
Trabajo Social, Psicología, Electrocardiografía, consultorio multiuso para programas y uso 

por parte de profesionales en salud. 
• Laboratorio Clínico. 

• Farmacia. 

• Rayos X (complejidad definida por la Gerencia Médica de la CCSS) 
• REDES. 

• Enfermería. 
• Odontología. 

• Área de procesamiento de material estéril. 
• Servicios administrativos (Dirección Médica, Administración, Bienes y Servicios, Ingeniería 

y Mantenimiento, CGI, Recursos Humanos, Contraloría de Servicios, Central Telefónica, 
Financiero Contable, Validación de Derechos, Mensajería, Servicios Generales, Centro de 

acopio, entre otros). 
• Servicios, Ingeniería y Mantenimiento, CGI, Recursos Humanos, Contraloría de servicios, 

Central Telefónica, Financiero Contable, Validación de Derechos, Mensajería, Servicios 
Generales, Centro de acopio, entre otros. 

• Áreas comunes (módulos sanitarios, vestidores, comedor, control de asistencia, aulas, 
entre otros).  

SEGUNDA. DIMENSIONES Y UBICACIONES DE LOS TERRENOS A DONAR: Con el fin 

de llevar a cabo el proyecto objeto del presente acuerdo, es necesaria la donación de las 
siguientes porciones de terrenos que se detallan a continuación: 

a. La Municipalidad donará a la CCSS del terreno finca folio real N°2-403316-000 la 
cantidad de 10 000 m2 y de la finca folio real N°2-560200-000 la cantidad de 5 570 

m2 
b. El MJP donará a la CCSS del terreno finca folio real N°2-626491-000, la cantidad de 

4 430 m2. 
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c. El MJP donará a la Municipalidad del terreno finca folio real N°2-626491-000, la 
cantidad de 6 701 m2  

Las nuevas fincas tendrán las siguientes dimensiones: 
1. La finca nueva a inscribir a nombre de la CCSS tendrá un área de 20 000 m² 

(conformada por 10 000 m² de la finca folio real N°2-403316-000 y 5 570 m² de la finca 
folio real N°2-560200-000 donados por la Municipalidad, más 4 430 m² de la finca 

folio real N°2-626491-000 donados por el MJP). 
2. La finca nueva a inscribir a nombre de la Municipalidad tendrá un área de 23 000 m² 

(conformada por el resto de la finca folio real N°2-560200-000 que corresponde a 
16 299 m2 más 6 701 m2 del terreno finca folio real N°2-626491-000 que dona el MJP). 

TERCERA. OBLIGACIONES Y COMPROMISOS DE LAS PARTES: Las partes 
suscribientes del convenio establecen las siguientes obligaciones y compromisos, los cuales 

empezarán a regir una vez realizada la inscripción de las fincas descritas en la cláusula 
segunda de este convenio: 

1)Municipalidad de Alajuela: 

Proceder con el trámite de donación de las porciones de terreno descritas en la Cláusula 
Segunda, en observancia al fin público, cumpliendo para ello con los trámites legales 

correspondientes ante la Procuraduría General de la República y cualesquiera otras 
instituciones legalmente competentes para intervenir en el acto. 

2)La CCSS: 
La prestación de servicios de servicios de salud a los privados de libertad del Complejo 

Occidente se brindará de acuerdo con lo establecido en el Convenio marco existente entre 
la CCSS y el Ministerio de Justicia y Paz vigente; en caso de requerirse algún ajuste se 

deberá suscribir una adenda a ese convenio, de acuerdo con el sistema normativo 
establecido por la CCSS, en lo que respecta a la organización y administración de los 

servicios de salud. 
3)Del MJP: 

Proceder con el trámite de donación de las porciones de terreno descritas en la Cláusula 
Segunda, en observancia al fin público, cumpliendo para ello con los trámites legales 

correspondientes ante la Procuraduría General de la República y cualesquiera otras 

instituciones legalmente competentes para intervenir en el acto.  
SEXTA. DE LOS ENLACES DESIGNADOS: Para supervisar la correcta ejecución del 

presente convenio y velar por el cabal cumplimiento de todas las obligaciones entre las 
partes, así como coordinar los aspectos técnicos y administrativos que se requieran, la 

CCSS designa a la Unidad Técnica Contraparte para la etapa de adquisición de terreno y 
construcción del proyecto Área de Salud  de Alajuela Sur y a la Gerencia Médica y unidad 

usuaria para la etapa de operación y el MJP al Director General de Adaptación Social o a 
quien éste designe, por su parte, la Municipalidad designa a (falta incorporar). 

SÉTIMA. COMUNICACIÓN Y NOTIFICACIONES: Cualquier notificación, solicitud, 
informe u otra comunicación presentada por las partes bajo este instrumento, se hará de 

forma escrita a las siguientes direcciones:  
 

Caja Costarricense 

Seguro Social 
Dirección: Oficinas 
Centrales Avenida 

Segunda Calles 5 y 7 
Diagonal a la esquina 

sureste del Teatro 
Nacional San José 
Teléfono: 25390000 

Email: coin@ccss.sa.cr  

 
Ministerio de Justicia y Paz 

Dirección: 50 metros norte, de la 
Clínica Bíblica. Frente a la escuela 
Marcelino García Flamenco. 

Teléfono: 2222-5036 
Email:documentaciondgas@mj.g

o.cr 

 
Municipalidad de Alajuela 

Dirección:  cien metros al oeste de 
la Iglesia “La Agonía” 
Teléfono: 24362368 

Email: 
andres.hernandez@munialajuela.g

o.cr  
 

Toda notificación que deban llevar a cabo las partes entre sí se tendrá por realizada y 
recibida si se efectúa a la dirección indicada o a cualquiera de los medios señalados. 

mailto:coin@ccss.sa.cr
mailto:documentaciondgas@mj.go.cr
mailto:documentaciondgas@mj.go.cr
mailto:andres.hernandez@munialajuela.go.cr
mailto:andres.hernandez@munialajuela.go.cr
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Cualquier cambio en la dirección, fax o apartado indicados, deberá ser notificado de manera 
previa y por escrito a las contrapartes correspondientes. 

OCTAVA. SOLUCIÓN DE CONTROVERSIAS: Cualquier controversia que surja entre las 
partes, deberá ser resuelta en primera instancia por los enlaces designados para la 

coordinación y en la última instancia por los jerarcas de las instituciones. Las partes 
suscribientes de este convenio se comprometen, en la medida de sus posibilidades y en 

observancia del principio de legalidad, a ventilar sus diferencias, de manera prioritaria, a 
través de un proceso de resolución alternativa de conflictos. La elección del proceso 

alternativo se realizará mediante previo acuerdo entre las partes. En el caso de la CCSS 
cualquier aplicación de las disposiciones de la Ley sobre Resolución Alternativa de 

Conflictos y Promoción de la Paz Social de Costa Rica deberá de ser de conocimiento y 
aprobación de la Junta Directiva Institucional 

NOVENA. DE LAS MODIFICACIONES: Los términos del convenio solamente podrán ser 
modificados, mediante adenda firmada por las partes, la cual se anexará al mismo, 

formando parte integral del contenido del presente documento. 

DÉCIMA. RESCISIÓN DEL CONVENIO: Las partes podrán rescindir el convenio por 
mutuo acuerdo o unilateralmente por razones de oportunidad, conveniencia, interés 

público, caso fortuito o fuerza mayor. Asimismo, podrán resolver unilateralmente el 
acuerdo por motivo de incumplimiento imputable a la otra parte. En ambos casos deberá 

garantizarse el debido proceso. 
DÉCIMA PRIMERA. VIGENCIA: El Convenio tendrá una vigencia de diez años a partir 

de su formalización, el cual se podrá prorrogará por un periodo igual de manera automática 
a menos que alguna de las partes indique tener intenciones de modificar o rescindir el 

instrumento.  
El presente convenio tendrá plena eficacia a partir de la fecha de la última firma de las 

partes. 
DÉCIMA SEGUNDA. ADMINISTRACION-FISCALIZACION 

La CAJA debidamente representada por la Gerencia Médica, designa como responsable de 
la administración y fiscalización del presente convenio, al Director de la Dirección de Red 

Integrada de Prestación de Servicios de Salud Central Norte, la Gerencia de Infraestructura 

y tecnologías designa al Director de la Unidad Técnica Contraparte del Fideicomiso 
Inmobiliario CCSS-BCR correspondiéndoles velar por el cabal cumplimiento de todas y cada 

una de las obligaciones de las partes, así como gestionar y facilitar la coordinación de todos 
los aspectos técnicos y administrativos que se requieran, seguimiento, fiscalización y 

establecer las medidas de control interno necesarias para la ejecución del presente 
convenio, así como los demás aspectos que se consideren pertinentes para la debida 

ejecución del objeto del convenio. 
Cada fiscalizador deberá emitir informes anuales donde se compruebe el cumplimiento de 

lo señalado en el Convenio. En caso de incumplimiento, la parte afectada prevendrá a la 
otra de sus obligaciones y responsabilidades, otorgando el plazo de quince días naturales 

para que adopte las medidas correctivas, caso contrario, existirá causa para resolver este 
convenio.   

Conforme lo establecido la Ley Nº8454–Ley de Certificados, Firmas Digitales y Documentos 
Electrónicos y su Reglamento, el presente convenio se tiene por suscrito a partir de la hora 

y fecha en que la última parte suscribiente estampe su certificado de firma digital. Gerald 

Campos Valverde, Ministro de Justicia y Paz. Humberto Soto Herrera, Alcalde 
Municipal, Municipalidad de Alajuela. Wilburg Díaz Cruz, Gerente Médico a.i., Caja 

Costarricense de Seguro Social. María de los Ángeles Gutiérrez Brenes, Gerente a.i. 
de Infraestructura y Tecnologías, Caja Costarricense de Seguro Social”. 

AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 
VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 
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SE RESUELVE 1.-APROBAR EL CONVENIO INTERINSTITUCIONAL ENTRE LA 
MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA, EL MINISTERIO DE JUSTICIA Y PAZ Y LA CAJA 

COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL PARA LA DONACIÓN DE UN TERRENO APTO 
PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL ÁREA DE SALUD DE ALAJUELA SUR Y 

POLIDEPORTIVO MUNICIPAL. 2.-AUTORIZAR AL SEÑOR ALCALDE MUNICIPAL 
PARA LA FIRMA DE DICHO CONVENIO. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO SEGUNDO Trámite BG-1321-2023. Oficio AL-CPEAMB-4745-2023 de la 
Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Cinthya Díaz Briceño, jefa de Área Comisiones 

Legislativas IV, que dice: “ASUNTO: Consulta Exp. 23.511 TEXTO SUSTITUTIVO. La 
Comisión Permanente Especial de Ambiente, en virtud de la moción aprobada en la sesión 

N°09, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el texto sustitutivo aprobado del proyecto 
de Ley Expediente N.° 23.511 “LEY MARCO PARA LA GESTIÓN INTEGRADA DEL 

RECURSO HÍDRICO”, el cual se adjunta. 

De conformidad con lo que se establece en el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 
Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles que vencen 

el día 01 de noviembre de 2023 y, se ser posible, enviar el criterio en forma digital. 
La Comisión ha dispuesto que, en caso de requerir una prórroga, nos lo haga saber 

respondiendo este correo, y en ese caso, contará con ocho días hábiles más, que vencerán 
el día 13 de noviembre de 2023. Esta será la única prórroga que esta comisión 

autorizará. 
Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-

2418, 2243-2419 o al correo electrónico yahaira.orozco@asamblea.go.cr   
De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 

siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 
legales.  La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 

personas interesadas”. 
AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 

VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 

 
SE RESUELVE APROBAR DAR UN VOTO DE APOYO AL PROYECTO DE LEY 

EXPEDIENTE N.° 23.511 “LEY MARCO PARA LA GESTIÓN INTEGRADA DEL 
RECURSO HÍDRICO”. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 
 

ARTÍCULO TERCERO Trámite BG-1330-2023. Oficio AL-CPJUR-0874-2023 de la 
Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Daniela Agüero Bermúdez, jefa de Área 

Comisiones Legislativas VII, que dice : “ASUNTO: Consulta Proyecto Expediente N.° 
23.864. La Comisión Permanente de Asuntos Jurídicos, en virtud del informe del 

Departamento de Servicios Técnicos, ha dispuesto realizar consulta obligatoria a su 
representada sobre el Texto Base del proyecto, “LEY DE PROTECCIÓN CONTRA EL 

HUMO DEL CANNABIS”, Expediente N° 23.864, el cual se adjunta. 
De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 

Legislativa, se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles que vencen 

el 03 noviembre de 2023 y, de ser posible, enviar el criterio de forma digital. 
Si requiere de información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 

2243-2890, 2243-2430 o a los correos electrónicos  mvalladares@asamblea.go.cr  / 
dab@asamblea.go.cr.  

De no confirmar el recibido de esta consulta, se tendrá por notificado a partir de su envío, 
siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica para todos los efectos 

legales.  La Seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 
personas interesadas”. 

mailto:yahaira.orozco@asamblea.go.cr
mailto:mvalladares@asamblea.go.cr
mailto:dab@asamblea.go.cr
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AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 
VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 

 
SE RESUELVE APROBAR DAR UN VOTO DE APOYO AL PROYECTO, “LEY DE 

PROTECCIÓN CONTRA EL HUMO DEL CANNABIS”, EXPEDIENTE N° 23.864”. 
OBTIENE DIEZ VOTOS POSITIVOS, UNO NEGATIVO DEL LIC. SÓCRATES ROJAS 

HERNÁNDEZ. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN.  
 

ARTÍCULO CUARTO Trámite BG-1332-2023. Oficio AL-CPJUR-0835-2023 de la Asamblea 
Legislativa, firmado por la Sra. Daniela Agüero Bermúdez, jefa de Área Comisiones 

Legislativas VII, que dice : “ASUNTO: Consulta Proyecto Expediente N.° 23.934. La 
Comisión Permanente de Asuntos Jurídicos, en virtud del informe del Departamento de 

Servicios Técnicos, ha dispuesto realizar consulta obligatoria a su representada sobre el 
Texto Base del proyecto, “LEY PARA LA EQUIDAD, IGUALDAD Y JUSTICIA SALARIAL 

DEL SALARIO GLOBAL PARA LAS PERSONAS FUNCIONARIAS PUBLICAS”, 

Expediente N° 23.934, el cual se adjunta. 
De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 

Legislativa, se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles que vencen 
el 03 noviembre de 2023 y, de ser posible, enviar el criterio de forma digital. 

Si requiere de información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 
2243-2890, 2243-2430 o a los correos electrónicos  mvalladares@asamblea.go.cr  / 

dab@asamblea.go.cr. 
De no confirmar el recibido de esta consulta, se tendrá por notificado a partir de su envío, 

siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica para todos los efectos 
legales.  La Seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 

personas interesadas”. 
AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 

VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 
 

SE RESUELVE APROBAR DAR UN VOTO DE APOYO AL PROYECTO, “LEY PARA LA 

EQUIDAD, IGUALDAD Y JUSTICIA SALARIAL DEL SALARIO GLOBAL PARA LAS 
PERSONAS FUNCIONARIAS PUBLICAS”, EXPEDIENTE N° 23.934. OBTIENE NUEVE 

VOTOS POSITIVOS, DOS NEGATIVOS M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA Y EL SR. 
RANDALL EDUARDO BARQUERO PIEDRA. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA 

VOTACIÓN.  
 

ARTÍCULO QUINTO Trámite BG-1338-2023. Oficio AL-CPEMUN-1074-2023 de la 
Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Guiselle Hernández Aguilar, jefa a.i. de Área 

Comisiones Legislativas III, que dice: “ASUNTO: Consulta-Texto dictaminado, Exp. 
23.413. La Comisión Permanente Especial de Asuntos Municipales, en virtud de la moción 

aprobada en la sesión N.° 10, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el proyecto de 
Ley Expediente N.°23.413 “REFORMA DEL INCISO E DEL ARTÍCULO 34 DEL CÓDIGO 

MUNICIPAL PARA GARANTIZAR LOS DERECHOS POLÍTICOS DE REGIDURÍAS Y 
CIUDADANÍA EN LOS CONCEJOS MUNICIPALES”, el cual se adjunta. 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 

Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles y, de ser 
posible, enviar el criterio de forma digital. 

Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-
2438, 2243-2437, 2243-2194 o al correo electrónico lhernandezb@asamblea.go.cr  

De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 
siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 

legales.  La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 
personas interesadas”. 

mailto:mvalladares@asamblea.go.cr
mailto:dab@asamblea.go.cr
mailto:lhernandezb@asamblea.go.cr
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AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 
VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 

 
SE RESUELVE APROBAR DAR UN VOTO DE APOYO AL PROYECTO DE LEY 

EXPEDIENTE N.°23.413 “REFORMA DEL INCISO E DEL ARTÍCULO 34 DEL CÓDIGO 
MUNICIPAL PARA GARANTIZAR LOS DERECHOS POLÍTICOS DE REGIDURÍAS Y 

CIUDADANÍA EN LOS CONCEJOS MUNICIPALES”. OBTIENE NUEVE VOTOS 
POSITIVOS, DOS NEGATIVOS M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA Y EL SR. 

RANDALL EDUARDO BARQUERO PIEDRA. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA 
VOTACIÓN.  

 
ARTÍCULO SEXTO Trámite BG-1339-2023. Oficio AL-CPEDIS-05838-2023 de la Asamblea 

Legislativa, Sra. Daniela Agüero Bermúdez, jefa de Área Comisiones Legislativas VII, 
firmado por, que dice: “ASUNTO: Consulta Obligatoria Exp. 23.920. La Comisión 

Permanente de Asuntos Jurídicos, en virtud del informe del Departamento de Servicios 

Técnicos, ha dispuesto realizar consulta obligatoria a su representada sobre el Texto Base 
del proyecto de ley, “ADICIÓN DE UN TERCER PÁRRAFO AL ARTÍCULO 3 Y UN NUEVO 

ARTÍCULO 3 BIS A LA LEY N.° 2, CÓDIGO DE TRABAJO, DE  29 DE AGOSTO DE 
1943 LEY DE SOLIDARIDAD LABORAL EN CASOS DE SUBCONTRATACIÓN O 

TERCERIZACIÓN DE SERVICIOS”, Expediente N° 23.920, el cual se adjunta. 
De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 

Legislativa, se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días que vencen el 03 
de noviembre de 2023 y, de ser posible, enviar el criterio de forma digital. 

Si requiere de información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 
2243-2890, 2243-2430 o a los correos electrónicos  mvalladares@asamblea.go.cr / 

dab@asamblea.go.cr.  
De no confirmar el recibido de esta consulta, se tendrá por notificado a partir de su envío, 

siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica para todos los efectos 
legales.  La Seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 

personas interesadas”. 

AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 
VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 

 
SE RESUELVE APROBAR DAR UN VOTO DE APOYO AL PROYECTO DE LEY, 

“ADICIÓN DE UN TERCER PÁRRAFO AL ARTÍCULO 3 Y UN NUEVO ARTÍCULO 3 BIS 
A LA LEY N.° 2, CÓDIGO DE TRABAJO, DE 29 DE AGOSTO DE 1943 LEY DE 

SOLIDARIDAD LABORAL EN CASOS DE SUBCONTRATACIÓN O TERCERIZACIÓN DE 
SERVICIOS”, EXPEDIENTE N° 23.920. OBTIENE SIETE VOTOS POSITIVOS, 

CUATRO NEGATIVOS SR. GLEEN ANDRÉS ROJAS MORALES, M.ED. GUILLERMO 
CHANTO ARAYA, LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA, LICDA. ANA PATRICIA 

GUILLÉN CAMPOS Y EL SR. RANDALL EDUARDO BARQUERO PIEDRA. SE SOMETE 
A VOTACIÓN LA FIRMEZA OBTIENE SIETE VOTOS POSITIVOS, CUATRO 

NEGATIVOS SR. GLEEN ANDRÉS ROJAS MORALES, M.ED. GUILLERMO CHANTO 
ARAYA, LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA, LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN 

CAMPOS Y EL SR. RANDALL EDUARDO BARQUERO PIEDRA, NO ADQUIERE 

FIRMEZA.  
 

ARTÍCULO SÉTIMO Trámite BG-1340-2023. Oficio N.°  AL-CPJUR-0962-2023 de la 
Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Daniela Agüero Bermúdez, jefa de Área 

Legislativa VII, que dice: “ASUNTO: Consulta Proyecto Expediente N.° 23.877. La 
Comisión Permanente de Asuntos Jurídicos, en virtud del informe del Departamento de 

Servicios Técnicos, ha dispuesto realizar consulta obligatoria a su representada sobre el 
Texto Base del Proyecto N° 23.877: “REFORMA AL INCISO C) DEL ARTÍCULO 13 DE 
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LA LEY DE DORTALECIMIENTO DE LAS FINANZAS PÚBLICAS, LEY N° 9635 DEL 3 
DE DICIEMBRE DE 2018 Y SUS REFORMAS; A  LOS TRANSITORIOS XI Y XII DE LA 

LEY MARCO DE EMPLEO PÚBLICO, LEY N°10.159 DEL 8 DE MARZO DE 2022 Y SUS 
REFORMAS LEY PARA ELIMINAR EL CONGELAMIENTO POR PLAZO INDEFINIDO 

DE LOS SALARIOS DE LAS PERSONAS TRABAJADORAS DEL SECTOR PÚBLICO”, el 
cual se adjunta. 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 
Legislativa, se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles que vencen 

el 06 noviembre de 2023 y, de ser posible, enviar el criterio de forma digital. 
Si requiere de información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 

2243-2890, 2243-2430 o a los correos electrónicos  mvalladares@asamblea.go.cr/ 
dab@asamblea.go.cr . 

De no confirmar el recibido de esta consulta, se tendrá por notificado a partir de su envío, 
siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica para todos los efectos 

legales.  La Seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 

personas interesadas”. 
AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 

VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 
 

SE SOMETE A VOTACIÓN EL PROYECTO N° 23.877. OBTIENE CUATRO VOTOS 
POSITIVOS LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ, SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ 

CARVAJAL, LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN CAMPOS Y EL MAE. GERMAN VINICIO 
AGUILAR SOLANO, SIETE NEGATIVOS. QUEDANDO RECHAZADO.  

 
ARTÍCULO OCTAVO Trámite BG-1341-2023. Oficio N.° AL-CPE-CTE-0149-2023 de la 

Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Nancy Vílchez Obando, jefa de Área Comisiones 
Legislativas V, que dice: “Asunto: Solicitud de criterio Exp. 23919. La Comisión 

Permanente Especial de Ciencia Tecnología y Educación, en virtud de la moción aprobada 
en sesión N°11, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el proyecto de Ley Expediente 

N.° 23919: “LEY PARA LA PROMOCIÓN RESPONSABLE DE LA INTELIGENCIA 

ARTIFICIAL EN COSTA RICA”, el cual se adjunta. 
De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 

Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles que vence 
el 2° de noviembre y, de ser posible, enviar el criterio de forma digital. 

Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-
2422, 2243-2423 o al correo electrónico COMISION-ECONOMICOS@asamblea.go.cr.  

De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 
siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 

legales. La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 
personas interesadas. Correo electrónico: nvilchez@asamblea.go.cr”.  

AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 
VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 

 
SE RESUELVE APROBAR DAR UN VOTO DE APOYO AL PROYECTO DE LEY 

EXPEDIENTE N.° 23919: “LEY PARA LA PROMOCIÓN RESPONSABLE DE LA 

INTELIGENCIA ARTIFICIAL EN COSTA RICA”. OBTIENE NUEVE VOTOS 
POSITIVOS, DOS NEGATIVOS SR. GLEEN ANDRÉS ROJAS MORALES Y LA LICDA. 

SELMA ALARCÓN FONSECA. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN.  
 

ARTÍCULO NOVENO Trámite BG-1337-2023. Oficio N.° 15019, DFOE-LOC-2002 del Área 
de Fiscalización para el Desarrollo Local de la División de Fiscalización Operativa y 

Evaluativa de la Contraloría General de la República, firmado por la Licda. Vivian Garbanzo 
Navarro, gerente de área y la Licda. Yessenia Soto Salazar, fiscalizadora, referente a la 
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aprobación del presupuesto extraordinario n.º 02-2023 de la Municipalidad de Alajuela. La 
Contraloría General recibió el oficio n.º MA-A-5426-2023 de 30 de agosto de 2023, 

mediante el cual se remite el presupuesto extraordinario n.º 02-2023 de la Municipalidad 
de Alajuela, que tiene el propósito de incorporar al presupuesto vigente ingresos por 

concepto de Transferencias corrientes de Órganos Desconcentrados y recursos de vigencias 
anteriores (superávit libre y específico); para ser aplicados en las partidas de Servicios, 

Materiales y Suministros, Bienes Duraderos, y Transferencias Corrientes. Teléfono: 2501-
8000. Correo electrónico: contraloria.general@cgrcr.go.cr.   

AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 
VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 

 
SE RESUELVE DAR POR RECIBIDO EL TRÁMITE BG-1337-2023, OFICIO N.° 15019, 

DFOE-LOC-2002. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 

ARTÍCULO DÉCIMO Trámite BG-1346-2023. Oficio N.° AL-CE23168-0140-2023 de la 
Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Guiselle Hernández Aguilar, jefa a.i. de Área 

Comisiones legislativas III, que dice: “ASUNTO: Consulta Exp. 23.414. La Comisión 
Especial del Sector Energético Nacional y su Vinculación con el Mercado Eléctrico Nacional, 

en virtud de la moción aprobada en sesión 37, ha dispuesto consultarles su criterio sobre 
el texto dictaminado del proyecto de Ley Expediente N.° 23.414 “LEY DE 

ARMONIZACIÓN DEL SISTEMA ELECTRICO NACIONAL”, el cual se adjunta. 
De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 

Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles  y, de ser 
posible, enviar el criterio de forma digital. 

Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-
2595, 2243-2194, 2243-2438 o al correo electrónico roxana.vargas@asamblea.go.cr.  

De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 
siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 

legales. La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 

personas interesadas”. 
AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 

VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 
 

SE RESUELVE APROBAR DAR UN VOTO DE APOYO AL PROYECTO DE LEY 
EXPEDIENTE N.° 23.414 “LEY DE ARMONIZACIÓN DEL SISTEMA ELECTRICO 

NACIONAL”. OBTIENE OCHO VOTOS POSITIVOS, TRES NEGATIVOS SR. GLEEN 
ANDRÉS ROJAS MORALES, M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA Y EL SR. RANDALL 

EDUARDO BARQUERO PIEDRA. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN.  
 

JUSTIFICACIÓN DE VOTOS  
 

MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 
Más que el contenido que me preocupa, pero me llamó la atención, que no incluye un solo 

proyecto hidroeléctrico de Alajuela, Alajuela no existe en ese proyecto, hay de Cartago, de 

San José, pero no existe una sola planta hidroeléctrica de Alajuela. 
 

ARTÍCULO DÉCIMOPRIMERO Trámite BG-1365-2023. Oficio N.° AL-CPEMUN-1083-
2023 de la Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Guiselle Hernández Aguilar, jefa a.i. 

de Área Comisiones legislativas III, que dice: “ASUNTO: Consulta Texto dictaminado- 
Exp. 23.622. La Comisión Permanente Especial de Asuntos Municipales, en virtud de la 

moción aprobada, en la sesión N. 11, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el proyecto 
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de ley, expediente N.° 23.622 “LEY PARA CONSTITUIR AL IFAM COMO 
ADMINISTRACIÓN TRIBUTARIA”, el cual se adjunta. 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 
Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles y, de ser 

posible, enviar el criterio de forma digital. 
Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-

2437, 2243-2194, 2243-2438 o al correo electrónico laura.hernandez.brenes@gmail.com.  
De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 

siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 
legales.  La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 

personas interesadas. Correo electrónico: lhernadezb@asamblea.go.cr”. 
AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 

VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 
 

SE RESUELVE APROBAR DAR UN VOTO DE APOYO AL PROYECTO DE LEY, 

EXPEDIENTE N.° 23.622 “LEY PARA CONSTITUIR AL IFAM COMO 
ADMINISTRACIÓN TRIBUTARIA”. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO DÉCIMOSEGUNDO Trámite BG-1366-2023. Oficio N.° AL-CE23144-0210-
2023 de la Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Ana Julia Araya Alfaro, jefa de Área 

Comisiones Legislativas II, que dice: “ASUNTO: Consulta Texto dictaminado Exp. 23.212. 
La Comisión Especial de Infraestructura, en virtud de la moción aprobada en sesión 25, ha 

dispuesto consultarles su criterio sobre el texto dictaminado del proyecto de Ley 
Expediente N.º 23.212 “REFORMA A LA LEY DE CONSTRUCCIONES, N° 833, DEL 2 

DE NOVIEMBRE DE 1949 Y SUS REFORMAS, PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA 
REGULARIZACIÓN URBANÍSTICA”, el cual se adjunta. 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 
Legislativa se les agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles que vence 

el 7 de noviembre y, de ser posible, enviar el criterio de forma digital. 

Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-
2427, 2243-2426, 2243-2421 o al correo electrónico area-comisiones-ii@asamblea.go.cr  

De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 
siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 

legales.  La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 
personas interesadas. Correo electrónico: maureen.chacon@asamblea.go.cr”.  

AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 
VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 

 
SE RESUELVE APROBAR DAR UN VOTO DE APOYO AL PROYECTO DE LEY 

EXPEDIENTE N.º 23.212 “REFORMA A LA LEY DE CONSTRUCCIONES, N° 833, DEL 
2 DE NOVIEMBRE DE 1949 Y SUS REFORMAS, PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA 

REGULARIZACIÓN URBANÍSTICA”. OBTIENE DIEZ VOTOS POSITIVOS, UNO 
NEGATIVO DEL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. ADQUIERE FIRMEZA CON LA 

MISMA VOTACIÓN.  

 
ARTÍCULO DÉCIMOTERCERO Trámite BG-1367-2023. Oficio N.° AL-CPEMUN-1084-2023 

de la Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Guiselle Hernández Aguilar, jefa a.i. de Área 
Comisiones legislativas III, que dice: “ASUNTO: Consulta–Texto dictaminado-Exp. 

23.354. La Comisión Permanente Especial de Asuntos Municipales, en virtud de la moción 
aprobada en sesión 11, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el proyecto de Ley 

Expediente N.° 23.354 “REFORMA DE LOS ARTÍCULOS 179 Y 180 DEL CODIGO MUNICIPAL, 
LEY N°7794 DEL 15 DE AGOSTO DE 1998 Y SUS REFORMAS. LEY PARA AUTORIZAR A LAS 
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ASOCIACIONES DE DESARROLLO COMUNAL PARA QUE ADMINISTREN ÁREAS 
DEPORTIVAS MUNICIPALES”, el cual se adjunta. 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 
Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días, de ser posible, 

enviar el criterio de forma digital. 
Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-

2437, 2243-2194, 2243-2438 o al correo electrónico laura.hernandez.brenes@gmail.com  
De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 

siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 
legales.  La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 

personas interesadas. Correo electrónico: lhernadezb@asamblea.go.cr”.  
AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 

VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 
 

SE RESUELVE APROBAR DAR UN VOTO DE APOYO AL PROYECTO DE LEY 

EXPEDIENTE N.° 23.354 “REFORMA DE LOS ARTÍCULOS 179 Y 180 DEL CODIGO 
MUNICIPAL, LEY N°7794 DEL 15 DE AGOSTO DE 1998 Y SUS REFORMAS. LEY PARA 

AUTORIZAR A LAS ASOCIACIONES DE DESARROLLO COMUNAL PARA QUE 
ADMINISTREN ÁREAS DEPORTIVAS MUNICIPALES”. OBTIENE ONCE VOTOS 

POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO DÉCIMOCUARTO Trámite BG-1368-2023. Oficio N.° AL-CPEDIS-0532-2023 
de la Asamblea Legislativa, firmado por el Sr. Arturo Aguilar Cascante, jefe a.i. de Área 

Comisiones Legislativas VIII, que dice: “Asunto: Consulta texto dictaminado Exp. 
23.499. Con instrucciones de la Presidencia de la Comisión Permanente Especial de 

Asuntos de Discapacidad y Adulto Mayor, y en virtud de la moción 08-09 aprobada en la 
sesión ordinaria N.º 9, del 25 de octubre de 2023, se solicita el criterio de esa institución 

en relación con el texto dictaminado del expediente 23.499: “REFORMA DEL INCISO T) 
DEL ARTICULO 13 DE LA LEY N.º 7794 CÓDIGO MUNICIPAL Y SUS REFORMAS, Y REFORMA 

AL INCISO F) DEL ARTICULO 10 DE LA LEY N.º 9303 LEY CREACION DEL CONSEJO 

NACIONAL DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD. LEY PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA 
OFICINA MUNICIPAL DE LA PERSONA ADULTA MAYOR Y PERSONA CON DISCAPACIDAD”, 

el cual se anexa. 
Se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles, el cual vencerá el 8 de 

noviembre de 2023, y de ser posible, enviar también el criterio de forma digital. 
Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-

2535, 2243-2217, 2243-2445, 2243-2263, 2243-2065 o el correo electrónico proyectos-
de-ley@asamblea.go.cr. Correo electrónico: michael.carmona@asamblea.go.cr.  

AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 
VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 

 
SE RESUELVE APROBAR DAR UN VOTO DE APOYO AL EXPEDIENTE 23.499: 

“REFORMA DEL INCISO T) DEL ARTICULO 13 DE LA LEY N.º 7794 CÓDIGO 
MUNICIPAL Y SUS REFORMAS, Y REFORMA AL INCISO F) DEL ARTICULO 10 DE LA 

LEY N.º 9303 LEY CREACION DEL CONSEJO NACIONAL DE PERSONAS CON 

DISCAPACIDAD. LEY PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA OFICINA MUNICIPAL DE 
LA PERSONA ADULTA MAYOR Y PERSONA CON DISCAPACIDAD”. OBTIENE ONCE 

VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 
 

ARTÍCULO DÉCIMOQUINTO Trámite BG-1369-2023. Oficio N.º 15211, DFOE-SEM-1953 
del Área de Seguimiento para la Mejora Pública de la División de Fiscalización Operativa y 

Evaluativa de la Contraloría General de la República, firmado por el Sr. Eddy Godínez 
Picado, Fiscalizador, que dice: “Asunto: Solicitud de información sobre el proceso de 
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medición de valor público relacionado con la disposición 4.9 del informe N.° DFOE-DL-IF-
00008-2019. Con el propósito de que lo haga del conocimiento de los miembros del 

Concejo Municipal de Alajuela, en la sesión inmediata siguiente al recibo de este oficio, 
esta Contraloría General como parte del proceso de medición del valor público, se 

encuentra evaluando los resultados obtenidos a partir de la implementación de las 
disposiciones contenidas en informes de fiscalización. Como parte de dicho proceso, se 

está considerando, entre otras, la disposición 4.9 del informe N.° DFOE-DL-IF-00004-2019, 
sobre los requisitos y trámites establecidos para el otorgamiento de permisos de 

construcción en la Municipalidad de Alajuela. Dicha disposición solicitó lo siguiente: 
“AL CONCEJO MUNICIPAL DE ALAJUELA 4.9 Ajustar, en el Reglamento Interior de 

Orden, Dirección y Debates del Concejo Municipal, los plazos que el Concejo Municipal 
requiere para el análisis y aprobación de los proyectos constructivos de condominios y 

urbanizaciones, de modo que el tiempo que invierta dicho Órgano Colegiado en estas 
funciones le permitan a la Municipalidad, aprobar los permisos de construcción dentro del 

plazo legal establecido de 30 días naturales, según el artículo 89 del Código Municipal. (Ver 

párrafos del 2.4 al 2.14). Para dar por acreditado el cumplimiento de esta disposición, 
deberá remitir al Área de Seguimiento de Disposiciones del Órgano Contralor, a más tardar 

el 31 de octubre de 2019, copia del acuerdo adoptado en torno al plazo definido en el 
Reglamento Interior de Orden, Dirección y Debates del Concejo Municipal, para el análisis 

y aprobación de los proyectos constructivos de condominios y urbanizaciones.” 
En atención a la citada disposición, esa Administración ajustó, en el Reglamento Interno 

de Orden, Dirección y Debates del Concejo Municipal, los plazos que el Concejo Municipal 
requiere para el análisis y aprobación de los proyectos constructivos de condominios y 

urbanizaciones, de modo que el tiempo que invierta dicho Órgano Colegiado en estas 
funciones le permitan a la Municipalidad, aprobar los permisos de construcción dentro del 

plazo legal establecido en el artículo 89 del Código Municipal, de 30 días naturales. 
Contraloría General de la República. 

Al respecto, con el propósito de disponer de datos para el proceso de medición de valor 
público, de conformidad con la potestad otorgada a la Contraloría General en el artículo 13  

de su Ley Orgánica, se le solicita a esa Administración que en el transcurso de los quince 

días hábiles siguientes al recibo de esta comunicación, informe el total de permisos de 
construcción que han ingresado a la Municipalidad a partir del mes de abril al mes de junio 

de 2023, el plazo transcurrido para la aprobación y el monto estimado de las obras 
completando el siguiente cuadro: 

Solicitudes de 
permisos de 

construcción de 
abril 

a junio 

Fecha de 
ingreso 

Fecha de 
aprobación 

Total de días 
transcurridos 

Monto 
estimado 

en colones 

     

     

Para aclarar o ampliar cualquier asunto relacionado con la información requerida, favor 

contactar al Kimberly Hernandez Cascante, al teléfono 2501-8498 o al correo electrónico 
kimberly.hernandez@cgr.go.cr. Teléfono 2501-8000. Correo electrónico: 

contraloria.general@cgrcr.go.cr”.  

 
MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 

Sí, este mi única observación, está en el folio 368 y es en la tabla que pide la A contraloría 
y resulta que ellos piden en una columna fecha de aprobación, pero puede ser que hayan 

proyectos que no se aprobaran, o que estén en trámite aún, e entonces creo que ahí más 
bien sería estado actual, o en algún lado, qué pasó,  porque este este informe se basa 
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únicamente en que en qué fecha se aprobó, pero no dice, es de todos los de los proyectos 
constructivos, pero creo que sería bueno hacerle la aclaración a la Contraloría, porque 

puede ser que alguno de esos proyectos se haya denegado. 
 

LIC. HUMBERTO SOTO HERRERA, ALCALDE MUNICIPAL. 
Gracias señor presidente, sí tomando nota lo que indica el señor regidor me parece que es 

conocer los proyectos que se han mandado, que la aprobación por parte del Concejo, 
verdad es así, entonces, pero ese dato lo tiene doña Pilar, que son las aprobaciones de  los 

informes de comisión de obras, que han llegado a que el Concejo ha aprobado y el envío 
por parte de administración a ustedes eso es para ver si nos entendemos, fecha de 

aprobación es por parte del Concejo, ya que se lo están ampliando la señora secretaria 
señorita secretaria, perdón para quedar claros. 

 
SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 

Yo vamos a ver también un segundo yo entiendo más bien que es el plazo de aprobación 

de los proyectos, tanto administrativos, o sea, en el todo, cuando se presentó? Cuando se 
tramitó? allá cuando se tramitó aquí   cuando se entrega yo lo entiendo así pero no, no sé 

ustedes sí, entonces Don Humberto, si les parece, lo enviamos a la administración y 
cualquier cosa si nosotros la señora secretaria tiene que aportar pero obviamente usted 

tiene la fecha de ingreso y ustedes tienen la fecha de aprobación muy bien. 
 

AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 
VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 

 
SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA BRINDAR 

RESPUESTA, CUALQUIER CONSULTA CON EL SUBPROCESO SECRETARÍA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL Y LA CONTRALORÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA. OBTIENE 

ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO DÉCIMOSEXTO Documento suscrito por el Sr. Randall Eduardo Barquero 

Piedra, que dice: “Cordial saludo, Agradecerles sinceramente de nuestra parte los 
mensajes de aliento y oraciones durante nuestro tratamiento y convalecencia. Dios les 

bendiga. Adjunto para su conocimiento el comprobante de incapacidad por enfermedad 
correspondiente. Teléfono: 2449-6098/8391-9352. E-mail: randalltico64@gmail.com”.  

 
JUSTIFICACIÓN DEL VOTO  

 
LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS 

Bueno, como ahora sí, tema en discusión, quiero decirle preside, este que le pedí mucho 
a Dios, que usted regresara gracias y estoy segura de que de que esta experiencia le marcó 

la vida, así es cada vez que entramos a un hospital, ni siquiera sabemos de qué forma 
saldremos, así que le agradezco a Dios, porque al final usted es un compañero de trabajo 

y hemos logrado, con éxito algunas cosas, aunque no todas, pero sí gracias a Dios que 
está con nosotros, ahora que hay tema en discusión, buenas noches. 

 

SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 
Bueno yo quiero ser yo quiero agradecerle a todos la verdad es que Mauren y los que se 

comunicaron conmigo, sus oraciones y buenos deseos si me marcó y estoy en proceso hoy 
estuve en Junta médica, mañana tengo reunión con el cirujano, el proceso no sé qué toca, 

entonces para todos, yo fui diagnosticado con cáncer en julio, me extirparon el cáncer y 
50 cm de intestino y aquí estoy para gloria de Dios, si Dios quiere mañana, pues inicia un 

nuevo proceso, ya la Junta médica de decirle ya que es el proceso que continúa, pero hasta 
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donde Dios quiera y disfrutando cada momento y esta es una extra para mí, así que muchas 
gracias y que Dios los bendiga. 

 
AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 

VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 
 

SE RESUELVE DAR POR RECIBIDO EL DOCUMENTO SUSCRITO POR EL SR. 
RANDALL EDUARDO BARQUERO PIEDRA. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO DÉCIMOSETIMO SE SOMETE A VOTACIÓN ALTERAR EL ORDEN DEL DÍA 
PARA CONOCER 1.-Trámite BG-1376-2023, oficio N.° AL-CPEMUN-1092-2023, 2.-

Trámite BG-1377-2023, oficio N.° AL-CPEMUN-1085-2023. 3.-Trámite BG-1378-2023, 
oficio N.° AL-CPETUR-0379-2023, 4.-Trámite BG-1379-2023, oficio N.° AL-CPETUR-0382-

2023, 5.- Trámite BG-1380-2023, oficio N.° AL-CPEM-1088-2023, 6.-Trámite BG-1381-

2023, oficio N.° AL-CPEM-1095-2023, 7.-Trámite BG-1382-2023, oficio N.° AL-CPAHAC-
318-2023, 8.-Trámite BG-1383-2023, oficio N.° AL-CPGOB-1102-2023. 9.-Trámite BG-

1384-2023, oficio N.° AL-CPETUR-0399-2023, 10.-Trámite BG-1387-2023, oficio N.° AL-
CPGOB-1112-2023 11.-Trámite BG-1388-2023, oficio N.° AL-CPGOB-1117-2023. 12.-

Trámite BG-1391-2023, oficio N.° CODEA-DA-127-2023, 13.-Documento suscrito por Sr. 
Harol Amador Barrantes (actividad 04 de noviembre del 2023), 14.-Oficio DREA-SEC2-

CECA-0105-2023 de la Escuela California (actividad 10 de noviembre del 2023) y 15.-
Corrección del artículo 1, capítulo VII de la Sesión Ordinaria N.° 43-2023 del día martes 

24 de octubre del 2023. SE INCORPORA PARA LAS VOTACIONES EL MSC. ALONSO 
CASTILLO BLANDINO. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS.   

 
ARTÍCULO DÉCIMOCTAVO PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA SE PROCEDE 

A CONOCER Trámite BG-1376-2023. Oficio N.° AL-CPEMUN-1092-2023 de la Asamblea 
Legislativa, firmado por la Sra. Guiselle Hernández Aguilar, jefa a.i. de Área Comisiones 

Legislativas III, que dice: “ASUNTO: Excitativa a los gobiernos locales sobre 

inversión en cultura y deporte en leyes e impuestos municipales. La Comisión 
Permanente Especial de Asuntos Municipales y Desarrollo Local Participativo, en virtud 

aprobó la moción que se transcribe: 
“Moción N.° 37-10 de varios diputados y diputadas: 

Para establecer acciones efectivas sobre las principales problemáticas de incidencia y 
afectación a la seguridad, convivencia y tranquilidad de los habitantes, es necesario la 

integración de políticas y herramientas en el ámbito deportivo, recreativo y cultural como 
acciones efectivas para combatir los fenómenos de violencia, riesgos sociales, delitos y 

otros factores generadores de inseguridad; por tanto, los diputados que integramos la 
Comisión de Asuntos Municipales y Desarrollo Local Participativo remitimos una respetuosa 

excitativa a las municipalidades del país para que en la propuesta de ley que hayan 
presentado o fueren a presentar ante la Asamblea Legislativa para la actualización de la 

ley de impuestos municipales sobre actividades lucrativas, se destine un monto fijo a 
programas que fomenten y promocionen la cultura y el deporte dentro de sus cantones. 

La anterior excitativa se realiza siempre en resguardo y en respeto de la autonomía 

municipal que gozan los gobiernos locales para dictar su propio ordenamiento y crear, 
modificar, extinguir o exonerar los tributos municipales. 

Reconocemos las beneficiosas funciones sociales que realiza el régimen municipal en la 
construcción y el desarrollo de sociedades más prósperas y seguras dentro de sus 

cantones; sin embargo, reconocemos que la asignación de un presupuesto como reserva 
de ley para estos fines no es un gasto, sino una inversión, y es garantía de que tales 

recursos se utilizarán para esos propósitos, independientemente de quien administre los 
fondos del Gobierno Local en el futuro”. 
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Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-
2438, 2243-2419 o al correo electrónico ghernandez@asamblea.go.cr”.  

SE RESUELVE 1.-SOLICITAR PRÓRROGA A LA COMISIÓN PERMANENTE ESPECIAL 
DE ASUNTOS MUNICIPALES Y DESARROLLO LOCAL PARTICIPATIVO DE LA 

ASAMBLEA LEGISLATIVA. 2.-AGENDAR EL PRESENTE TEMA EN EL ORDEN DEL DÍA 
DE LA SESIÓN ORDINARIA N.° 45-2023 DEL CONCEJO MUNICIPAL DEL DÍA 

MARTES 07 DE NOVIEMBRE DEL 2023. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 
ARTÍCULO DÉCIMONOVENO PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA SE 

PROCEDE A CONOCER Trámite BG-1377-2023. Oficio N.° AL-CPEMUN-1085-2023 de la 
Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Guiselle Hernández Aguilar, jefa a.i. de Área 

Comisiones Legislativas III, que dice: “ASUNTO: Consulta Exp. 23.819. La Comisión 
Permanente Especial de Asuntos Municipales, en virtud de la moción aprobada en sesión 

10, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el proyecto de Ley Expediente N.° 23.819 

“REFORMA DE LOS ARTÍCULOS 2 Y 4 DE LA LEY SOBRE ARRENDAMIENTO DE LOCALES 
MUNICIPALES, LEY N.° 7027, DE 4 DE ABRIL DE 1986”, el cual se adjunta. 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 
Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles que vence 

el 09 de noviembre y, de ser posible, enviar el criterio de forma digital. 
La Comisión ha dispuesto que, en caso de requerir una prórroga, nos lo haga saber 

respondiendo este correo, y en ese caso, contará con ocho días hábiles más, que 
vencerán el día 21 de noviembre.  Esta será la única prórroga que esta comisión 

autorizará. 
Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-

2438, 2243-2194, 2243-2437 o al correo electrónico valeria.cerdas@asamblea.go.cr  
De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 

siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 
legales. La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 

personas interesadas”. 

SE RESUELVE 1.-SOLICITAR PRÓRROGA A LA COMISIÓN PERMANENTE ESPECIAL 
DE ASUNTOS MUNICIPALES DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA. 2.-AGENDAR EL 

PRESENTE TEMA EN EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN ORDINARIA N.° 45-2023 
DEL CONCEJO MUNICIPAL DEL DÍA MARTES 07 DE NOVIEMBRE DEL 2023. 

OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 
 

ARTÍCULO VIGÉSIMO PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA SE PROCEDE A 
CONOCER Trámite BG-1378-2023. Oficio N.° AL-CPETUR-0379-2023 de la Asamblea 

Legislativa, firmado por la Sra. Nancy Vílchez Obando, jefa de Área Comisiones Legislativas 
V, que dice: “Asunto: Solicitud de criterio Texto Dictaminado Exp. 23385. La 

Comisión Permanente Especial de Turismo, en virtud de la moción aprobada en sesión 09, 
ha dispuesto consultarles su criterio sobre el texto dictaminado del proyecto de Ley 

Expediente N.° 23.385 “LEY PARA LA PROMOCIÓN Y FOMENTO DEL PROGRAMA DE 
TURISMO PARA TODAS LAS PERSONAS”, el cual se adjunta. 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 

Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles que vence 
el 7 de noviembre y, de ser posible, enviar el criterio de forma digital. 

Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-
2437, 2243-2194, 2243-2438 o al correo electrónico COMISION-

ECONOMICOS@asamblea.go.cr.  
De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 

siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 
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legales. La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 
personas interesadas. Correo electrónico: nvilchez@asamblea.go.cr”.     

SE RESUELVE 1.-SOLICITAR PRÓRROGA A LA COMISIÓN PERMANENTE ESPECIAL 
DE TURISMO DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA. 2.-AGENDAR EL PRESENTE TEMA EN 

EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN ORDINARIA N.° 45-2023 DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL DÍA MARTES 07 DE NOVIEMBRE DEL 2023. OBTIENE ONCE 

VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 
 

ARTÍCULO VIGÉSIMOPRIMERO PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA SE 
PROCEDE A CONOCER Trámite BG-1379-2023. Oficio N.° AL-CPETUR-0382-2023 de la 

Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Nancy Vílchez Obando, jefa de Área Comisiones 
Legislativas V, que dice: “Asunto: Solicitud de criterio Exp. 23940. La Comisión 

Permanente Especial de Turismo, en virtud del informe de consultas obligatorias del 
Departamento de Servicios Técnicos, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el texto 

del proyecto de Ley Expediente N.° 23.940 “REFORMA DE LOS ARTÍCULOS 51, INCISO 

B), 91 Y 147, INCISO G), DE LA LEY DE TRÁNSITO POR VÍAS PÚBLICAS 
TERRESTRES Y SEGURIDAD VIAL, LEY N.° 9078, DE 4 DE OCTUBRE DE 2012, PARA 

HOMOLOGAR LICENCIAS DE CONDUCIR EMITIDAS EN EL EXTRANJERO Y EVITAR 
LAS MULTAS POR NO PORTARLA FÍSICAMENTE”, el cual se adjunta. 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 
Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles que vence 

el 7 de noviembre y, de ser posible, enviar el criterio de forma digital. 
Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-

2437, 2243-2194, 2243-2438 o al correo electrónico: COMISION-
ECONOMICOS@asamblea.go.cr.  

De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 
siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 

legales. La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 
personas interesadas. Correo electrónico: nvilchez@asamblea.go.cr”.     

SE RESUELVE 1.-SOLICITAR PRÓRROGA A LA COMISIÓN PERMANENTE ESPECIAL 

DE TURISMO DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA. 2.-AGENDAR EL PRESENTE TEMA EN 
EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN ORDINARIA N.° 45-2023 DEL CONCEJO 

MUNICIPAL DEL DÍA MARTES 07 DE NOVIEMBRE DEL 2023. OBTIENE ONCE 
VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 
ARTÍCULO VIGÉSIMOSEGUNDO PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA SE 

PROCEDE A CONOCER Trámite BG-1380-2023. Oficio N.° AL-CPEM-1088-2023 de la 
Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Guiselle Hernández Aguilar, jefa a.i. de Área 

Comisiones Legislativas III, que dice: “Asunto: Consulta Exp. 23.938. La Comisión 
Permanente Especial de Asuntos Municipales, en virtud del informe de consultas 

obligatorias elaborado por el Departamento de Servicios Técnicos de la Asamblea 
Legislativa, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el proyecto de Ley Expediente N.° 

23.938 “LEY PARA EL DESARROLLO Y ADMINISTRACIÓN DE SISTEMAS INTELIGENTES DE 
MOVILIDAD URBANA CERO EMISIONES”, el cual se adjunta. 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 

Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles que vence 
el 09 de noviembre de 2023 y, de ser posible, enviar el criterio de forma digital. 

La Comisión ha dispuesto que, en caso de requerir una prórroga, nos lo haga saber 
respondiendo este correo, y en ese caso, contará con ocho días hábiles más, que vencerán 

el día 21 de noviembre.  Esta será la única prórroga que esta comisión autorizará. 
Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-

2437, 2243-2194, 2243-2595 o al correo electrónico robert.beers@asamblea.go.cr.  
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De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 
siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 

legales.  La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 
personas interesadas”.  

SE RESUELVE 1.-SOLICITAR PRÓRROGA A LA COMISIÓN PERMANENTE ESPECIAL 
DE ASUNTOS MUNICIPALES DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA. 2.-AGENDAR EL 

PRESENTE TEMA EN EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN ORDINARIA N.° 45-2023 
DEL CONCEJO MUNICIPAL DEL DÍA MARTES 07 DE NOVIEMBRE DEL 2023. 

OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 
 

ARTÍCULO VIGÉSIMOTERCERO PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA SE 
PROCEDE A CONOCER Trámite BG-1381-2023. Oficio N.° AL-CPEM-1095-2023 de la 

Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Guiselle Hernández Aguilar, jefa a.i. de Área 
Comisiones Legislativas III, que dice: “Asunto: Consulta Exp. 23.817. La Comisión 

Permanente Especial de Asuntos Municipales, en virtud de la moción aprobada en sesión 

10, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el proyecto de Ley Expediente N.° 23.817 
“LEY QUE GARANTIZA LA EFECTIVA RENDICIÓN DE CUENTAS DE LAS 

AUTORIDADES MUNICIPALES. REFORMA DE LA LEY N.º 7794, CODIGO 
MUNICIPAL, DE 30 DE ABRIL DE 1998 Y SUS REFORMAS”, el cual se adjunta. 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 
Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles que vence 

el 09 de noviembre de 2023 y, de ser posible, enviar el criterio de forma digital. 
La Comisión ha dispuesto que, en caso de requerir una prórroga, nos lo haga saber 

respondiendo este correo, y en ese caso, contará con ocho días hábiles más, que vencerán 
el día 21 de noviembre. Esta será la única prórroga que esta comisión autorizará. 

Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-
2437, 2243-2194, 2243-2595 o al correo electrónico robert.beers@asamblea.go.cr.  

De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 
siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 

legales.  La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 

personas interesadas”.  
SE RESUELVE 1.-SOLICITAR PRÓRROGA A LA COMISIÓN PERMANENTE ESPECIAL 

DE ASUNTOS MUNICIPALES DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA. 2.-AGENDAR EL 
PRESENTE TEMA EN EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN ORDINARIA N.° 45-2023 

DEL CONCEJO MUNICIPAL DEL DÍA MARTES 07 DE NOVIEMBRE DEL 2023. 
OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 
ARTÍCULO VIGÉSIMOCUARTO PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA SE 

PROCEDE A CONOCER Trámite BG-1382-2023. Oficio N.° AL-CPAHAC-318-2023 de la 
Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Flor Sánchez Rodríguez, jefa de Área Comisiones 

Legislativas VI, que dice: “La Comisión Permanente de Asuntos Hacendarios ha dispuesto 
remitirles la consulta a todas las municipalidades sobre el proyecto de Ley Expediente N.° 

23.836, “REFORMA A LA LEY 7088, “LEY DE APOYO A LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA PARA 
REDUCIR LA TARIFA DEL IVA EN LOS SERVICIOS TURISTICOS Y EN LOS SERVICIOS DE 

INGENIERÍA, ARQUITECTURA, TOPOGRAFÍA Y CONSTRUCCIÓN DE OBRA CIVIL, 

PRESTADOS A PROYECTOS REGISTRADOS Y/O VISADOS POR EL COLEGIO FEDERADO DE 
INGENIEROS Y DE ARQUITECTOS DE COSTA RICA”, el cual le adjunto. 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 
Legislativa se le agradece evacuar la consulta en un plazo de ocho días hábiles, el cual 

vence el 9 de noviembre de 2023, y de ser posible, enviar el criterio de forma digital.   
Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-

2418, 2243-2419, 2243-2258 o al correo electrónico fsanchez@asamblea.go.cr;  
maureen.orozco@asamblea.go.cr.  
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De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 
siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 

legales.  La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 
personas interesadas”. 

SE RESUELVE 1.-SOLICITAR PRÓRROGA A LA COMISIÓN PERMANENTE DE 
ASUNTOS HACENDARIOS DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA. 2.-AGENDAR EL 

PRESENTE TEMA EN EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN ORDINARIA N.° 45-2023 
DEL CONCEJO MUNICIPAL DEL DÍA MARTES 07 DE NOVIEMBRE DEL 2023. 

OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 
 

ARTÍCULO VIGÉSIMOQUINTO PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA SE 
PROCEDE A CONOCER Trámite BG-1383-2023. Oficio N.° AL-CPGOB-1102-2023 de la 

Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Guiselle Hernández Aguilar, jefa a.i. de Área 
Comisiones Legislativas III, que dice: “ASUNTO: Consulta Exp. 23.932. La Comisión 

Permanente Especial de Asuntos Municipales, en virtud del informe de consulta obligatoria 

del Departamento de Servicios Técnicos, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el 
proyecto de Ley Expediente N.° 23.932 “REFORMA A LA LEY DE REGULACIÓN Y 

COMERCIALIZACIÓN DE BEBIDAS CON CONTENIDO ALCOHÓLICO N° 9047, el cual 
se adjunta. 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 
Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles que vence 

el 10 de noviembre de 2023 y, de ser posible, enviar el criterio de forma digital. 
La Comisión ha dispuesto que, en caso de requerir una prórroga, nos lo haga saber 

respondiendo este correo, y en ese caso, contará con ocho días hábiles más, que vencerán 
el día 22 de noviembre de 2023.  Esta será la única prórroga que esta comisión 

autorizará. 
Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-

2595, 2243-2194, 2243-2595 o al correo electrónico roxana.vargas@asamblea.go.cr.  
De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 

siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 

legales.  La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 
personas interesadas”.  

SE RESUELVE 1.-SOLICITAR PRÓRROGA A LA COMISIÓN PERMANENTE ESPECIAL 
DE ASUNTOS MUNICIPALES DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA. 2.-AGENDAR EL 

PRESENTE TEMA EN EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN ORDINARIA N.° 45-2023 
DEL CONCEJO MUNICIPAL DEL DÍA MARTES 07 DE NOVIEMBRE DEL 2023. 

OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 
 

ARTÍCULO VIGÉSIMOSEXTO PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA SE 
PROCEDE A CONOCER Trámite BG-1384-2023. Oficio N.° AL-CPETUR-0399-2023 de la 

Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Nancy Vílchez Obando, jefa de Área Comisiones 
Legislativas V, que dice: “Asunto: Solicitud de criterio Texto Dictaminado Exp. 

23156. La Comisión Permanente Especial de Turismo, en virtud de moción aprobada en 
sesión 9, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el texto dictaminado del proyecto de 

Ley Expediente N.° 23.156 “REFORMA INTEGRAL DE LA LEY FOMENTO DEL TURISMO 

RURAL COMUNITARIO, N.° 8724, DE 17 DE JULIO DE 2009, Y SUS REFORMAS”, el 
cual se adjunta. 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 
Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles que vence 

el 8 de noviembre y, de ser posible, enviar el criterio de forma digital. 
Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-

2437, 2243-2194, 2243-2438 o al correo electrónicoCOMISION-
ECONOMICOS@asamblea.go.cr.  
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De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 
siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 

legales. La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 
personas interesadas. Correo electrónico: nvilchez@asamblea.go.cr”. 

SE RESUELVE 1.-SOLICITAR PRÓRROGA A LA COMISIÓN PERMANENTE ESPECIAL 
DE TURISMO DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA. 2.-AGENDAR EL PRESENTE TEMA EN 

EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN ORDINARIA N.° 45-2023 DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL DÍA MARTES 07 DE NOVIEMBRE DEL 2023. OBTIENE ONCE 

VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 
 

ARTÍCULO VIGÉSIMOSETIMO PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA SE 
PROCEDE A CONOCER Trámite BG-1387-2023. Oficio N.° AL-CPGOB-1112-2023 de la 

Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Guiselle Hernández Aguilar, jefa a.i. de Área 
Comisiones Legislativas III, que dice: “ASUNTO: Consulta Exp. 23.850. La Comisión 

Permanente Especial de Asuntos Municipales, en virtud de la moción aprobada en sesión 

10, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el proyecto de Ley Expediente N.° 23.850 
“REFORMA AL ARTÍCULO 30 Y 58 DE LA LEY N.º 7794, CÓDIGO MUNICIPAL, DE 

30 DE ABRIL DE 1998 Y SUS REFORMAS, el cual se adjunta. 
De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 

Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles que vence 
el 10 de noviembre de 2023 y, de ser posible, enviar el criterio de forma digital. 

La Comisión ha dispuesto que, en caso de requerir una prórroga, nos lo haga saber 
respondiendo este correo, y en ese caso, contará con ocho días hábiles más, que vencerán 

el día 22 de noviembre de 2023.  Esta será la única prórroga que esta comisión 
autorizará. 

Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-
2595, 2243-2438, 2243-2194, o al correo electrónico roxana.vargas@asamblea.go.cr.  

De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 
siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 

legales.  La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 

personas interesadas”. 
SE RESUELVE 1.-SOLICITAR PRÓRROGA A LA COMISIÓN PERMANENTE ESPECIAL 

DE ASUNTOS MUNICIPALES DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA. 2.-AGENDAR EL 
PRESENTE TEMA EN EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN ORDINARIA N.° 45-2023 

DEL CONCEJO MUNICIPAL DEL DÍA MARTES 07 DE NOVIEMBRE DEL 2023. 
OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 
ARTÍCULO VIGÉSIMOCTAVO PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA SE 

PROCEDE A CONOCER Trámite BG-1388-2023. Oficio N.° AL-CPGOB-1117-2023 de la 
Asamblea Legislativa, firmado por la Sra. Guiselle Hernández Aguilar, jefa a.i. de Área 

Comisiones Legislativas III, que dice: “ASUNTO: Consulta Exp. 23.818. La Comisión 
Permanente Especial de Asuntos Municipales, en virtud de la moción aprobada en sesión 

10, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el proyecto de Ley Expediente N.° 23.818 
“LEY QUE HABILITA RECURSOS PARA LA MEJORA DE PARQUES MUNICIPALES, 

REFORMA DEL ARTICULO 7, DE LA LEY CONTROL DE LAS PARTIDAS ESPECÍFICAS 

CON CARGO AL PRESUPUESTO NACIONAL, N.º 7755 DE 1 DE MAYO 1998”, el cual 
se adjunta. 

De conformidad con lo que establece el artículo 157 del Reglamento de la Asamblea 
Legislativa se le agradece evacuar la consulta en el plazo de ocho días hábiles que vence 

el 10 de noviembre de 2023 y, de ser posible, enviar el criterio de forma digital. 
La Comisión ha dispuesto que, en caso de requerir una prórroga, nos lo haga saber 

respondiendo este correo, y en ese caso, contará con ocho días hábiles más, que vencerán 
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el día 22 de noviembre de 2023.  Esta será la única prórroga que esta comisión 
autorizará. 

Si necesita información adicional, le ruego comunicarse por medio de los teléfonos 2243-
2595, 2243-2437, 2243-2194, o al correo electrónico roxana.vargas@asamblea.go.cr  

De no confirmar el recibido de esta consulta se tendrá por notificado a partir de su envío, 
siendo este correo comprobante de la transmisión electrónica, para todos los efectos 

legales.  La seguridad y manejo de las cuentas destinatarias son responsabilidad de las 
personas interesadas”. 

SE RESUELVE 1.-SOLICITAR PRÓRROGA A LA COMISIÓN PERMANENTE ESPECIAL 
DE ASUNTOS MUNICIPALES DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA. 2.-AGENDAR EL 

PRESENTE TEMA EN EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN ORDINARIA N.° 45-2023 
DEL CONCEJO MUNICIPAL DEL DÍA MARTES 07 DE NOVIEMBRE DEL 2023. 

OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 
 

ARTÍCULO VIGÉSIMONOVENO PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA SE 

PROCEDE A CONOCER Documento suscrito por el Sr. Harol Amador Barrantes, cédula de 
identidad 109810964, que dice: “A través de este medio me dirijo a ustedes solicitando un 

permiso para el día 4 de noviembre a las 11:00 am del día sábado para una actividad 
religiosa de entrega de volantes y de conectar un parlante con un micrófono durante 1:30 

minutos. No indica lugar de notificación”.  
 

MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO 
Buenas noches a todos y todas es para  hacer una difusión de unos panfletos invitando a 

una campaña de evangelístico, eso es todo, en el parque central por una hora y media es 
todo. 
 
MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 

Muy rápido, hemos estado usando el estribillo de que coordinen con la administración, 
nada más agrégales. 

 

SE RESUELVE 1.-AUTORIZAR LA SOLICITUD PRESENTADA POR EL SR. HAROL 
AMADOR BARRANTES, SIN LA DISPONIBILIDAD DE CORRIENTE ELÉCTRICA. 2.-

COMUNICAR A LOS INTERESADOS QUE DEBE COORDINAR CON LA 
AMDINISTRACIÓN MUNICIPAL. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO TRIGÉSIMO PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA SE PROCEDE A 
CONOCER Oficio DREA-SEC2-CECA-0105-2023 de la Escuela California, firmado por la Sra. 

Leidy Arguedas Rojas, directora, que dice: “La suscrita Leidy Arguedas Rojas, directora de 
la escuela La California, ubicada en Río Segundo Alajuela les solicito respetuosamente su 

ayuda para hacer un cierre parcial de la calle; el próximo viernes 10 de noviembre, lo 
anterior con el propósito de realizar un pasa calles y así celebrar con la comunidad los 50 

años de existencia de la escuela La California. 
El recorrido será: salir de la escuela 200 metros este, hacia la carretera principal, luego 

600 metros norte camino a las bodegas de DHL, siguiendo 800 metros oeste pasando al 

frente de la estación de bomberos de aeropuerto Juan Santamaría calle la Candela, se 
dobla 100 sur y 600 este regresando a la institución por calle la cartonera. Así también le 

solicitamos el acompañamiento de oficiales municipales durante esta actividad. 
Hora de la actividad será de 9:00 a.m a 11:00 a.m. Teléfono: 2430-3674. Correo 

electrónico: esc.lacaliforniariosegundo@mep.go.cr”. 
SE RESUELVE 1.-AUTORIZAR EL CIERRE PARCIAL DE LAS CALLES CANTONALES 

EL PRÓXIMO VIERNES 10 DE NOVIEMBRE DEL 2023 PARA REALIZAR UN PASA 
CALLES Y ASÍ CELEBRAR CON LA COMUNIDAD LOS 50 AÑOS DE EXISTENCIA DE 
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LA ESCUELA LA CALIFORNIA. 2.-COMUNICAR A LOS INTERESADOS QUE DEBE 
COORDINAR CON LA AMDINISTRACIÓN MUNICIPAL. OBTIENE ONCE VOTOS 

POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO TRIGÉSIMO PRIMERO PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA SE 
RESUELVE REALIZAR LA CORRECCIÓN DEL ARTÍCULO 1, CAPÍTULO VII DE LA 

SESIÓN ORDINARIA N.° 43-2023 DEL DÍA MARTES 24 DE OCTUBRE DEL 2023 
(OFICIO MA-SCM-2688-2023), OFICIO N.° MA-SCPHP-34-2023 DE LA COMISIÓN 

PERMANENTE DE HACIENDA Y PRESUPUESTO, EN LA RESOLUCIÓN DE LA MOCIÓN 
DE FONDO SUSCRITA POR LOS SÍNDICOS DEL DISTRITO SAN RAFAEL, LEÁSE 

CORRECTAMENTE: “SE SOMETE A VOTACIÓN LA MOCIÓN. OBTIENE SIETE VOTOS 
POSITIVOS, CUATRO NEGATIVOS MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO, M.ED. 

GUILLERMO CHANTO ARAYA, LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA Y EL SR. 
RANDALL EDUARDO BARQUERO PIEDRA. CONFORME EL ARTÍCULO 44 DEL 

CÓDIGO MUNICIPAL AL NO OBTENER LA VOTACIÓN ANTERIOR MAYORÍA 

CALIFICADA SE TRASLADA A LA COMISIÓN PERMANENTE DE HACIENDA Y 
PRESUPUESTO”. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  
 

ARTÍCULO TRIGÉSIMO SEGUNDO POR ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 
APROBADO CON ONCE VOTOS POSITIVOS SE PROCEDE A CONOCER Oficio N.° 

DREA-OFIC-SEC04-CELCC-120-2023, firmado por el M.Ed. Wilson Salas Fuentes, director 
de la Escuela León Cortés Castro, que dice: “El suscrito, M.Ed. Wilson Salas Fuentes cédula: 

2-0549-0364 en calidad de director, de la Escuela León Cortés Castro, código 
presupuestario 1144 del Circuito Escolar 04 de la Dirección Regional de Educación de 

Alajuela, se solicita la autorización para efectuar un pasacalle en celebración del 130 
aniversario del centro educativo desde el Almacén Fiscal hacia el centro educativo 

contemplado alrededor de la plaza de deportes del Coco, esto será en una sola vía para el 
07 de noviembre del 2023. Teléfono: 2442-7436. Correo electrónico: 

esc.leoncortescastroguacima@mep.go.cr”. 

SE RESUELVE AUTORIZAR EL USO DE LAS CALLES CANTONALES EL 07 DE 
NOVIEMBRE DEL 2023, PARA REALIZAR UN PASACALLE EN LA CELEBRACIÓN DEL 

130 ANIVERSARIO DEL CENTRO EDUCATIVO DESDE EL ALMACÉN FISCAL HACIA 
EL CENTRO EDUCATIVO CONTEMPLADO ALREDEDOR DE LA PLAZA DE DEPORTES 

DEL COCO, ESTO SERÁ EN UNA SOLA VÍA, EN UN HORARIO DE 9:00 A. M. 12:00 
M. D. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
ARTÍCULO TRIGÉSIMO TERCERO PREVIA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA SE 

PROCEDE A CONOCER Trámite BG-1391-2023. Trámite N.° 47764-2023 del Subproceso 
Sistema Integrado Servicio al Cliente. Oficio N.° CODEA-DA-127-2023 del Comité Cantonal 

de Deportes y Recreación de Alajuela, firmado por el Sr. Gerardo Vargas Quirós, director 
administrativo, que dice: “Reciban por este medio un cordial saludo. A su vez, en atención 

a lo conducente, y moción de fondo suscrita por la Licda. Waizaan Blanca Hin Herrera 
avalada por la señora regidora Licda. Selma Alarcón Fonseca en atención a lo descrito en 

forma, donde se expone e interpreta según el acuerdo artículo N.° 16, capítulo VI de la 

Sesión Ordinaria N.° 41-2023 del día martes 10 de octubre del 2023. De acuerdo a 
conocimiento sobre Trámite BG-1238-2023, Trámite N° 45005-2023 del Subproceso 

Sistema Integrado Servicio al Cliente. Documento suscrito por el Sr. Efraín Osvaldo López 
Salazar, que dice: 

“Solicitud de audiencia: participación ciudadana en el Concejo Municipal. 
Asunto: Solicitar la prórroga del contrato equipo técnico de ajedrez del Codea. 

Motivo: El contrato actual tiene vigencia 4 años, siendo cada año prorrogadle y quedando 
todavía un año de vigencia, se licitó una contratación directa. Por eso recurrimos a este 
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Concejo Municipal, para que se revise lo actuado por la Junta Directiva de Codea, en 
garantía de que lo actuado sea bajo el principio universal del Interés Superior del Menor. 

Como padres de atletas (menores de edad) nos preocupa cortar el proceso de preparación 
realizado para las futuras eliminatorias. Estamos sumamente satisfechos de la labor del 

cuerpo técnico en la disciplina de Ajedrez. Durante el transcurrir del tiempo ha podido ser 
demostrado extraordinarios resultados durante los muchos años de gestión como 

entrenadores en los eventos que participa y representa a CODEA, desde torneos abiertos 
hasta Juegos Deportivos Nacionales. Adjunta copia de carta con petición y firmantes ante 

la Junta Directiva de Codea. 
Se da el manifiesto en lo conducente según la moción que: 

1. “Que se solicite a la Administración prórroga de CODEA 
2. Que valore la ampliación del contrato actual de Ajedrez 

Bajo la motivación mayor, de no dejar indefensos a los atletas que están en su proceso 
de preparación para tas eliminatorias en Nov de este año. 

Teniéndose como respuesta acatar un plazo de 8 días hábiles. 

Como bien se describe esta moción, en su interpretación por sí misma busca mejorar la 
viabilidad y efectividad de la estructura para tomar una decisión sobre un asunto central o 

esencial, siendo necesario concluir con una acción específica para solventar esta cuestión 
importante dentro de la normativa y reglamentación tenida a la fecha, todo sujeto e 

inmerso dentro de la administración Pública, en este caso para el Director Administrativo 
del Codea, respecto al cual sus funciones y alcances de responsabilidad son establecidas 

desde la óptica del principio de legalidad y de normas jurídicas que tienen relación con la 
dirección administrativa, debiendo remitimos esencialmente al Reglamento para la 

Organización y Funcionamiento del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Alajuela 
en primera instancia. 

Considerando: 
Así entonces tenemos que: 

A. En el Capítulo VII del REGLAMENTO PARA LA ORGANIZACIÓN Y FUNCIONAMIENTO DEL 
COMITÉ CANTONAL DE DEPORTES Y RECREACIÓN DE ALAJUELA, nos habla de la Estructura 

administrativa y nos dice además que dicha estructura, contará con tres áreas de trabajo, 

siendo la primera el Programa Administrativo, el cual según los numerales 39 y 40 de dicha 
normativa indican que: 

“Estructura administrativa: 
Artículo 39. —La estructura administrativa del Comité Cantonal, cuenta con tres áreas de 

trabajo: La primera denominada Programa Administrativo, la segunda denominada 
programa Deportivo y recreativo y la tercera área denominada Programa Operativo. 

El Programa Administrativo, estar integrado por los procesos Administrativo y el Financiero, 
el primero estará integrado por los subprocesos de Adquisición y Administración de Bienes 

y Servicios, Recursos Humanos y Secretar a del Comité Cantonal. El segundo estará 
integrado por los subprocesos de Presupuesto, Tesorería y Contabilidad. 

El Programa Deportivo, estará a cargo de todas las actividades deportivas y recreativas 
que programe el Comité Cantonal, tendrá a cargo la coordinación con los entrenadores de 

las diferentes ramas deportivas y diferentes organizaciones relacionadas, así como con los 
instructores de los programas recreativos. 

El Programa Operativo, estará conformado por los subprocesos de Mantenimiento, 

Misceláneos y Seguridad, quienes se encargan del cuido y mantenimiento de las 
instalaciones del Comité de Deportes. 

Esta estructura Administrativa está regulada por el Manual de Puestos y Funciones del 
CODEA que para este fin fue aprobado por el Concejo Municipal de Alajuela. 

Artículo 40:—La estructura organizativa estará bajo la responsabilidad de un Administrador 
General, el que garantizará la correcta ejecutividad de los acuerdos y demás disposiciones 

de la Junta Directiva.” 
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Por otra parte, el artículo 4 de este mismo reglamento, sobre la organización, le da una 
relevancia al área administrativa, para un trabajo específico de coordinación, con la Junta 

Directiva, integrándose también con Comisiones que se nombren, y los Comités 
Comunales. 

“De la organización 
Artículo 4 —El Comité Cantonal está constituido por la estructura que enseguida se detalla: 

a) Una Junta Directiva. 
b) Las Comisiones que estime convenientes. 

c) Un Área Administrativa. 
d) Los Comités Comunales.” 

Bajo lo anterior y en concordancia con el orden de jerarquía, este mismo Reglamento nos 
aclara sobre la representación de la autoridad y responsabilidad para atender hechos 

referidos directamente al Comité Cantonal de Deportes y Recreación los que son en toda 
su naturaleza sean de gobernabilidad como dirección, siendo sujetos a una Junta Directiva 

como se explica: 

CAPÍTULO III De la Junta Directiva Artículo 8°—La Junta Directiva del Comité Cantonal, es 
la máxima autoridad de este organismo y es la encargada de su gobierno y dirección. 

Artículo 11. —Son funciones de la Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes y 
Recreación de Alajuela las que se detallan a continuación 

• a) Proponer las prioridades de desarrollo del Cantón Central de Alajuela en materia 
deportiva y recreativa. 

• b) Establecer y mantener actualizada su estructura administrativa. 
• c) Fijar las estrategias y políticas generales de acción. 

• d) Elaborar y proponer a la Municipalidad los planes anuales y sus ajustes en concordancia 
con los planteamientos estratégicos en materia deportiva y recreativa.  

• e) Celebrar convenios. 
• f) Comprometer los fondos y autorizar los egresos referentes a los procesos licitatorios y 

convenios que exceden la responsabilidad del administrador. 
• g) Elegir y juramentar a los miembros de las Comisiones y Comités Comunales. 

• h) Autorizar y financiar la construcción de infraestructura deportiva y recreativa 

observando lo que establece la Ley de Contratación Administrativa y su Reglamento 
General. 

• i) Evaluar el desarrollo de los programas deportivos y recreativos a nivel cantonal. 
• j) Presentar la liquidación trimestral del presupuesto al Concejo Municipal para su 

aprobación a más tardar el último día hábil de los meses de abril, julio, octubre y enero de 
cada año. 

• k) Rendir ante el Concejo Municipal informes anuales de ingresos y egresos de los 
recursos que le fueran asignados y generados. 

• l) Nombrar y remover en su oportunidad al Administrador del Comité Cantonal de acuerdo 
con la legislación vigente. 

• m) Designación anual del atleta, entrenador o dirigente distinguido del cantón. 
• n) Elaborar y presentar ante el Concejo Municipal para su respectiva aprobación los 

reglamentos internos que promulgue el Comité Cantonal para la Organización y 
Funcionamiento interno de sus dependencias, así como las reformas que se promulguen a 

estos posteriormente. 

• o) Aprobar las tarifas para derechos de uso de las instalaciones deportivas y recreativas 
para su administración, lo cual se encuentra regulado en los reglamentos respectivos. 

• p) Otorgar el permiso en primera instancia para la celebración de festejos o turnos en 
las instalaciones deportivas, previa firma del contrato respectivo, según los establece el 

Decreto Ejecutivo 6666-G, siempre y cuando se rinda la garantía que respalde las 
condiciones originales en que recibe las instalaciones. 

• q) Gestionar la consecución de recursos económicos materiales y humanos. 
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• r) Participar activamente en el desarrollo de los programas deportivos y recreativos a 
nivel cantonal. 

• s) Divulgar e informar sobre el desarrollo de sus actividades deportivas y recreativas. 
• t) Brindar capacitación permanente a los entrenadores, asistentes y colaboradores del 

CODEA, con el fin de dotar al mismo de material humano calificado y acorde a las 
necesidades del Comité tanto en el ámbito deportivo, recreativo como en el Administrativo. 

• u) Cualquier otra propia de su competencia. 
Para la cuales extraigo dentro de sus funciones las siguientes: 

a) Proponer las prioridades de desarrollo del Cantón Central de Alajuela en materia 
deportiva y recreativa. 

… 
c) Fijar las estrategias y políticas generales de acción 

e) Celebrar convenios. 
f) Comprometer los fondos y autorizar los egresos referentes a los procesos licitatorios y 

convenios que exceden la responsabilidad del administrador. 

i) Evaluar el desarrollo de los programas deportivos y recreativos a nivel cantonal. 
B. En esta misma línea los ordinales 15 y 17 sobre las funciones de la Presidencia y la 

Secretaria, interesa observar sus atribuciones como también el alcance tenido por la 
Dirección Administrativa en su gestión, donde se señala que pueden coordinar, aspecto 

único, directamente con la Dirección Administrativa. Indicando también la acción de 
actividades con terceros anotada expresamente al Presidente por tener la representación 

legal del Comité de Deportes y Recreación. 
Artículo 15. —Son funciones del presidente las que se detallan a continuación: 

a) Preparar el orden del día para las sesiones. 
b) Presidir las sesiones de Junta Directiva. 

c) Firmar junto con la secretaría del Comité Cantonal las actas de las sesiones de Junta 
Directiva. 

d) Convocar a sesiones extraordinarias, conforme con las disposiciones de este 
Reglamento. 

e) Representar judicial y extrajudicialmente al Comité. 

f) Velar por el cumplimiento de las obligaciones y objetivos del Comité. 
g) Suscribir los contratos o convenios que celebre el Comité. 

h) Coordinar con la Dirección Administrativa y las Comisiones. 
i) Firmar conjuntamente con el Tesorero o el Vicepresidente los cheques contra las cuentas 

del Comité. 
j) Supervisar las diferentes comisiones y asistir a las reuniones, estas cuando lo considere 

oportuno teniendo en esta voz y voto. 
Artículo 17. —Son funciones del secretario las que se detallan en seguida: 

a) Realizar las funciones de Secretaría como son: controlar las actas, extractos y acuerdos. 
b)Firmar conjuntamente con el presidente las actas de las sesiones. 

c) Firmar la correspondencia y demás comunicaciones según los acuerdos tomados por el 
comité, salvo que en el acuerdo se indique que debe de ir también la firma del presidente. 

d) Coordinar con el administrador la correspondencia recibida y enviada. 
De las funciones detalladas en los anteriores artículos citados, extraigo las siguientes donde 

se manifiesta la relación tenida entre estos miembros de Junta Directiva en sus funciones, 

teniendo con ello una acción clara sobre el alcance y la relación con la Administración, la 
cual es referida como sigue: 

Artículo 15. —Son funciones del presidente las que se detallan a continuación: 
(...) 

e) Representar judicial y extrajudicialmente al Comité 
g) Suscribir los contratos o convenios que celebre el Comité 

h) Coordinar con la Dirección Administrativa y las Comisiones. 
Artículo 17. —Son funciones del Secretario, las que se detallan en seguida:  
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(…) 
d) Coordinar con el administrador la correspondencia recibida y enviada. 

Por tanto y bajo lo señalado en estos ordinales, todo acto que se realice con un tercero es 
en principio una función de la Presidencia del Comité, siendo la relación y alcance de la 

Administración según se asume, de Coordinación, con estos miembros de la Junta 
Directiva, sujetos deberes y poderes que así se disponen dentro del ordenamiento del 

Comité Cantonal de Deportes y Recreación como he descrito anteriormente. 
C. Según se tiene conocimiento dentro de la corporación municipal de Alajuela, a hoy no 

se ha aprobado un manual de clases, puestos y funciones para las personas trabajadoras 
del CODEA. No obstante, a hoy existe un contrato realidad el cual se ha nutrido por lo 

dispuesto en los artículos antes citados y un manual que remozó la Dirección Administrativa 
bajo lo estipulado en el 40 ya transcrito, manuales aprobados por la junta directiva del 

CODEA mediante el acuerdo 972 tomado en la sesión N. 38-2016 del día 14 de noviembre 
de 2016, que a su vez fue adicionado y ratificado nuevamente por medio del acuerdo 627, 

de la Sesión Ordinaria 38-2020 del 27 de octubre de 2020, dicho manual sobre el caso en 

particular sobre la dirección administrativa expone lo siguiente: 
Director Administrativo 

• Planear, coordinar, ejecutar y controlar la administración financiera, operativa, técnica e 
informática; 

• Formulación del plan anual operativo del proceso y su programa de ejecución, la 
presupuestación respectiva, el desarrollo y aplicación de herramientas y metodologías de 

trabajo, 
• Definición de políticas de fiscalización y control. 

• La coordinación permanente, tanto a lo interno con la totalidad de las unidades de trabajo 
de la organización como con entes externos (Contraloría General de la República; Ministerio 

de Hacienda, Comités distritales entre otras). 
• Verificar, validez y cumplimiento del sistema de control interno, como en general. 

• Garantizar la efectiva fiscalización sobré las actividades desarrolladas por la institución, 
todo esto en términos de sus logros, costos y marco legal de observación. 

• Es responsable directo por la planificación y desarrollo de los ingresos, incorporados a la 

Administración del Codea, y los egresos a cargo presupuesto, Contabilidad, Tesorería y 
Proveeduría. 

• Le compete la evaluación de los resultados de la aplicación del CODEA y en general el 
plan operativo. 

• Es responsable además de informar frecuentemente, a Junta Directiva del CODEA el 
rendimiento alcanzado por las diferentes áreas de trabajo. 

• Supervisar y evaluar el personal a su cargo. 
Considerando lo anterior en la asignación de las funciones que son fundamentales para el 

ejercicio y cumplimiento de los objetivos de la entidad administrativa, donde de igual forma 
se consideran los procesos internos para garantizar un uso responsable en materia de 

gestión y control administrativo, se describe en este articulado citado que no existe una 
responsabilidad asignada al Director Administrativo para que pueda considerar la 

naturaleza del manifiesto en lo conducente, según la moción que se dictó: 
1. “Que se solicite a la Administración prórroga de CODEA 

2. Que valore la ampliación del contrato actual de Ajedrez 

D. Debo observar también que de acuerdo a la actividad en realidad ejercida por el Director 
Administrativo desde el año 2019 donde se le autorizó por parte de la Junta Directiva del 

CODEA al Director administrativo el adjudicar contrataciones directas y licitaciones 
abreviadas que eran adjudicadas por Junta Directiva, hoy llamadas licitaciones reducidas 

de acuerdo a la nueva ley de Contratación Pública. Lo anterior apegados a los montos o 
límites económicos del estrato (H) en el que se encontraba la institución de acuerdo a la 

Ley donde el monto posible a adjudicar no podía superar los nueves millones de colones, 
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tal como se observa en el siguiente cuadro de límites generales de contratación 
Administrativa (ver estrato H) 

 
De manera que se tiene esta potestad otorgada al Director Administrativo, y que le es dada 
por Junta Directiva con el propósito enfatizar en objetivos de eficiencia y control de 

recursos, teniendo en cuenta que los considerandos pueden variar según la naturaleza y 
propósito específico de la gestión administrativa, que se trate y este abordando, siempre 

que exista bajo los términos de autorización. 
E. En lo conducente a la contratación referida para la Disciplina de Ajedrez, resumo algunos 

aspectos sobre la contratación que se tiene activa hasta el 31 de octubre del 2013 en lo 
siguiente: 

Tipo de Contratación actual: Directa 2020 CD-099 
• Adjudicatario. Marlin Porras Cubero cédula 109540039 Sesión ordinaria 37-2020- 20 de 

octubre acuerdo 584 
• Plazo: 12 meses prorrogadle hasta por periodos de un año, de manera consecutiva hasta 

un máximo de 4 años 

• El monto inicial de pago fue de 8.780.000 anuales. MONTO ACTUALIZADO 
10.096.990.80 (Anual 12 meses) a partir de Octubre 2023. 

• La cantidad de prórrogas recibidas para el actual adjudicatario han sido 3. Le queda la 
posibilidad de una prórroga más para completar 4 períodos. 

• El expediente indica 29 de octubre 2020 orden de inicio, Prórroga año 2021 sesión 
ordinaria 07-2021 16 de julio 2021 hasta el 01 de noviembre 2022, Prórroga año 2022 

sesión 22-2022 del 29 de agosto finaliza la prórroga 31 de octubre 2023. 
Como se puede notar de lo descrito sobre el detalle de la prórroga, en su monto actualizado 

es de ₡10.096.990,80 (diez millones noventa y seis mil novecientos noventa colones con 
80 céntimos), monto que de acuerdo a la ley sobrepasa el monto declarado para licitaciones 

reducidas de acuerdo a la nueva ley de Contratación Administrativa y apegados a los 
montos o límites económicos del estrato (H) en el que se encontraba la institución de 

acuerdo a la Ley, donde el monto posible autorizado a la Dirección Administrativa para 
adjudicar no puede superar los nueves millones de colones. 

F. Que la situación actual del cartel de licitación, el cual se encuentra en una condición de 

aclaración puesta en SICOP por el Entrenador actual de la disciplina de ajedrez del CODEA, 
en la que respecto a la fecha no se ha podido resolver por cuanto el CODEA se encuentra 

en proceso de contratación del asesor legal, además de no contar con un profesional 
experto en el manejo de Contratación Administrativa; factores importantes en la asesoría 

y orientación para el análisis y avanzar en la resolutiva a los problemas presentados con 
este cartel. Asunto que se encuentra pronto a resolver con la Asistencia que nos brindará 

la parte legal ofrecida por la Alcaldía, y en aras de cumplir con lo se dispone ley de 
contratación y en la motivación mayor de la moción presentada esta Dirección propone: 
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“...de no dejar indefensos a los atletas que están en su proceso de preparación para las 
eliminatorias en Nov de este año…”  

Aclarando para todos los efectos y evitar confusiones también sobre el particular que en 
cuanto al proceso de juegos Deportivos Nacionales, el ICODER nos comunicó según correo 

recibidos el 05 y 06 de Octubre 2023 ante la consulta de la realización de la convocatoria, 
inscripciones y proceso eliminatorio JDN 2023, la Sra. Karen Tatiana Salas Ramírez 

responde: 
"... A este momento no se tiene listo todo lo necesario para realizar la convocatoria oficial 

de JDN, estamos trabajando para tenerlo lo antes posible, sin embargo, la idea es que la 
Etapa cantonal se pueda realizar este año, mientras que las eliminatorias nacionales serían 

a partir del otro año, preliminar las eliminatorias de deportes de conjunto iniciarían en 
enero-febrero y las de de deportes individuales se realizarían entre marzo, abril y mayo 

...” 
G. Se presenta una situación por resolver donde y según, la Junta Directiva del CODEA, lo 

probable es que pierda su quorum estructural a partir de la próxima sesión que realice. 

Debiendo considerarse todo este hecho si no tuviera una solución en esta última sesión, 
hasta la próxima Junta Directiva del Codea que entrara en funciones, a partir del 1 de 

diciembre del 2023 por un periodo de 2 años. 
Por tanto La Dirección Administrativa en observancia a la disposición de la moción de 

fondo Suscrita por la Licda. Waizaan Blanca Hin Herrera, avalada por la señora regidora 
Licda. Selma Alarcón Fonseca en atención a lo descrito en forma, donde se expone e 

interpreta según el acuerdo artículo N.° 16, capítulo VI de la Sesión Ordinaria N.° 41-2023 
del día martes 10 de octubre del 2023. De acuerdo a conocimiento sobre Trámite BG- 

1238-2023. Trámite N° 45005-2023 Se da el manifiesto en lo conducente según la moción 
que: 

1. “Que se solicite a la Administración prórroga de CODEA 
2. Que valore la ampliación del contrato actual de Ajedrez 

Bajo la motivación mayor, de no dejar indefensos a los atletas que están en su proceso de 
preparación para las eliminatorias en Nov de este año. 

Teniéndose como respuesta acatar un plazo de 8 días hábiles. 

Con fundamento a lo explicado en los anteriores apartados del considerando, debo aclarar 
y hacer del conocimiento que de acuerdo a la solicitud de extender la Prórroga a dicha 

disciplina esta Administración determina: 
1. Las competencias de firmas de contratos o convenios son efectuados y realizados por la 

Presidencia del Comité, quien tiene y ostenta la representación legal del Comité Cantonal 
de Deportes y Recreación de Alajuela, mandato que no es de asignación para la Dirección 

Administrativa, por lo que a mejor criterio esta Dirección no cuenta con la Autoridad para 
decidir sobre la ampliación de una prórroga o convenio, si antes no es autorizado y así lo 

haga constar un el órgano superior, siendo entonces su traslado a un órgano de 
representación legal superior, como el que ostenta el señor Alcalde Municipal, bajo 

entonces la autorización del honorable Concejo Municipal. 
2. La Dirección Administrativa no tiene la facultad para firmar o considerar una prórroga 

por el monto actual de adjudicación 010.096.990,80, ya que sobrepasa el monto 
autorizado al Director en una licitación o contratación reducida aprobada por junta que no 

sobrepasa los ₡9.000.000,00. Consideración limitada solo por la Junta. 

3. Bajo lo anterior en aras de pensar en orden público superior y bajo la secuencia de 
actuaciones usual y normal, para la atención de una necesidad ordinaria, como la 

expresada en la motivación mayor para resolución de este acto y de naturaleza 
consecuente con los objetivos del Comité Cantonal de Deportes y Recreación la Dirección 

Administrativa propone con base a las dos consideraciones entendiéndose como solicitadas 
y en especial a la número dos que: 

1. “Que se solicite a la Administración prórroga de CODEA 
2. Que valore la ampliación del contrato actual de Ajedrez 
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Se sugiere, de forma respetuosa y en tutela del interés público y del interés 
superior de los menores, como posible recomendación se adopte alguna de las 

siguientes alternativas u opciones: 
a. El honorable concejo eleve y autorice a la Alcaldía Municipal lo concerniente a la firma 

de este convenio o prórroga de interés. 
O bien, 

b. Se valore entonces la autorización por la Junta del CODEA u órgano superior bajo la 
premisa que dispone “que quien puede lo más puede lo menos”, la autorización para que 

la Dirección Administrativa dentro de lo que ha sido competencia por autorización previa, 
pueda firmar la ampliación de una prórroga por un tiempo menor pudiendo ser a diciembre, 

mientras se resuelva y concluya un proceso de licitación para un concurso abierto de 
participación en la contratación de una adjudicatario en esta disciplina deportiva, de 

acuerdo la ley de Contratación vigente. 
Todo para la debida consideración para lo que corresponda. Con la mayor atención y sin 

otro particular me suscribo. Teléfono: 2442-1757/8875-0909. Correo electrónico: 

gerardovargas@ice.go.cr”. 
 

LICDA. WAIZAAN HIN HERRERA  
Sí, gracias, buenas noches, con respecto a esto, me parece que nosotros escuchamos 

previo esa moción, escuchamos las opiniones de los padres de familia y este pues tuvimos 
en función de esas opiniones, insumos para tomar un acuerdo sin embargo, me parece a 

mí que sería importante escuchar la otra parte, que no hemos verdad que de alguna 
manera, pues no se ha escuchado, si por ahí estuviera doña milena Hernández, yo creo 

que por allá solicitaría la posibilidad de darle a ella tal vez unos minutitos. 
 

SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 
Muy bien, pero antes de, creo ir que la propuesta mía está es dar un receso hasta por 5 

minutos para que conozcan la respuesta del señor administrador. 
 

RECESO 20:00 P. M. 

REINICIA 20:05 P. M.  
 

LIC. HUMBERTO SOTO HERRERA, ALCALDE MUNICIPAL. 
Ver aquí el tema es compañeros, perdón, señores regidores, respeto por eso es resolver 

lejos de los conflictos internos y externos y lo que esté pasando adentro y afuera hay grupo 
de atletas que requieren y un entrenador que requiere continuar su proceso, hay que 

respetar el marco jurídico, buenas noches del CODEA y a los padres de familia y a Marlín, 
que está por acá a todos bienvenidos es un tema de resolver, entonces aquí hay un criterio 

que emana del director administrativo del codea, don Gerardo requiere sí un respaldo 
jurídico estoy claro con ustedes también para el respaldo de ustedes mismos, pásenme 

ese criterio si requieren complementarlo y la administración de hoy en ocho Johanna, que 
es la asesorar legal, traeríamos el criterio técnico, inclusive en la parte financiera con base 

en la ley de contratación administrativa, porque hay que respetar la nueva ley y lo que 
establece los parámetros, los procedimientos y todo lo que sabemos que hemos cambiado, 

pero hay que resolver ya no hay corona estructural el contrato de Marilyn vence mañana 

y hay un montón de muchachos que se van a quedar sin hoy, bueno entonces peor se va 
a quedar sin esa disciplina tan importante para Alajuela, sabedor  también, Marlin fue 

profesor de mi hijo, no en su momento y se ve la calidad profesional que es también, pero 
también soy respetuoso las decisiones de Junta directiva, entonces aquí hay que buscar 

siempre en equilibrio, en beneficio de quién de los muchachos, entonces pásennos esta 
información a la administración y en 8 días en la próxima sesión, señor presidente, 

daríamos el criterio, para resolver a la mayor brevedad posible, en procura del bien común, 
que es lo que aquí a todos a todos nos interesa muchas gracias. 

mailto:gerardovargas@ice.go.cr
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LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA 
Sí, y que les parece, ya que va a venir con criterio que en caso de que el criterio sea 

positivo, ni siquiera tenga que venir aquí y se haga el nombramiento de una vez o sea se 
va se va a someter a criterio si el criterio es positivo, qué que se haga el nombramiento 

de una vez sin tener que esperar a que la semana que viene regrese aquí, recordemos los 
muchachos tienen competencias a partir de noviembre, cada día se está atrasando la 

capacitación que está dando el profesor y son muchísimas menores de edad, los que están 
en este momento con problemas, pues creo que sería una buena decisión y en caso de que 

no, entonces, pero yo estoy segura de que sí, bajo el criterio que ya existía, que se le da 
la autorización al alcalde para que se haga el nombramiento, con base en el criterio jurídico 

de Jurídicos. 
 

SR. MARVIN VENEGAS MELÉNDEZ, SINDICO PROPIETARIO 
Mire a partir de hoy ya no tenemos entrenador de ajedrez, la disciplina de ajedrez que más 

medallas le ha dado si no me equivoco al codea al deporte en Alajuela a partir de hoy ya 

no tiene entrenador, no tiene la nómina de entrenadores, yo quisiera resaltar y pedirles 
que de verdad lo que sugiere doña Selma, sea lo que se aplique el criterio legal, si es 

positivo, faculté de antemano a la administración para nombrar para estrenarla la prórroga 
para extenderla, yo quiero que ustedes sepan que es lo que hoy empezamos a cosechar, 

es una desbandada de atletas del CODEA porque se han quedado sin entrenador y eso no 
es, no es justo eso, no se vale, no se vale jugar con las ilusiones, de muchos jóvenes 

atletas de este cantón, así es que llamo a la reflexión y pido de que este Concejo muestre 
su altura, ya que ayer debo decirlo, vi las dos sesiones, las vi  dos veces la tengo que 

repetir porque no me creía lo que estaba viendo el maltrato no fue al presidente, no fue a 
la regidora fue a este Concejo ,lo que yo vi no tiene nombre, no tiene apellidos, nunca lo 

he visto y no se vale, que esas cosas se hagan y se utilicen prácticas dilatorias, para no 
atender, a dos regidores que habían dado a expresar su inquietud por este tema, así es 

que ojalá que este Concejo no actúe en consecuencia y más bien le ceda, le aprueben el 
recibirlo porque vale la pena que nosotros devolvamos con cultura, para lo que no tuvieron 

para conocer muchas gracias, buenas noches, muchas gracias. 

 
MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 

No muy muy breve para no estrenar porque tenemos mucho, efectivamente concuerdo con 
todos los anteriores este y efectivamente, si el alcalde no requiere la aprobación de este 

Concejo que de una vez lo ejecute, y si no que eventualmente se la demos por adelantado 
hora, pero si no lo podemos este dilatar más más que el CODEA es su alterno a este 

Concejo Municipal, y ya que no se resolvió allá, entonces que el orden super el que el 
órgano superior lo resuelve al punto. 

 
LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS  

No sé si condicionar sea la forma de hacerlo, porque a mí me hubiera encantado solucionar 
hoy mismo es más me hubiera encantado solucionarlo desde que ustedes vinieron la 

primera vez que al final se va a resolver, como yo lo dije, pero bien lo dicen los compañeros 
y las compañeras, eso tampoco me hace feliz tener la razón, porque la razón hubiera sido 

importante, si me lo hubieran dado hace un mes, para que no estuviéramos en esta 

penitencia, yo lo voy a apoyar se trata de los muchachos de ajedrez y no se trata aquí de 
darle la espalda al CODEA, que esos muchachos podrían cambiar esas piezas de ajedrez 

por otras piezas que les ofrece la sociedad, tenemos que arrancar  de las manos del hampa 
y este es un buen mecanismo, estoy con ustedes gracias. 
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SE RESUELVE 1.-TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA QUE 
PROCEDA A REALIZAR UN INFORME TÉCNICO Y FINANCIERO DE LA POTESTAD 

DEL SEÑOR ALCALDE MUNICIPAL O BIEN DEL ADMINISTRADOR DEL COMITÉ 
CANTONAL DE DEPORTES Y RECREACIÓN DE ALAJUELA DE PRÓRROGAR 

CONFORME A LAS CLAÚSULAS DEL CONTRATO AL SEÑOR MARLIN PORRAS 
CUBERO, PROFESOR DE AJEDREZ DEL CODEA. 2.-EXIMIR DEL TRÁMITE DE 

COMISIÓN CONFORME EL ARTÍCULO 44 DEL CÓDIGO MUNICIPAL. OBTIENE ONCE 
VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.3.-CON LAS OBSERVACIONES 

REALIZADAS DE LA SEÑORA REGIDORA LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA POR 
DILIGENCIA PROCESAL DE SER POSITIVO EL INFORME TÉCNICO-FINANCIERO SE 

AUTORIZA AL SEÑOR ALCALDE MUNICIPAL PARA QUE PROCEDA A EJECUTARLO. 
OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 
ARTÍCULO TRIGÉSIMO CUARTO SE SOMETE A VOTACIÓN ALTERAR EL ORDEN DEL 

DÍA PARA RECIBIR UN REPRESENTANTE DE LOS PADRES DE FAMILIA Y UN 

REPRESENTE DE LA JUNTA DIRECTIVA DEL COMITÉ CANTONAL DE DEPORTES Y 
RECREACIÓN DE ALAJUELA, HASTA POR UN PLAZO DE CINCO MINUTOS. OBTIENE 

ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 
 

SR. EFRAÍN LÓPEZ SALAZAR CÉDULA 108970929.  
Muchas gracias a todos buenas noches, como bien lo dijo Ana Patricia, aquí nos iban a ver 

de nuevo y aquí estamos, definitivamente ustedes han recibido correos míos, hasta por ahí 
ya me dijeron el intenso, gracias, me hacen un honor, sí, bueno estaba copiada, la parte 

jurídica, está la copia a la auditoría, al respecto pueden con mucho gusto dirigirse a ellos, 
he mandado correos sigo mandando correos, entonces ya hasta prácticamente, lunes se 

me responde, las razones serán válidas para ellos, nosotros tenemos nuestras razones, 
algo que desde septiembre, octubre, se pudo haber resuelto, no hubo voluntad 

administrativa, recurrimos a la voluntad política y aquí estamos y aquí van a tener que 
resolver, porque al final la afectación a un cuerpo técnico, a los padres, pero me van a 

disculpar en la casa, tenemos que ver a los atletas llorando, porque no entienden las cosas 

de grande, lo único que entienden es el cariño que le tienen al cuerpo técnico y que no es 
justo nuevamente aquí estamos de lo que fueron testigos, el presidente del Concejo 

Municipal, Selma, qué más podemos decir ustedes lo vivieron y sería bueno que se 
acerquen para que vean, lo que ha pasado, se dijo que el 18 de septiembre renuncia un 

miembro de Concejo y tiene un recibido del 25 de septiembre y ayer hubo sesión, entonces 
lo que vengan a decir después de mí me tiene sin cuidado, porque ya esa Junta no tiene 

un miembro electoral, un miembro estructural completo, no puede ejecutar, está de 
adorno, entonces se le va a vencer el tiempo, no han nombrado al sustituto quién es el 

sustituto un atleta, qué tienen que hacer levantar un padrón electoral de atletas y convocar 
una votación de atletas para que se llene esa plaza, no lo han hecho, sabía que lo tenían 

que hacer y no lo hicieron entonces las razones que a mí me vengan a decir para mí 
particularmente me tienen sin cuidado, yo lo único que entiendo es que no hubo voluntad, 

así que aquí estamos con mucho respeto hacia el Concejo y esperando que ustedes 
resuelvan de la mejor manera para los atletas porque aquí las medallas sí cuentan y los 

papás se les hace caso, porque a eso llega a oídos de nosotros, ese tipo de manifestaciones, 

de que nosotros no nos hagan, caso y de que las medallas no cuentan, así que eso es un 
irrespeto, a los atletas a los padres, al cuerpo técnico, al CODEA y a este Concejo Municipal 

que, como bien dijo la señora, no entiende cómo aquí  gira más de 1000 millones de 
colones como para que vengan a decir que aquí no importan las medallas muchas gracias. 

 
SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 

Gracias a usted. Adelante, el representante de la Junta se presenta indica el número de 
cédula y, a partir de ahora tienes cincno minutos doña Milena. 
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DRA. MILENA HERNÁNDEZ, PRESIDENTE JUNTA DIRECTIVA DEL CODEA 
Sí, buenas noches, honorable Concejo Municipal, regidores, regidores, suplentes, síndicos, 

suplentes y los propietarios y el público en general, los profesores de ajedrez y los 
compañeros que nos acoge me permite dos minutos más por la presentación. Mi nombre 

es Milena Hernández y soy la representante de la Junta de CODEA por primeramente, 
bueno, agradecer la oportunidad de poder expresar por primera ve sé que los compañeros 

de ajedrez ya vinieron una vez, entonces esperaría que a futuro nos permitieran también 
venir a expresar el informe de labores de este año, efectivo realmente tuvimos la honorable 

presencia de los regidores la compañera Ana solicitó una alteración de agenda, se les 
agendo, pero este no pudieron no se esperaron hasta el final de la sesión nuestras sesiones 

duran tres horas y cuando tenemos invitados a como yo me presenté en este momento 
con mi número de serie de mi nombre, tuvimos que juramentar a todas las personas y 

tuvieron que identificarse también, en realidad es exactamente sobre el tema de las 
licitaciones, sí quería expresar que bueno, hubo una apelación del señor Marvin, el cual se  

elevó al Concejo, debe ayer se tomó el acuerdo de elevarse el Concejo, tenemos 

conocimiento de algunas quejas que tenemos contra la contra el entrenador, entonces, 
esas quejas han debido han llevado el debido proceso como se debe de hacer durante la 

sesión además, brindamos respuestas a recursos de revocatoria, de apelación y 
específicamente se le respondió también a los padres que están conformes, una parte de 

padres porque tenemos un grupo de padres también que están inconformes, pero 
específicamente sobre la licitación, se aclaró que el contrato no se prorrogó y que se ya se 

procesó, se sacó un proceso licitatorio y que en este momento se está tramitando por 
SiCOP, este proceso a garantizar la igualdad de oportunidades para todos los interesados, 

si el señor Marvin quiere participar, tiene como cualquier otra persona en su derecho en 
participar, lo único que se le modificó a este cartel, es que se aportan habilidades blandas, 

se aportan habilidades blandas porque todos los procesos, que trabajan con seres 
humanos, con personas, debería valorarse las medallas que las valoramos mucho, como 

Junta Directiva, pero también debería valorarse otro tipo, también de calidades que se 
puedan pues objetivamente valorar, en este momento, como les dije, se encuentra una 

licitación, la cual está impugnada por el entrenador, por cierto, por el entrenador Marlín 

este ya esa licitación está pues publicada y este en cualquier momento, pues se vuelve 
otra vez a subir al SICOP ya está subida al SICOP lo que falta es que se ingrese el 

documento de la apelación tenemos nuestra prioridad como Junta es el interés también de 
los menores, que se está investigando una queja relacionada, también ajedrez necesitamos 

mantener la confidencialidad de la información, ya que se trata a información sensible, 
donde hay menores involucrados entonces, no puedo en este momento brindar información 

a no sé qué el padre, pues lo autorice este, pero sí les puedo asegurar que con 
transparencia y viéndolos a los ojos le digo que esta Junta ha tratado de hacer lo mejor 

posible con lo que ha encontrado, porque en el informe cuando lo reciban, pues el 
entrenador va a sorprender bastante, va a sorprender bastante, porque no hay control 

interno, no hay estados financieros, no tenemos información contable real, básicamente 
esta Junta en estos tres meses que llevamos, porque hubo un cambio de puestos, nos 

hemos enterado mucha información financiera, por ejemplo, no hay este liquidaciones, 
estamos terminando el año, no hay liquidaciones de 2022, no hay liquidaciones del 2021, 

este no hay estados financieros de 2021, entonces no tenemos una información que así 

encontramos y todo va a estar pues detallado en el informe,  ya se encuentra entonces 
para concluir una licitación, que ya se subió, que se apeló, se está subsanando las 

apelaciones y pues esto en van camino, no es la primera vez, no es la primera, vez que 
nos quedamos sin entrenador hay otras disciplinas que ha pasado por lo mismo y bueno, 

agradezco. 
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LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  
Sí, gracias sí, en efecto, el día de ayer, muy preocupante, el informe que dijeron de que no 

hay absolutamente nada en orden, lástima que vengan a decir la hora que está el problema 
del entrenador de ajedrez, ahora me preocupa muchísimo, el que se tome una decisión de 

no renovar un contrato porque hay denuncias y porque se va a hacer una investigación, la 
Ley General de la administración pública es muy clara y nosotros nos regimos por eso, 

hasta que no se tenga una resolución no se puede paralizar un profeso, en la persona es 
en este país es inocente hasta que se demuestre lo contrario aquí se demuestra por medio 

de un proceso disciplinario el cual tiene que tener una conclusión y una estoy hablando, 
señor, disculpe, ayer llegamos a las 6:00 de la tarde el compañero y yo antes de las 6:00 

de que llegara la última persona que llegó tarde seis y veintitrés, uno  de los miembros de 
la Junta, la cual votó toda la sesión todos de acuerdo y no solo eso nos dijiste que hasta 

las que terminara la agenda, nos levantamos faltando quince minutos para las nueve y la 
agenda iba por la mitad, porque después nos fuimos a comer y seguimos escuchando, que 

se está se seguían tramitando, tenemos testigos y está el video, entonces por favor 

respetemos eso gracias. 
 

MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO  
Yo básicamente quiero hacer dos comentarios, la primera me duele mucho que alguien de 

ese Concejo Municipal vaya CODEA, que al final es una Junta directiva que nosotros 
ponemos juramentamos, tenemos representantes y creo que el mínimo respeto que yo 

esperaría para cualquier compañero, síndico, regidor o regidora o sindicarse concejos 
municipales que se han recibido, se ha atendido y que sus dudas sean aclaradas, porque 

aquí no se pasan poquitas, cosas se pasan más de 1000 millones por año, para que sean 
administrados por CODEA, entiendo la independencia, pero eso es un tema de decía y aun 

no estando muy de acuerdo con muchos de los actuales de personas dentro de CODEA, a 
mí me ha tocado presidir comisiones de Hacienda, recibió elucidar la palabra y escucharlos, 

a pesar de que sabía que las cosas estaban mal,  Milena, por otro lado, agradezco 
muchísimo que venga a dilucidar un poco y espero con ansias ese informe porque tengo 

años, de estarlo diciendo coreano líquida, CODEA no maneja bien el presupuesto y creo 

que hoy con lo que usted ha venido a hacer por lo menos me da la razón en lo que yo he 
venido señalando, además de que sus presupuestos y sus PAOS no eran alineados y hay 

temas más de fondo, verdad que me preocupo muchísimo como el uso de los recursos que 
se han dado, en cuanto al tema en discusión, yo solo tengo una cosa que decir para mí 

hay una realidad y es que los muchachos no tienen que por qué pagar las consecuencias, 
o sea, eso es una realidad y lamentablemente a veces nosotros, dejamos de lado, esas 

realidades y no entendemos el trasfondo porque al final un comité de Deportes está hecho 
para el deporte, para la recreación, para fomentar los espacios públicos, para que se 

integre hacia los distritos, lamentablemente es idealista, Randall, ahí le pido disculpas nada 
más un segundo para terminar la idea, pero yo creo que lo importante aquí es que los 

muchachos no se queden sin poder practicar el deporte del ajedrez, porque genera 
muchísimo y hay muchos muchachos que lo necesitan, entonces busquemos la forma 

salomónica, de salir de esto lo más rápido posible. 
 

LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS 

Para servir yo quisiera mencionar que desde que esta Junta directiva por lo menos la 
integran cuatro o cinco personas nuevas , y que cambiaron los puestos el oscurantismo se 

acabó, empezamos incluso a transmitir las sesiones para que nadie entendiera que esto 
iba a seguir igual, cuando la presidencia se cambió fue cuando empezaron a salir todos los 

secretos a flote y no es que ahora venga la presidenta Milena, la doctora Milena, decirnos 
nada nuevo, todos lo sabíamos, pero teníamos que tener gente valiente ahí que dijera 

hasta aquí que se acabara este oscurantismo, por eso empezamos a transmitir las sesiones  
y deberíamos de entender que hasta la Junta directiva tuvo problemas porque ahí estaba 
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todo amarrado, todo contra tigre suelto, ni los códigos de la página del CODEA querían 
soltar, es que hay que estar ahí con un limpioncitó como esta Junta directiva, limpiándolo 

todo y no es que ahora venga a decirnos es que ella tiene 2 o 3 meses de ser la presidenta 
en estos dos o tres meses ha descubierto lo que nosotros ya sabíamos que ahí pasaba, 

gente como ella como Eliás Mateo, como la como génesis, como la gente, el compañero 
Alejandro, gente valiosa, que llegó a decir basta yo de verdad, los admiro y las respeto su 

trabajo, gracias Milena por venirlo a decir aquí, pero solo ver todas las barbaridades, que 
hay ocurrían, porque ya no está amarrada la presidencia está abierta, se los agradezco 

muchachos, ustedes jóvenes con Génesis nos han pedido a dar un ejemplo, sigan delante 
de gracias. 

 
MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 

Y efectivamente fue un placer haber escuchado a los padres de familia, la exposición de 
doña Milena, pues obviamente nos viene a recalcar lo que ya hemos sospechado, por 

decirlo de esta forma, en este Concejo Municipal y en las diferentes comisiones, lo cual nos 

preocupa un montón y lo que quiero, creo que hablar en nombre de este Concejo o al 
menos de muchos de los compañeros es pedirle disculpas no a los padres de familia, sino 

a los hijos hay un interés superior de los niños de la niñez si bien es cierto hay jóvenes, 
pero la gran mayoría son niños y creo que se olvida de lado, o se deja de lado las diferencias 

administrativas, intereses, o lo demás, pero creo que tiene que privar ese interés superior 
,sobre cualquier cosa entonces aquí creo que este Concejo le  merece ,en nombre de todos, 

una disculpa a esos niños y un agradecimiento a estos padres de familia, porque al fin y al 
cabo están preocupados por el bienestar de sus hijos, para que no estén en malos pasos y 

adicional, es un deporte que es importantísimo para aumentar la plaza la plasticidad 
cerebral de los de los niños aprender lógica, aprender razonamiento, aprender un montón 

de cosas implícitas en ese deporte, que al final el cabo lo que va a traducir es beneficio, 
para todos los practicantes y también en la parte de salud, evitar Alzheimer, entre otras 

cosas entonces, me enorgullece como Alajuelense, que tengamos munícipes como ustedes 
preocupados, que saquen el tiempo no es que bombardear en los correos es porque tal vez 

es la forma en la que alguien reaccione, o sea despierte, pero es el sentir de todos y 

gracias. 
 

LICDA. WAIZAAN HIN HERRERA  
Sí, yo he mantenido mi posición con respecto a la disciplina deportiva, con respecto a la 

involucrada ciento de los padres con respecto a la participación competitiva, pero también 
hace pues tres meses, casos tres meses celebrábamos que una persona como ella Milena 

asumiera la presidencia de poder, entonces, si ella está ofreciendo en una posibilidad 
posterior, de venir a rendir un informe, yo creo que es meritorio, que se pueda considerar 

que lo envíen al señor presidente del Concejo municipal para que se agende y tener el 
tiempo debido, que tal vez son diez minutos,  quince minutos, no sé para poder rendir en 

ese momento el informe, en este momento lo que se está discutiendo es el tema de este, 
el asunto de cómo se resuelve la instrucción del ajedrez, entonces por coherencia con lo 

dicho y por coherencia con que hace tres meses, doña Milena estaba siendo celebra  junto 
con su Junta directiva, pues acá la idea es que se rinda el mejor desempeño de la Junta y 

que obviamente el CODEA, está para más y está para precisamente el desarrollo integral 

de los atletas, así que pues bienvenida sea y muchísimas gracias por participar tanto padres 
como Junta directiva el día de hoy. 

 
SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 

Muchas gracias qué más, me voy a hacer uso de la palabra yo comparto como todos 
tenemos virtudes y defectos, lo que pasa es que hay algo muy cierto, la intransigencia de 

estos miembros de la Junta directiva nos tienen hoy resolviendo un tema que ellos no 
pudieron resolver y generaron, y ese ambiente es el común, el codea yo más bien felicito 
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a los padres de familia porque el comité de Deportes es de ustedes, nosotros somos 
servidores ustedes son los jefes y qué dicha que estén fiscalizando y sigan fiscalizando el 

CODEA , mira, ahí hay tantas cosas, está bien que denuncien pero yo ayer oyendo y todo 
el público de Alajuela lo escuchó los estados financieros son huecos, cómo usted como 

administrador va a dirigir una empresa si sus estados financieros son huecos, no tienen 
idea ni siquiera de cuánto patrimonio ni de cuántas mesas ahí compran y no planean nada, 

entonces que nos presentan son huecos, entonces dígame hay cosas, hay cosas prioritarias 
y la situación de financiera del CODEA  es un desastre, yo en el en el caso del administrador 

le dije, señor, usted está manejando de noche con las luces apagadas y los ojos vendados, 
esa es esa es la conducción administrativa del codea financiera, los estados son nulos, no 

existen comencemos por ahí entonces yo quiero ver la gestión, porque desde aquí como 
nosotros y nada más quiero hacer referencia, yo dormí tranquilo, más bien preocupado por 

la situación financiera de CODEA, ya lo otro me quedó en evidencia la voluntad y la y las 
cualidades de las personas que dirigen el CODEA gracias. 

 

CAPÍTULO XI. EXONERACIÓN, LICENCIAS DE PATENTES TEMPORALES DE 
LICORES 

 
ARTÍCULO PRIMERO Documento suscrito por el Sr. Eladio Gutiérrez Carvajal, presidente 

de la Asociación de Desarrollo Integral de Sabanilla de Alajuela, que dice: “Sirva la presente 
para saludarlos en nombre de la Asociación de Desarrollo Integral de Sabanilla de Alajuela. 

Así mismo, aprovecho la oportunidad para comentarles que esta organización acostumbra 
a realizar en el mes de diciembre la tradicional Feria del Café desde hace ya 

aproximadamente 25 años y dentro de las actividades que se programan está el Festival 
Navideño, un evento donde participan bandas, comparsas, carrozas y otras 

representaciones artísticas y culturales de todo el país y el Tradicional Tope. 
Dicha Feria se tiene programada para iniciar el viernes 08 de diciembre al domingo 17 de 

diciembre, 2023 con un horario de 8 am hasta las 12:00 medianoche. 
Como ha sucedido otros años, solicitamos la colaboración del Concejo Municipal para el 

permiso correspondiente, permiso de exoneración del impuesto de espectáculos públicos; 

además patente provisional para ventas de licores. 
Además permiso de cierre parcial de vías municipales para el domingo 17 de diciembre 

que se llevara a cabo el Festival Navideño con un horario de 6pm a 11 pm. Según indica 
el artículo 131 de la ley 9078 inciso a, dice en caso de vías bajo jurisdicción municipal, 

bastará una comunicación formal del Municipio a la Dirección General de Ingeniería de 
tránsito para su debida coordinación. 

En virtud de lo anterior, les agradecemos profundamente su colaboración, toda vez que lo 
que procuramos es brindar una actividad dirigida a toda la familia en tiempos navideños 

por lo que es importante para nosotros que el evento transcurra de la forma más ordenada 
y segura posible. 

Queda a su disposición al teléfono 2449-5060 y móvil 8992-8426 de nuestra oficina, con 
la Sra. Mayra Alfaro o mediante correo electrónico asodes_sabanilla@yahoo.es. Teléfono: 

2449 5060”.  
 

SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL.  

Gracias señor presidente, era para tenerme en ese tema porque la firma, el presidente de 
la asociación y es mi hermano y una vez aprovecho para pedirle permiso para ir a claro. 

 
SE EXCUSA LA SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL CONFORME EL ARTÍCULO 

31 DEL CÓDIGO MUNICIPAL ENTRA PARA LA VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS 
HERNÁNDEZ.  
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AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS. 
 

SE RESUELVE 1.-APROBAR LA SOLICITUD PRESENTADA POR LA ASOCIACIÓN DE 
DESARROLLO INTEGRAL DE SABANILLA DE ALAJUELA. 2.-APROBAR EL CIERRE 

PARCIAL DE VÍAS MUNICIPALES PARA EL DOMINGO 17 DE DICIEMBRE QUE SE 
LLEVARA A CABO EL FESTIVAL NAVIDEÑO CON UN HORARIO DE 6:00 P. M A 11:00 

P. M. 2.-APROBAR LA EXONERACIÓN DEL 5% DEL IMPUESTO DE ESPECTÁCULOS 
PÚBLICOS Y LA  PATENTE PROVISIONAL PARA VENTAS DE LICORES PARA 

REALIZAR LA FERIA DEL CAFÉ, EL TRADICIONAL TOPE Y  EL FESTIVAL NAVIDEÑO 
DEL VIERNES 08 DE DICIEMBRE AL DOMINGO 17 DE DICIEMBRE DEL 2023 2023 

CON UN HORARIO DE 8: A. M. HASTA LAS 12:00 MEDIANOCHE. OBTIENE DIEZ 
VOTOS POSITIVOS, UNO NEGATIVO DE LA LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN 

CAMPOS. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN.  
 

CAPÍTULO XII. DICTÁMENES DE COMISIÓN  

 
ARTÍCULO PRIMERO Trámite BG-1325-2023. Oficio N.° MA-SCPHP-35-2023 de la 

Comisión Permanente de Hacienda y Presupuesto del Concejo Municipal de Alajuela, 
firmado por el Sr. Gleen Andrés Rojas Morales, coordinador, que dice: “En Sesión Ordinaria 

N.º 10-2023 de la Comisión Permanente de Hacienda y Presupuesto del Concejo Municipal 
celebrada a las diecisiete horas con catorce minutos del martes 10 de octubre del 2023, 

en la Sala de Sesiones del Concejo Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la 
Cultura, contando con la siguiente asistencia y comprobación de quórum SR. GLEEN 

ANDRÉS ROJAS MORALES, COORDINADOR, LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN 
CAMPOS, LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA, LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN 

CERDAS, M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA, MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO. 
Transcribo artículo 02, capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 10-2023 del martes 10 de 

octubre del 2023. ARTÍCULO SEGUNDO: Se conoce los oficios MA-SCM-2291-2023 y MA-
SCM-2292-2023, referente a la solicitud de la Junta Administrativa del CODEA sobre 

recursos de pavimentación para el bulevar del Polideportivo Monserrat, se transcriben los 

oficios:  
“Oficio MA-SCM-2291-2023: Para los fines legales correspondientes, le transcribo y 

notifico artículo N.º 1, capítulo X de la Sesión Ordinaria N.º 36-2023 del día martes 05 de 
setiembre del 2023.  

ARTÍCULO PRIMERO Trámite BG-1009-2023. Trámite N.° 40564-2023 del Subproceso 
Sistema Integrado Servicio al Cliente. Oficio N.º CODEA-JD-202-2023 de la Junta Directiva 

del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Alajuela, que dice: “ASUNTO: SOLICITUD 
DE PAVIMENTO. Nos dirigimos a ustedes como cuerpo colegiado de la Junta Directiva del 

Comité Cantonal de Deportes de Alajuela con una petición de Junta Directiva.  
Como es de su conocimiento, las instalaciones deportivas de Alajuela son un referente en 

la provincia, siendo el punto de encuentro para múltiples disciplinas, deportistas, 
aficionados y familias que buscan un espacio adecuado para practicar, competir o 

simplemente disfrutar del deporte. Sin embargo, a pesar de nuestros esfuerzos por 
mantener y mejorar las instalaciones, hay áreas que requieren una intervención más 

robusta y estructurada.  

Uno de estos puntos es el bulevar interno del polideportivo Monserrat. Actualmente, esta 
área es utilizada diariamente por cientos de personas y su estado actual, genera 

inconvenientes que van desde la acumulación de polvo hasta la formación de charcos en 
temporada de lluvias. Estas condiciones no solo afectan la experiencia de los usuarios, sino 

que también representan un riesgo potencial para la seguridad de quienes lo transitan, 
especialmente niños y personas mayores. 

Es por ello que, respetuosamente, solicitamos al Concejo Municipal considerar la asignación 
de recursos para la pavimentación de este bulevar. Estamos convencidos de que una 
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inversión en esta obra no solo beneficiará a los deportistas y usuarios de nuestras 
instalaciones, sino que también reforzará la imagen de Alajuela como una ciudad 

comprometida con el deporte y el bienestar de sus habitantes.  
Estamos seguros de que, con su apoyo, podremos transformar este espacio en un bulevar 

más seguro, funcional y estético, que sirva como testimonio de la colaboración entre el 
Comité Cantonal de Deportes y el Concejo Municipal en pro del deporte y la comunidad 

alajuelense.  
Quedamos a la espera de su respuesta y estamos a disposición para cualquier consulta o 

aclaración adicional que requieran. Agradezco de antemano su atención y consideración. 
Teléfono: 2442-1757. Correo electrónico: gerardo.vargas@codea.go.cr“.    

SE RESUELVE 1.-TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA LO 
CORRESPONDIENTE. 2.-TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE HACIENDA Y 

PRESUPUESTO PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

Oficio MA-SCM-2292-2023: Para los fines legales correspondientes, le transcribo y 

notifico artículo N.º 2, capítulo X de la Sesión Ordinaria N.º 36-2023 del día martes 05 de 
setiembre del 2023. ARTÍCULO SEGUNDO Trámite BG-1058-2023. Trámite N.º 40901-

2023 del Subproceso Sistema Integrado Servicio al Cliente.  Oficio N° CODEA-JD-205-2023 
de la Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Alajuela, firmado 

por la Sra. Milena Hernández Chacón, presidenta, que dice: “Reciban un cordial saludo de 
parte de la Junta Directiva del CODEA, esperando se encuentre bien.  

Por medio de la presente procedo a transcribir acuerdo de excepcionalidad de Junta 
Directiva del CODEA, tomado en la sesión ordinaria No. 19-2023 del 21 de agosto del 2023, 

según la moción de fondo presentada por el señor Elías Chaves Hernández, con el tema: 
Solicitud de pavimento a bulevar del Polideportivo Monserrat (se adjunta copia de la moción 

y de cotizaciones conseguidas por la Administración del CODEA), donde se toma el 
siguiente acuerdo:  

Acuerdo de excepcionalidad: Se acuerda solicitar al Honorable Concejo Municipal de 
Alajuela, la asignación de recursos para la pavimentación y marcación del bulevar del 

Polideportivo Monserrat. Se acuerda con 5 votos a favor. ACUERDO EN FIRME. Teléfono: 

2442-1757. Correo electrónico: gerardo.vargas@codea.go.cr“.   
SE RESUELVE 1.-TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA LO 

CORRESPONDIENTE. 2.-TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE HACIENDA Y 
PRESUPUESTO PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.”  
POR TANTO Esta comisión acuerda: Recomendar al Honorable Concejo Municipal 

solicitar al CODEA una justificación del por qué no están incluyendo esta solicitud en su 
presupuesto ordinario y están requiriendo recursos extraordinarios, adicionalmente que 

adjunten un cuadro en donde se indique la ejecución presupuestaria del año 2022 y lo que 
lleva del año 2023 para entender si existe la capacidad o no de ejecutar los recursos que 

actualmente el municipio le está dando. OBTIENE SEIS VOTOS POSITIVOS, SR. GLEEN 
ANDRÉS ROJAS MORALES, LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN CAMPOS, LICDA. KATHIA 

MARCELA GUZMÁN CERDAS, LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA, MSC. ALONSO CASTILLO 
BLANDINO, Y M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA 

VOTACIÓN”.  

 
LIC. ELIÉCER SOLÓRZANO SALAS, REGIDOR SUPLENTE 

Buenas noches a todos para ahorrar tiempo el tema del Boulevard del polideportivo es algo 
que realmente es una necesidad, ahí realmente recarpeteó el bulevar es urgente, porque 

hay muchas personas que igual que yo hemos ido a practicar ahí atletismo, a caminar igual 
que muchas padres de los atletas, los mismos atletas lo utilizan a veces para practicar 

ciclismo, cuando no pueden hacerlo en una cancha de fútbol y yo creo que es un tema que 
realmente ayudaría mucho tanto a los padres de familia como a los niños que van a 

mailto:gerardo.vargas@codea.go.cr
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practicar atletismo, ahí el tema de poder tener una capa asfáltica en el Boulevard del 
polideportivo, muchísimas gracias. 

AUSENTE CON PERMISO SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL, ENTRA PARA LA 
VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 

 
SE RESUELVE ACOGER OFICIO N.° MA-SCPHP-35-2023 Y SOLICITAR AL COMITÉ 

CANTONAL DE DEPORTES Y RECREACIÓN DE ALAJUELA UNA JUSTIFICACIÓN DEL 
POR QUÉ NO ESTÁN INCLUYENDO ESTA SOLICITUD EN SU PRESUPUESTO 

ORDINARIO Y ESTÁN REQUIRIENDO RECURSOS EXTRAORDINARIOS, 
ADICIONALMENTE QUE ADJUNTEN UN CUADRO EN DONDE SE INDIQUE LA 

EJECUCIÓN PRESUPUESTARIA DEL AÑO 2022 Y LO QUE LLEVA DEL AÑO 2023 
PARA ENTENDER SI EXISTE LA CAPACIDAD O NO DE EJECUTAR LOS RECURSOS 

QUE ACTUALMENTE EL MUNICIPIO LE ESTÁ DANDO. OBTIENE ONCE VOTOS 
POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

ARTÍCULO SEGUNDO Trámite BG-1326-2023. Oficio N.° MA-SCPHP-36-2023 de la 
Comisión Permanente de Hacienda y Presupuesto del Concejo Municipal de Alajuela, 

firmado por el Sr. Gleen Andrés Rojas Morales, coordinador, que dice: “En Sesión Ordinaria 
N.º 10-2023 de la Comisión Permanente de Hacienda y Presupuesto del Concejo Municipal 

celebrada a las diecisiete horas con catorce minutos del martes 10 de octubre del 2023, 
en la Sala de Sesiones del Concejo Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la 

Cultura, contando con la siguiente asistencia y comprobación de quórum SR. GLEEN 
ANDRÉS ROJAS MORALES, COORDINADOR, LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN 

CAMPOS, LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA, LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN 
CERDAS, M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA, MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO.  

Transcribo artículo 03, capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 10-2023 del martes 10 de 
octubre del 2023. ARTÍCULO TERCERO: Se conoce el oficio MA-SCM-2299-2023, 

referente a la solicitud de la Junta Administrativa del Instituto de Alajuela Sección Nocturna 
sobre el apoyo mediante una donación para comprar instrumentos musicales para la banda 

del colegio, se transcribe oficio: “Para los fines legales correspondientes, le transcribo y 

notifico artículo N.º 9, capítulo X de la Sesión Ordinaria N.º 36-2023 del día martes 05 de 
setiembre del 2023.  ARTÍCULO NOVENO Trámite BG-1053-2023. Trámite N.° 40875-2023 

del Subproceso Sistema Integrado Servicio al Cliente. Documento suscrito por el Sr. 
Alberto Arroyo Carvajal, presidente de la Junta Administrativa del Instituto de Alajuela, 

Colegio Nocturno Miguel Obregón L. y el MSc. Didier Flores Espinoza, director del Colegio 
Nocturno Miguel Obregón Lizano, que dice: “Reciban a un saludo cordial. Nos gustaría 

expresar nuestro sincero interés en solicitar su apoyo a través de una donación para 
comprar instrumentos musicales para la banda del colegio.  

Este proyecto tiene como objetivo crear una identidad de los estudiantes hacia el colegio, 
así como promover la participación en las diferentes actividades extracurriculares 

propuestas por el Ministerio de Educación, al mismo tiempo que se les permite a los 
estudiantes desarrollar habilidades artísticas y crecimiento personal.  

La música no solo es una forma de expresión artística, sino también una herramienta 
poderosa para el desarrollo cognitivo y emocional de los individuos. Con la compra de estos 

instrumentos, podríamos ampliar nuestras oportunidades educativas y ofrecer a nuestros 

estudiantes una experiencia enriquecedora.  
Entendemos que como municipalidad tienen un historial destacado de apoyo a causas 

significativas en nuestra comunidad. Por este motivo acudimos a ustedes, estando seguros 
de que su generosa donación tendrá un impacto directo en la vida de los individuos que 

atendemos.  
Agradecemos su consideración y estaríamos encantados de proporcionarle más detalles 

sobre nuestro proyecto y cómo su donación tendría un impacto positivo. Teléfonos: 430-
4479 y 441-1659. Correos electrónicos: col.nocturnomiguelobregon@mep.go.cr“.   
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SE RESUELVE 1.-TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA LO 
CORRESPONDIENTE. 2.-TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE HACIENDA Y 

PRESUPUESTO PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO.”  

POR TANTO Esta comisión acuerda: Recomendar al Honorable Concejo Municipal 
rechazar la solicitud del Sr. Alberto Arroyo Carvajal, presidente de la Junta Administrativa 

del Instituto de Alajuela sobre donación para comprar instrumentos musicales para la 
banda del colegio ya que el municipio debe enfocarse en lo que realmente necesita Alajuela, 

que es invertir en infraestructura y principalmente en seguridad. OBTIENE CINCO VOTOS 
POSITIVOS A FAVOR DEL RECHAZO, SR. GLEEN ANDRÉS ROJAS MORALES, LICDA. KATHIA 

MARCELA GUZMÁN CERDAS, LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA, MSC. ALONSO CASTILLO 
BLANDINO, Y M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA, UN VOTO NEGATIVO DE LA LICDA. ANA 

PATRICIA GUILLÉN CAMPOS. ADQUIERE FIRMEZA CON CINCO VOTOS”.  
 

LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS 

Yo no estoy de acuerdo con este dictamen sobre todo porque en su parte dispositiva dice 
lo siguiente, invertir en infraestructura y principalmente en seguridad, es lo que importa, 

o es lo que se necesita en Alajuela es lo que decía, en Alajuela se necesitan muchas más 
cosas y podríamos negar si no tenemos el dinero suficiente, a la banda del Instituto de 

Alajuela, que ha sido, nuestro emblema en el cantón pero no por estas razones que da la 
comisión, si estamos hablando de seguridad, estamos hablando de estimular el arte, la 

cultura y la música, no vengamos aquí con dobles discursos, o estamos o no estamos y a 
mí me parece, que esto se contrapone a cualquier posición de seguridad que puede haber 

porque a esos muchachos hay que arrancarlos de las manos del hampa y esta es una forma 
para mantener uno la identidad con un colegio, con un cantón, se debe reflejar en nuestros 

actos, por eso no estoy de acuerdo en este dictamen de comisión, Despertar Alajuelense 
jamás irá en contra de la música, de la cultura y del arte, gracias. 

 
LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  

Gracias yo creo que ese dictamen tiene que regresar, ese no fue el acuerdo y aquí está el 

todos estamos de los que votamos, porque sí fuimos a la sesión como vamos a todas las 
sesiones de comisión y podemos hablar y no solo eso, estuvimos en el Instituto de Alajuela, 

y no en el nocturno, sino en el diurno, porque esto es para el nocturno y una de las cosas 
que nos pidieron y que fue un acuerdo con ambos directores, era que les urgía que les 

diéramos equipo de seguridad, porque el Instituto de Alajuela diurno y nocturno, está 
sufriendo por la cantidad de instalación que tiene, una cantidad de asaltos, robos y peor 

en horas diurnas, tienen acuérdese que un día esto fue mediático, donde unos estudiantes 
mandar un mensaje diciendo que iban a hacer una balacera, entonces cuando hablamos 

de más y no tenemos el funda eso es lo que sucede, no solo fuimos no solo ese, no fue el 
acuerdo, sino que se iba a dar prioridad a lo que el Instituto de Alajuela de uno nocturno 

nos va a pedir o ya nos pidió, de hecho y va para Hacienda, que las cámaras de seguridad 
para tener control desde la dirección, de todos los movimientos que se dan en las tres 

cuadras que constan el Instituto de Alajuela, así es que nuestra votación todavía o sí no, 
yo creo que se puede retirar para que se redacte la manera, en que se devolverlo perdón 

para que se vea de la manera que se redactó los que sí estuvimos ahí gracias. 

 
LICDA. WAIZAAN HIN HERRERA  

Sí, rápidamente solo escuchando las aclaraciones, pues entonces si se entiende, porque a 
la hora para los que no estuvimos ahí, obviamente la lectura raza del texto como está 

redactado, si es desafortunada, entonces estoy de acuerdo con que se pueda rectificar y 
se aclare. 
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MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 
(Se hace constar que se produce un error en la grabación y no queda el 

comentario del Regidor).  
 

RECESO 20:43 
REANUDA 20:44 

 
SE ENCUENTRA AUSENTE CON PERMISO LA SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ 

CARVAJAL ENTRA PARA LA VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 
 

SE RESUELVE DEVOLVER EL OFICIO N.° MA-SCPHP-36-2023 A LA COMISIÓN 
PERMANENTE DE HACIENDA Y PRESUPUESTO. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS 

Gracias solo para que quede claro, no es necesario ir a una comisión para saber lo que ahí 
pasó, la parte dispositiva venía equivocada y la firmó la persona coordinadora, yo me 

atengo al trabajo tan bueno que hacen las comisiones y felicito a esta comisión, por el 
trabajo que hacen, pero no estoy hablando de más, solamente hablé lo que decía el 

dictamen, yo no puedo referirme diferente, algo que no está escrito, quería solo aclararlo 
gracias. 

 
ARTÍCULO TERCERO Trámite BG-1348-2023. Oficio N.° MA-SCOP-58-2023 de la 

Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por el 
MSc. Alonso Castillo Blandino, coordinador, que dice: “Sesión Ordinaria N.º 09-2023 de la 

Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal, celebrada a las diecisiete 
horas con cuatro minutos del jueves 05 de octubre del 2023, Sala de Sesiones del Concejo 

Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la Cultura, contando con la siguiente 
asistencia y comprobación de quórum: MSc. ALONSO CASTILLO BLANDINO 

COORDINADOR, LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, LICDA. SELMA 

ALARCÓN FONSECA, SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL, LICDA. DIANA 
ISABEL FERNÁNDEZ MONGE EN SUPLENCIA DEL SR. RANDALL EDUARDO 

BARQUERO PIEDRA Y M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA. Transcribo artículo 1, 
capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 09-2023 del jueves 05 de octubre del 2023. ARTÍCULO 

PRIMERO: Se conoce el oficio MA-SCM-1806-2023, Ref. Oficio MA-A-4083-2023 donde 
remite el oficio MA-PSJ-1703-2023 referente a respuesta al oficio MA-SCM-1586-2023 de 

criterio jurídico para visado catastral tramitado por la Asada de Dulce Nombre de San Isidro 
para reunión de fincas y satisfacer la necesidad de ampliar la infraestructura de dicho 

acueducto. Se transcribe el oficio: “ARTÍCULO OCTAVO Oficio N.º MA-A-4083-2023 de la 
Alcaldía Municipal, firmado por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: 

“Para conocimiento y aprobación del Honorable Concejo Municipal, les remito oficio MA-
PSJ-1703-2023, suscrito por la Licda. Katya Cubero Montoya, Coordinadora a.i del Proceso 

de Servicios Jurídicos, mediante el cual brinda respuesta al acuerdo MA-SCM-1586-2023, 
referente a la solicitud por parte de la Asada de Dulce Nombre de San Isidro, para realizar 

reunión de fincas y satisfacer la necesidad de ampliar la infraestructura de dicho 

acueducto”. 
Oficio N.° MA-PSJ-1703-2023 del Proceso de Servicios Jurídicos “En atención al oficio MA-

SCM-1586-2023 remitido a este proceso, que refiere acuerdo tomado por el Concejo 
Municipal en artículo 5, capítulo VII de la sesión 25- 2023, mediante el cual se solicita 

criterio jurídico para visado catastral tramitado por la Asada de Dulce Nombre de San Isidro 
para reunión de fincas y satisfacer la necesidad de ampliar la infraestructura de dicho 

acueducto, nos referimos en sentido similar a criterios anteriores (MA-PSJ-074-2015), así: 
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El tema lo remite la Actividad de Control Constructivo donde solicita la aprobación para 
otorgar el visado catastral a la minuta 2022-104086-C, pues Helechos Ticos S.A. les dona 

un terreno de la finca 2-361726-000 a efecto de reunirla con la propiedad de la Asada y 
así contar con una mejor infraestructura. 

En primer término, nos referiremos a la naturaleza de las Asociaciones Administradoras de 
Acueducto, en adelante ASADAS. Se constituyen como Asociaciones por delegación del 

Instituto Costarricense de Acueductos y Alcantarillados. Están destinadas a administrar, 
operar, dar mantenimiento y desarrollar los sistemas de acueductos y alcantarillados en 

las comunidades donde ni el AyA ni la municipalidad prestan los servicios, brindando de 
esta forma un servicio público necesario para hacer valer el derecho de los ciudadanos de 

contar con el preciado líquido. Se rigen por la Ley de Asociaciones N|. 218 y su reglamento. 
La delegación la ostentan en virtud de los artículos 84 y siguientes de la Ley General de 

Administración Pública, según los cuales una institución que forma parte de la 
Administración Pública no asume directamente una competencia que originalmente le 

corresponde, sino que la transfiere a otro ente o persona, por lo que, en el caso que nos 

ocupa, el AyA delega en la ASADA de Dulce Nombre de San Isidro sus competencias 
relacionadas con la prestación del servicio de abastecimiento de agua potable y 

saneamiento, sin dejar de ser el ente rector en la materia y sin renunciar a su 
responsabilidad fiscalizadora. En este sentido, la Procuraduría General de la República, en 

su dictamen C-061-2008 ha dicho: “constituyen personas jurídicas de naturaleza privada 
que realizan labores de interés público pues brindan a la comunidad un servicio público -

lo que no modifica su carácter privado- y que, como tales, deben encontrarse organizadas 
de acuerdo con los lineamientos establecidos en la Ley de Asociaciones”. 

La ASADA de Dulce Nombre cumple labores de interés público en virtud de la figura de la 
delegación, lo cual no implica que forma parte del sector público, tal y como lo ha 

establecido la misma Procuraduría en dictamen No.C-169-2007: “Si bien el término ‘sector 
público’ es un término de difícil definición, puede decirse que su núcleo está constituido 

por organizaciones públicas. Es decir, está integrado por personas jurídicas de naturaleza 
pública. Lo que excluye, por principio, la integración del sector por personas privadas, aun 

cuando realicen una actividad considerada servicio público o bien que esa actividad sea de 

utilidad pública. Las entidades privadas componen ese sector privado aun cuando la 
actividad que realicen pueda catalogarse de servicio público económico.” 

La ASADA gestiona un servicio público, con fondos públicos y para el beneficio de la 
colectividad, debiendo observar los principios que rigen la prestación de los servicios 

públicos conforme al artículo 4 de la Ley General de Administración Pública: continuidad, 
eficiencia, adaptación a todo cambio en el régimen legal o en la necesidad social que 

satisface, e igualdad en el trato a los usuarios. 
En cuanto al visado solicitado, conforme a lo indicado por el petente, se tiene claro que la 

donación que pretende realizar Helechos Ticos S.A. lleva un destino específico, por lo que, 
la Ley de Planificación Urbana, en su artículo 34 establece: “El Registro Público suspenderá 

la inscripción de documentos, sobre fraccionamiento de fincas comprendidas en distritos 
urbanos, sin la constancia que indica el artículo anterior. El visado municipal de planos o 

croquis, los cuales no es necesario que hayan sido catastrados, lo extenderá el ingeniero 
o ejecutivo municipales, o la persona en quien ellos delegaren tales funciones, dentro de 

los quince días siguientes a su presentación y en forma gratuita, sin estar sujeto al pago 

de timbres o cualquier otro tributo, ni al pago de impuestos, contribuciones o servicios que 
debieren las partes. De no acatarse lo anterior, valdrá, como visado municipal, una 

constancia notarial en el plano sobre esa circunstancia. Queda a salvo la negativa fundada, 
de la municipalidad respectiva o de los funcionarios indicados, hecha por escrito dentro del 

citado plazo. 
Las oficinas públicas, instituciones o corporaciones estatales o cualquier otra entidad 

pública que deba tramitar permisos de construcción o de urbanización, proveer servicios, 
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otorgar patentes o conceder préstamos, tendrán como inexistentes, para estos efectos, las 
parcelaciones hechas sin observar lo dispuesto en el artículo anterior. 

No se aplicarán las disposiciones de éste ni del artículo precedente a los documentos, actos 
o contratos, en que sean parte o tengan interés el Estado en forma directa (Gobierno 

Central) o las propias municipalidades donde estuviere ubicado el inmueble. (subrayado 
suplido)  

Tomando en cuenta entonces que, la Asada de Dulce Nombre de San Isidro actúa por 
delegación de una institución pública -AyA- y, que brinda un servicio público para el 

beneficio de la comunidad, le resulta aplicable el artículo 34 in fine, ya citado. Por tal razón, 
se considera que es factible que la Actividad de Control Constructivo proceda con la 

autorización solicitada, bajo el entendido de que el uso del inmueble será exclusivamente 
para ampliar la infraestructura y continuar cumpliendo los objetivos y necesidades de la 

comunidad, privando en ello el interés público”. 
SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS PARA SU 

DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.” 

POR TANTO Esta comisión acuerda, recomendar al Honorable Concejo Municipal:  
1. Rechazar la solicitud de visado, dado que estamos en imposibilidad legal para poder 

resolver temas de visados en el Concejo Municipal y al ser esto materia resorte de la 
Administración Municipal sean trasladados a la Administración Municipal para que ellos 

puedan darles respuesta a los trámites solicitados.  
2. Que los visados fueron rechazados por la Administración Municipal en su debido trámite. 

OBTIENE SEIS VOTOS POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN”. 
SE EXCUSA LA SRA. SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL CONFORME EL 

ARTÍCULO 31 DEL CÓDIGO MUNICIPAL  ENTRA PARA LA VOTACIÓN EL LIC. 
SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 

 
SE RESUELVE 1.-ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCOP-58-2023 Y RECHAZAR LA 

SOLICITUD DE VISADO, DADO QUE ESTAMOS EN IMPOSIBILIDAD LEGAL PARA 
PODER RESOLVER TEMAS DE VISADOS EN EL CONCEJO MUNICIPAL Y AL SER ESTO 

MATERIA RESORTE DE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL SEAN TRASLADADOS A 

LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA QUE ELLOS PUEDAN DARLES RESPUESTA 
A LOS TRÁMITES SOLICITADOS.  2.-QUE LOS VISADOS FUERON RECHAZADOS 

POR LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL EN SU DEBIDO TRÁMITE. OBTIENE ONCE 
VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
ARTÍCULO CUARTO Trámite BG-1349-2023. Oficio N.° MA-SCOP-59-2023 de la Comisión 

Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por el MSc. 
Alonso Castillo Blandino, coordinador, que dice: “Sesión Ordinaria N.º 09-2023 de la 

Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal, celebrada a las diecisiete 
horas con cuatro minutos del jueves 05 de octubre del 2023, Sala de Sesiones del Concejo 

Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la Cultura, contando con la siguiente 
asistencia y comprobación de quórum: MSc. ALONSO CASTILLO BLANDINO 

COORDINADOR, LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, LICDA. SELMA 
ALARCÓN FONSECA, SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL, LICDA. DIANA 

ISABEL FERNÁNDEZ MONGE EN SUPLENCIA DEL SR. RANDALL EDUARDO 

BARQUERO PIEDRA Y M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA. Transcribo artículo 2, 
capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 09-2023 del jueves 05 de octubre del 2023. ARTÍCULO 

SEGUNDO: Se conoce el oficio MA-SCM-1586-2023, Ref. Oficio MA-A-3589-2023 Ref. 
Trámites 28149-2023 y 21103-2023 Asociación Administradora del Acueducto Rural del 

Agua de Dulce Nombre, San Isidro de Alajuela, solicitan aprobar el visado a la minuta 
catastral 2022-104086-C con el fin de que la Asada pueda realizar una reunión de fincas y 

satisfacer la necesidad de ampliar la infraestructura y continuar cumpliendo con los 
objetivos y necesidades de la comunidad. Se transcribe el oficio: “ARTÍCULO QUINTO Oficio 
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N.º MA-A-3589-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el Lic. Humberto Soto Herrera, 
alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y aprobación del Honorable Concejo 

Municipal, les remito el oficio MA-ACC-1218-2023, suscrito por el Arq. Adrián Lee Bolaños, 
Coordinador Actividad Control Constructivo, referente a los tramites # 28149-2023 y # 

21103-2023, mediante los cuales La Asociación Administradora del Acueducto Rural del 
Agua de Dulce Nombre, San Isidro, Alajuela, cédula jurídica 3-002-289759, solicitan al 

Concejo Municipal, aprobar el visado a la minuta catastral 2022-104086-C, con el fin de 
que la Asada pueda realizar una reunión de fincas y satisfacer la necesidad de ampliar la 

infraestructura y continuar cumpliendo con los objetivos y necesidades de la comunidad, 
tomando en cuenta que priva el interés público y aprovechar el buen gesto por parte de la 

empresa Helechos  
Ticos S.A. al donar la finca 2-361726-000 a la Asada con un fin específico. Se adjunta 

expediente original debidamente foliado el cual consta de 26 folios”.  
Oficio MA-ACC-1218-2023 de la Actividad de Control Constructivo “Para un mejore resolver 

de los tramites 28149-2023 y 21103-2023, respetuosamente le remito expediente original 

para conocimiento del Concejo, terreno para Tanque ASADA Dulce Nombre de San Isidro. 
Autorización de visado de 2022-104086-C, por ser de interés público, para lo que en 

derecho corresponda. Expediente consta de 26 folios”. 
SE RESUELVE 1.-SOLICITAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL POR MEDIO DEL 

PROCESO DE SERVICIOS JURÍDICOS BRINDAR CRITERIO JURÍDICO AL RESPECTO. 2.-
TRASLADAR EL OFICIO N.º MA-A-3589-2023 DE LA ALCALDÍA MUNICIPAL A LA COMISIÓN 

PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS 
POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.” 

POR TANTO Esta comisión acuerda, recomendar al Honorable Concejo Municipal:  
1. Rechazar la solicitud de visado, dado que estamos en imposibilidad legal para poder 

resolver temas de visados en el Concejo Municipal y al ser esto materia resorte de la 
Administración Municipal sean trasladados a la Administración Municipal para que ellos 

puedan darles respuesta a los trámites solicitados.  
2. Que los visados fueron rechazados por la Administración Municipal en su debido trámite. 

OBTIENE SEIS VOTOS POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN. Se 

adjunta 01 expediente original que consta de 26 folios”.  
SE EXCUSA LA SRA. SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL CONFORME EL 

ARTÍCULO 31 DEL CÓDIGO MUNICIPAL  ENTRA PARA LA VOTACIÓN EL LIC. 
SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 

  
SE RESUELVE 1.-ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCOP-59-2023 Y RECHAZAR LA 

SOLICITUD DE VISADO, DADO QUE ESTAMOS EN IMPOSIBILIDAD LEGAL PARA 
PODER RESOLVER TEMAS DE VISADOS EN EL CONCEJO MUNICIPAL Y AL SER ESTO 

MATERIA RESORTE DE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL SEAN TRASLADADOS A 
LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA QUE ELLOS PUEDAN DARLES RESPUESTA 

A LOS TRÁMITES SOLICITADOS.  2.-QUE LOS VISADOS FUERON RECHAZADOS 
POR LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL EN SU DEBIDO TRÁMITE. OBTIENE ONCE 

VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO QUINTO Trámite BG-1350-2023. Oficio N.° MA-SCOP-60-2023 de la Comisión 

Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por el MSc. 
Alonso Castillo Blandino, coordinador, que dice: “Sesión Ordinaria N.º 09-2023 de la 

Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal, celebrada a las diecisiete 
horas con cuatro minutos del jueves 05 de octubre del 2023, Sala de Sesiones del Concejo 

Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la Cultura, contando con la siguiente 
asistencia y comprobación de quórum: MSc. ALONSO CASTILLO BLANDINO 

COORDINADOR, LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, LICDA. SELMA 
ALARCÓN FONSECA, SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL, LICDA. DIANA 
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ISABEL FERNÁNDEZ MONGE EN SUPLENCIA DEL SR. RANDALL EDUARDO 
BARQUERO PIEDRA Y M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA. Transcribo artículo 4, 

capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 09-2023 del jueves 05 de octubre del 2023. ARTÍCULO 
CUARTO: Según el Artículo 39 del Código Municipal y por votación de los seis miembros de 

la Comisión, se modifica el orden de la agenda para conocer el oficio MA-A-6221-2023, 
donde remite el oficio MA-PSJ-2199-2023 con respecto al tema de la infraestructura 

peatonal en las construcciones de condominios y urbanizaciones en el cantón de Alajuela. 
Se transcribe el oficio: 

 
PRIMER OFICIO MA-A-6221-2023: 

“Reciban un cordial saludo. Mediante la presente procedo a remitirles el oficio MA-PSJ-
2199-2023, suscrito por la Licda. Johanna Barrantes León, Coordinadora del Proceso de 

Servicios Jurídicos, mediante el cual brinda respuesta a lo solicitado mediante el acuerdo 
MA-SCM-1488-2023.” 

SEGUNDO OFICIO MA-PSJ-2199-2023: 

“Mediante oficio MA-SCM-1488-2023 se nos remite para criterio el acuerdo tomado en 
artículo 4, capítulo VI de la sesión ordinaria 23-2023, cuya parte dispositiva indica: 

Mocionamos. 1° Para que conforme a los considerandos que justifican esta moción, este 
Honorable Concejo Municipal acuerde referir a la comisión municipal permanente de obras 

públicas, que en adelante No se aprobaran y No se recomendaran aprobar permisos 
constructivos, se los proyectos sometidos a su conocimiento omiten la inclusión de todas 

las obras que conforman la infraestructura de movilidad peatonal tanto a lo interno como 
a lo externo de todos los desarrollos inmobiliarios que se tramiten y desarrollen en el 

Cantón Central de Alajuela. 
2° Solicitar respetuosamente a la Administración se sirva por favor hacer cumplir en 

adelante el Artículo 7 de la Ley 9976 Ley de Movilidad Peatonal para que todo tipo de 
trámite de permiso de construcción tanto a nivel de desarrollo inmobiliario a lo interno 

como a lo externo incluso a nivel vivienda o local comercial la obligatoriedad de incluir en 
planos constructivos y en ejecución de obra todas las obras requeridas y necesarias de 

infraestructura peatonal. Exímase de trámite de comisión désele acuerdo firme. Diríjase 

este acuerdo a: Señor Humberto Gerardo Soto Herrera Alcalde Municipal Municipalidad 
de Alajuela. Señores Comisión Municipal Permanente de Obras Públicas. C/c Señores 

Concejos de Distritos Cantón de Alajuela”… 
SE RESUELVE 1.-TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS PARA 

SU DICTAMEN. 2.-TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA QUE EL PROCESO 
DE SERVICIOS JURÍDICOS EMITA CRITERIO AL RESPECTO. OBTIENE ONCE VOTOS 

POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.” 
Tal y como lo hemos referido en múltiples ocasiones, la Administración se rige -entre otros- 

bajo los principios de legalidad e inderogabilidad singular de los reglamentos; de ahí que, 
corresponde atender y hacer cumplir lo dispuesto en la normativa vigente. 

Conforme a lo anterior, es menester tener claro que el artículo 7 de la Ley9976 establece: 
“Los desarrolladores inmobiliarios deben de entregar los proyectos finales con las obras de 

movilidad peatonal internas y externas que sean necesarias, de conformidad con los 
reglamentos o requerimientos que al respecto emitan las municipalidades. Las 

municipalidades no otorgarán permisos constructivos, so lo proyectos sometidos a su 

conocimiento omiten la inclusión de esas obras”. 
En sentido similar, el Reglamento Municipal del Cantón Alajuela a la Ley de Movilidad 

dispone: 
“Artículo 28. -Los desarrolladores inmobiliarios deben entregar los proyectos finales con 

las obras de movilidad peatonal internas y externas necesarias, de conformidad con el 
artículo anterior. La Municipalidad no otorgará licencias, entiéndase, permisos 

constructivos o patentes comerciales, según corresponda, si los proyectos sometidos a su 
conocimiento omiten la inclusión de esas obras.” 
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De lo anterior, es claro en apego a la legalidad, todo proyecto debe cumplir con la 
normativa vigente, siendo responsabilidad de los departamentos técnicos velas por el fiel 

cumplimiento de la ley”. 
POR TANTO Esta comisión acuerda, recomendar al Honorable Concejo Municipal: 

Exigir que en todos los proyectos urbanísticos y de condominios, así como desarrollos 
comerciales sea requisito la inclusión de las obras peatonales en las carreteras, tanto 

municipales como nacionales para la aprobación de los proyectos. OBTIENE SEIS VOTOS 
POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN. Se adjunta copia de oficio 

MA-SACM-1488-2023 que consta de 02 folios”.  
SE EXCUSA LA SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL CONFORME EL ARTÍCULO 

31 DEL CÓDIGO MUNICIPAL  ENTRA PARA LA VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS 
HERNÁNDEZ. 

  
SE RESUELVE ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCOP-60-2023 Y EXIGIR QUE EN TODOS 

LOS PROYECTOS URBANÍSTICOS Y DE CONDOMINIOS, ASÍ COMO DESARROLLOS 

COMERCIALES SEA REQUISITO LA INCLUSIÓN DE LAS OBRAS PEATONALES EN 
LAS CARRETERAS, TANTO MUNICIPALES COMO NACIONALES PARA LA 

APROBACIÓN DE LOS PROYECTOS. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
ARTÍCULO SEXTO Trámite BG-1351-2023. Oficio N.° MA-SCOP-61-2023 de la Comisión 

Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por el MSc. 
Alonso Castillo Blandino, coordinador, que dice: “Sesión Ordinaria N.º 09-2023 de la 

Comisión Permanente9 de Obras Públicas del Concejo Municipal, celebrada a las diecisiete 
horas con cuatro minutos del jueves 05 de octubre del 2023, Sala de Sesiones del Concejo 

Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la Cultura, contando con la siguiente 
asistencia y comprobación de quórum: MSc. ALONSO CASTILLO BLANDINO 

COORDINADOR, LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, LICDA. SELMA 
ALARCÓN FONSECA, SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL, LICDA. DIANA 

ISABEL FERNÁNDEZ MONGE EN SUPLENCIA DEL SR. RANDALL EDUARDO 

BARQUERO PIEDRA Y M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA. Transcribo artículo 5, 
capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 09-2023 del jueves 05 de octubre del 2023. ARTÍCULO 

QUINTO: Se conoce el oficio MA-SCM-1825-2023, Ref. Trámite 34608-2023 UFINET 
solicita se acredite el silencio positivo establecido en la ley 10216 y por tanto se resuelva 

el trámite 30487-2023. (Este trámite no ha llegado a comisión y se encuentra en PPCI). 
ARTÍCULO DÉCIMO Trámite BG-813-2023. Trámite N.° 34608-2023 del Subproceso 

Sistema Integrado Servicio al Cliente. Documento suscrito por el Sr. José Eduardo Palacios 
Gutiérrez, que dice: “REFERENCIA: SOLICITUD DE PRONTO DESPACHO TRÁMITE 

0030487-2023. El suscrito, JOSÉ EDUARDO PALACIOS GUTIÉRREZ, mayor de edad, 
casado, de nacionalidad española, Ingeniero Industrial, quien se identifica con la cédula de 

residencia costarricense número 172400170510, con domicilio en la provincia de San José, 
Pozos de Santa Ana, radial Santa Ana - San Antonio de Belén, kilómetro tres, Centro 

Empresarial Vía Lindora, Edificio BLP Abogados, piso cuatro, actuando en mi condición de 
Gerente General con facultades de apoderado generalísimo limitado de la entidad jurídica 

denominada UFINET COSTA RICA SOCIEDAD ANÓNIMA, cédula jurídica tres- ciento uno- 

quinientos ochenta y siete mil ciento noventa, operador de telecomunicaciones con el título 
habilitante de la Superintendencia de Telecomunicaciones (SUTEL) de Costa Rica número 

TH-107, le solicito muy respetuosamente se nos acredite el silencio positivo establecido en 
la ley 10216 y por tanto se resuelva el trámite número 0030487-2023, presentado desde 

el pasado 25 de mayo del año en curso y que al día de hoy a pesar de lo indicado en el 
artículo 7 de la “LEY PARA INCENTIVAR Y PROMOVER LA CONSTRUCCIÓN DE 

INFRAESTRUCTURA DE TELECOMUNICACIONES EN COSTA RICA” no hemos obtenido 
respuesta alguna.  
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Solicito muy respetuosamente se aplique de forma correcta los PRINCIPIOS DE 
CELERIDAD, OFICIOSIDAD Y SUMARIEDAD, que provee la normativa y el debido proceso 

que debe de imperar en todo proceso administrativo, se expida conforme a derecho la 
resolución correspondiente. Es claro que no estamos solicitando reactivar trámites, ni 

tampoco estamos verificando si existen impedimentos para el otorgamiento de los 
permisos, porque simple y llanamente estamos solicitando se expidan las autorizaciones 

de ley. 
Hemos sido consecuentes con la normativa aplicable y desearíamos que estas diligencias 

concluyan en sede administrativa. NOTIFICACIONES: Las atenderé rotuladas a nombre de 
mi representada en la siguiente dirección de correo electrónico: 

davargas1980@gmail.com“.  
AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO Y EL LIC. SÓCRATES 

ROJAS HERNÁNDEZ ENTRA PARA LA VOTACIÓN LA DRA. LEILA FRANCINI MONDRAGÓN 
SOLÓRZANO.  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS PARA SU 

DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.”  
POR TANTO Esta comisión acuerda, recomendar al Honorable Concejo Municipal: 

Enviar este trámite a la Administración Municipal para que brinde respuesta, ya que esto 
no es resorte del Concejo Municipal y adicionalmente el trámite no está dentro del 

circulante ni del Concejo Municipal ni de esta comisión. OBTIENE SEIS VOTOS POSITIVOS. 
ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN. Se adjunta copia del trámite N° 34608-

2023 del Subproceso Sistema Integrado Servicio al Cliente, consta de 02 folios”.  
SE EXCUSA LA SRA. SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL CONFORME EL 

ARTÍCULO 31 DEL CÓDIGO MUNICIPAL  ENTRA PARA LA VOTACIÓN EL LIC. 
SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 

  
SE RESUELVE ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCOP-61-2023 Y ENVIAR ESTE TRÁMITE 

A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA QUE BRINDE RESPUESTA, YA QUE ESTO 
NO ES RESORTE DEL CONCEJO MUNICIPAL Y ADICIONALMENTE EL TRÁMITE NO 

ESTÁ DENTRO DEL CIRCULANTE, NI DEL CONCEJO MUNICIPAL, NI DE ESTA 

COMISIÓN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO SÉTIMO Trámite BG-1352-2023. Oficio N.° MA-SCOP-62-2023 de la Comisión 
Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por el MSc. 

Alonso Castillo Blandino, coordinador, que dice: “Sesión Ordinaria N.º 09-2023 de la 
Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal, celebrada a las diecisiete 

horas con cuatro minutos del jueves 05 de octubre del 2023, Sala de Sesiones del Concejo 
Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la Cultura, contando con la siguiente 

asistencia y comprobación de quórum: MSc. ALONSO CASTILLO BLANDINO 
COORDINADOR, LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, LICDA. SELMA 

ALARCÓN FONSECA, SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL, LICDA. DIANA 
ISABEL FERNÁNDEZ MONGE EN SUPLENCIA DEL SR. RANDALL EDUARDO 

BARQUERO PIEDRA Y M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA. Transcribo artículo 6, 
capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 09-2023 del jueves 05 de octubre del 2023.ARTÍCULO 

SEXTO: Se conoce el oficio MA-SCM-1951-2023, Ref. BG-855-2023 Trámite 36042-2023 

Sr. Luis Alberto Calvo Rojas solicita la aprobación del recibimiento de la donación del 
terreno destinado para parque el cual es con fines de aprovechamiento y disfrute para la 

comunidad de Dulce Nombre de San Isidro de Alajuela. Se transcribe el oficio: ARTÍCULO 
SEGUNDO Trámite BG-855-2023. Trámite N.° 36042-2023 del Subproceso Sistema 

Integrado Servicio al Cliente. Documento suscrito por el Sr. Luis Alberto Calvo Rojas, que 
dice: “El suscrito LUIS ALBERTO CALVO ROJAS, mayor, comerciante, casado una vez, 

cédula de identidad: 2 -307-887, vecino del barrio San José, Pacto el Jocote de Alajuela 
de Alajuela, frente a m exprés, informo y solicito al Concejo Municipal lo siguiente: 

mailto:davargas1980@gmail.com
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Solicito a este honorable Concejo Municipal y con todo respeto, la aprobación del 
recibimiento de la donación del terreno destinado para parque el cual es, con fines de 

aprovechamiento y disfrute para la comunidad de Dulce Nombre de San Isidro de Alajuela, 
el lote con una medida de 543 metros cuadrados, en la actualidad totalmente cerrado con 

maya perimetral, su tenaceo adecuado, enzacatado total en zonas verdes, construcción de 
sus rampas y accesos adecuados según los establecido por ley, con su paja de agua 

pertinente, otorgada por la azada del lugar, dicho lote fue catastrado bajo el número: 2-
2226241-2020 y con el visado de aprobación por parte de control constructivo, según 

resolución No 2020-44490-C. Cabe mencionar que la tramitación ante control constructivo 
número MA-ACC-4745-2020, es con el fin de actualizar el catastro del plano que al día de 

hoy se encuentra caduco por tiempo de vencimiento. Con el visado y el catastro de dicho 
plano y la captación en escritura de dicho resto de área publica se completa el área de ley 

a donar a este municipio frente a calle pública. 
según presentación catastral 2023-8871-C, el mismo es parte de del área publica que dicho 

municipio recibió parcialmente en el Acuerdo No: MA-SCM-2586-2019, ARTI. No 1, cap VI, 

en sesión extraordinaria No. 23-2019 Del 28 De Noviembre Del 2019, un lote de 220 
metros cuadrados, plano catastrado A-2229003-2020, Folio Real: 597526-000, al día de 

hoy propiedad de la Junta de desarrollo de Dulce Nombre de San Isidro de Alajuela, según 
lo establecido en la sesión mencionada MA-SCM-2586-2019, en este mismo acto cabe 

mencionar que dicho terreno ya había sido catastrado y visado bajo la resolución MA-ACC-
4745-2020. 

Por lo expuesto anteriormente solicito a este honorable concejo se instruya a la 
administración para que realice el respectivo visado de la presentación 2023-8871-C. 

No omito aclarar que con la donación de este parque finiquito mi compromiso y a si 
demandado y establecido en la resolución de visado de planos por la administración 

municipal.  
Copia de sesión de concejo.  

Estudio registral de la propiedad del camino donado.  
Estudio registral de la finca donada a la asociación de desarrollo de Dulce Nombre.  

Estudio registral de la finca a segregar el lote del parque imagen minuta 2023-8871-C. 

Copia del plano catastrado y caduco pero visado. 
Copia de imagen minuta con su presentación catastral oficio MA-SCM-2586-2019. 

Resolución de visado municipal del plano catastrado caduco. 
Fotos del parque, calle y lote de junta de desarrollo. Para Notificaciones al correo 

cgrodriguez19@hotmail.com“.  
SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS PARA SU 

DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINIVAMENTE APROBADO.” 
POR TANTO Esta comisión acuerda, recomendar al Honorable Concejo Municipal:  

1. Rechazar la solicitud de donación, debido a que ese tema se encuentra en investigación 
de la Auditoría Municipal y adicionalmente el terreno no cuenta con las condiciones en 

infraestructura para ser área de parques.  
2. Enviarle copia de este acuerdo a la Auditoría Municipal. OBTIENE SEIS VOTOS 

POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN. 
JUSTIFICACIÓN DEL VOTO 

LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA 

Justifico mi voto porque da vergüenza una vez más, y ahora gracias a Dios, a que la 
Auditoría ingresó y tomó posesión de esto para poder analizarlo.  

Así se han recibido muchísimas, muchísimas áreas públicas de proyectos en la 
municipalidad. 

¿Cuándo se va a hacer la supervisión? porque normalmente no se va a hacer, se reciben 
en físico en una reunión, en una comisión y esto se va hasta las últimas, y aquí vamos a 

pedirle a la Auditoría que nos dé un informe paso a paso de cómo se está manejando esto. 

mailto:cgrodriguez19@hotmail.com
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Se adjunta Trámite BG-855-2023. Trámite N.° 36042-2023 del Subproceso Sistema 
Integrado Servicio al Cliente, consta de 09 folios”.   

 
LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ, REGIDOR SUPLENTE  

Más buenas noches para que me quede claro, nada más en este en estos que vienen de 
visados de San Isidro, lo que están se lo que está rechazando la solicitud de visado, esas 

de verdad, porque no es competencia de la comisión. 
 

SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 
¿Es correcto? ¿Correcto? Sí, es una modificación de uso de suelo de Plan Regulador y eso 

no corresponde a nosotros de área. 
 

SE EXCUSA LA SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL CONFORME EL ARTÍCULO 
31 DEL CÓDIGO MUNICIPAL ENTRA PARA LA VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS 

HERNÁNDEZ. 

  
SE RESUELVE 1.-ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCOP-62-2023 Y RECHAZAR LA 

SOLICITUD DE DONACIÓN, DEBIDO A QUE ESE TEMA SE ENCUENTRA EN 
INVESTIGACIÓN DE LA AUDITORÍA MUNICIPAL Y ADICIONALMENTE EL TERRENO 

NO CUENTA CON LAS CONDICIONES EN INFRAESTRUCTURA PARA SER ÁREA DE 
PARQUES. 2.-ENVIAR COPIA DE ESTE ACUERDO A LA AUDITORÍA MUNICIPAL. 

OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO OCTAVO Trámite BG-1353-2023. Oficio N.° MA-SCOP-63-2023 de la Comisión 
Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por el MSc. 

Alonso Castillo Blandino, coordinador, que dice: “Sesión Ordinaria N.º 09-2023 de la 
Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal, celebrada a las diecisiete 

horas con cuatro minutos del jueves 05 de octubre del 2023, Sala de Sesiones del Concejo 
Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la Cultura, contando con la siguiente 

asistencia y comprobación de quórum: MSc. ALONSO CASTILLO BLANDINO 

COORDINADOR, LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, LICDA. SELMA 
ALARCÓN FONSECA, SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL, LICDA. DIANA 

ISABEL FERNÁNDEZ MONGE EN SUPLENCIA DEL SR. RANDALL EDUARDO 
BARQUERO PIEDRA Y M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA. Transcribo artículo 9, 

capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 09-2023 del jueves 05 de octubre del 2023. ARTÍCULO 
NOVENO: Se conoce el oficio MA-SCM-2146-2023, Ref. Moción a solicitud de los síndicos 

municipales de los distritos de San Rafael y la Guácima de Alajuela: Que el mal estado en 
que se encuentran los puentes sobre el río Ciruelas entre el distrito San Antonio y Guácima 

y río Segundo entre el Coco Guácima y San Rafael de Alajuela, ambos en la ruta nacional 
N° 122 evidencia la poca o nada atención en cuanto a mantenimiento y conservación se 

refiere de estas estructuras por parte del Concejo Nacional de Vialidad. Se transcribe el 
oficio: “ARTÍCULO TERCERO Moción a solicitud de los síndicos municipales de los distritos 

de San Rafael y la Guácima de Alajuela Sr. Marvin Venegas Meléndez, Sra. Cristina 
Alejandra Blanco Brenes, Sra. Ligia María Jiménez Calvo y el Sr. Álvaro Arroyo Oviedo. 

Avalada por los señores regidores Sr. Gleen Andrés Rojas Morales, MSc. Cristopher Montero 

Jiménez, Dra. Leila Francini Mondragón Solórzano, Licda. María Cecilia Eduarte Segura, 
Sra. Mercedes Gutiérrez Carvajal, Licda. Waizaan Blanca Hin Herrera, Sra. María Balkis 

Lara Cazorla, Lic. Pablo José Villalobos Argüello y la Licda. Ana Patricia Guillén Campos. 
“Considerando 1° Que el mal estado en que se encuentran los puentes sobre el río Ciruelas 

entre el distrito San Antonio y Guácima y río Segundo entre el Coco Guácima y San Rafael 
de Alajuela, ambos en la ruta nacional N° 122 evidencia la poca o nada atención en cuanto 

a mantenimiento y conservación se refiere de estas estructuras por parte del Concejo 
Nacional de Vialidad y que a la fecha pese a los múltiples acuerdos tomados por este 
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Concejo Municipal dirigidos al CONAVI advirtiendo su mal estado y solicitando información 
sobre su programación para las obras de mantenimiento y la presupuestación de los 

recursos económicos para la contratación de los estudios técnicos necesarios para definir 
las características de la estructura requeridas en ambos sitios y ante las respuestas de que 

la contratación de los estudios y diseños citados no se encuentra incluida dentro del Plan 
Operativo Institucional (POI) a un corto plazo y de que las obras de mantenimiento de 

carácter paliativas, debe ser atendido por la Gerencia de Conservación de Vías y Puentes 
siendo esta materia de su competencia. 

Mocionamos Para que este Honorable Concejo Municipal, acuerde solicitar al Señor Ing. 
Luis Amador Jiménez Ministro de Obras Públicas y Transportes, al Ing. Mauricio Batalla 

Otárola. Director Ejecutivo del Concejo Nacional de Vialidad, Ing. Rolando Arias Herrera 
Gerente Planificación Institucional (CONAVI) al Ing. Marco Peña Jiménez Gerencia de 

Conservación de Vías y Puentes (CONAVI) Se proceda a dar prioridad a la contratación de 
los estudios técnicos necesarios para definir las características de la estructura requeridas 

en la sustitución de los puentes sobre el rio Ciruelas entre el distrito San Antonio y Guácima 

y rio Segundo entre Guácima y San Rafael de Alajuela, ambos en la ruta nacional N° 122, 
cuya vida útil según estudios técnicos suministrados a este Concejo Municipal, por el 

Consejo Nacional de Vialidad ya está agotada y a gestionar su programación para las obras 
de mantenimiento de carácter paliativas en el menor tiempo posible. 

Se indican los Oficios Oficio DVP-38-2022-0349 del 4 de julio, Oficio MA- SCM-1141-2022 
del 03 de junio del 2022. Exímase trámite de comisión. Acuerdo firme Diríjase este acuerdo 

a: Ing. Luis Amador Jiménez Ministro de Obras Públicas y Transportes. Ing. Mauricio Batalla 
Otárola Director Ejecutivo Consejo Nacional de Vialidad CONAVI. Ing. Rolando Arias 

Herrera Gerente Planificación Institucional (CONAVI). Ing. Jasón Pérez Anchia Gerencia de 
Conservación de Vías y Puentes (CONAVI). Ing. Pablo Camacho Gerencia de Construcción 

de Vías y Puentes Conavi. C/c Señora Diputada Dinorah Barquero Barquero Asamblea 
Legislativa. Señor Diputado Leslie Bojorges León Asamblea Legislativa. Concejo de Distrito 

Guácima San Antonio y San Rafael de Alajuela. C/c Organizaciones Comunales San Rafael 
de Alajuela. 
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m,jeffrobper@gmail.com,yilderyirol@gmail.com,maracv840@gmail.com,marianovega068
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as1987@gmail.com,deinorsalas1072@hotmail.com,cordobam@yahoo.com,wensoto.9813
@gmail.com,casitafeliz2012@hotmail.com,institutobenedicto16@gmail.com,lucylamecani

ca@gmail.com,mvargasv76@gmail.com,casvenazul@gmail.com,asdrubal_vargasvasquez
@cargill.com,grupogys23sanrafael@gmail.com,anejud.costarica@gmail.com,araya0376@

gmail.com,xiniamariaap50@gmail.com,sibajahector@gmail.com,vparajeles@hotmail.com
,meganv957@gmail.com,cantonato@adiojodeagua.org,estrellaherreraavila@gmail.com,jl
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om,cindyalfaro84@gmail.com,maracv840@gmail.com,r_espinoza16@hotmail.com,conal
madeticos25@gmail.com,Elizabethcampos72@gmail.com,db@ifa7.com,braulio.godinez.bl

anco@mep.go.cr,raquel.rivera.retana@mep.go.cr,giselle.rodriguez.rojas@mep.go.cr,jose.
castro@fuerzapublica.go.cr,rodrigor3007@gmail.com,rmchavz2018@gmail.com,mongero

samaria@gmail.com,alajuelasurjuntas@gmail.com“.  
AUSENTE CON PERMISO EL MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO ENTRA PARA LA 

VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ.  
SE SOMETE A VOTACIÓN LA MOCIÓN. OBTIENE SIETE VOTOS POSITIVOS, CUATRO 

NEGATIVOS M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA, LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA, MAE. 
GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO Y EL SR. RANDALL EDUARDO BARQUERO PIEDRA.  

AL NO OBTENER LA PRIMERA VOTACIÓN MAYORÍA CALIFICADA, CONFORME EL ARTÍCULO 
44 DEL CÓDIGO MUNICIPAL SE TRASLADA A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS 

PÚBLICAS.” 
POR TANTO Esta comisión acuerda, recomendar al Honorable Concejo Municipal: 

Enviar la excitativa solicitada en la moción. OBTIENE SEIS VOTOS POSITIVOS. ADQUIERE 

FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN. Se adjunta Moción a solicitud de los síndicos 
municipales de los distritos de San Rafael y la Guácima, consta de 04 folios”.  

SE EXCUSA LA SRA. MERCEDES SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL 
CONFORME EL ARTÍCULO 31 DEL CÓDIGO MUNICIPAL  ENTRA PARA LA VOTACIÓN 

EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 
  

SE RESUELVE ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCOP-63-2023 Y ENVIAR LA 
EXCITATIVA SOLICITADA EN LA MOCIÓN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO NOVENO Trámite BG-1354-2023. Oficio N.° MA-SCOP-64-2023 de la Comisión 
Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por el MSc. 

Alonso Castillo Blandino, coordinador, que dice: “Sesión Ordinaria N.º 09-2023 de la 
Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal, celebrada a las diecisiete 

horas con cuatro minutos del jueves 05 de octubre del 2023, Sala de Sesiones del Concejo 

Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la Cultura, contando con la siguiente 
asistencia y comprobación de quórum: MSc. ALONSO CASTILLO BLANDINO 

COORDINADOR, LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, LICDA. SELMA 
ALARCÓN FONSECA, SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL, LICDA. DIANA 

ISABEL FERNÁNDEZ MONGE EN SUPLENCIA DEL SR. RANDALL EDUARDO 
BARQUERO PIEDRA Y M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA.  Transcribo artículo 12, 

capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 09-2023 del jueves 05 de octubre del 2023. ARTÍCULO 
DECIMOSEGUNDO: Se conoce el oficio MA-SCM-2280-2023, Ref. Trámite 39948-2023 a 

nombre de la señora Damaris Vega Campos, mediante el cual solicita el visado de la minuta 
catastral 2023-61003-C, mediante la aplicación del artículo 25 del PRU. Se transcribe el 

oficio: “ARTÍCULO PRIMERO Oficio N.º MA-A-5415-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado 
por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y 

aprobación del Honorable Concejo Municipal, les remito el oficio MA-ACC-1964-2023, 
suscrito por el Arq. Adrián Lee Bolaños, Coordinador a.i. de la Actividad de Control 

Constructivo, referente al trámite # 39948-2023, a nombre de la señora Damaris Vega 

Campos, cédula N° 9-0078-0617, mediante el cual solicita el visado de la minuta catastral 
2023-61003-C, mediante la aplicación del artículo 25 del PRU. Se adjunta expediente 

debidamente foliado que consta de 12 folios”.   
Oficio MA-ACC-1964-2023 de la Actividad de Control Constructivo: “Para un mejor resolver 

del trámite N° 39948-2023, a nombre de la señora Damaris Vega Campos, cédula N° 9-
0078-0617, el cual pretende obtener el Visado de la Minuta Catastral 2023-61003-C, con 

un área de 391.00 m2, ubicado en el Distrito Rio Segundo, Barrio El Carmen. 
Según artículo 25, del Actual Plan Regulador, el mismo indica textualmente: 
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“...Los lotes cuyo propietario demuestre su existencia, previa entrada en vigencia del 
P.R.U., que no hayan sido inscritos, y no cumplan los requisitos de superficie mínima y 

frente mínimo, 
según la zona, serán visados por el Depto. de Control Urbano previo Acuerdo Municipal en 

los siguientes casos: 
1. Cuando por orden del juzgado se ordene al Municipio el Visado, debido a que la 

propiedad está en querella para localizar derechos por sucesión, divorcio u otros. 
2. Cuando la propiedad está ubicada en una urbanización que no ha sido recibida por la 

Municipalidad, y el propietario demuestre que ha vivido diez años en el sitio, esté al día en 
el pago de los servicios municipales y presente el primer testimonio de traspaso 

autenticado por un notario público. 
3. Cuando exista registro de planos deslindados en un fraccionamiento y no posean 

escritura. Se debe presentar certificación del Registro de la Propiedad de la existencia de 
las propiedades o derechos mediante plano catastrado sin titular, a los asientos anotados. 

4. Cuando exista una escritura certificada por notario público y/o una certificación del 

Registro de la Propiedad para fincas constituidas, que indique que el lote pertenece al 
interesado, pero no existe plano catastrado y se debe confeccionar el nuevo plano para 

catastrar...”. 
(Condición aplicable antes del 17 de setiembre del 2004, Subrayado y negrita no es del 

original). 
Analizado el expediente respectivo el Plano supracitado fue inscrito antes de la Entrada en 

Vigencia del Plan regulador, y cumple con la condición del Punto 3 de artículo 25 del PRUA, 
con base a la Ley 8220, y sus reformas referentes al tema de simplificación de trámites se 

realiza la verificación de la información mediante el acceso a la página Web 
http://www.registronacional.go.cr/ del Registro Nacional, para lo cual dicha consulta se 

respalda de forma física en el expediente respectivo. 
Por todo lo anterior este Actividad eleva este caso ante el Honorable concejo Municipal, la 

Solicitud de que se emita Acuerdo Municipal autorizar a la Actividad de Control Constructivo 
para la minuta catastral 2023-61003-C, en aplicación del artículo 25 del Plan Regulador, 

siempre y cuando cumpla con todos los demás requisitos necesarios para dicho trámite. 

Notifico en este Acto al interesado con el fin de que sea de su conocimiento que el trámite 
respectivo ya ha iniciado el trámite respectivo y que se encuentra a la espera de la 

Aprobación por parte del Honorable Concejo Municipal. Expediente consta de 12 folios”. 
SE SOMETE A VOTACIÓN APROBAR EL OFICIO N.º MA-A-5415-2023 DE LA ALCALDÍA 

MUNICIPAL. OBTIENE SEIS VOTOS POSITIVOS, CINCO NEGATIVOS MSC. ALONSO 
CASTILLO BLANDINO, M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA, LICDA. SELMA ALARCÓN 

FONSECA, LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN CAMPOS Y EL SR. RANDALL EDUARDO 
BARQUERO PIEDRA.  

AL NO OBTENER LA VOTACIÓN ANTERIOR, MAYORÍA CALIFICADA CONFORME EL 
ARTÍCULO 44 DEL CÓDIGO MUNICIPAL SE TRASLADA A LA COMISIÓN PERMANENTE DE 

OBRAS PÚBLICAS.”  
POR TANTO Esta comisión acuerda, recomendar al Honorable Concejo Municipal: 

Aprobar la solicitud de visado de la minuta 2023-61003-C mediante la aplicación del 
artículo 25 del Plan Regulador Urbano, en fundamento al oficio MA-ACC-1964-2023 firmado 

por el Arq. Adrián Lee. OBTIENE CUATRO VOTOS POSITIVOS. DOS VOTOS NEGATIVOS DE 

LA LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA Y EL M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA. ADQUIERE 
FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN. 

JUSTIFICACIÓN DEL VOTO 
LICDA. DIANA ISABEL FERNÁNDEZ MONGE 

Yo justifico mi voto en el criterio técnico dado por nuestro asesor don Juan Manuel Castro 
en esta comisión. Se adjunta 01 expediente debidamente foliado que consta de 12 folios”. 

AUSENTE CON PERMISO SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL ENTRA PARA LA 
VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ. 
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SE RESUELVE ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCOP-64-2023 Y APROBAR LA 

SOLICITUD DE VISADO DE LA MINUTA 2023-61003-C MEDIANTE LA APLICACIÓN 
DEL ARTÍCULO 25 DEL PLAN REGULADOR URBANO, EN FUNDAMENTO AL OFICIO 

MA-ACC-1964-2023 FIRMADO POR EL ARQ. ADRIÁN LEE. OBTIENE SEIS VOTOS 
POSITIVOS, CINCO NEGATIVOS LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ, M.ED. 

GUILLERMO CHANTO ARAYA, LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA, LICDA. ANA 
PATRICIA GUILLÉN CAMPOS Y EL SR. RANDALL EDUARDO BARQUERO PIEDRA.  

 
ARTÍCULO DÉCIMO Trámite BG-1355-2023. Oficio N.° MA-SCOP-65-2023 de la Comisión 

Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por la Sra. 
Mercedes Gutiérrez Carvajal, coordinadora en ejercicio, que dice: “Sesión Ordinaria N.º 

10-2023 de la Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal, celebrada a 
las diecisiete horas con quince minutos del jueves 19 de octubre del 2023, Sala de Sesiones 

del Concejo Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la Cultura, contando con la 

siguiente asistencia y comprobación de quórum: SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ 
CARVAJAL COODINADORA EN EJERCICIO SEGÚN EL ARTÍCULO 49 DEL 

REGLAMENTO DE ORDEN, DIRECCIÓN Y DEBATES, LICDA. ANA PATRICIA 
BARRANTES MORA EN SUPLENCIA DE LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN 

CERDAS, LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA Y M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA. 
Transcribo artículo 1, capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 10-2023 del jueves 19 de 

octubre del 2023. ARTÍCULO PRIMERO: Se conoce el oficio MA-SCM-2202-2023, Ref. 
MA-A-2060-2023 solicitan aprobación del permiso de construcción para el proyecto 

“Transformación de casas de Habitación a Condominio Horizontal Residencial en FFM10, 
del Condominio Novazul Residencial Comercial de Fincas Filiales Matrices”. Se transcribe el 

oficio: “ARTÍCULO SEGUNDO Trámite BG-1015-2023. Oficio N.º MA-SCOP-50-2023 de la 
Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por el 

MSc. Alonso Castillo Blandino, coordinador, que dice: “Sesión Ordinaria N.º 07-2023 de la 
Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal, celebrada a las diecisiete 

horas con siete minutos del jueves 17 de agosto del 2023, Sala de Sesiones, segundo piso 

del Centro Alajuelense de la Cultura, contando con la siguiente asistencia y comprobación 
de quórum: MSc. ALONSO CASTILLO BLANDINO COORDINADOR, LICDA. ANA PATRICIA 

GUILLÉN CAMPOS SUBCOORDINADORA, LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, 
LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA, M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA Y EL SR. RANDALL 

EDUARDO BARQUERO PIEDRA. Transcribo artículo 2, capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 
07-2023 del jueves 17 de agosto del 2023. ARTÍCULO SEGUNDO: Se conoce el oficio MA-

SCM-1001-2023, Ref. MA-A-2060-2023 solicitan aprobación del permiso de construcción 
para el proyecto “Transformación de casas de Habitación a Condominio Horizontal 

Residencial en FFM10, del Condominio Novazul Residencial Comercial de Fincas Filiales 
Matrices”. Se transcribe el oficio:”ARTÍCULO SEXTO Oficio N.º MA-A-2060-2023 de la 

Alcaldía Municipal, firmado por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: 
“Para conocimiento y aprobación del Honorable Concejo Municipal, les remito el oficio MA-

ACC-692-2023, suscrito por el Ing. Roy Delgado Alpízar, Coordinador de Planeamiento y 
Construcción de Infraestructura y el Arq. Adrián Lee Bolaños, Coordinador Actividad Control 

Constructivo, mediante el cual solicitan la aprobación del permiso de construcción para el 

proyecto “Transformación de casas de Habitación a Condominio Horizontal Residencial en 
FFM10, del Condominio Novazul Residencial Comercial de Fincas Filiales Matrices”, 

correspondiente a la transformación de 08 viviendas, al régimen de Sub-Condominio. Se 
adjunta CD con la información digital”.  

Oficio MA-ACC-692-2023 de la Actividad de Control Constructivo “Ante esta Actividad de 
Control Constructivo se ha presentado solicitud formal para permiso de construcción del 

proyecto “Transformación de Casas de Habitación a Condominio Novazul 10, Horizontal 
Residencial en FFM10, del Condominio Novazul Residencial, Comercial de Fincas Filiales 
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Matrices”, correspondiente a la transformación de 08 viviendas, al régimen de sub-
condominio.  

Para tal efecto el interesado ha cumplido con los requisitos estipulados por Ley y presentó 
la documentación de la siguiente manera:  

1. Solicitud formal de permiso de construcción debidamente lleno y presentado mediante 
el Administrador de Proyectos (APC) trámite N°1058554. (Archivo ubicado en CD, punto 

N° 1.)  
2. Poder general emitido por parte de la sociedad FIDUCIARIA MCF SOCIEDAD ANONIMA, 

cédula N° 3-101-671778 al señor Daniel Arce Marín, cédula N° 1-1473-0439, quien funge 
como apoderado legal de dicha sociedad. (Archivo ubicado en CD, puntos N° 2.1 al 2.2)  

3. Certificación de estudio registral de la finca, inscrita al folio real N° 190661-F-000, plano 
catastrado N° A-2131852-2019, ubicado en el distrito N° 10, Desamparados, 

específicamente dentro del Condominio Nova Azul finca filial N° 10. (Archivo ubicado en 
CD, punto N°3)  

4. Oficio N° MA-SASM-373-2019, emitido por el Subproceso de Acueducto y Saneamiento 

Municipal, correspondiente a la disponibilidad de agua para el proyecto en mención. 
(Archivo ubicado en CD, punto N° 4)  

5. Se otorgó uso de suelo aprobado mediante resolución N° MA-ACC-US- 5601-2022, con 
fecha del 25 de agosto del 2022 para la finca filial 190661-f-000, ZONA RESIDENCIAL 

MEDIA DENSIDAD, uso pretendido resulta; PERMITIDO, con las siguientes restricciones: 
COBERTURA MAXIMA DE CONSTRUCCION PERMITIDA 55%, RETIROS frontal y posterior 

3.00m, LATERALES: no se exige, DENSIDAD 52 viviendas por hectárea en soluciones de 
dos niveles, manteniendo densidad de 26 viviendas por hectárea en primer nivel. (Archivo 

ubicado en CD, punto N° 5)  
6. Copia del plano catastrado N° A-2131852-2019. (Archivo ubicado en CD, punto N° 6)  

7. Viabilidad Ambiental aprobada por parte de la Secretaría Técnica Nacional Ambiental 
(SETENA), según Resolución número 1917-2018- SETENA referente a la aprobación del 

proyecto original. (Archivo ubicado en CD, punto N° 7)  
8. Aporta desfogue pluvial según oficio MA-AAP-1296-2017, referente a la aprobación del 

proyecto original. (Archivo ubicado en CD, puntos N° 8)  

9. Aporta planos constructivos con la aprobación del anteproyecto del condominio original. 
(Archivo ubicado en CD, punto N°9)  

10. Planos Constructivos, debidamente visados por el CFIA, Ministerio de Salud, Ingeniería 
de Bomberos e INVU. El proyecto se tramitó mediante contrato; N° OC-1058554 (visible 

en planos constructivos), en el cual se indica al Ing. José Miguel Corrales Murillo, como 
encargado de la Dirección Técnica. (Archivo ubicado en CD, punto N°10)  

11. Planos constructivos aprobados de las viviendas OC-1043577, mediante oficio N°MA-
ACC-2196-2022. (Archivo ubicado en CD, punto N°11)  

12. Importante indicar que el proyecto original cuenta con las mejoras correspondientes a 
media vía de acuerdo con lo aprobado en planos Constructivos por las instituciones 

competentes, de igual forma cuenta con la aprobación de la planta de tratamiento por 
parte del Ministerio de Salud.  

13. Se remite el presente proyecto cumpliendo con lo indicado en la directriz N° MA-PPCI-
0282-2020, emitida por la Dirección del Proceso de Planeamiento y Construcción de 

Infraestructura de nuestro municipio referente al envío de proyectos urbanísticos 

(condominios y urbanizaciones) para conocimiento del Concejo Municipal.  
14. El Proyecto consiste en la realización de un sub-condominio dentro de un condominio 

macro ya existente. En el cual la finca filial N°10 se convertirá en finca matriz, con ocho 
fincas filiales, las cuales ya cuentan con el permiso de construcción de las viviendas, según 

oficio N°MA-ACC-2196-2022, por lo que el proyecto original del condominio fue diseñado 
para la realización de sub-condominios dentro de sus fincas filiales, por lo que la 

infraestructura existente tiene capacidad suficiente para los proyectos a desarrollarse 
dentro del mismo.  
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POR TANTO Se recomienda con base en lo anterior, la aprobación del permiso de 
construcción para el proyecto “Transformación de Casas de Habitación a Condominio 

Horizontal Residencial en FFM10, del Condominio Novazul Residencial, Comercial de Fincas 
Filiales Matrices”, correspondiente a la transformación de 08 viviendas, al régimen de sub-

condominio. Se remite CD con la información en digital aportada”.  
SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS PARA SU 

DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.”   
POR TANTO Esta comisión acuerda, recomendar al Honorable Concejo Municipal: 

Rechazar el permiso de construcción para el proyecto “Transformación de Casas de 
Habitación a Condominio Horizontal Residencial en FFM10, del Condominio Novazul 

Residencial, Comercial de Fincas Filiales Matrices”, correspondiente a la transformación de 
08 viviendas, al régimen de sub-condominio, debido a que existe un informe de Auditoría 

Interna que señala que el mosaico presentado y aprobado no coinciden las áreas de ese 
condominio como tal y adicionalmente no se aporta la asamblea que conste con la firma 

de todos los condóminos para la separación de este grupo de filiales del proyecto inicial. 

OBTIENE SEIS VOTOS POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN. Se 
adjunta Oficio N.º MA-A-2060-2023 de la Alcaldía Municipal, remite el oficio MA-ACC-692-

2023, consta de 04 folios y 01 CD con la información digital”. 
SE SOMETE A VOTACIÓN EL OFICIO N.º MA-SCOP-50-2023 DE LA COMISIÓN 

PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS. OBTIENE CINCO VOTOS POSITIVOS MSC. ALONSO 
CASTILLO BLANDINO, LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, LICDA. SELMA 

ALARCÓN FONSECA, LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN CAMPOS Y EL SR. RANDALL 
EDUARDO BARQUERO PIEDRA, SEIS NEGATIVOS. QUEDANDO RECHAZADO.” 

POR TANTO Esta comisión acuerda, recomendar al Honorable Concejo Municipal: 
Remitir el trámite contenido en el oficio MA-SCM-2202-2023 a la Auditoria Municipal para 

que nos emita recomendaciones sobre la solicitud realizada por los desarrolladores del 
Condominio Novazul, “Condominio Horizontal Residencial en FFM10, Condominio Novazul 

Residencial Comercial de Fincas Filiales Matrices”. OBTIENE CUATRO VOTOS POSITIVOS. 
ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN. Se adjunta 01 CD con la información 

digital”.  

SE INCORPORA PARA LAS VOTACIONES LA SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ 
CARVAJAL.  

 
SE RESUELVE ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCOP-65-2023 Y REMITIR EL TRÁMITE 

CONTENIDO EN EL OFICIO MA-SCM-2202-2023 A LA AUDITORÍA MUNICIPAL 
PARA QUE NOS EMITA RECOMENDACIONES SOBRE LA SOLICITUD REALIZADA 

POR LOS DESARROLLADORES DEL CONDOMINIO NOVAZUL, “CONDOMINIO 
HORIZONTAL RESIDENCIAL EN FFM10, CONDOMINIO NOVAZUL RESIDENCIAL 

COMERCIAL DE FINCAS FILIALES MATRICES”. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMOPRIMERO Trámite BG-1356-2023. Oficio N.° MA-SCOP-66-2023 de 

la Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por 
la Sra. Mercedes Gutiérrez Carvajal, coordinadora en ejercicio, que dice: “Sesión Ordinaria 

N.º 10-2023 de la Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal, 

celebrada a las diecisiete horas con quince minutos del jueves 19 de octubre del 2023, 
Sala de Sesiones del Concejo Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la Cultura, 

contando con la siguiente asistencia y comprobación de quórum: SRA. MERCEDES 
GUTIÉRREZ CARVAJAL COODINADORA EN EJERCICIO SEGÚN EL ARTÍCULO 49 

DEL REGLAMENTO DE ORDEN, DIRECCIÓN Y DEBATES, LICDA. ANA PATRICIA 
BARRANTES MORA EN SUPLENCIA DE LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN 

CERDAS, LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA Y M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA. 
Transcribo artículo 3, capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 10-2023 del jueves 19 de 
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octubre del 2023.ARTÍCULO TERCERO: Se conoce el oficio MA-SCM-2392-2023, Ref. 
oficio MA-A-5736-2023 remito el oficio MA-ACC-2013-2023, suscrito por el Ing. Roy 

Delgado Alpízar, Coordinador de Planeamiento y Construcción de Infraestructura, mediante 
el cual brinda respuesta al acuerdo MA-SM-1608-2023, referente al permiso MA-ACC-

4529-2021. Se adjuntan los oficios MA-ACC-3257-2021, MA-SCM-2151-2021 mediante el 
cual el Concejo Municipal aprueba la ubicación y uso del espacio público. Se transcribe el 

oficio:  
PRIMER OFICIO 

“ARTÍCULO CUARTO Oficio N.° MA-A-5736-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 
Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento del Honorable 

Concejo Municipal, les remito el oficio MA-ACC-2013-2023, suscrito por el Ing. Roy Delgado 
Alpízar, Coordinador de Planeamiento y Construcción de Infraestructura, mediante el cual 

brinda respuesta al acuerdo MA-SM-1608-2023, referente al permiso MA-ACC-4529-2021. 
Se adjuntan los oficios MA-ACC-3257-2021, MA-SCM-2151-2021 mediante el cual el 

Concejo Municipal aprueba la ubicación y uso del espacio público y el oficio MA-ACC-4529-

2021, así como un CD con la información digital solicitada”.  
Oficio N.° MA-ACC-2013-2023 de la Actividad Control Constructivo: “En respuesta al oficio 

N° MA-A-4622-2023, respetuosamente le indico que la información atiende lo solicitado en 
el oficio N° MA-A-4251-2023, en atención al oficio N° MA-PCFU-1346-2023 (se adjunta 1 

CD). Para lo que corresponda”.  
SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS PARA SU 

DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.”  
SEGUNDO OFICIO 

“ARTÍCULO DÉCIMOCTAVO Trámite BG-722-2023. Oficio N.º MA-SCOP-25-2023 de la 
Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por el 

MSc. Alonso Castillo Blandino, coordinador, que dice: “Sesión Ordinaria N.º 03-2023 de la 
Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal, celebrada a las diecisiete 

horas con diez minutos del jueves 01 de junio del 2023, Sala de Sesiones, segundo piso 
del Centro Alajuelense de la Cultura, contando con la siguiente asistencia y comprobación 

de quórum: MSc. ALONSO CASTILLO BLANDINO COORDINADOR, LICDA. ANA PATRICIA 

GUILLÉN CAMPOS SUBCOORDINADORA, LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA, SR. RANDALL 
EDUARDO BARQUERO PIEDRA, SRA. MARÍA ISABEL BRENES UGALDE (SUPLE AL M.ED. 

GUILLERMO CHANTO ARAYA), SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL Y LA LICDA. KATHIA 
MARCELA GUZMÁN CERDAS. Transcribo artículo 6, capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 

03-2023 del jueves 01 de junio del 2023. ARTÍCULO SEXTO: Se conoce el oficio MA-SCM-
1022-2022, referente a colocación de una torre sobre un poste metálico Alajuela, distrito 

San José, El Coyol, Pacto del Jocote. Se transcribe el oficio: 
“ARTÍCULO NOVENO: Oficio MA-A-1789-2022 de la Alcaldía Municipal, firmado por la Licda. 

Sofía González Barquero, Alcaldesa Municipal, que dice: “Para conocimiento del Honorable 
Concejo Municipal, les remito copia del oficio MA- PCFU-783-2022, suscrito por el Licda. 

Silvia Herra Azofeifa, Coordinadora a.i., Control Fiscal Urbano, mediante el cual brinda 
respuesta MA-SCM-486-2022.”   

Oficio MA-PCFU-783-2022 del Proceso Control Fiscal y Urbano: “REF. oficio N° MA-A-1279-
2022 de fecha 31 de marzo de 2022.  Reciba un cordial saludo. En respuesta al trámite de 

referencia le adjunto el informe de la inspección realizada por funcionarios de este 

Proceso.”   
INFORME DE INSPECCION 

Fecha:19 de abril de 2022 Referencia: Oficio MA-A-1279 2022  

Datos de la finca.  

Dirección:  Coyol DE LA Escuela del pacto jocote 150 sur 200 oeste  

Finca:  015P  Permiso:  M-A ACC 4529 2021  
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Detalle de lo observado  
En inspección realizada en el lugar indicado se pudo observar que en la dirección antes 

mencionada se colocó una torre en un poste metálico en la zona verde de la calzada.  
Respuesta al usuario y recomendaciones.  

Se le indica que la torre en cuestión cuenta con su respectivo permiso, por lo que este 
Proceso no puede actuar. Cualquier consulta por la construcción de la misma debe hacerse 

al departamento de control constructivo, que es el ente municipal que aprueba los 
permisos.  

Inspectores Álvaro Salas Montero Andrés Ramírez Bravo.”   
EN LO CONDUCENTE, SE PRESENTA MOCIÓN DE FONDO: Suscrita por la Licda. Ana Patricia 

Guillén Campos. “Referencia:  Moción para solicitar información a la Administración 
Municipal sobre Oficio MA-A-1789-2022, remite copia del oficio MA-PCFU-783-2022, 

mediante el cual brinda respuesta al acuerdo MA-SCM-486-2022, en relación con la 
colocación de una torre sobre un poste metálico, Alajuela, distrito San José, El Coyol, Pacto 

del Jocote. “CONSIDERANDO: 1-Que se analiza oficio MA-A-1789-2022, de la Alcaldía 

Municipal de Alajuela, en relación con el oficio suscrito por la licenciada Silvia Herra 
Azofeifa, número MA-PCFU-783-2022, mediante el cual brinda respuesta al acuerdo 

señalado en el oficio de la Secretaría Municipal número MA-SCM-486-2022, en relación a 
la colocación de una torre sobre un poste metálico, Alajuela, distrito San José, El Coyol, 

Pacto del Jocote.  
2-Que, la información brindada es muy escasa y no permite obtener suficientes elementos 

de prueba a este Concejo Municipal, para determinar la situación que se investiga.  
POR TANTO, MOCIONO:  Por lo anterior, este Honorable Concejo Municipal solicita 

respetuosa y atentamente, mediante atento oficio a la Administración Municipal, 
ampliación de Control Constructivo y otras de sus dependencias,  que envíe copia de todo 

el expediente donde conste que se otorgaron los permisos de los que habla el informe de 
los inspectores, no sólo por parte de la Administración Municipal sino también de parte de 

este Concejo Municipal de Alajuela, además de todos los documentos que componen esta 
autorización; dentro del plazo máximo de 10 días. Favor informar si se está cobrando canon 

y los documentos que lo respaldan.   

Envíese este asunto ante la Auditoría Municipal para que le dé seguimiento a esta gestión 
y nos entregue un informe sobre lo aquí investigado, dentro del plazo de Ley. Exímase del 

trámite de comisión y se aprueba en firme.”   
PRIMERA VOTACIÓN: SE RESUELVE APROBAR LA MOCIÓN DE FONDO. OBTIENE ONCE 

VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.    
SEGUNDA VOTACIÓN: SE RESUELVE DAR POR RECIBIDO EL OFICIO MA-A-1789-2022. 

OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.” 
POR TANTO Esta comisión acuerda, recomendar al Honorable Concejo Municipal: Enviar a 

la Administración Municipal para que nos brinde respuesta si ya se solventó o no la 
situación, que dicha respuesta sea remitida en un plazo de quince días. OBTIENE SIETE 

VOTOS POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN”.  
SE RESUELVE ACOGER EL OFICIO N.º MA-SCOP-25-2023 Y ENVIAR A LA 

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA QUE NOS BRINDE RESPUESTA SI YA SE SOLVENTÓ O 
NO LA SITUACIÓN, QUE DICHA RESPUESTA SEA REMITIDA EN UN PLAZO DE QUINCE 

DÍAS. OBTIENE DIEZ VOTOS POSITIVOS, UNO NEGATIVO DEL MAE. GERMAN VINICIO 

AGUILAR SOLANO. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN.” 
POR TANTO Esta comisión acuerda, recomendar al Honorable Concejo Municipal:  

Remitir el trámite en cuestión a la Administración Municipal para que sean actualizados los 
criterios, debido a los cambios que han existido en el Departamento de Control 

Constructivo de la Municipalidad de Alajuela. OBTIENE CUATRO VOTOS POSITIVOS. 
ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN. Se adjunta Oficio N.° MA-A-5736-2023 

de la Alcaldía Municipal, remite el oficio MA-ACC-2013-2023, consta de 14 folios y 01 un 
CD con la información digital solicitada (EN CALIDAD DE PRÉSTAMO)”.  
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SE RESUELVE ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCOP-66-2023 Y REMITIR EL TRÁMITE 
EN CUESTIÓN A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA QUE SEAN 

ACTUALIZADOS LOS CRITERIOS, DEBIDO A LOS CAMBIOS QUE HAN EXISTIDO EN 
EL DEPARTAMENTO DE CONTROL CONSTRUCTIVO DE LA MUNICIPALIDAD DE 

ALAJUELA. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO DÉCIMOSEGUNDO Trámite BG-1357-2023. Oficio N.° MA-SCOP-67-2023 de 
la Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por 

la Sra. Mercedes Gutiérrez Carvajal, coordinadora en ejercicio, que dice: “Sesión Ordinaria 
N.º 10-2023 de la Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal, 

celebrada a las diecisiete horas con quince minutos del jueves 19 de octubre del 2023, 
Sala de Sesiones del Concejo Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la Cultura, 

contando con la siguiente asistencia y comprobación de quórum: SRA. MERCEDES 
GUTIÉRREZ CARVAJAL COODINADORA EN EJERCICIO SEGÚN EL ARTÍCULO 49 

DEL REGLAMENTO DE ORDEN, DIRECCIÓN Y DEBATES, LICDA. ANA PATRICIA 

BARRANTES MORA EN SUPLENCIA DE LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN 
CERDAS, LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA Y M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA. 

Transcribo artículo 5, capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 10-2023 del jueves 19 de 
octubre del 2023. ARTÍCULO QUINTO: Se conoce el oficio MA-SCM-2424-2023, Ref. 

Oficio MA-A-5868-2023 “Acuerdo de declaratoria de interés público para que la 
Municipalidad de Alajuela adquiera vía expropiación la finca de la Provincia de Alajuela 

inscrita en el Registro Nacional bajo matrícula de folio real 61291-000, descrita en el plano 
A-0134232-1993; esto con la finalidad específica de destinarla a la atención a habitantes 

de calle del cantón. Se transcribe el oficio: 
“ARTÍCULO CUARTO Oficio N.° MA-A-5868-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 

Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “En atención a los antecedentes 
sobre la necesidad urgente de contar en el cantón con la infraestructura necesaria para 

implementar un proyecto de atención mediante centro dormitorio para personas en 
condición de calle como parte de la acción en el ámbito social propia del gobierno local, 

por este medio presento la siguiente propuesta de acuerdo de declaratoria de interés 

público para que la Municipalidad de Alajuela adquiera vía expropiación la finca de la 
Provincia de Alajuela inscrita en el Registro Nacional bajo matrícula de folio real 61291-

000, descrita en el plano A-0134232-1993; esto con la finalidad específica de destinarla a 
la atención a habitantes de calle del cantón: 

El Concejo Municipal de Alajuela 
Considerando: 

1-Que a pesar de constituir una necesidad objetiva evidente en el ámbito social, a la fecha 
la Municipalidad de Alajuela no cuenta con la infraestructura adecuada ni instalaciones para 

dar una atención a la situación de las personas en condición de calle del cantón. 
2-Que por su ubicación, condiciones y características, para efectos de la gestión de 

atención con centro dormitorio a las personas en condición de calle por parte del gobierno 
local, según el informe técnico adjunto del Proceso de Desarrollo Social del oficio N° MA-

PDS-132-2023, se ha establecido y ratificado la idoneidad del inmueble ubicado en la 
ciudad de Alajuela, correspondiente a la finca de la Provincia de Alajuela inscrita en el 

Registro Nacional bajo matrícula de folio real número 61291-000, descrita en el plano 

catastrado A-0134232-1993. 
3-Que la finca de la Provincia de Alajuela folio real matrícula 61291-000, descrita en el 

plano catastrado número A-0134232-1993, con un área de 425.84 m2, está inscrita en el 
Registro Nacional a nombre de la sociedad Dentalis de Costa Rica Sociedad Anónima, 

cédula jurídica 3-101-093491. 
4-Que a los efectos del acto de expropiación de la finca citada se realizó el respectivo 

avalúo administrativo por parte del Ing. Topógrafo William Rodríguez Marín, perito 
valuador institucional y funcionario de la Actividad de Alcantarillado Pluvial de esta 
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Municipalidad, avalúo bajo informe de fecha 21 de agosto del 2023, por el cual se 
determinó el valor de la finca en la suma de doscientos treinta y nueve millones seiscientos 

cincuenta y un mil seiscientos colones exactos (₡239,651,600.00). 
5-Que para efectos de la presente declaratoria de interés público y concretar la adquisición 

de la franja de terreno según la Ley de Expropiaciones, la Municipalidad de Alajuela cuenta 
con el trámite de previsión de recursos financieros bajo la partida de Obras Preexistentes, 

Inserción Social.  
Por tanto, el Concejo Municipal ACUERDA: 

1-Declarar de interés público para efectos de adquisición mediante expropiación la finca 
de la Provincia de Alajuela inscrita en el Registro Nacional bajo matrícula de folio real 

número 61291-000, descrita en el plano catastrado número A-0134232-1993, propiedad 
de la sociedad Dentalis de Costa Rica Sociedad Anónima, cédula jurídica 3-101-093491. 

Lo anterior, según el avalúo administrativo adjunto del Ing. Topógrafo William Rodríguez 
Marín, perito valuador institucional y funcionario de la Actividad de Alcantarillado Pluvial 

de esta Municipalidad, avalúo bajo informe de fecha 21 de agosto del 2023, por el cual se 

determinó el valor de la finca en la suma de doscientos treinta y nueve millones seiscientos 
cincuenta y un mil seiscientos colones exactos (₡239,651,600.00). 

2-La adquisición se realiza con el fin de destinar el inmueble a gestión en el ámbito social 
de la Municipalidad de Alajuela para atención de personas y población en condición de calle 

del cantón. 
3-Se instruye a la Administración Municipal realizar la tramitación del respectivo 

procedimiento establecido en la Ley de Expropiaciones (Reforma integral de la Ley N° 7495 
mediante la Ley N°9286) e informar a este Concejo el avance y resultados del mismo. 

4-Procédase a gestionar ante el Registro Nacional la anotación de la presente declaratoria 
de interés público en el asiento registral de la finca. 

5-Procédase a la publicación del presente acuerdo de declaratoria de interés público en el 
Diario Oficial La Gaceta. 

6-Se autoriza al señor Alcalde a realizar todos los trámites, procedimientos y procesos, 
tanto administrativos como en sede judicial, según corresponda; así como proceder a la 

suscripción de los documentos y actos necesarios para concretar la adquisición de la franja 

de terreno citada y declarada de interés público, incluyendo la firma de la respectiva 
escritura pública ante la Notaría del Estado”. 

AUSENTE CON PERMISO EL MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO ENTRA PARA LA 
VOTACIÓN EL LIC. ELIÉCER SOLÓRZANO SALAS.  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS PARA SU 
DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.” 

POR TANTO Esta comisión acuerda, recomendar al honrable Concejo Municipal:  
1. Solicitarle a la Administración Municipal que exista un acuerdo ante un notario público 

por parte del propietario del inmueble, en el cual está de acuerdo en aceptar la oferta del 
avalúo realizado por el municipio, esto para evitarle posibles litigios posteriores a la 

Municipalidad de Alajuela en cuanto al tema del justiprecio de la expropiación. 
2. Que el Área Social nos envíe los informes, justificando el interés que tiene el inmueble 

en particular. OBTIENE CUATRO VOTOS POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA 
VOTACIÓN. Se adjunta Oficio N.° MA-A-5868-2023 de la Alcaldía Municipal, consta de 09 

folios”.  

SE RESUELVE 1.-ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCOP-67-2023 Y SOLICITAR A LA 
ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL QUE EXISTA UN ACUERDO ANTE UN NOTARIO 

PÚBLICO POR PARTE DEL PROPIETARIO DEL INMUEBLE, EN EL CUAL ESTÁ DE 
ACUERDO EN ACEPTAR LA OFERTA DEL AVALÚO REALIZADO POR EL MUNICIPIO, 

ESTO PARA EVITARLE POSIBLES LITIGIOS POSTERIORES A LA MUNICIPALIDAD 
DE ALAJUELA EN CUANTO AL TEMA DEL JUSTIPRECIO DE LA EXPROPIACIÓN. 2.-

QUE EL ÁREA SOCIAL NOS ENVÍE LOS INFORMES, JUSTIFICANDO EL INTERÉS 
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QUE TIENE EL INMUEBLE EN PARTICULAR. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMOTERCERO Trámite BG-1358-2023. Oficio N.° MA-SCOP-68-2023 de 

la Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por 
la Sra. Mercedes Gutiérrez Carvajal, coordinadora en ejercicio, que dice: “Sesión Ordinaria 

N.º 10-2023 de la Comisión Permanente de Obras Públicas del Concejo Municipal, 
celebrada a las diecisiete horas con quince minutos del jueves 19 de octubre del 2023, 

Sala de Sesiones del Concejo Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la Cultura, 
contando con la siguiente asistencia y comprobación de quórum: SRA. MERCEDES 

GUTIÉRREZ CARVAJAL COODINADORA EN EJERCICIO SEGÚN EL ARTÍCULO 49 
DEL REGLAMENTO DE ORDEN, DIRECCIÓN Y DEBATES, LICDA. ANA PATRICIA 

BARRANTES MORA EN SUPLENCIA DE LA LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN 
CERDAS, LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA Y M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA. 

Transcribo artículo 5, capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 10-2023 del jueves 19 de 

octubre del 2023.ARTÍCULO SEXTO: Se conoce el oficio MA-SCM-2425-2023, Ref. Oficio 
MA-A-5882-2023 remite el oficio MA-ACC-2099-2023 referente al trámite #36048-2023, 

a nombre de la Sociedad BARUK-ADONAY S.A., cédula jurídica 3-101-653396, mediante el 
cual solicita el visado de la minuta catastral 2023-52876-C, mediante la aplicación del 

artículo 25 del PRU. Se transcribe el oficio: “ARTÍCULO QUINTO Oficio N.° MA-A-5882-
2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, 

que dice: “Para conocimiento y aprobación del Honorable Concejo Municipal, les remito el 
oficio MA-ACC-2099-2023, suscrito por el Ing. Roy Delgado Alpízar, Director del Proceso 

de Planeamiento y Construcción de Infraestructura, referente al trámite #36048-2023, a 
nombre de la Sociedad BARUK-ADONAY S.A., cédula jurídica 3-101-653396, mediante el 

cual solicita el visado de la minuta catastral 2023-52876-C, mediante la aplicación del 
artículo 25 del PRU. Se adjunta expediente debidamente foliado que consta de 23 folios”.   

Oficio N.° MA-ACC-2099-2023 de la Actividad Control Constructivo: “Para un mejor 
resolver del trámite N° 36048-2023, a nombre de la sociedad BARUK-ADONAY S.A 

(Eduardo Solorzano Arias), cédula N° 3-101-653396 (2-0566-0792), el cual pretende 

obtener el Visado de la Minuta Catastral 2023-52876-C, con un área de 405.00 m2, ubicado 
en el Distrito San Isidro. 

Según artículo 25, del Actual Plan Regulador, el mismo indica textualmente: 
“…Los lotes cuyo propietario demuestre su existencia, previa entrada en vigencia del 

P.R.U., que no hayan sido inscritos, y no cumplan los requisitos de superficie mínima y 
frente mínimo, según la zona, serán visados por el Depto. de Control Urbano previo 

Acuerdo Municipal en los siguientes casos: 
1. Cuando por orden del juzgado se ordene al Municipio el Visado, debido a que la 

propiedad está en querella para localizar derechos por sucesión, divorcio u otros. 
2. Cuando la propiedad está ubicada en una urbanización que no ha sido recibida por la 

Municipalidad, y el propietario demuestre que ha vivido diez años en el sitio, esté al día en 
el pago de los servicios municipales y presente el primer testimonio de traspaso 

autenticado por un notario público. 
3. Cuando exista registro de planos deslindados en un fraccionamiento y no posean 

escritura. Se debe presentar certificación del Registro de la Propiedad de la existencia de 

las propiedades o derechos mediante plano catastrado sin titular, a los asientos anotados. 
4. Cuando exista una escritura certificada por notario público y/o una certificación del 

Registro de la Propiedad para fincas constituidas, que indique que el lote pertenece al 
interesado, pero no existe plano catastrado y se debe confeccionar el nuevo plano para 

catastrar…”. 
(Condición aplicable antes del 17 de setiembre del 2004, Subrayado y negrita no es del 

original). 
NOTA: Antecedentes Catastrales A-702656-2022, antes del Plan Regulador. 
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Analizado el expediente respectivo el Plano supracitado fue inscrito antes de la Entrada en 
Vigencia del Plan regulador, y cumple con la condición del Punto 3 de artículo 25 del PRUA, 

con base a la Ley 8220, y sus reformas referentes al tema de simplificación de trámites se 
realiza la verificación de la información mediante el acceso a la página Web 

http://www.registronacional.go.cr/ del Registro Nacional, para lo cual dicha consulta se 
respalda de forma física en el expediente respectivo. 

Por todo lo anterior este Actividad eleva este caso ante el Honorable concejo Municipal, la 
Solicitud de que se emita Acuerdo Municipal autorizar a la Actividad de Control Constructivo 

para la minuta catastral 2023-52876-C, en aplicación del artículo 25 del Plan Regulador, 
siempre y cuando cumpla con todos los demás requisitos necesarios para dicho trámite. 

Notifico en este Acto al interesado con el fin de que sea de su conocimiento que el trámite 
respectivo ya ha iniciado el trámite respectivo y que se encuentra a la espera de la 

Aprobación por parte del Honorable Concejo Municipal. 
Expediente consta de 23 folios (y los últimos 2 folios no se folean hay que devolverlos al 

contribuyente)”. 

AUSENTE CON PERMISO EL MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO ENTRA PARA LA 
VOTACIÓN EL LIC. ELIÉCER SOLÓRZANO SALAS.  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS PARA SU 
DICTAMEN. OBTIENE DIEZ VOTOS POSITIVOS, UNO NEGATIVO DEL SR. GLEEN ANDRÉS 

ROJAS MORALES.”  
POR TANTO Esta comisión acuerda, recomendar al Honorable Concejo Municipal:  

Que bajo el criterio dado en el oficio MA-ACC-2099-2023, se apruebe la solicitud para la 
minuta catastral 2023-52876-C, en aplicación del artículo 25 del Plan Regulador, siempre 

y cuando cumpla con todos los demás requisitos necesarios para dicho trámite. OBTIENE 
CUATRO VOTOS POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN. Se adjunta 

Oficio N.° MA-A-5882-2023 de la Alcaldía Municipal, remite el oficio MA-ACC-2099-2023, 
consta de 02 folios y 01 expediente debidamente foliado que consta de 23 folios”.  

SE RESUELVE ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCOP-68-2023 Y QUE BAJO EL CRITERIO 
DADO EN EL OFICIO MA-ACC-2099-2023, SE APRUEBE LA SOLICITUD PARA LA 

MINUTA CATASTRAL 2023-52876-C, EN APLICACIÓN DEL ARTÍCULO 25 DEL PLAN 

REGULADOR, SIEMPRE Y CUANDO CUMPLA CON TODOS LOS DEMÁS REQUISITOS 
NECESARIOS PARA DICHO TRÁMITE. OBTIENE SIETE VOTOS POSITIVOS, CUATRO 

NEGATIVOS M.ED. GUILLERMO CHANTO ARAYA, LICDA. SELMA ALARCÓN 
FONSECA, LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN CAMPOS Y EL SR. RANDALL EDUARDO 

BARQUERO PIEDRA.  
 

ARTÍCULO DÉCIMOCUARTO Trámite BG-1359-2023. Oficio N.° MA-SCPAS-42-2023 de 
la Comisión Permanente de Asuntos Sociales del Concejo Municipal de Alajuela, firmado 

por la Licda. Selma Alarcón Fonseca, coordinadora en ejercicio, que dice: “En Sesión 
Ordinaria N.º 05-2023 de la Comisión Permanente de Asuntos Sociales del Concejo 

Municipal celebrada a las diecisiete horas con cuatro minutos del lunes 09 de octubre del 
2023, en la oficina de la Presidencia Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la 

Cultura, contando con la siguiente asistencia y comprobación de quórum, LICDA. SELMA 
ALARCÓN FONSECA COORDINADORA EN EJERCICIO Y M.ED. GUILLERMO CHANTO 

ARAYA. Transcribo artículo 01, capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 05-2023 del lunes 09 

de octubre del 2023. ARTÍCULO PRIMERO: Se conoce el oficio MA-SCM-1368-2023, 
referente a la solicitud del Sr. Luis Moraga Porras y Sra. Roxana Ureña Alvarado para 

realizar actividades de evangelización en Montecillos Gregorio José Ramírez (Copán), se 
transcribe oficio: “Oficio MA-SCM-1368-2023: Para los fines legales correspondientes, 

le transcribo y notifico artículo N.º 16, capítulo IX de la Sesión Ordinaria N.º 21-2023 del 
día martes 23 de mayo del 2023.  ARTÍCULO DÉCIMOSEXTO Trámite BG-598-2023. 

Trámite N.º 28909-2023 del Subproceso Sistema Integrado Servicio al Cliente. Documento 
suscrito por el Sr. Luis Moraga Porras y Sra. Roxana Ureña Alvarado, que dice: “Respetuoso 

http://www.registronacional.go.cr/
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y honorable Concejo Municipal por este medio nos dirigimos a ustedes en contestación del 
OFICIO MA-SCM-539-2023, aportando las fechas, el lugar y la hora de dichas actividades.  

Nosotros trabajamos en conjunto con otras personas de las cuales organizamos la entrega 
de alimentos preparados, ropa, consejería a aquellas personas en necesidad que se 

encuentran aquí mismo sumidas en los bunker, en la calle, en ciertos parquecitos de este 
lugar, para ello nos reunimos a la planeación los días Miércoles, de 06; 00 pm a 08:00 pm 

y los días sábados a las 12 medio día que damos atención a aquellos niños que igualmente 
sufren la situación de hogares disfuncionales que por cierto en este lugar son por montones 

y los domingos realizamos una pequeña actividad que igualmente participamos con todos 
en general ( hablamos como de unas 15 personas) para realizar la actividad de 

evangelización y orar por cada persona esto en nuestra casa de habitación.  
Agradecemos su atención, y esperamos algún día nos puedan acompañar para que sean 

testigos de lo que hacemos al rescatar a personas que son internadas, rehabilitadas en EL 
CENTRO DE RESTAURACION EL JORDAN dirigido por el Señor SAMUEL PATRICH 

PATTERSON, y se incorporen nuevamente a la sociedad. Teléfonos 61864310 /63827578. 

Correo electrónico urenaroxana002@gmail.com“.   
SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE ASUNTOS SOCIALES PARA 

SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.”    
Oficio MA-PCPAS-26-2023: ARTÍCULO DECIMOSEGUNDO: Se conoce el oficio Nº MA-

SCM-1368-2023, referente a la contestación del oficio MA-SCM-539-2023 por parte del Sr. 
Luis Moraga Porras y Sra. Roxana Ureña Alvarado, se transcribe oficio: ”Para los fines 

legales correspondientes, le transcribo y notifico artículo N.º 16, capítulo IX de la Sesión 
Ordinaria N.º 21-2023 del día martes 23 de mayo del 2023.   

ARTÍCULO DÉCIMOSEXTO Trámite BG-598-2023. Trámite N.º 28909-2023 del Subproceso 
Sistema Integrado Servicio al Cliente. Documento suscrito por el Sr. Luis Moraga Porras y 

Sra. Roxana Ureña Alvarado, que dice: “Respetuoso y honorable Concejo Municipal por 
este medio nos dirigimos a ustedes en contestación del OFICIO MA-SCM-539-2023, 

aportando las fechas, el lugar y la hora de dichas actividades.   
Nosotros trabajamos en conjunto con otras personas de las cuales organizamos la entrega 

de alimentos preparados, ropa, consejería a aquellas personas en necesidad que se 

encuentran aquí mismo sumidas en los bunker, en la calle, en ciertos parquecitos de este 
lugar, para ello nos reunimos a la planeación los días Miércoles, de 06; 00 pm a 08:00 pm 

y los días sábados a las 12 medio día que damos atención a aquellos niños que igualmente 
sufren la situación de hogares disfuncionales que por cierto en este lugar son por montones 

y los domingos realizamos una pequeña actividad que igualmente participamos con todos 
en general (hablamos como de unas 15 personas) para realizar la actividad de 

evangelización y orar por cada persona esto en nuestra casa de habitación.   
Agradecemos su atención, y esperamos algún día nos puedan acompañar para que sean 

testigos de lo que hacemos al rescatar a personas que son internadas, rehabilitadas en EL 
CENTRO DE RESTAURACION EL JORDAN dirigido por el Señor SAMUEL PATRICH 

PATTERSON, y se incorporen nuevamente a la sociedad. Teléfonos 61864310 /63827578. 
Correo electrónico urenaroxana002@gmail.com“.    

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE ASUNTOS SOCIALES PARA 
SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.”     

POR TANTO Esta Comisión acuerda: Recomendar al honorable Concejo Municipal devolver 

al solicitante la petitoria, para que por favor especifique el lugar o sitios donde van a 
realizar las actividades, con las respectivas fechas y hora para cada lugar. OBTIENE DOS 

VOTOS POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN.” 
Oficio MA-SCM-2228-2023: Para los fines legales correspondientes, le transcribo y 

notifico artículo N.º 1, capítulo X de la Sesión Ordinaria N.º 35-2023 del día martes 29 de 
agosto del 2023.  

mailto:urenaroxana002@gmail.com
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ARTÍCULO PRIMERO Documento suscrito por la Sra. Roxana Ureña Alvarado, que dice: 
“Por este medio nos permitimos llegar hasta su persona en contestación del OFICIO MA-

SCM-1795-2023. Con respecto a las fechas solicitadas serían las siguientes:  
• Los días sábados de cada mes iniciando ahora en Agosto trabajaremos con los NIÑOS 

de 12:00 md a 01:00pm. Por el momento en una cochera.  
• Los domingos de cada mes iniciando igualmente desde Agosto trabajaremos los 

domingos de 11:00am a 01:00pm en el parque La Arboleda con ADULTOS MAYORES y 
también estaremos allí mismo compartiendo alimentos preparados y ropa con INDIGENTES 

Y JOVENES de la comunidad en estado de necesidad compartiremos una palabra de aliento 
y consejería.  

• Los días miércoles nos estaremos reuniendo en mi casa de habitación (casa de la 
pastora) en planeamiento con las encargadas de toda la preparación para esta ardua tarea 

igualmente compartiendo la palabra de aliento con los más necesitados.  
Es para cada uno de nosotros una satisfacción poder estar dedicando nuestro tiempo a 

esta hermosa labor ya que cumplimos con lo que Dios nos manda a cada ser humano pero 

muchos no han entendido el llamado aun así aquí estamos en esta buena comunidad 
Montecillos Gregorio José Ramírez Copan. Animando a tantos jóvenes necesitados.  

A cada uno de ustedes Dios les pague con lo mejor del cielo por permitirnos seguir 
adelante, personas como usted Don Randall Barquero consiente de esta necesidad son las 

que necesitamos allí mismo en este respetuoso y honorable Concejo Municipal muchas 
gracias Dios le bendiga grandemente. Correo: urenaroxana002@gmail.com“.  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE ASUNTOS SOCIALES PARA 
SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.” 

POR TANTO Esta Comisión acuerda: Recomendar al Honorable Concejo Municipal  
1-Solicitar a la Administración Municipal que indique si el Parque La Arboleda en Montecillos 

(Copán) es administrado por la Municipalidad, una vez que se indique lo anterior se solicita 
aprobar la solicitud del Sr. Luis Moraga Porras y Sra. Roxana Ureña Alvarado para realizar 

actividad donde se va a repartir alimentos, ropa y dar palabras de aliento y consejería los 
sábados y domingos de 12:00 m.d. a 1:00 p.m. hasta diciembre, después de ese tiempo 

deberán renovar el permiso y coordinar con la administración para cualquier detalle de 

esta actividad.  
2-Indicar a los señores Moraga Porras y Ureña Alvarado que los demás puntos de reunión 

como casas de habitación no son resorte de esta comisión para otorgar permisos ya que 
son lugares privados. OBTIENE DOS VOTOS POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA CON LA 

MISMA VOTACIÓN”.  
SE RESUELVE 1.-ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCPAS-42-2023 Y SOLICITAR A LA 

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL QUE INDIQUE SI EL PARQUE LA ARBOLEDA EN 
MONTECILLOS (COPÁN) ES ADMINISTRADO POR LA MUNICIPALIDAD, UNA VEZ 

QUE SE INDIQUE LO ANTERIOR SE SOLICITA APROBAR LA SOLICITUD DEL SR. 
LUIS MORAGA PORRAS Y SRA. ROXANA UREÑA ALVARADO PARA REALIZAR 

ACTIVIDAD DONDE SE VA A REPARTIR ALIMENTOS, ROPA Y DAR PALABRAS DE 
ALIENTO Y CONSEJERÍA LOS SÁBADOS Y DOMINGOS DE 12:00 M.D. A 1:00 P.M. 

HASTA DICIEMBRE, DESPUÉS DE ESE TIEMPO DEBERÁN RENOVAR EL PERMISO Y 
COORDINAR CON LA ADMINISTRACIÓN PARA CUALQUIER DETALLE DE ESTA 

ACTIVIDAD. 2.-INDICAR A LOS SEÑORES MORAGA PORRAS Y UREÑA ALVARADO 

QUE LOS DEMÁS PUNTOS DE REUNIÓN COMO CASAS DE HABITACIÓN NO SON 
RESORTE DE ESTA COMISIÓN PARA OTORGAR PERMISOS YA QUE SON LUGARES 

PRIVADOS. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO DÉCIMOQUINTO Trámite BG-1360-2023. Oficio N.° MA-SCPAS-43-2023 de 
la Comisión Permanente de Asuntos Sociales del Concejo Municipal de Alajuela, firmado 

por la Licda. Selma Alarcón Fonseca, coordinadora en ejercicio, que dice: “En Sesión 
Ordinaria N.º 05-2023 de la Comisión Permanente de Asuntos Sociales del Concejo 
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Municipal celebrada a las diecisiete horas con cuatro minutos del lunes 09 de octubre del 
2023, en la oficina de la Presidencia Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la 

Cultura, contando con la siguiente asistencia y comprobación de quórum, LICDA. SELMA 
ALARCÓN FONSECA COORDINADORA EN EJERCICIO Y M.ED. GUILLERMO CHANTO 

ARAYA. Transcribo artículo 02, capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 05-2023 del lunes 09 
de octubre del 2023. ARTÍCULO SEGUNDO: Se conoce el oficio MA-SCM-2129-2023, 

referente a la solicitud de la Junta de Educación de la Escuela Holanda para realizar feria 
de emprendedores en el Parque Central del 30 de agosto al 17 setiembre de 2023, se 

transcribe oficio: “Para los fines legales correspondientes, le transcribo y notifico artículo 
N.º 12, capítulo I de la Sesión Ordinaria N.º 34-2023 del día martes 22 de agosto del 

2023. ARTÍCULO DÉCIMOSEGUNDO Trámite BG-969-2023. Trámite N.° 39256-2023 del 
Subproceso Sistema Integrado Servicio al Cliente. Oficio DREA-SEC02-CEHL-0146-2023 

de la Escuela Holanda, firmado por el Sr. Wendoly Boza Oviedo, presidente de la Junta de 
Educación, que dice: “Referente al Oficio DREA-SEC02-CEHL-029-2023 de fecha 20 de 

marzo, mediante el cual La Junta de Educación de la Escuela Holanda número de cédula 

jurídica: 3-008-647198, código presupuestario 1143, perteneciente al Circuito escolar 02. 
Solicita el espacio para realizar una feria de emprendedores en el Parque Central de 

Alajuela, en las siguientes fechas: 10 y 31 de agosto del 2023.  
Al respecto, se corrige error administrativo de las fechas establecidas, siendo lo correcto 

del 30 de agosto al 17 de setiembre. Teléfono 2441-1371. Correo electrónico 
esc.holanda@mep.go.cr“.    

AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. MARÍA CECILIA EDUARTE SEGURA ENTRA PARA LA 
VOTACIÓN EL LIC. SÓCRATES ROJAS HERNÁNDEZ.  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE ASUNTOS SOCIALES PARA 
SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.” 

POR TANTO Esta Comisión acuerda: Recomendar al Honorable Concejo Municipal 
indicar al Sr. Wendoly Boza Oviedo, presidente de la Junta de Educación de la Escuela 

Holanda que el trámite se encuentra extemporáneo y que para la próxima solicitud de 
permiso para ferias debe indicar el tipo de actividades a realizar, horario y, quiénes van a 

ser los beneficiarios de esta feria. OBTIENE DOS VOTOS POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA 

CON LA MISMA VOTACIÓN”.  
SE RESUELVE ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCPAS-43-2023 E INDICAR AL SR. 

WENDOLY BOZA OVIEDO, PRESIDENTE DE LA JUNTA DE EDUCACIÓN DE LA 
ESCUELA HOLANDA QUE EL TRÁMITE SE ENCUENTRA EXTEMPORÁNEO Y QUE 

PARA LA PRÓXIMA SOLICITUD DE PERMISO PARA FERIAS DEBE INDICAR EL TIPO 
DE ACTIVIDADES A REALIZAR, HORARIO Y, QUIÉNES VAN A SER LOS 

BENEFICIARIOS DE ESTA FERIA. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMOSEXTO Trámite BG-1361-2023. Oficio N.° MA-SCPAS-44-2023 de la 

Comisión Permanente de Asuntos Sociales del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por 
la Licda. Selma Alarcón Fonseca, coordinadora en ejercicio, que dice: “En Sesión Ordinaria 

N.º 05-2023 de la Comisión Permanente de Asuntos Sociales del Concejo Municipal 
celebrada a las diecisiete horas con cuatro minutos del lunes 09 de octubre del 2023, en 

la oficina de la Presidencia Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la Cultura, 

contando con la siguiente asistencia y comprobación de quórum, LICDA. SELMA 
ALARCÓN FONSECA COORDINADORA EN EJERCICIO Y M.ED. GUILLERMO CHANTO 

ARAYA. Transcribo artículo 03, capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 05-2023 del lunes 09 
de octubre del 2023.ARTÍCULO TERCERO: Se conoce el oficio MA-SCM-2238-2023, 

referente a la propuesta de nombramiento de representante municipal en la Fundación 
Corazón Guerrero, proponen a Stephanie Marín Alpízar, cédula 206500266, se transcribe 

oficio: “Para los fines legales correspondientes, le transcribo y notifico artículo N.º 11, 
capítulo X de la Sesión Ordinaria N.º 35-2023 del día martes 29 de agosto del 2023.  
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ARTÍCULO DÉCIMOPRIMERO Trámite BG-996-2023. Trámite N.° 39899-2023 del 
Subproceso Sistema Integrado Servicio al Cliente. Documento suscrito por la Sra. Delia 

Solano Zúñiga y el Sr. Mauricio Rapson Barboza, fundadores de la Fundación Corazón 
Guerrero, que dice: “Reciban un cordial saludo; de parte de los fundadores de Corazón 

Guerrero; Delia Solano Zúñiga y Mauricio Rapson Barboza, somos una Fundación de 
Bienestar Social, nuestro proyecto tiene como objetivo principal brindar asistencia al 

Habitante de Calle, actualmente brindamos servicios de alimentación, corte de cabello y 
entrega de ropa usada una vez al mes en el área de Alajuela.  

Sin embargo, para poder finalizar nuestro trámite legal y estar inscritos como fundación la 
ley de nuestro país nos exige que se nombre un representante municipal para la 

constitución de nuestra fundación, por lo tanto nos acercamos a ustedes como Concejo 
Municipal de Alajuela para el nombramiento de dicho miembro. Ante ustedes presentamos 

documentos solicitados de nuestra candidata la Sra. Stephanie Pamela Marín Alpizar cédula 
de identidad 2 0650 0266. Quedamos al pendiente de su amable respuesta.  

Cualquier consulta o duda pueden comunicarse con nosotros al 7031-0808 / 7205-0125 o 

bien al email zusold@gmail.com“.  
AUSENTE CON PERMISO LA LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA.   

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE ASUNTOS SOCIALES PARA 
SU DICTAMEN. OBTIENE DIEZ VOTOS POSITIVOS, UNO NEGATIVO LICDA. SELMA 

ALARCÓN FONSECA (AUSENTE). ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN.”  
POR TANTO Esta Comisión acuerda: Recomendar al Honorable Concejo Municipal 

aprobar el nombramiento de la Sra. Stephanie Pamela Marín Alpízar, cédula de identidad 
206500266 como representante municipal ante la Fundación Corazón Guerrero. OBTIENE 

DOS VOTOS POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN”.  
SE RESUELVE ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCPAS-44-2023 Y APROBAR EL 

NOMBRAMIENTO DE LA SRA. STEPHANIE PAMELA MARÍN ALPÍZAR, CÉDULA DE 
IDENTIDAD 206500266 COMO REPRESENTANTE MUNICIPAL ANTE LA 

FUNDACIÓN CORAZÓN GUERRERO. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

ARTÍCULO DÉCIMOSETIMO Trámite BG-1362-2023. Oficio N.°  MA-SCPAS-45-2023 de 
la Comisión Permanente de Asuntos Sociales del Concejo Municipal de Alajuela, firmado 

por la Licda. Selma Alarcón Fonseca, coordinadora en ejercicio, que dice: “En Sesión 
Ordinaria N.º 05-2023 de la Comisión Permanente de Asuntos Sociales del Concejo 

Municipal celebrada a las diecisiete horas con cuatro minutos del lunes 09 de octubre del 
2023, en la oficina de la Presidencia Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la 

Cultura, contando con la siguiente asistencia y comprobación de quórum, LICDA. SELMA 
ALARCÓN FONSECA COORDINADORA EN EJERCICIO Y M.ED. GUILLERMO CHANTO 

ARAYA. Transcribo artículo 04, capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 05-2023 del lunes 09 
de octubre del 2023. ARTÍCULO CUARTO: Se conoce el oficio MA-SCM-2301-2023, 

referente a la solicitud del Sr. Abel Rodríguez Campos para predicar en Parques como el 
Parque Palmares, Parque Cementerio, Parque Tomás Guardia, el Parque Juan Santamaría, 

los Higuerones, Pavas, Carrizal en horario de 11:30 a.m. en Parques, en los barrios a la 1 
p.m. y en hogares a las 5 p.m., se transcribe oficio: “Para los fines legales 

correspondientes, le transcribo y notifico artículo N.º 11, capítulo X de la Sesión Ordinaria 

N.º 36-2023 del día martes 05 de setiembre del 2023. ARTÍCULO DÉCIMOPRIMERO 
Trámite BG-1055-2023. Trámite N.° 40895-2023 del Subproceso Sistema Integrado 

Servicio al Cliente. Documento suscrito por el Sr. Abel Rodríguez Campos, que dice: “Mi 
nombre es Abel Rodríguez Campos con cédula de residencia, 155804298416. El motivo el 

por cual les escribo es para solicitarles un permiso para poder ejercer el trabajo que nuestro 
Señor Jesucristo nos ha encomendado de predicar el evangelio de salvación a las almas. 

Para llevar las buenas nuevas de salvación a los Parques como el Parque Palmares, Parque 
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Cementerio, Parque Tomás Guardia, el Parque Juan Santamaría, los higuerrones, Pavas, 
Carrizal en horario de 11:30am en Parques en los barrios a la 1 y en hogares a las 5.  

Quedare atento a mi solicitud agradeciéndoles de antemano su comprensión y colaboración 
y les agradezco de todo corazón que me puedan brindar el permiso. Respuesta al trámite 

N.° 38677-2023. ¡Muchas gracias!. Teléfono: 6159-9907. Correo electrónico: 
abelrodricam@gmail.com”.     

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE ASUNTOS SOCIALES PARA 
SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.”   

POR TANTO Esta Comisión acuerda: Recomendar al Honorable Concejo Municipal 
devolver la solicitud al Sr. Abel Rodríguez Campos para que se sirva especificar el horario 

exacto y el Parque donde desea predicar, ya que no se le puede dar permiso de realizarlo 
en todos los parques, para lo que son los barrios y los hogares no es resorte de esta 

comisión otorgar permisos. OBTIENE DOS VOTOS POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA CON 
LA MISMA VOTACIÓN.”  

SE RESUELVE ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCPAS-45-2023 Y DEVOLVER LA 

SOLICITUD AL SR. ABEL RODRÍGUEZ CAMPOS PARA QUE SE SIRVA ESPECIFICAR 
EL HORARIO EXACTO Y EL PARQUE DONDE DESEA PREDICAR, YA QUE NO SE LE 

PUEDE DAR PERMISO DE REALIZARLO EN TODOS LOS PARQUES, PARA LO QUE 
SON LOS BARRIOS Y LOS HOGARES NO ES RESORTE DE ESTA COMISIÓN 

OTORGAR PERMISOS. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMOCTAVO Trámite BG-1363-2023. Oficio N.° MA-SCPAS-46-2023 de la 

Comisión Permanente de Asuntos Sociales del Concejo Municipal de Alajuela, firmado por 
la Licda. Selma Alarcón Fonseca, coordinadora en ejercicio, que dice: “En Sesión Ordinaria 

N.º 05-2023 de la Comisión Permanente de Asuntos Sociales del Concejo Municipal 
celebrada a las diecisiete horas con cuatro minutos del lunes 09 de octubre del 2023, en 

la oficina de la Presidencia Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la Cultura, 
contando con la siguiente asistencia y comprobación de quórum, LICDA. SELMA 

ALARCÓN FONSECA COORDINADORA EN EJERCICIO Y M.ED. GUILLERMO CHANTO 

ARAYA. Transcribo artículo 05, capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 05-2023 del lunes 09 
de octubre del 2023.ARTÍCULO QUINTO: Se conoce el oficio MA-SCM-2302-2023, 

referente a la solicitud del Sr. Edwin Araya Sánchez del Comité Auxiliar en Alajuela, Cruz 
Roja Costarricense, sobre permiso para realizar una feria artesanal y cultural para los días 

del 01 al 17 de diciembre del 2023 el horario será de 8 a.m. a 11 p.m., se transcribe oficio: 
“Para los fines legales correspondientes, le transcribo y notifico artículo N.º 12, capítulo X 

de la Sesión Ordinaria N.º 36-2023 del día martes 05 de setiembre del 2023. ARTÍCULO 
DÉCIMOSEGUNDO Trámite BG-1059-2023. Trámite N.° 40909-2023 del Subproceso 

Sistema Integrado Servicio al Cliente. Oficio CRC-ADM-ALAJUELA-00185-2023 del Comité 
Auxiliar en Alajuela, Cruz Roja Costarricense, firmado por el Sr. Edwin Araya Sánchez, 

administrador, que dice: “Reciban un cordial saludo de parte del Comité Auxiliar de la Cruz 
Roja de Alajuela.  

Conocemos el espíritu de colaboración y servicio que ha demostrado esta Municipalidad de 
Alajuela por lo que de manera respetuosa les estamos solicitando los permisos respectivos 

y la exoneración correspondiente para una feria artesanal y cultural para los días del 01 al 

17 de diciembre del 2023, en el área del bulevar del parque central de Alajuela, con el fin 
de instalar varios puestos de artesanías, en maderas, artículos en cuero, en barro, prendas 

de vestir, entre otros.  
Además, un puesto de comidas tradicionales, un puesto de dulces, un puesto de juegos de 

habilidad manual, el horario será de 8 am a 11 pm, cabe destacar que se mantendrá el 
orden y el aseo todos los días de la actividad programada. El objetivo de esta actividad es 

para recaudar fondos para financiar la compra de insumos y medicamentos que se requiere 
para brindar el servicio humanitario a las personas en estado de vulnerabilidad.  
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Nos omitimos el compromiso de nuestra organización en cumplir con todos los cánones 
que este municipio exige para estas actividades así con el compromiso de mantener el 

aseo durante la actividad. Igualmente se realizará los pertinente para entregar el inmueble 
en las condiciones de limpieza con la que se nos fue entregado acataremos todas las 

disposiciones que se tengan para estos efectos.  
Seguros estamos de que contaremos con la colaboración de ustedes anteriores 

oportunidades. Teléfono Administrativo 24416512. Correo electrónico 
alajuela@cruzroja.or.cr“.   

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE ASUNTOS SOCIALES PARA 
SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.”  

POR TANTO Esta Comisión acuerda: Recomendar al Honorable Concejo Municipal  
1-Solicitar a la Administración que indique cuales fechas del mes de diciembre se 

encuentran disponibles para otorgárselos al Comité de la Cruz Roja para la realización de 
la feria.  

2-Solicitar al Comité de la Cruz Roja que se sirva indicar quienes serán los beneficiarios de 

esta feria y que, además indiquen si este permiso lo van a supervisar ellos o alguien más. 
OBTIENE DOS VOTOS POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN”.  

SE RESUELVE 1.-ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCPAS-46-2023 Y SOLICITAR A LA 
ADMINISTRACIÓN QUE INDIQUE CUALES FECHAS DEL MES DE DICIEMBRE SE 

ENCUENTRAN DISPONIBLES PARA OTORGÁRSELOS AL COMITÉ DE LA CRUZ ROJA 
PARA LA REALIZACIÓN DE LA FERIA.  2.-SOLICITAR AL COMITÉ DE LA CRUZ ROJA 

QUE SE SIRVA INDICAR QUIENES SERÁN LOS BENEFICIARIOS DE ESTA FERIA Y 
QUE, ADEMÁS INDIQUEN SI ESTE PERMISO LO VAN A SUPERVISAR ELLOS O 

ALGUIEN MÁS. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMONOVENO Trámite BG-1364-2023. Oficio N.° MA-SCPAS-47-2023 de 

la Comisión Permanente de Asuntos Sociales del Concejo Municipal de Alajuela, firmado 
por la Licda. Selma Alarcón Fonseca, coordinadora en ejercicio, que dice: “En Sesión 

Ordinaria N.º 05-2023 de la Comisión Permanente de Asuntos Sociales del Concejo 

Municipal celebrada a las diecisiete horas con cuatro minutos del lunes 09 de octubre del 
2023, en la oficina de la Presidencia Municipal, segundo piso del Centro Alajuelense de la 

Cultura, contando con la siguiente asistencia y comprobación de quórum, LICDA. SELMA 
ALARCÓN FONSECA COORDINADORA EN EJERCICIO Y M.ED. GUILLERMO CHANTO 

ARAYA. Transcribo artículo 06, capítulo II de la Sesión Ordinaria N.º 05-2023 del lunes 09 
de octubre del 2023. ARTÍCULO SEXTO: Se conoce el oficio MA-SCM-2377-2023, 

referente a la solicitud del Sr. Eduardo Vargas Mora sobre renovación de permiso para en 
el Parque Central Tomás Guardia Gutiérrez los sábados de 4 p.m. a 6 p.m., se transcribe 

oficio: “Para los fines legales correspondientes, le transcribo y notifico artículo N.º 6, 
capítulo V de la Sesión Ordinaria N.º 39-2023 del día martes 26 de setiembre del 2023.  

ARTÍCULO SEXTO Trámite BG-1089-2023. Trámite N.° 41929-2023 del Subproceso 
Sistema Integrado Servicio al Cliente. Documento suscrito por el Sr. Eduardo Vargas Mora, 

que dice: “Yo, Eduardo Vargas Mora portador de la cédula de identidad número 2-324-757, 
mayor, músico de profesión, vecino de Alajuela, Alajuela, Canoas, me dirijo hacia ustedes 

para solicitarle al Concejo Municipal me RENUEVE el permiso de expresar el arte de la 

música original y propia para la sociedad alajuelense en el Parque Central General Tomás 
Guardia Gutiérrez los días sábados en el horario de las 16 horas a las 18 horas de manera 

ocasional.  
Agradezco mucho de antemano su tiempo y disposición ante la oportunidad de desarrollar 

el talento artístico y musical que caracteriza a nuestra ciudad. Celular: 8309-1914. Correo 
electrónico: vargasmora@gmail.com“.    

LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS   

mailto:alajuela@cruzroja.or.cr
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En este caso ya la comisión de sociales dictaminó, ya nosotros la probamos y lo que don 
Eduardo está solicitando es una prórroga, porque se lo habíamos dado por tres meses para 

que él probará, entonces más bien yo propongo que se renueve el permiso a él, él ha 
venido a hacer el bailecito y está muy entusiasmado y en los días que le corresponde y 

más bien lo que yo diría es que le demos una autorización, tal vez por cuatro meses para 
superar diciembre y que ya le toque el renovar. 

MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA   
Efectivamente el se le había puesto un límite a todas las que se han estado dando. 

Precisamente para que no se vuelvan eternas y poder evaluar si hubieron circunstancias, 
entre otras cosas, creo que aquí lo procedente es enviarla o darle un permiso que se yo 

por un mes es tener solo por un mes y enviarlo a la comisión para evaluación, porque es 
evaluar si realmente este se no hubieron problemas y eso es lo que había si la actividad 

también es pertinente, es de interés, entonces este precisamente por eso es que tienen 
esos lapsos de cuatro meses.  

SE RESUELVE 1.-APROBAR RENOVAR EL PERMISO POR UN PERÍODO DE UN MES PARA 

EXPRESAR EL ARTE DE LA MÚSICA ORIGINAL Y PROPIA PARA LA SOCIEDAD ALAJUELENSE 
EN EL PARQUE CENTRAL GENERAL TOMÁS GUARDIA GUTIÉRREZ LOS DÍAS SÁBADOS EN 

EL HORARIO DE LAS 16 HORAS A LAS 18 HORAS. 2.-TRASLADAR A LA COMISIÓN 
PERMANENTE DE ASUNTOS SOCIALES PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS 

POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.”   
POR TANTO Esta Comisión acuerda: Recomendar al Honorable Concejo Municipal 

aprobar la solicitud del Sr. Eduardo Vargas Mora para expresar el arte de la música original 
y propia para la sociedad alajuelense en el Parque Central Tomás Guardia los sábados de 

4:00 p.m. a 6:00 p.m. hasta el mes de diciembre, además indicar que debe coordinar con 
la Administración Municipal en caso de que haya actividades municipales. OBTIENE DOS 

VOTOS POSITIVOS. ADQUIERE FIRMEZA CON LA MISMA VOTACIÓN”. 
SE RESUELVE ACOGER EL OFICIO N.° MA-SCPAS-47-2023 Y APROBAR LA 

SOLICITUD DEL SR. EDUARDO VARGAS MORA PARA EXPRESAR EL ARTE DE LA 
MÚSICA ORIGINAL Y PROPIA PARA LA SOCIEDAD ALAJUELENSE EN EL PARQUE 

CENTRAL TOMÁS GUARDIA LOS SÁBADOS DE 4:00 P.M. A 6:00 P.M. HASTA EL MES 

DE DICIEMBRE, ADEMÁS INDICAR QUE DEBE COORDINAR CON LA 
ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL EN CASO DE QUE HAYA ACTIVIDADES 

MUNICIPALES. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
CAPÍTULO XIII. INFORMES DE ALCALDÍA Y VICEALCALDÍA 

 
ARTÍCULO PRIMERO Oficio N.° MA-A-6690-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 

Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y aprobación 
del Honorable Concejo Municipal, les remito oficio MA-AM-346-MM-2023, suscrito por la 

Licda. Kathia Cascante Ulloa, Coordinadora a.i. de la Actividad Infraestructura Municipal 
(Mercado), mediante el cual solicita se autorice el traspaso del derecho de arrendamiento, 

actividad comercial y servicios municipales del local N°240 del Mercado Municipal. Se 
adjunta expediente original debidamente foliado el cual consta de 27 folios”.  

Oficio N.° MA-AM-346-MM-2023 de la Actividad Infraestructura Municipal 

(Mercado): “Por este medio, respetuosamente le solicito sea remitida a la Comisión de 
Gobierno y Administración del Honorable Concejo Municipal, la solicitud de la sociedad 3-

101-731314 S.A, portadora de la cédula jurídica 3-101-731314, quien solicita se realice el 
traspaso del derecho de arrendamiento, actividad comercial y servicios municipales del 

local No.240 del Mercado Municipal de Alajuela, pasando de la sociedad 3-101-731314 
cédula jurídica 3-101-731314 a la sociedad CADENA DE FARMACIAS DOKKA, S.A, 

portadora de la cédula jurídica 3-101-876122, quedando esta última como titular del 
local. 
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Ante la presentación de todos los requisitos ante esta dependencia y de conformidad, con 
lo establecido en el artículo 11 y 13 de la Ley General de la Administración Pública, así 

como los artículos 13, 14, 15, 19 inciso b) del Reglamento del Mercado Municipal, se brinda 
el visto bueno correspondiente por parte de la Administración del Mercado y por tanto se 

da traslado el expediente para que sea de consideración y análisis de la Comisión de 
Gobierno y Administración. Se adjunta expediente, el cual consta de 27 folios”  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACIÓN PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO SEGUNDO Oficio N.° MA-A-6693-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 
Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento del Honorable 

Concejo Municipal, les remito correo electrónico suscrito por la Licda. Guisselle Sánchez 
Camacho de la UNGL, en el cual adjunta Ficha Técnica Legislativa N°23.357, sobre la 

reforma del art. 1 de la Ley de subvención a las juntas de educación y juntas 

administrativas por las municipalidades, Ley N°7552, del 2 de octubre de 1995, para 
fortalecer los Centros de Enseñanza Especial del MEP”.  

SE RESUELVE DAR POR RECIBIDO EL OFICIO N.° MA-A-6693-2023 DE LA 
ALCALDÍA MUNICIPAL. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 
 

ARTÍCULO TERCERO Oficio N.° MA-A-6694-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 
Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y aprobación 

del Honorable Concejo Municipal les remito oficio MA-PSJ-2368-2023, suscrito por la Licda. 
Johanna Barrantes León, Coordinadora del Proceso de Servicios Jurídicos y la Licda. Katya 

Cubero Montoya, Abogada; en el cual adjuntan proyecto de resolución de recurso de 
revocatoria con apelación en subsidio y nulidad concomitante interpuesto por Fomento 

Urbano S.A., de la sesión 35-2023”.  
Oficio N.° MA-PSJ-2368-2023 del Proceso de Servicios Jurídicos: “Se remite 

proyecto de resolución de recurso revocatoria con apelación en subsidio y nulidad 

concomitante interpuesto por FOMENTO URBANO S.A., cédula 3-101-029720, contra 
acuerdo municipal tomado en artículo 1 capítulo VII de la Sesión ordinaria 35-2023. 

Se recomienda declarar sin lugar el recurso interpuesto, ya que tal y como lo refirió la 
Comisión de Obras Públicas y aprobó el Concejo Municipal existe un informe emitido por la 

Auditoría Interna que evidencia que la finca se encuentra afectada por dos zonificaciones. 
No obstante, ninguna de ellas permite las características de las viviendas observadas en el 

sitio, lo que evidencia presuntos incumplimientos con las aprobaciones otorgadas por la 
Administración Municipal según el PRUA”.  

CONCEJO MUNICIPAL DE ALAJUELA ENTRA A CONOCER RECURSO DE 
REVOCATORIA CON APELACION EN SUBSIDIO Y NULIDAD CONCOMITANTE 

INTERPUESTO POR FOMENTO URBANO S.A EN CONTRA DEL ACUERDO TOMADO 
EN ARTÍCULO 1 CAPITULO VII DE LA SESIÓN 35-2023. 

RESULTANDO: 
PRIMERO: mediante artículo 1, capítulo Vil de la sesión ordinaria 35-2023 el Concejo 

Municipal conoció el oficio MA-SCOP-49-2023 de la Comisión Permanente de Obras 

Públicas, con relación a solicitud de aprobación de Transformación de casas de Habitación 
a Condominio Horizontal Residencial en FFM8, del Condominio Novazul Residencial 

Comercial de Fincas Filiales Matrices, correspondiente a la transformación de 08 viviendas, 
al régimen de Sub-Condominio, tomando el siguiente acuerdo: “SE RESUELVE ACOGER EL 

OFICIO N° MA-SCOP-49-2023 Y RECHAZAR EL PERMISO DE CONSTRUCCIÓN PARA EL 
PROYECTO “TRANSFORMACIÓN DE CASAS DE HABITACIÓN A CONDOMINIO HORIZONTAL 

RESIDENCIAL EN FFM8, DEL CONDOMINIO NOVAZUL RESIDENCIAL, COMERCIAL DE 
FINCAS FILIALES MATRICES”, CORRESPONDIENTE A LA TRANSFORMACIÓN DE 08 
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VIVIENDAS, AL RÉGIMEN DE SUB-CONDOMINIO, DEBIDO A QUE EXISTE UN INFORME DE 
AUDITORÍA INTERNA QUE SEÑALA QUE EL MOSAICO PRESENTADO Y APROBADO NO 

COINCIDEN LAS ÁREAS DE ESE CONDOMINIO COMO TAL Y ADICIONALMENTE NO SE 
APORTA LA ASAMBLEA QUE CONSTE CON LA FIRMA DE TODOS LOS CONDOMINOS PARA 

LA SEPARACIÓN DE ESTE GRUPO DE FILIALES DEL PROYECTO INICIAL. OBTIENE SEIS 
VOTOS POSITIVOS, CINCO NEGATIVOS LICDA. MARÍA CECILIA EDUARTE SEGURA, SR. 

GLEEN ANDRÉS ROJAS MORALES, SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL, SRA. MARÍA 
ISABEL BRENES UGALDE Y EL MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO.” 

SEGUNDO: Dicho acuerdo fue notificado a FOMENTO URBANO S.A. al medio señalado para 
notificaciones a las 09:51 horas del 06 de setiembre de 2023. 

TERCERO: disconforme con lo acordado por el Concejo Municipal, el 13 de setiembre de 
2023, mediante trámite 43002, Fomento Urbano S.A. interpone recurso de revocatoria con 

apelación en subsidio y nulidad concomitante argumentando: i) que el Oficio MA-ACC-691 
2023 de la Actividad de Control Constructivo, y se señala de manera textual, que la 

mencionada solicitud (la efectuada por FUSA) ha cumplido con los requisitos estipulados 

por ley y recomienda la aprobación del permiso de construcción para el proyecto 
“Transformación de Casas de Habitación a Condominio Horizontal Residencial en FFM8, del 

Condominio Novazul Residencial, Comercial de Fincas Filiales Matrices”, correspondiente a 
la transformación de 08 viviendas, al régimen de sub-condominio; ii) el recuento es 

favorable a la aprobación de la solicitud; pero en un giro inexplicable, luego de recomendar 
la aprobación, pasa -casi a renglón seguido- a recomendar el rechazo_sin que se precise o 

identifique el supuesto informe de que se trata- así como falta de fundamento táctico o 
jurídico para sustentar la conclusión de la existencia de una inconsistencia en el mosaico 

presentado y de la falta de la asamblea de condominos aprobando la separación del grupo 
de filiales del proyecto inicial; iii) la resolución recurrida no indica qué informe de auditoría 

es el que fundamenta el rechazo, y el único que mi representada pudo ubicar según 
veremos más adelante, no establece ninguno de los dos aspectos mencionados en el 

rechazo, esto es no establece supuestas inconsistencias en mosaico presentado, ni refiere 
tampoco a la falta de una asamblea de condominos, con lo cual la resolución recurrida no 

sólo contiene un fundamento que no es correcto, sino que resulta en un rechazo arbitrario; 

iv) que existe contradicción en la fundamentación del acuerdo tomado pues se transcribe 
la recomendación técnica dada por el departamento y luego de forma contradictoria y sin 

argumentación la Comisión de Obras recomienda rechazar el permiso; que la Comisión 
esboza una vaga e insostenible fundamentación; v) en este caso no cumplen con el 

principio de congruencia, al no encontrar un hilo conductor que demuestre la correlación 
entre la motivación desplegada en el acuerdo del Concejo, con lo finalmente resuelto; vi) 

Administración debe tomar en consideración que, de acuerdo con la mencionada Ley de 
orden público, los actos deben encontrarse debidamente fundamentados en los 

documentos que invocan, y así realizar un aporte de estos, como bien lo determina el 
artículo 136 de la LGAP; vii) Lo anterior lleva a esta representación a concluir que la 

fundamentación invocada por el presente Concejo Municipal para el rechazo de lo 
impuesto, no es válida al no haber sido aportada debidamente como prueba y sustento de 

la conclusión arribada, lo que provoca para mi representada una significativa afectación al 
no poder continuar con la ejecución de su proyecto de Sub-Condominio a raíz de motivos 

que supuestamente son determinados en un documento de prueba que, al momento de 

interposición de este recurso, aún no ha sido comprobada siquiera la existencia de este 
documento; viii) que el Informe de Autoría, en lo relativo a Fomento Urbano (constatable 

a partir de la página 12 del documento), se determina -de manera infundada- que ninguna 
de las dos zonificaciones por las que se encuentra afectada la finca permite las 

características de las viviendas observadas en el sitio, lo que supuestamente evidencia 
incumplimientos con las aprobaciones otorgadas por la Administración Municipal, según el 

Plan Regulador Urbano de Alajuela, ello sin considerar que los permisos no se tramitaron 
para un fraccionamiento o urbanización, sino que se tramitaron para un condominio de 
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área construida, donde claramente el uso de suelo refiere a una densidad de 121 viviendas 
en el tanto cumplan con los requisitos correspondientes, como ya se señaló que determina 

el uso de suelo y que sí se cumple por parte de FUSA. De igual forma interpone nulidad 
absoluta argumentando que: i) se procede a acusar la nulidad absoluta de los resuelto por 

este Concejo Municipal en virtud de la ausencia de motivación y motivo. El primero, lo 
distinguimos del “motivo” como elemento material-objetivo, aunque obviamente existe 

una conexión evidente entre ambos, y se traduce en una declaración formal y por escrito 
de cuáles son las circunstancias de hecho y de derecho que han llevado a la respectiva 

Administración Pública al dictado o emanación del acto administrativo; ii) que si bien se 
habla de supuestas inconsistencias en el mosaico con las áreas del condominio y como 

segundo motivo la falta de aprobación de condominos para la realización del proyecto, lo 
cierto, es que en la totalidad el documento no existe especificación alguna que fundamente 

estas dos alegaciones, nada de motivación al respecto se expone más que esa somera 
manifestación. No existe mención alguna de las áreas que presentan inconsistencias, no 

señala cuales son específicamente las inconsistencias que supuestamente incorpora la 

Municipalidad en su Informe de Auditoría, y más allá, tampoco se señala cuál es ese 
Informe de Auditoría referido como fundamento único de su resolución de rechazo, 

tampoco señala un sustento jurídico relativo al rechazo por esos motivos establecidos, en 
el tanto no incluye un fundamento normativo que respalde la necesidad de la presencia de 

una aprobación del proyecto por parte de los condominos. Con base en los argumentos 
que expone el recurrente solicita: se acoja la acción recursiva en todos sus extremos, se 

declare la nulidad absoluta acusada y en consecuencia se revoque y se deje sin ningún 
valor ni efecto el acto administrativo contenido en el OFICIO N° MA-SCM-2201-2023 

DE 06 DE SEPTIEMBRE DE 2023, notificado el mismo día de su emisión, y que 
corresponde al Acuerdo del Concejo Municipal de la Municipalidad de Alajuela artículo N.° 

1, capítulo Vil de la Sesión Ordinaria N.° 35-2023 del día martes 29 de agosto del 2023; 
procediéndose en consecuencia y por el fondo, con vista en los argumentos referidos, a 

emitirse nueva resolución en que se tenga por aprobado el permiso de construcción 
“Transformación de casas de Habitación a Condominio Horizontal Residencial en FFM8, del 

Condominio Novazul Residencial Comercial de Fincas Filiales Matrices”. En caso de rechazo, 

subsidiariamente solicitamos se eleve nuestra oposición ante el superior por vía de 
apelación.” 

CUARTO: que conforme con lo dispuesto en el artículo 170 del código Municipal, 
corresponde a este cuerpo colegiado resolver el recurso interpuesto. 

CONSIDERANDO: 
UNO: conforme a los argumentos de la recurrente y de la revisión del expediente de marras 

se tiene que: i) si bien es cierto que el departamento técnico emitió el oficio MA-ACC-691 
2023, lo cierto es que la finca en la cual se generó el proyecto y que solicita la 

transformación, se encuentra ubicado en dos subzonas: Subzona de Servicios Mixtos 
Corredores Urbanos Distritales con una superficie mínima de 550 metros cuadrados y 

Subzona Residencial de Media Densidad con una superficie mínima de 250 metros 
cuadrados; siendo que la transformación pretendida no cumple con el uso de suelo 

autorizado lo que constituye una violación a los principios de legalidad, intangibilidad de 
los actos propios e inderogabilidad singular de los reglamentos; ii) que si bien el criterio 

técnico emitido fue favorable, lo cierto es que se trata de un acto de mero trámite, en 

virtud de que a quien compete resolver la solicitud es a este cuerpo colegiado; iii) si bien 
es cierto que por un error material se omitió el número de informe emitido por la Auditoría 

Municipal, se trata del informe 10-2022 de la Auditoría Municipal que, en lo que respecta 
al Condominio Novazul refiere: “Tal y como se indicó anteriormente, la finca se encuentra 

afectada por dos zonificaciones. No obstante, ninguna de ellas permite las características 
de las viviendas observadas en el sitio, lo que evidencia presuntos incumplimientos con las 

aprobaciones otorgadas por la Administración Municipal según el PRUA.” (Informe 10-
2022, página 10); iv) que si bien la comisión de Obras Públicas hace una recomendación 
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de no aprobación, lo cierto es que bien pudo este Concejo Municipal separarse de dicho 
criterio, sin embargo, este cuerpo colegiado es conocedor del citado informe de auditoría 

y del hecho de que las obras desarrolladas en dicho Condominio no son coincidentes con 
lo aprobado previamente; v) en cuanto a los demás argumentos que plantea la recurrente, 

es claro el informe de auditoría 10-2022 al indicar”... se observan inconsistencias en la 
etapa de ejecución de las obras que contravienen las indicaciones del uso de suelo 

aprobado para la zona donde se ubica el proyecto, lo que a su vez infringe las aprobaciones 
otorgadas por la Municipalidad conforme con la reglamentación local. Del análisis de la 

tabla referida, el Condominio Novazul se encuentra en una Subzona de Servicios Mixtos 
Corredores Urbanos Distritales, pero además es una Subzona Residencial Media Densidad, 

cuyos requisitos son: superficie mínima 250 m2, frente mínimo de 12 m, 11 cobertura del 
55%, retiro frontal y posterior de 3 m, y laterales no se exigen. Sin embargo, según la 

verificación en campo, se determinan diferencias en las áreas mínimas de los lotes, el 
frente y la cobertura, evidenciando incumplimientos a la normativa local urbana. Lo 

anterior posiblemente se origina en el proceso de aprobación del permiso de construcción 

que realiza la Actividad de Control Constructivo, toda vez que no incorporan una revisión 
de las condiciones del uso de la tierra, conforme a la reglamentación para la zona del 

desarrollo. En el caso específico no se ejecutó en los planos un reconocimiento efectivo 
que permitiera detectar oportunamente las área y densidades que contravenían la 

legislación en materia urbana, de manera que se subsanaran previo a su aprobación. Al 
desobedecer y reducir el tamaño mínimo aprobado para cada lote fraccionado, se aumenta 

la cantidad de propiedades, la cantidad de desechos y la carga al sistema pluvial, aguas 
negras y tránsito de contaminantes, además se incrementa la demanda del recurso hídrico 

y otros servicios básicos, lo que acarrea consecuencias negativas a nivel ambiental, 
afectación a los servicios públicos básicos de los habitantes de la zona y del sector, 

desorden a nivel urbano, entre otros.”; vi) en cuanto a los argumentos referidos invocando 
la nulidad, las mismas no resultan de recibo para este cuerpo colegiado por cuanto tal y 

como se ha indicado, existen incongruencias e incumplimientos en el desarrollo del 
proyecto propiedad de la recurrente que, pues se autorizó para dicho proyecto un área 

mínima por lote de 250 metros cuadrados con 12 metros de frente, una cobertura del 55%, 

retiro frontal y posterior de 3 metros, sin embargo, en la visita al campo realizada por la 
Auditoría Interna se logra encontrar lotes con área de 120 metros cuadrados (incluso hay 

otros más pequeños) y una cobertura máxima del 60%, lo cual son incumplimientos claros 
con relación a lo autorizado. En ese sentido, no puede este Concejo Municipal aprobar un 

proyecto que incumple y se aleja de los actos administrativos aprobados al inicio de dicho 
proyecto. 

Así las cosas y conforme al análisis y valoración realizada, corresponde declarar sin lugar 
el recurso de revocatoria planteado, así como el incidente de nulidad interpuesto. 

POR TANTO: Ese Concejo Municipal resuelve: 1.-Declarar sin lugar el recurso de 
revocatoria interpuesto por FOMENTO URBANO S.A. Se confirma el acuerdo 

recurrido. 2. Se admite el recurso de apelación interpuesto contra dicha 
resolución para ser conocido por la Sección Tercera del Tribunal Contencioso 

Administrativo en su condición de Jerarca Impropio y de conformidad con lo 
dispuesto en el artículo 190 inciso 2 del Código Procesal Contencioso 

Administrativo, se emplaza a la parte recurrente, por el plazo de cinco días, para 

que señale lugar para oír notificaciones ante la Sección Tercera del Tribunal 
Contencioso Administrativo, bajo el apercibimiento de que si lo omite, las futuras 

resoluciones que se dicten, se le tendrán por notificadas por el solo transcurso 
de 24 horas después de dictadas. Igual consecuencia se producirá, si el medio 

escogido imposibilita la notificación por causas ajenas al despacho (artículos 
34,36 y 50 de la Ley de Notificaciones Judiciales N° 8687 del 04 de diciembre del 

2008). NOTIFIQUESE”. 
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SE RESUELVE 1.-DECLARAR SIN LUGAR EL RECURSO DE REVOCATORIA INTERPUESTO POR 
FOMENTO URBANO S.A. SE CONFIRMA EL ACUERDO RECURRIDO. 2.-SE ADMITE EL 

RECURSO DE APELACIÓN INTERPUESTO CONTRA DICHA RESOLUCIÓN PARA SER 
CONOCIDO POR LA SECCIÓN TERCERA DEL TRIBUNAL CONTENCIOSO ADMINISTRATIVO 

EN SU CONDICIÓN DE JERARCA IMPROPIO Y DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO EN 
EL ARTÍCULO 190 INCISO 2 DEL CÓDIGO PROCESAL CONTENCIOSO ADMINISTRATIVO, SE 
EMPLAZA A LA PARTE RECURRENTE, POR EL PLAZO DE CINCO DÍAS, PARA QUE SEÑALE 

LUGAR PARA OÍR NOTIFICACIONES ANTE LA SECCIÓN TERCERA DEL TRIBUNAL 
CONTENCIOSO ADMINISTRATIVO, BAJO EL APERCIBIMIENTO DE QUE SI LO OMITE, LAS 
FUTURAS RESOLUCIONES QUE SE DICTEN, SE LE TENDRÁN POR NOTIFICADAS POR EL 

SOLO TRANSCURSO DE 24 HORAS DESPUÉS DE DICTADAS. IGUAL CONSECUENCIA SE 
PRODUCIRÁ, SI EL MEDIO ESCOGIDO IMPOSIBILITA LA NOTIFICACIÓN POR CAUSAS 

AJENAS AL DESPACHO (ARTÍCULOS 34,36 Y 50 DE LA LEY DE NOTIFICACIONES 
JUDICIALES N° 8687 DEL 04 DE DICIEMBRE DEL 2008). 3.-NOTIFICAR AL INTERESADO. 
OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

ARTÍCULO CUARTO Oficio N.° MA-A-6730-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 
Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y aprobación 

del Honorable Concejo Municipal, les remito Oficio N° MA-SP-381-2023, suscrito por el Lic. 
Christian Corrales Jiménez, coordinador a.i. Subproceso de Proveeduría. Mediante el cual 

se solicita la delegación del acto de prórroga a adjudicación para licitaciones mayores y 
licitaciones menores de obras; con el objetivo de evitar la prescripción de los plazos que 

por ley se establecen. Cabe reiterar que la delegación de dicho acto únicamente 

autorizaría la ampliación de los plazos sin que esto implique la competencia para la 
Alcaldía en la toma de ninguna decisión sobre la adjudicación propiamente, la cual por 

reglamento le compete al Concejo Municipal”. 
Oficio N.° MA-SP-N°381-2023 del Subproceso de Proveeduría: “Debido a la entrada 

en vigor; el pasado 01 de diciembre de 2022, de la Ley General de Contratación Pública 
N° 9986, mediante la cual se determinan modificaciones importantes para llevar acabo la 

contratación Pública, tales como, la reducción en los tiempos para los procesos de licitación 
Menor y Licitación Mayor, buscando la realización de trámites de licitaciones más expeditos, 

estos cambios ocasionan dificultades operativas a todos los involucrados en los tramites 
como es el caso de los técnicos que analizan ofertas y solicitan subsanaciones, la 

Proveeduría para emitir las recomendaciones y el Concejo Municipal para aprobar los actos 
de adjudicación tomando en cuenta que este último se reúne de forma ordinaria una vez 

por semana, por lo tanto es imposible garantizar una adecuada respuesta en tiempo y 
forma. 

El artículo 51 del la Ley General de Contratación Pública indica: 

ARTÍCULO 51- Acto final del procedimiento 
El acto final, ya sea una adjudicación, declaratoria de desierto o de infructuoso, deberá 

consistir en una decisión informada de la persona u órgano que lo adopte, motivada en 
criterios técnicos y jurídicos. El plazo para dictar el acto final será el dispuesto en el pliego 

de condiciones, que en ningún caso podrá ser superior al doble del plazo fijado en el pliego 
para la recepción de ofertas. En casos excepcionales, por acto motivado, se podrá 

prorrogar hasta por un plazo igual al de recibir ofertas. (resaltado no es del original) 
Si transcurrido el plazo de seis meses, contado a partir del vencimiento de la prórroga, no 

se ha emitido el primer acto final, operará la caducidad del procedimiento. 
En este mismo orden de ideas el reglamento de la ley supra citada indica: 

Artículo 140. Plazo para dictar el acto final y caducidad del procedimiento. 
El plazo para dictar el acto final será el dispuesto en el pliego de condiciones, que en ningún 

caso podrá ser superior al doble del plazo fijado en el pliego de condiciones para la 
recepción de ofertas. Únicamente en casos excepcionales y mediante acto debidamente 

motivado, se podrá prorrogar hasta por un plazo igual al de recibir ofertas, acto que será 
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suscrito por el superior jerárquico o a quien éste delegue para dictar el acto final 
e incorporado en el sistema digital unificado. (resaltado no es del original) 

Bajo la norma actual en el caso de las Licitaciones Menores y Mayores de Obra Pública, es 
el Concejo Municipal el que tiene la potestad de dictar los actos de adjudicación, es por tal 

motivo que es dicho cuerpo colegiado el que según lo indica el artículo 140 del RLGCP, el 
que tiene la posibilidad de legar esta autorización. 

En virtud de lo anterior, se hace la formal presentación y solicitud al Honorable Concejo 
Municipal de Alajuela, del proyecto de modificación y adición al artículo 11 del Reglamento 

Interno de Contratación Administrativa de la Municipalidad del Cantón Central de Alajuela, 
con el propósito de que se delegue en la Alcaldía Municipal, la posibilidad de autorizar las 

prórrogas al plazo de adjudicación, con el cual se podrían extender los tiempos de los 
análisis de ofertas ( técnicos, Legales y financieros en los casos en que se incluyen en los 

carteles), así también para darle tiempo al Concejo Municipal a realizar la adjudicación 
dentro del tiempo previsto. 

Es importante indicar que con esta delegación no se le está quitando al Concejo 

Municipal la potestad de adjudicar las licitaciones Menores y Mayores de Obra, 
solo se le otorga a la Alcaldía en la figura del Alcalde el extender el tiempo para las 

diferentes actividades administrativas como ya se expresó en este documento. 
Así también es relevante tomar en cuenta que los tiempos de estas prorrogas de tiempo 

están definidas en el artículo 140-RLGCP el cual define que dicha prorroga no puede ser 
mayor al tiempo que se concedió para brindar las ofertas, a manera de ejemplo: si en una 

licitación menor se dieron 10 días hábiles para presentar ofertas, será es mismo tiempo el 
máximo por el cual se podría prorrogar el tiempo para que el Concejo Municipal dicte el 

acto de adjudicación”.  
SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE HACIENDA Y 

PRESUPUESTO PARA SU DICTAMEN. OBTIENE DIEZ VOTOS POSITIVOS, UNO 
NEGATIVO DE LA LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN CAMPOS. ADQUIERE FIRMEZA 

CON LA MISMA VOTACIÓN.  
 

ARTÍCULO QUINTO Oficio N.° MA-A-6732-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 

Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para su conocimiento y 
aprobación, de forma adjunta remito lo siguiente: 

• Propuesta de Convenio de préstamo gratuito temporal de espacio y por mera 
tolerancia del propietario entre DICA Desarrollos Inmobiliarios Centroamericanos 

S.A. y la Municipalidad de Alajuela. 
Sobre el particular, es necesario señalar que el Convenio de interés tiene por objeto el 

préstamo gratuito, en favor de la Municipalidad de Alajuela, de una serie de espacios 
físicos en el City Mall de Alajuela debidamente identificados, con el fin de que se lleve a 

cabo la Feria Turística de Alajuela del 17 al 19 de noviembre del 2023. 
A su vez, resulta indispensable advertir que el texto adjunto fue objeto de un proceso de 

revisión y análisis previo junto a los personeros de la empresa propietaria del inmueble, 
proceso producto del cual bajo solicitud expresa de la Municipalidad se efectuaron una serie 

de ajustes al texto, todo con el fin de lograr las mejores condiciones para la realización del 
evento citado por parte del gobierno local”.  

 

MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO 
Yo tengo una duda técnico, porque aquí es una empresa privada o una institución privada, 

que es una sociedad anónima, cuando entendemos la figura de sociedad anónima y 
sabemos que es una sociedad que inclusive no sabemos quiénes son los representantes, 

quiénes son los propietarios, ni la composición de esos propietarios y están pidiendo un 
espacio público, para utilizarlo entonces yo no sé, a mí sí, bueno, no entendí la figura, o 

sea yo por eso estaba la pregunta, más que mandarlo a jurídicos, yo quisiera entender que 
van a hacer con esto y porque en el Concejo. 
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SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 
No sé si don Humberto o doña Johanna nos amplía la consulta. 
 
LIC. HUMBERTO SOTO HERRERA, ALCALDE MUNICIPAL. 
Sí, perdón, buenas noches nuevamente, esto es para una feria se abre realizar entonces 
City Mall para hablar, claro está prestando las instalaciones mediante un convenio donde 

establece, exactamente hay varias condiciones, pueden pasarlo a comisión para que 
ustedes le dicen si están de acuerdo o aprobaron esas condiciones, o de una vez. 
 
MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 
Sí, de hecho me he dado cuenta de que iba a ser ahí, desde hace como dos meses por un 
miembro de una asociación turística,  pero me gustaría saber cuál era eso es para el para 

el préstamo sin cobro del espacio, pero parte de lo que me dijo este miembro de una de 
las asociaciones que estaba molestas, es que había un dinero que era para otras cosas de 

turismo y que lo desviaron precisamente para publicitar esta feria, entonces me interesaría 

saber eso, me lo dijeron, no me lo han pasado por escrito, es más, me lo dijeron un día en 
plaza ferias, pero este lo que me interesa ver es cuál va a ser la inversión municipal en esa 

actividad, porque vi también se va a publicitar un centro comercial. 
 
LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA 
¿Sí, gracias aquí el problema no es el tema del convenio con el City Mall, el problema es 

que está metiendo el tema de la mera tolerancia, aquí no hay tolerancia es una empresa 
privada o otorgándole una posibilidad de uso de espacio, a la municipalidad para que realice 

una feria, que tiene que ver la tolerancia? Aquí la tolerancia es una figura jurídica, estaría 
en contraposición, con convenio de préstamo primero ponen préstamo gratuito temporal 

de espacio y dice que por mera tolerancia no, no es tolerancia, tolerancia es cuando yo 
llego a un lugar, a la persona importa que yo me quede ahí, pero no está diciendo que nos 

está prestando, vamos a firmar un préstamo nada más que corrija esa parte 

 
LIC. HUMBERTO SOTO HERRERA, ALCALDE MUNICIPAL. 
Vamos a ver si quieren, se devuelve para hacer las  correcciones y los reguló otra semana 

de nuevo la agenda, con las obligaciones devolvámonos, sí, prefiero, o que se apruebe con 
la colección. 
 
SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 
No entonces se devuelve y lo corrige, lo corregimos. 
 
SE RESUELVE DEVOLVER A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA QUE 

REALICEN LAS CORRECCIONES. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
CAPÍTULO XIV. INICIATIVAS 

 
ARTÍCULO PRIMERO Moción suscrita por la Licda. Ana Patricia Guillén Campos, regidora 

del Partido Despertar Alajuelense, Sr. Manuel Ángel Madrigal Campos, síndico del distrito 

de Turrúcares, Sra. Ana Lorena Mejía Campos, síndica del distrito de Turrúcares, MSc. 
Cristopher Montero Jiménez, regidor y la Sra. Raquel Villalobos Venegas, síndica del distrito 

de San Antonio de Alajuela. Avalada por la señora regidora Mercedes Gutiérrez Carvajal. 
“Alajuela, 24 de octubre de 2023. TEMA:  EN RELACIÓN CON EL MILLONARIO 

GASTO DE LA UNIÓN DE GOBIERNOS LOCALES. FECHA:  24 de octubre de 2023. 
CONSIDERANDO: PRIMERO. Que, el gasto anual por estar afiliados como Concejo 
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Municipal es multimillonario y siendo que ya estamos desafiliados de FEDOMA, con el 
interés de que ese dinero se utilice en obras y proyectos de desarrollo comunal, debemos 

desafiliarnos de la UNIÓN NACIONAL DE GOBIERNOS LOCALES. 
POR TANTO, MOCIONO: Que la Municipalidad de Alajuela se desafilie de la Unión 

Nacional de Gobiernos Locales, dejando ser parte de esa agrupación, con efecto 
inmediato. Acuerdo en firme. Exímase del trámite de comisión”.  

 
LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS 

Gracias solo quiero recordarles que del del inicio de la relación con la UNGL quitándole 8 
años que no estuvimos, se han gastado 395.000.000 de colones, imagínense la plata en 

proyectos que pudimos, de hecho, nada más valoren eso cuando vayan a votar, no quiero 
quitar el tiempo Alonso, pero sí quería que quedara claro. 

 
LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  

Gracias, sí, claro, a probémoslo esta fue la misma moción que presenté hace tres años que 

nos saliéramos de la Unión Nacional de Gobiernos Locales por el tema millonario y puse 
una propuesta de cómo nos podíamos salir, si quieren esa propuesta, se las puedo volver 

a traer, pero eso es una moción que presenté hace tres años y medio y todos votaron en 
contra, solo nosotros votamos a favor gracias. 

 
SE SOMETE A VOTACIÓN LA MOCIÓN. OBTIENE SIETE VOTOS POSITIVOS, 

CUATRO NEGATIVOS MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO, LICDA. MARÍA CECILIA 
EDUARTE SEGURA, SR. GLEEN ANDRÉS ROJAS MORALES Y LA LICDA. WAIZAAN 

BLANCA HIN HERRERA.   
 

CONFORME EL ARTÍCULO 44 DEL CÓDIGO MUNICIPAL AL NO OBTENER LA 
VOTACIÓN ANTERIOR MAYORÍA CALIFICADA SE TRASLADA A LA COMISIÓN 

PERMANENTE DE HACIENDA Y PRESUPUESTO. 
 

ARTÍCULO SEGUNDO Moción a solicitud de la síndica del distrito La Garita Licda. María 

Celina Castillo González. Avalada por los señores regidores: Sra. Mercedes Gutiérrez 
Carvajal, Sr. Gleen Andrés Rojas Morales y la Licda. Kathia Marcela Guzmán Cerdas. 

“Considerando La solicitud de permiso de parte de la Diócesis Patriarca San José, en la 
comunidad de Dulce Nombre de La Garita, para realizar una feria con el fin de recaudar 

fondos para cubrir gastos anuales de la diaconía. La misma se llevará a cabo los días 
12,13,14,19,20, 21 de enero del 2024. Con Actividades culturales y recreativas, carruseles 

y actividades religiosas. 
Por tratarse de una actividad sin fines de lucro, solicitan colaboración en la exoneración de 

impuestos de espectáculos públicos. 
POR LO TANTO -Solicitamos con mucho respeto al honorable Concejo Municipal, que se 

les pueda si es posible otorgar el permiso para realizar las actividades y lo que solicitan los 
miembros del concejo económico de la diaconía de Dulce Nombre la Garita. 

-Y que por tratarse de una actividad sin fines de lucro, si es posible colaborar en la 
exoneración de impuestos de espectáculos públicos. 

Nota Adjuntamos carta de petitoria y Documento de que fue visto en concejo de distrito la 

Garita. Exímase de trámite de comisión”. 
SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA LO 

CORRESPONDIENTE. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
ARTÍCULO TERCERO Moción a solicitud de la síndica del distrito La Garita Licda. María 

Celina Castillo González. Avalada por los señores regidores: Sra. Mercedes Gutiérrez 
Carvajal, Sr. Gleen Andrés Rojas Morales y la Licda. Kathia Marcela Guzmán Cerdas. 
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“Considerando Que la asociación de Desarrollo La Garita, solicita el permiso es para 
realizar cabalgata para el sábado 16 de diciembre iniciando a las 12md en el parque 

municipal de La Garita, dirigiéndose a Lagos del Coyol y Los Llanos por calles cantonales y 
por fincas privadas sin afectar el libre tránsito y sin ingresar a rutas nacionales. El recorrido 

se realizará por varias propiedades de nuestra localidad entre ellas, Hacienda Los Pinto. Al 
final del día, cerraremos con el acostumbrado y popular baile navideño en el parque 

municipal de La Garita de 6pm a 10pm. Expresan que “la Asociación no posee grandes 
ingresos y debemos propiciar actividades para sufragar los pagos de servicios públicos 

(agua, luz, internet, etc), así como el mantenimiento de las instalaciones que tenemos a 
nuestro cargo. Además, es importante resaltar que estos eventos comunales, propician el 

esparcimiento y la convivencia entre las familias de la comunidad.” 
Ellos por este motivo, solicitan se les exonere de) impuesto de espectáculos públicos y del 

pago del trámite de comisión, para estos eventos. Todo esto es sin fines de lucro. 
La persona encargada de coordinar dichas actividades será la señora Noilyn Castro Araya, 

secretaria, teléfono 8381-3818 y Shirley Chaves Sáenz, presidenta, teléfono 6233-2155. 

Para notificaciones: asodigarita@gmail.com.  
POR LO TANTO -Solicitamos con mucho respeto al honorable Concejo Municipal, que se 

les pueda si es posible otorgar el permiso para realizar las actividades de la cabalgata en 
ruta cantonal como explican en el considerando y el baile en el parque de la garita y lo que 

solicitan los miembros de la asociación de la Asociación de Desarrollo la Garita. 
-Y que por tratarse de una actividad sin fines de lucro, si es posible colaborar en la 

exoneración del impuesto de espectáculos públicos y del pago del trámite de comisión, 
para estos eventos. Nota Adjuntamos carta de petitoria y Documento de que fue visto en 

concejo de distrito la Garita. Exímase de trámite de comisión”. 
SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA LO 

CORRESPONDIENTE. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
ARTÍCULO CUARTO Moción a solicitud del síndico del distrito de San Isidro MSc. Luis 

Emilio Hernández León. Avalada por los señores regidores: MSc. Alonso Castillo Blandino, 

Sra. Mercedes Gutiérrez Carvajal, Sr. Gleen Andrés Rojas Morales y la Licda. Kathia Marcela 
Guzmán Cerdas. “Considerando 1-La Calle El Tanque, ubicada en Itiquís de San Isidro, 

Alajuela se encuentra en un pésimo estado durante muchos años. 
2-La Calle el tanque se utiliza para que los funcionarios municipalidad puedan ingresar al 

Tanque de agua Municipal que se encuentra en el sector de Itiquis y abastece de agua a 
todo Itiquís y sus alrededores. 

3-También en la Calle El Tanque vives varias familias aproximadamente 20 familias que 
ingresan todos los días en la zona, también transitan los niños que van a la Escuela de 

Itiquís y adultos mayores que van al Ebais de Itiquís. 
4-Es importante indicar que la Calle El Tanque es una ruta Cantonal de la Municipalidad de 

Alajuela. 
Por lo tanto Solicito con mucho respeto al honorable Concejo Municipal, instar a la 

administración que en medida de las posibilidades pueda realizar las siguientes acciones: 
1-Realizar una visita al sitio por parte del Departamento de Gestión Vial para realizar el 

estudio correspondiente y verificar que la Calle es Ruta Cantonal. 

2-Gestionar con Departamento correspondiente con el fin de realizar las mejoras 
necesarias a la ruta cantonal que es tan importante en el Distrito de San Isidro. 

3-Que el Departamento de Gestión vial pueda emitir un Criterio Técnico, si fuera necesario 
para que en un próximo presupuesto municipal que sea ordinario o extraordinario se puede 

solicitar los recursos para realizar las mejoras que recomienda el departamento a cargo. 
Exímase de trámite de Comisión y Acuerdo en Firme” 

mailto:asodigarita@gmail.com
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SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA LO 
CORRESPONDIENTE. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  
 

ARTÍCULO QUINTO Moción a solicitud del síndico del distrito de San Isidro MSc. Luis 
Emilio Hernández León. Avalada por los señores regidores: MSc. Alonso Castillo Blandino, 

Sra. Mercedes Gutiérrez Carvajal, Sr. Gleen Andrés Rojas Morales y la Licda. Kathia Marcela 
Guzmán Cerdas. “Considerando 1-La Urbanización Santa Rosa, ubicada en Pilas de San 

Isidro, Alajuela se recibió como proyecto consolidado en el año 2016, cumpliendo a 
cabalidad con todo lo solicitado por la Municipalidad de Alajuela. 

2-La Urbanización Santa Rosa en el diseño de sitio, cuenta con tres áreas públicas, de las 
cuales una de esas áreas se encuentra con un playground y máquinas para realizar 

ejercicio, las cuales fueron colocadas por la Municipalidad de Alajuela. 
3-En una de las áreas públicas, en específico el tercer terreno el cual es el último lote de 

la urbanización Santa Rosa de lado izquierdo, un vecino de la zona se encuentra sembrando 

varios tipos de hortalizas en el área pública de la Urbanización Santa Rosa, la misma tiene 
la naturaleza de parque para niños. 

4-Este señor vecino de la misma urbanización está invadiendo y utilizando para fines 
personas el parque de niños de la Urbanización Santa Rosa. 

Por lo tanto Solicito con mucho respeto al honorable Concejo Municipal, instar a la 
administración a realizar las siguientes acciones: 

1-Estudio técnico de los terrenos con áreas públicas de la Urbanización Santa Rosa, 
ubicada en Pilas de San Isidro, Alajuela. 

2-Realizar el proceso correspondiente para que el vecino de la comunidad no siga utilizando 
el terreno con la naturaleza de parque infantil. 

3-Coordinar con el Departamento de Parques, para realizar la limpieza respetiva de la zona 
y poder resguardar el parque infantil de la Urbanización Santa Rosa. Exímase de trámite 

de Comisión y Acuerdo en Firme” 
SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA LO 

CORRESPONDIENTE. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  
 

ARTÍCULO SEXTO Moción a solicitud del Sr. Manuel Ángel Madrigal Campos, síndico del 
distrito de Turrúcares y la Sra. Ana Lorena Mejía Campos, síndica del distrito de Turrúcares. 

Avalada por los señores regidores: Licda. Ana Patricia Guillén Campos, regidora del Partido 
Despertar Alajuelense, MSc. Cristopher Montero Jiménez y la Sra. Mercedes Gutiérrez 

Carvajal. “Alajuela, 24 de octubre de 2023. TEMA:  PERMISO PARA FERIA DE 
PERSONAS EMPRENDEDORAS EN TURRÚCARES DE ALAJUELA – ORGANIZA 

COMITÉ DISTRITAL DE DEPORTES Y RECREACIÓN DE TURRÚCARES DE ALAJUELA. 
CONSIDERANDO: 1.Que, el Comité Distrital de Deportes y Recreación de Turrúcares, le 

solicita al Concejo de Distrito de Turrúcares de Alajuela, permisos para los días 8, 9 y 10 
de diciembre de 2023, en el bulevar de Turrúcares, para llevar a cabo una Feria de Personas 

Emprendedoras, debido a que hay muchas personas que no tienen trabajo y, precisamente 
por esa razón se presenta la solicitud ante este Honorable Concejo Municipal. 

2.Que esta Feria la planean llevar a cabo en un horario de 8 am a 8 pm, los días señalados 

supra. 
3.Que, la Municipalidad de Alajuela debe reconocer la importancia que posee el desarrollo 

local de autogestión orientado a mejorar la calidad de vida de los habitantes del Cantón. 
Cuando se consolida en una comunidad, estructuras de extrema desigualdad, con sectores 

excluidos, no se logra el objetivo para el que gobernamos.   Debemos promover, como 
Concejo Municipal de Alajuela, acciones integrales, abarcando salud, educación, empleo, 

entre otras.   
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4.Con la solicitud en estudio, observamos una suma de esfuerzos locales que plantean un 
desafío diferente a la integración señalada en el acápite anterior y que propone el proceso 

de la organización de las personas ciudadanas en procura de una autogestión local definida, 
con el empoderando financiero de nuestro futuro como comuna. 

5.No podemos permitir que este esfuerzo sea aislado, debemos colaborar en lo que nos 
corresponde como Gobierno Local pues la autogestión no sólo es posible, sino que es 

generadora de un proceso sumamente interesante en un momento de desinvolucramiento 
de la sociedad. La solidaridad debe ser nuestra regla.   

6.Esta actividad promueve vientos de cambio en aras de intereses comunales, propios de 
la transformación y el estímulo de la idiosincrasia de las personas alajuelenses. 

7.Ante la gestión planteada, es evidente que debemos promover este tipo de actividades 
para fortalecer las finanzas que cubrirán sus tantas necesidades de las personas 

participantes. 
8.Que, el municipio es concebido como un ente público que detenta población y territorio 

determinado. Su finalidad última es velar por los intereses de las personas que conforman 

la región bajo su tutela y siempre tendrá algún nivel de dependencia con el Gobierno 
central. 

9.Que, para que la conducta a desplegar por los órganos de la corporación municipal, sean 
válidos y eficaces, necesariamente, deben someterse al principio de legalidad.  (Artículos 

11 constitucional y 11 de la Ley General de La Administración Pública). 
10.Que, la competencia se otorga mediante ley y que una vez concedida, su titular debe 

ejercerla de forma exclusiva y excluyente, salvo delegación. Quedando vedado a este 
cuerpo colegiado delegar las competencias que les son propias.    

11.Que, las personas usuarias merecen un trato digno y una respuesta en el término que 
indica la Ley. 

POR TANTO, MOCIONAMOS:  Por lo anterior, este Honorable Concejo Municipal acuerda 
que: 

1-Se autoriza la actividad solicitada en la fecha, lugar y horario señalados en los 
considerandos uno y dos de esta moción, y se exonera del pago total de impuestos, para 

la realización de las actividades señaladas. 

2-Solicitamos a la Alcaldía Municipal de Alajuela, colaboración con la Policía Municipal para 
la vigilancia en todas las actividades propuestas. 

3-Notifíquese este acuerdo al Concejo de Distrito de Turrúcares de Alajuela.  
4-Exímase del trámite de comisión. 

5-Se aprueba en firme”. 
SE RESUELVE APROBAR LA MOCIÓN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO SÉTIMO Moción a solicitud del Sr. Manuel Ángel Madrigal Campos, síndico del 
distrito de Turrúcares y la Sra. Ana Lorena Mejía Campos, síndica del distrito de Turrúcares. 

Avalada por los señores regidores: Licda. Ana Patricia Guillén Campos, regidora del Partido 
Despertar Alajuelense, MSc. Cristopher Montero Jiménez y la Sra. Mercedes Gutiérrez 

Carvajal. “24 de octubre de 2023. TEMA:  EXONERACIÓN DE IMPUESTOS Y 
PERMISO PARA CABALGATA PRO ASOCIACIÓN DE DESARROLLO ESPECÍFICO PRO 

ACUEDUCTOS CAMINOS Y ORNATO DE SAN MIGUEL DE TURRÚCARES DE 

ALAJUELA. CONSIDERANDO: 1. Que, La Asociación de Desarrollo Específico 
ProAcueductos, Caminos y Ornato de San Miguel de Turrúcares de Alajuela, con cédula 

jurídica número 03-002-173604, solicita respetuosamente por medio del Concejo de 
Distrito de Turrúcares, con la aprobación para que esta Asociación de Desarrollo para llevar 

a cabo una cabalgata el próximo sábado 25 de noviembre de 2023, en el distrito de 
Turrúcares de Alajuela.  
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2.Que, el fin de la actividad es recaudar fondos para obras comunales y protección del 
medio ambiente, por lo que piden la exoneración de espectáculos públicos y una patente 

provisional de licores con vigencia para el día 25 de noviembre del 2023. 
3.Que, el representante legal de la asociación es Leticia Araya Alpízar, número de cédula: 

2-0363-0078, dirección: del puente del Rio Tizate de San Miguel de Turrúcares, dos 
kilómetros hacia el este, caserío Los Paquitos, casa mano derecha, teléfono: 8975-8556, 

correo electrónico: sanmiguelunidos@hotmail.com, en el distrito de Turrúcares de Alajuela 
se construye la Delegación Policial que ya está pronta a finalizar. 

4.Que, la Municipalidad de Alajuela debe reconocer la importancia que posee el desarrollo 
local de autogestión orientado a mejorar la calidad de vida de los habitantes del Cantón. 

Cuando se consolida en una comunidad, estructuras de extrema desigualdad, con sectores 
excluidos, no se logra el objetivo para el que gobernamos.   Debemos promover, como 

Concejo Municipal de Alajuela, acciones integrales, abarcando salud, educación, empleo, 
entre otras.   

5.Con la solicitud en estudio, observamos una suma de esfuerzos locales que plantean un 

desafío diferente a la integración señalada en el acápite anterior y que propone el proceso 
de la organización de las personas ciudadanas en procura de una autogestión local definida, 

con el empoderando financiero de nuestro futuro como comuna. 
6.No podemos permitir que este esfuerzo sea aislado, debemos colaborar en lo que nos 

corresponde como Gobierno Local pues la autogestión no sólo es posible, sino que es 
generadora de un proceso sumamente interesante en un momento de desinvolucramiento 

de la sociedad. La solidaridad debe ser nuestra regla.   
7.Esta actividad promueve vientos de cambio en aras de intereses comunales, propios de 

la transformación y el estímulo de la idiosincrasia de las personas alajuelenses. 
8.Ante la gestión planteada, es evidente que debemos promover este tipo de actividades 

para fortalecer las finanzas que cubrirán sus tantas necesidades de las personas 
participantes. 

9.Que, el municipio es concebido como un ente público que detenta población y territorio 
determinado. Su finalidad última es velar por los intereses de las personas que conforman 

la región bajo su tutela y siempre tendrá algún nivel de dependencia con el Gobierno 

central. 
10.Que, para que la conducta a desplegar por los órganos de la corporación municipal, 

sean válidos y eficaces, necesariamente, deben someterse al principio de legalidad.  
(Artículos 11 constitucional y 11 de la Ley General de La Administración Pública). 

11.Que, la competencia se otorga mediante ley y que una vez concedida, su titular debe 
ejercerla de forma exclusiva y excluyente, salvo delegación. Quedando vedado a este 

cuerpo colegiado delegar las competencias que les son propias.    
12.Que, las personas usuarias merecen un trato digno y una respuesta en el término que 

indica la Ley. 
POR TANTO, MOCIONAMOS:  Por lo anterior, este Honorable Concejo Municipal de 

Alajuela, acuerda que: 
1-Se exonera del pago de impuestos de espectáculos públicos y de patente de licores a la 

organización solicitante, para de la actividad descrita con anterioridad a celebrarse 
el próximo 25 de noviembre de 2023.   

2-En la medida de las posibilidades, solicitamos a la Administración Municipal colaboración 

para llevar a cabo la actividad respectiva de la Policía Municipal para vigilancia y rondas 
por el sector del evento.   

3-Exímase del trámite de comisión. 
4-Se aprueba en firme”.  

SE RESUELVE APROBAR LA MOCIÓN Y COMUNICAR A LOS INTERESADOS QUE 
DEBEN COORDINAR CON LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL. OBTIENE ONCE 

VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
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ARTÍCULO OCTAVO Moción a solicitud de los Síndicos Municipales de los distritos de San 
Rafael, Guácima y San Antonio de Alajuela Sr. Marvin Venegas Meléndez, Sra. Cristina 

Alejandra Blanco Brenes, Sra. Ligia María Jiménez Calvo, Sr. Álvaro Arroyo Oviedo, Sr. 
Arístides Montero Morales y la Sra. Raquel Villalobos Venegas. Avalada por los señores 

regidores: Sr. Gleen Andrés Rojas Morales, MSc. Cristopher Montero Jiménez y la Sra. 
Mercedes Gutiérrez Carvajal. “Considerando Que el mal estado en que se encuentra el 

puente sobre el rio Segundo entre el Coco Guácima y San Rafael de Alajuela ruta nacional 
122, evidencia la poca o nada atención en cuanto a mantenimiento y conservación se 

refiere de esta estructura por parte de la Gerencia de Conservación de Vías y Puentes del 
Concejo Nacional de Vialidad CONAVI. 

Que prácticamente desde el cruce del Coco hasta el puente citado el manejo de las aguas 
pluviales a ambos lados de la vía es mediante un sistema continuo de cunetas interrumpidlo 

a gusto y posibilidades presupuestarias de los vecinos cuyas propiedades enfrentan esta 
vía, con tuberías de diversos diámetros o con losas coladas sobre las cunetas que funcionan 

como puentes con distancias muy variadas entre ellas, que ocasionan constantes tapones 

que hacen que estas aguas se desborden y se canalicen por la calle en bajada contra el 
puente provocando más daños a esta estructura ya de por sí muy dañada por su antigüedad 

y falta de mantenimiento. 
Que adicionalmente a unos 50 m antes de llegar al puente hay un tronco o restos de un 

árbol de jocote que obstruye totalmente el paso del agua. 
Que producto de este descomunal mal manejo de las aguas pluviales en la zona indicada 

este fin de semana un joven de 19 años de edad vio seriamente comprometida su vida al 
ser arrastrado por las aguas desbordadas que corrían por media calle y que lo llevaron 

hasta el rio siendo rescatado 150 m aguas abajo. 
Mocionamos Para que este Honorable Concejo Municipal, acuerde solicitar al Señor al Ing. 

Mauricio Batalla Otárola. Director Ejecutivo del Concejo Nacional de Vialidad, al Ing. Jasón 
Pérez Anchia Gerencia de Conservación de Vías y Puentes, al Ing. Pablo Camacho Gerencia 

de Construcción de Vías y Puentes Conavi.  
Por favor interponer sus buenos oficios a efecto de que se intervenga de inmediato con el 

mantenimiento y limpieza de estas cunetas y alcantarillado desde el cruce del Coco sobre 

ruta nacional 122 a ambos lado de la vía hasta llegar al puente sobre el río segundo. 
2 Se proceda a dar prioridad a la contratación de los estudios técnicos necesarios para 

definir las características de la estructura requeridas en la sustitución de los puentes sobre 
el rio Ciruelas entre el distrito San Antonio y Guácima y rio Segundo entre Guácima y San 

Rafael de Alajuela, ambos en la ruta nacional N° 122, cuya vida útil según estudios técnicos 
suministrados a este Concejo Municipal, por el Consejo Nacional de Vialidad ya está 

agotada y a gestionar su programación para las obras de mantenimiento de carácter 
paliativas en el menor tiempo posible. 

Se indican los Oficios Oficio DVP-38-2022-0349 del 4 de julio, Oficio MA-SCM-1141-2022 
del 03 de junio del 2022 Exímase trámite de comisión. Acuerdo firme. Diríjase este 

acuerdo a: Ing. Mauricio Batalla Otárola Director Ejecutivo Consejo Nacional de Vialidad 
CONAVI. Ing. Rolando Arias Herrera Gerente Planificación Institucional (CONAVI). Ing. 

Jasón Pérez Anchia Gerencia de Conservación de Vías y Puentes (CONAVI). Ing. Pablo 
Camacho Gerencia de Construcción de Vías y Puentes Conavi. C/c Ing. Luis Amador 

Jiménez Ministro de Obras Públicas y Transportes, Señora Diputada Dinorah Barquero 

Barquero Asamblea Legislativa. Señor Diputado Leslie Bojorges León Asamblea Legislativa. 
Ing. Luis Alvarado Arce ingeniero de zona 1-4 Gerencia de Conservación de Vías y Puentes. 

Concejo de Distrito Guácima San Antonio y San Rafael de Alajuela. C/c Organizaciones 
Comunales San Rafael de Alajuela.  
ojodeagua.adi@gmail.com,asepro.vviendaelfuturo@gmail.com,paliativossanrafael16@gmail.com,ja

vierrg@gmail.com,damav0364@gmail.com,carmenfuentes04@hotmail.com,elpasodelasgarzas@gm
ail.com,asadagarzas@yahoo.com,maribellsaborio@hotmail.com,urb.larambla.cr@gmail.com,asadal
apaz21@gmail.com,asadalamelissa@gmail.com,herezsa@gmail.com,asooccidenter@gmail.com,jua
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nbrenes475@gmail.com,srdeojodeagua@asada.or.cr,jlcespedes@ice.co.cr,guillermo.soto@icumed.c
om,funerariasanrafae183@gmail.com,maria23vega84@gmail.com,luchadoresdelbarrio@gmail.com,

amorales1167@hotmail.com,yuli12318@hotmail.com,ass.sangerardo@gmail.com,despinozarojas@
gmail.com,mmj483@yahoo.com,teresitajimenez511@gmail.com,pastorarce22@gmail.com,roxana

moralesch@hotmail.com,guisellehidalgo@hotmail.com,fsevilladuarte@gmail.comyalamhernadrz@g
mail.com,joseronaldomontoya09@gmail.com,josean.gonzalez6@hotmail.com,crisqh22@gmail.com,
elisasa@hotmail.es,greivin.em@gmail.com,pastorfidelcalderon@hotmail.com,pluisf@gmail.com,ms

alazr1957@gmail.com,luciasoto12111966@gmail.com,elizabethcampos72@gmail.com,jasson411@
gmail.com,cesarcalero2186@gmail.com,cjnh2017@gmail.com,jeffrobper@gmail.com,yilderyirol@g
mail.com,maracv840@gmail.com,marianovega0684@gmail.com,michael.mich@hotmail.com,rodrig

uezlemaitreangie@gmail.com,chichoporras1987@gmail.com,deinorsalas1072@hotmail.com,cordob
am@yahoo.com,wensoto.9813@gmail.com,casitafeliz2012@hotmail.com,institutobenedicto16@gm

ail.com,lucylamecanica@gmail.com,mvargasv76@gmail.com,casvenazul@gmail.com,asdrubal_varg
asvasquez@cargill.com,grupogys23sanrafael@gmail.com,anejud.costarica@gmail.com,araya0376@
gmail.com,xiniamariaap50@gmail.com,sibajahector@gmail.com,vparajeles@hotmail.com,meganv9

57@gmail.com,cantonato@adiojodeagua.org,estrellaherreraavila@gmail.com,jlcespedes@ice.co.cr,j
villalobos@gmail.com,ananiasfuentes1958@gmail.com,matarritam64@gmail.com,jsvillegas@hotma
il.es,gargantallenadefutbol@gmail.com,ravilacipet@gmail.com,cindyalfaro84@gmail.com,maracv84

0@gmail.com,r_espinoza16@hotmail.com,conalmadeticos25@gmail.com,Elizabethcampos72@gmai
l.com,db@ifa7.com,braulio.godinez.blanco@mep.go.cr,raquel.rivera.retana@mep.go.cr,giselle.rodri

guez.rojas@mep.go.cr,jose.castro@fuerzapublica.go.cr,rodrigor3007@gmail.com,rmchavz2018@g
mail.com,mongerosamaria@gmail.com,alajuelasurjuntas@gmail.com“.  

SE RESUELVE APROBAR LA MOCIÓN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

ARTÍCULO NOVENO Moción a solicitud de los Síndicos Municipales del distrito de San 
Rafael de Alajuela Sr. Marvin Venegas Meléndez y la Sra. Cristina Alejandra Blanco Brenes. 

Avalada por los señores regidores: Sr. Gleen Andrés Rojas Morales y el MSc. Cristopher 
Montero Jiménez. “Considerando 1° Que es de suma urgencia reconfigurar el 

confinamiento y señalización vial que en espera de continuar con la construcción de la calle 
La Cañada Código, 2-01-086-00 que va desde la finca de recreo Horizontes hasta balneario 

Ojo de Agua se colocó a la altura del Jardín de Niños Centro Agroecológico La Granja en 
San Rafael de Alajuela. 

2° Que ante la posibilidad de un accidente en el lugar, se hace necesario mantener en muy 
buenas condiciones de visibilidad dicho confinamiento.  

3° Que previendo que muy pronto estas obras serán retomadas, se ha solicitado en 
reiteradas ocasiones a la actividad de deberes de los Munícipes y a la Unidad de Gestión 

Vial, valorar y verificar las supuestas invasiones a lo largo de esta vía cantonal, donde 
incluso hay dos o tres cercas con alambres, mallas o arbustos y árboles invadiendo el 

derecho de vía obstaculizando el tránsito peatonal por lo enmontado de sus orillas y que 

de ser constatada se proceda a notificar a todos los propietarios para que se retrotraigan 
a sus verdaderas colindancias liberando y limpiando el derecho de vía invadido. 

Mocionamos 1° Para que este Concejo Municipal solicite muy respetuosamente al Señor 
Alcalde Municipal Lic. Humberto Gerardo Soto Herrera por favor se gestione ante la 

Actividad de Gestión Vial reconfigurar el confinamiento y señalización vial instalado como 
protección y prevención en la calle La Cañada Código, 2-01-086-00 a la altura del Jardín 

de Niños Centro Agroecológico La Granja en San Rafael de Alajuela en espera de reiniciar 
las obras pendientes de su siguiente etapa. 

2° Se sirva solicitar la coordinación necesaria entre la actividad de deberes de los Munícipes 
y a la Unidad de Gestión Vial, para valorar y verificar las supuestas invasiones a lo largo 

de esta vía cantonal, desde el trayecto que comprende el cruce del cementerio hasta el 
cruce del Balneario Ojo de Agua, que tanto obstaculiza y dificulta el desplazamiento 

peatonal de los vecinos por la apropiación del derecho de vía y por lo enmontado de sus 
orillas y que de ser constatada dicha invasión se proceda a notificar a todos los propietarios 

para que se retrotraigan a sus verdaderas colindancias liberando y limpiando el derecho 
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de vía invadido conforme a sus obligaciones y deberes como munícipes de este cantón. 
Exímase trámite de comisión. Acuerdo firme. Diríjase este acuerdo a: Lic. Humberto 

Gerardo Soto Herrera Alcalde Municipal. C/c Ing. José Luis Chacón Ugalde Unidad Técnica 
de Gestión Vial. Ing. Andrés Eladio Salas Vargas Actividad Deberes de Los Munícipes. 

C/c Organizaciones Comunales San Rafael de Alajuela.  
ojodeagua.adi@gmail.com,asepro.vviendaelfuturo@gmail.com,paliativossanrafael16@gmail.com,ja
vierrg@gmail.com,damav0364@gmail.com,carmenfuentes04@hotmail.com,elpasodelasgarzas@gm
ail.com,asadagarzas@yahoo.com,maribellsaborio@hotmail.com,urb.larambla.cr@gmail.com,asadal

apaz21@gmail.com,asadalamelissa@gmail.com,herezsa@gmail.com,asooccidenter@gmail.com,jua
nbrenes475@gmail.com,srdeojodeagua@asada.or.cr,jlcespedes@ice.co.cr,guillermo.soto@icumed.c

om,funerariasanrafae183@gmail.com,maria23vega84@gmail.com,luchadoresdelbarrio@gmail.com,
amorales1167@hotmail.com,yuli12318@hotmail.com,ass.sangerardo@gmail.com,despinozarojas@
gmail.com,mmj483@yahoo.com,teresitajimenez511@gmail.com,pastorarce22@gmail.com,roxana

moralesch@hotmail.com,guisellehidalgo@hotmail.com,fsevilladuarte@gmail.comyalamhernadrz@g
mail.com,joseronaldomontoya09@gmail.com,josean.gonzalez6@hotmail.com,crisqh22@gmail.com,
elisasa@hotmail.es,greivin.em@gmail.com,pastorfidelcalderon@hotmail.com,pluisf@gmail.com,ms

alazr1957@gmail.com,luciasoto12111966@gmail.com,elizabethcampos72@gmail.com,jasson411@
gmail.com,cesarcalero2186@gmail.com,cjnh2017@gmail.com,jeffrobper@gmail.com,yilderyirol@g

mail.com,maracv840@gmail.com,marianovega0684@gmail.com,michael.mich@hotmail.com,rodrig
uezlemaitreangie@gmail.com,chichoporras1987@gmail.com,deinorsalas1072@hotmail.com,cordob
am@yahoo.com,wensoto.9813@gmail.com,casitafeliz2012@hotmail.com,institutobenedicto16@gm

ail.com,lucylamecanica@gmail.com,mvargasv76@gmail.com,casvenazul@gmail.com,asdrubal_varg
asvasquez@cargill.com,grupogys23sanrafael@gmail.com,anejud.costarica@gmail.com,araya0376@

gmail.com,xiniamariaap50@gmail.com,sibajahector@gmail.com,vparajeles@hotmail.com,meganv9
57@gmail.com,cantonato@adiojodeagua.org,estrellaherreraavila@gmail.com,jlcespedes@ice.co.cr,j
villalobos@gmail.com,ananiasfuentes1958@gmail.com,matarritam64@gmail.com,jsvillegas@hotma

il.es,gargantallenadefutbol@gmail.com,ravilacipet@gmail.com,cindyalfaro84@gmail.com,maracv84
0@gmail.com,r_espinoza16@hotmail.com,conalmadeticos25@gmail.com,Elizabethcampos72@gmai
l.com,db@ifa7.com,braulio.godinez.blanco@mep.go.cr,raquel.rivera.retana@mep.go.cr,giselle.rodri

guez.rojas@mep.go.cr,jose.castro@fuerzapublica.go.cr,rodrigor3007@gmail.com,rmchavz2018@g
mail.com,mongerosamaria@gmail.com,alajuelasurjuntas@gmail.com“.  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA LO 

CORRESPONDIENTE. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMO Moción a solicitud de los Síndicos Municipales del distrito de San 

Rafael de Alajuela Sr. Marvin Venegas Meléndez y la Sra. Cristina Alejandra Blanco Brenes. 
Avalada por los señores regidores: Sr. Gleen Andrés Rojas Morales, Sra. Mercedes 

Gutiérrez Carvajal y el MSc. Cristopher Montero Jiménez. “Considerando 1° De acuerdo 
al inventario de la red vial cantonal que para tal efecto lleva Planificación Sectorial del 

Ministerio de Obras Públicas y Transportes, existe en San Rafael de Alajuela la calle 
cantonal código 2-01-0093-000.  

2° Que esta calle también es conocida como calle potrerillos y que a lo largo de la misma 
se da la zona franca o zona industrial en el distrito de San Rafael de Alajuela. 

3° Que actualmente su superficie de rodaje se encuentra en muy mal estado y además 

muchas empresas del lugar y transportistas la están utilizando como estacionamiento lineal 
con sus enormes furgones y carros particulares. 

4° Que debido a lo anterior se requiere de una urgente intervención con bacheo, 
demarcación y señalización vial vial que imposibilite siga siendo utilizada para parquear 

furgones y todo tipo de vehículos a lo largo de su calzada, en aras de facilitar el tránsito 
continuo y despejado en el lugar 

Mocionamos. 1° Para que este honorable Concejo Municipal, solicite una vez mas muy 
respetuosamente al Lic. Humberto Gerardo Soto Herrera Alcalde Municipal por favor 

brindarnos su colaboración para que se pueda gestionar ante la Unidad de Gestión Vial, la 
realización de un bacheo sobre la calle potrerillos en la zona industrial del distrito de San 
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Rafael de Alajuela y su demarcación y señalización vial tanto horizontal como vertical para 
que se prohíba y sancione el aparcamiento o estacionamiento de todo tipo de vehículo 

sobre su calzada en aras de facilitar el tránsito continuo y despejado en el lugar y de hacer 
más segura y tranquila dicha calle. Diríjase este acuerdo al Lic. Humberto Gerardo Soto 

Herrera Alcalde Municipal. Exímase trámite de comisión Acuerdo firme. C/c 
Organizaciones Comunales San Rafael de Alajuela. Concejo Distrito San Rafael de 

Alajuela 
ojodeagua.adi@gmail.com,asepro.vviendaelfuturo@gmail.com,paliativossanrafael16@gmail.com,ja
vierrg@gmail.com,damav0364@gmail.com,carmenfuentes04@hotmail.com,elpasodelasgarzas@gm

ail.com,asadagarzas@yahoo.com,maribellsaborio@hotmail.com,urb.larambla.cr@gmail.com,asadal
apaz21@gmail.com,asadalamelissa@gmail.com,herezsa@gmail.com,asooccidenter@gmail.com,jua
nbrenes475@gmail.com,srdeojodeagua@asada.or.cr,jlcespedes@ice.co.cr,guillermo.soto@icumed.c

om,funerariasanrafae183@gmail.com,maria23vega84@gmail.com,luchadoresdelbarrio@gmail.com,
amorales1167@hotmail.com,yuli12318@hotmail.com,ass.sangerardo@gmail.com,despinozarojas@
gmail.com,mmj483@yahoo.com,teresitajimenez511@gmail.com,pastorarce22@gmail.com,roxana

moralesch@hotmail.com,guisellehidalgo@hotmail.com,fsevilladuarte@gmail.comyalamhernadrz@g
mail.com,joseronaldomontoya09@gmail.com,josean.gonzalez6@hotmail.com,crisqh22@gmail.com,

elisasa@hotmail.es,greivin.em@gmail.com,pastorfidelcalderon@hotmail.com,pluisf@gmail.com,ms
alazr1957@gmail.com,luciasoto12111966@gmail.com,elizabethcampos72@gmail.com,jasson411@
gmail.com,cesarcalero2186@gmail.com,cjnh2017@gmail.com,jeffrobper@gmail.com,yilderyirol@g

mail.com,maracv840@gmail.com,marianovega0684@gmail.com,michael.mich@hotmail.com,rodrig
uezlemaitreangie@gmail.com,chichoporras1987@gmail.com,deinorsalas1072@hotmail.com,cordob
am@yahoo.com,wensoto.9813@gmail.com,casitafeliz2012@hotmail.com,institutobenedicto16@gm

ail.com,lucylamecanica@gmail.com,mvargasv76@gmail.com,casvenazul@gmail.com,asdrubal_varg
asvasquez@cargill.com,grupogys23sanrafael@gmail.com,anejud.costarica@gmail.com,araya0376@

gmail.com,xiniamariaap50@gmail.com,sibajahector@gmail.com,vparajeles@hotmail.com,meganv9
57@gmail.com,cantonato@adiojodeagua.org,estrellaherreraavila@gmail.com,jlcespedes@ice.co.cr,j
villalobos@gmail.com,ananiasfuentes1958@gmail.com,matarritam64@gmail.com,jsvillegas@hotma

il.es,gargantallenadefutbol@gmail.com,ravilacipet@gmail.com,cindyalfaro84@gmail.com,maracv84
0@gmail.com,r_espinoza16@hotmail.com,conalmadeticos25@gmail.com,Elizabethcampos72@gmai
l.com,db@ifa7.com,braulio.godinez.blanco@mep.go.cr,raquel.rivera.retana@mep.go.cr,giselle.rodri

guez.rojas@mep.go.cr,jose.castro@fuerzapublica.go.cr,rodrigor3007@gmail.com,rmchavz2018@g
mail.com,22anamercedes@gmail.com,mariarojmu@gmail.com,mariagarciazum@yahoo.com,nazjar

amillo@gmail.com,kirajb05@hotmail.com,wenca84@gmail.com,tcastillo131184@gmail.com,rz.cristi
na70@gmail.com,jarz27@gmail.com“.   

SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA LO 
CORRESPONDIENTE. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMOPRIMERO Moción suscrita por la Licda. Ana Patricia Guillén Campos, 

regidora del Partido Despertar Alajuelense. “TEMA:  EN RELACIÓN CON LA FIRMEZA 
DE LA ÚLTIMA ACTA DE LA COMISIÓN DE COMPRA O CONSTRUCCIÓN DEL 

EDIFICIO MUNICIPAL DE ALAJUELA. FECHA: 26 de octubre de 2023. 
CONSIDERANDO: PRIMERO.  Que, tengo interés en obtener el audio y la transcripción 

de la última acta de la Comisión de Compra y construcción del edificio municipal de Alajuela 
que no me lo dan hasta que esté en firme la última sesión. 

SEGUNDO.  Que en esa Comisión ya no existe ningún tema pendiente de discusión debido 
a que el objetivo para el que fue creada ya se terminó. 

POR TANTO, MOCIONO: Que este Honorable Concejo Municipal de Alajuela le 
solicita a la Coordinadora de la COMISIÓN DE COMPRA O CONSTRUCCIÓN DEL 

EDIFICIO MUNICIPAL DE ALAJUELA que convoque una vez más a sesión con el 
objetivo de que se valore la posibilidad de dejar en firme la última acta y así 

terminar con esa requisito. Acuerdo en firme. Exímase del trámite de comisión”.  
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SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN ESPECIAL DEL EDIFICIO PARA LO 
CORRESPONDIENTE. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  
 

EL SR. RANDALL EDUARDO BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 
SOLICITA PRORROGAR LA SESIÓN POR DIEZ MINUTOS MÁS. OBTIENE DIEZ 

VOTOS POSITIVOS, UNO NEGATIVO DE LA LICDA. MARÍA CECILIA EDUARTE 
SEGURA.  

 
ARTÍCULO DÉCIMOSEGUNDO Moción suscrita por la Licda. Ana Patricia Guillén Campos, 

regidora del Partido Despertar Alajuelense. “Alajuela, 26 de octubre de 2023. TEMA:  
PERMISO PARA FERIA NAVIDEÑA–URBANIZACIÓN EL PORTILLO TURRÚCARES 

DE ALAJUELA. CONSIDERANDO: 1.Que, el presidente del Comité de la Urbanización El 
Portillo, señor Miguel Sandí Madrigal, solicita los permisos correspondientes para realizar 

actividades navideñas en la Comunidad El Portillo en Turrúcares de Alajuela, para los niños 

y las niñas de la urbanización, a realizarse los días 15, 16 y 17 de diciembre de 2023, a 
partir de las 3 de la tarde hasta las 10 de la noche. 

2.Que, la Municipalidad de Alajuela debe reconocer la importancia que posee el desarrollo 
local de autogestión orientado a mejorar la calidad de vida de los habitantes del Cantón. 

Cuando se consolida en una comunidad, estructuras de extrema desigualdad, con sectores 
excluidos, no se logra el objetivo para el que gobernamos.   Debemos promover, como 

Concejo Municipal de Alajuela, acciones integrales, abarcando salud, educación, empleo, 
entre otras.   

3.Con la solicitud en estudio, observamos una suma de esfuerzos locales que plantean un 
desafío diferente a la integración señalada en el acápite anterior y que propone el proceso 

de la organización de las personas ciudadanas en procura de una autogestión local definida, 
con el empoderando financiero de nuestro futuro como comuna. 

4.No podemos permitir que este esfuerzo sea aislado, debemos colaborar en lo que nos 
corresponde como Gobierno Local pues la autogestión no sólo es posible, sino que es 

generadora de un proceso sumamente interesante en un momento de desinvolucramiento 

de la sociedad. La solidaridad debe ser nuestra regla.   
5.Esta actividad promueve vientos de cambio en aras de intereses comunales, propios de 

la transformación y el estímulo de la idiosincrasia de las personas alajuelenses. 
6.Ante la gestión planteada, es evidente que debemos promover este tipo de actividades 

para fortalecer las finanzas que cubrirán sus tantas necesidades de las personas 
participantes. 

7.Que, el municipio es concebido como un ente público que detenta población y territorio 
determinado. Su finalidad última es velar por los intereses de las personas que conforman 

la región bajo su tutela y siempre tendrá algún nivel de dependencia con el Gobierno 
central. 

8.Que, para que la conducta a desplegar por los órganos de la corporación municipal, sean 
válidos y eficaces, necesariamente, deben someterse al principio de legalidad.  (Artículos 

11 constitucional y 11 de la Ley General de La Administración Pública). 
9.Que, la competencia se otorga mediante ley y que una vez concedida, su titular debe 

ejercerla de forma exclusiva y excluyente, salvo delegación. Quedando vedado a este 

cuerpo colegiado delegar las competencias que les son propias.    
10.Que, las personas usuarias merecen un trato digno y una respuesta en el término que 

indica la Ley. 
POR TANTO, MOCIONAMOS:  Por lo anterior, este Honorable Concejo Municipal acuerda 

que: 
1-Se autoriza la actividad solicitada en la fecha, lugar y horario señalados en el 

considerando uno de esta moción y se exonera del pago total de impuestos, para la 
realización de las actividades señaladas. 
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2-Solicitamos a la Alcaldía Municipal de Alajuela, colaboración con la Policía Municipal para 
la vigilancia en todas las actividades propuestas. 

3-Notifíquese este acuerdo al Concejo de Distrito de Turrúcares de Alajuela.  
4-Exímase del trámite de comisión. 

5-Se aprueba en firme”.  
SE RESUELVE APROBAR LA MOCIÓN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO DÉCIMOTERCERO Moción suscrita por el Sr. Randall Eduardo Barquero 
Piedra. “Considerando: 1-En razón de la solicitud recibida por arte del Sr. Hipólito Antonio 

Martínez Montiel, referente a una patente, y que corresponde a una actividad 
administrativa y por tanto es competencia de la administración, ajena a la actividad de 

este concejo municipal. 
Proponemos: -Trasladar la solicitud a la administración municipal para que 

contesten al solicitante en un plazo no mayor a 15 días. -Exímase de trámite de 

comisión. -Solicítese acuerdo firme”. 
SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA LO 

CORRESPONDIENTE.  OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMOCUARTO  Moción suscrita por el Sr. Randall Eduardo Barquero Piedra. 

“Considerando: -La petitoria de los munícipes del distrito de San Miguel, solicitando el 
mantenimiento correspondiente del alcantarillado pluvial de su comunidad y 

específicamente del sector indicado, conocido como calle La Isla. 
-Que es pertinente al municipio el mantenimiento del alcantarillado pluvial del cantón. 

-Que dicho mantenimiento ha sido omitido por muchos años. 
-Que el desbordamiento de dichas aguas pone en riesgo la vida, bienestar e integridad a 

los usuarios que transitan por esta vía de manera peatonal así como vehicular 
Proponemos: -Solicitar a la administración se sirva dar el mantenimiento de 

limpieza correspondiente del cauce pluvial indicado. -En un plazo de 15 días. -

Exímase de trámite de comisión. -Solicítese acuerdo firme”.  
SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA LO 

CORRESPONDIENTE.  OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMOQUINTO Moción suscrita por el Sr. Randall Eduardo Barquero Piedra. 

“Considerando: -Que en la Sesión Ordinaria Nro. 10-2022,Capítulo VII, Artículo I, del 10 
de marzo del 2022,se aprobó de forma unánime la moción adjunta, que a la fecha dicho 

informe no ha sido presentado y que dichas instalaciones continúan operando debido a la 
negligencia e incumplimientos de esta administración municipal.  

Proponemos: -Que la administración municipal informe y de cumplimiento al 
acuerdo mencionado en un plazo de 10 días hábiles. 

-Solicítese acuerdo firme, exímase de trámite de comisión”.  
SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA LO 

CORRESPONDIENTE.  OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  
 

CAPÍTULO XV. CORRESPONDENCIA 
 

ARTÍCULO PRIMERO Trámite BG-1233-2023. Oficio N.° DRSS-DRIPSSCN-3112-2023 de 
la Dirección de Red de Servicios de Salud, Dirección de Red Integrada de Prestación de 

Servicios de Salud Central Norte de la Caja Costarricense del Seguro Social, firmado por el 
Dr. Uilman Rojas Molina, director, referente a la respuesta a oficios GM-13090-2023 08-
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09-2023, GM-13091-2023 08-092023, y GM-14098-2023 26-09-2023, Criterio técnico 
sobre la viabilidad para la Institución de suscribir el convenio de donación de los terrenos 

para la construcción de la Sede de Área de Salud de Alajuela Sur y del Polideportivo en 
Alajuela Sur. Teléfono: 2244-1223, Ext. 103 y 190. Correos electrónicos: 

coinccss@ccss.sa.cr / mdormonc@ccss.sa.cr. (Oficio dirigido al Dr. Wilburg Díaz Cruz, 
gerente a.i., Licda. Ana María Coto Jiménez, coordinadora Equipo Legal).   

SE RESUELVE DAR POR RECIBIDO EL TRÁMITE BG-1233-2023, OFICIO N.° DRSS-
DRIPSSCN-3112-2023. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 
 

ARTÍCULO SEGUNDO Trámite BG-1237-2023. Trámite N.° 44966-2023 del Subproceso 
Sistema Integrado Servicio al Cliente. Oficio N.° LI 55-2023 de la Asociación Folclórica de 

Investigación y Proyección Cultural, La Lajuela, Costa Rica, firmado por el Lic. Fernando 
Campos Sánchez, director y coreógrafo, que dice: “CELEBRACIÓN DÍA DEL BOYERO 

ALAJUELENSE. Desfile de carretas de trabajo. Introducción: Tradicionalmente cada 

segundo domingo de marzo, los boyeros recorren las calles de diferentes partes de Costa 
Rica para celebrar el “Día Nacional del Boyero”, declarado así mediante Decreto Ejecutivo 

N.° 18483-C, en octubre de 1988. 
Esta práctica fue inscrita en 2008 en la Lista Representativa del Patrimonio Cultural 

Inmaterial de la Humanidad (proclamado originalmente en 2005). 
Según datos de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la 

Cultura (UNESCO), “la tradicional carreta de bueyes es el tipo de artesanía más famoso de 
Costa Rica. Desde mediados del siglo XIX, las carretas de bueyes eran utilizadas para 

transportar el grano de café desde el Valle Central de Costa Rica, en las montañas, a 
Puntarenas en la costa del Pacífico. Un viaje requería de 10 a 15 días. Las carretas de 

bueyes tenían ruedas sin radios, un híbrido entre el disco usado por los aztecas y la rueda 
de radios introducida por los españoles, para avanzar en medio del fango sin atascarse. En 

muchos casos, las carretas de bueyes eran el único medio de transporte de una familia y 
simbolizaban su estatuto social”. 

De acuerdo con UNESCO, el proceso de pintar y decorar las carretas inició en el siglo XX, 

y cada región del país poseía un estilo y diseño propio que los identificaba; además, en 
este siglo se destacaban las decoraciones de flores, rostros y paisajes en miniatura que 

empezaron a aparecer al lado de los motivos que representaban estrellas puntiagudas. 
Según explicó el historiador Luis Sibaja Chacón, “la obra ‘Boyeros, bueyes y carretas: Por 

la senda del patrimonio cultural’, de las investigadoras Cecilia Dobles, Carmen Murillo y 
Giselle Chang, apunta que la tradición de pintar las carretas inició en Costa Rica a mediados 

del siglo XIX, cuando la exportación de café posibilitó la importación de diversos productos. 
Uno de ellos era el polvo de minio (óxido de plomo) que disuelto en aguarrás daba un color 

amarillo rojizo. Su utilización fue por razones muy prácticas, pues se procuraba preservar 
la madera de las carretas, en especial las ruedas, del duro clima tropical”. 

Es así como, para finales del siglo XIX o principios del siglo XX, inició la decoración de las 
carretas, con diferentes explicaciones sobre sus fuentes de inspiración. “Emilia Prieto 

señala un nexo con los diseños barrocos de la decoración de las iglesias, con sus recargados 
y coloridos motivos saturados de elementos vegetales. Otros autores, como Carlos Salazar 

Herrera, encuentran la inspiración del decorado de las carretas en el medio natural, en la 

rica y variada flora con la que conviven los campesinos”, apuntó Sibaja Chacón. 
“Aunque su era de oro haya concluido, la carreta es en nuestro país uno de los legados 

materiales más importantes heredados de nuestros ancestros y el símbolo nacional, sin 
temor a equivocarse, de su espíritu de trabajo y su humildad, que la ha dejado inscrita en 

el alma de los costarricenses (...). No solamente expresa folclore; aun cuando la sustituyen 
los modernos motores, todavía transita lentamente por los caminos. Su aroma no es solo 

de cafetal, también de trapiche y de leña; es la madrugadora, es la del sol cuando está en 
el cénit; infatigable por los caminos polvorientos o lodosos, por los trillos que se abrieron 
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en la montaña virgen. Es también la asociación indisoluble de los bueyes y el boyero”. 
(Costa Rica, sus símbolos nacionales, Ana Patricia Pacheco Ureña; Centro de Investigación 

y Conservación del Patrimonio Cultural, Primera Edición, 2010). 
La carreta y los bueyes, tuvieron gran relevancia para los antepasados, ya que 

representaron el medio de transporte del acarreo del grano de oro. Además, se constituyó 
en un puente de progreso, ya que, en su tiempo, fue la herramienta primordial para la 

construcción de edificaciones, templos y poblados y la recolección de los cultivos. 
“Después de 1960, la mecanización de la agricultura desplazó en mucho a la carreta; sin 

embargo, esta aún permanece. Se la encuentra en los valles altos, en los cafetales 
extensos de tierras empinadas, en las zonas quebradas o retiradas del territorio 

costarricense”. (Costa Rica, sus símbolos nacionales, Ana Patricia Pacheco Ureña; Centro 
de Investigación y Conservación del Patrimonio Cultural, primera edición 2010). 

Origen del desfile de boyeros 
El origen de los desfiles de boyeros, según explicó el historiador Sibaja Chacón, se relaciona 

de forma estrecha con la religiosidad popular y, al parecer, surgieron en la segunda mitad 

del siglo XIX vinculados especialmente con el culto a San Isidro. Con el tiempo, estos 
desfiles se convierten en un elemento fundamental de las acostumbradas fiestas patronales 

de las comunidades campesinas. 
“Contamos con interesantes y detalladas descripciones de esta actividad, como la realizada 

en 1923 en San Isidro de Coronado y en 1940 en Escazú. Por su carácter nacional, que 
rebasó el marco local, se destaca el desfile realizado el 15 de septiembre de 1935 en San 

José. Esta actividad, que incluía también premios a las carretas mejor pintadas, fue 
organizada por distinguidas personalidades de la época, como Emilia Prieto, Carmen Lyra 

y Teodorico Quirós. Aquí ya aparece muy claro el valor simbólico del boyeo y la carreta en 
la cultura nacional”, indicó el historiador. 

En la actualidad, los boyeros participan no solo en celebraciones religiosas, sino también 
en festivales relacionados con tradiciones locales, conmemoraciones cívicas de nivel 

regional o nacional, entre otras. Además, en muchas comunidades se organizan con las 
asociaciones de boyeros para participar en las festividades de distintas comunidades. 

Justificación: 

En Alajuela, la tradición del boyero es muy antigua. La misma se relaciona con la 
producción y venta del dulce en el mercado del dulce que se ubicó en el Barrio Cristo Rey 

(los martes a menudeo y los sábados al mayoreo), que se daba desde principios del siglo 
XIX. Esta tradición era tan grande, permitió el surgimiento y la instalación de una fábrica 

de carretas de Don Santiago León, mismo que dio origen a “La carreta dulcera”. 
De igual manera podemos señalar la importancia del uso de las carretas durante la 

campaña militar de 1856, propiamente La Campaña del Tránsito, liderada por los 
Alajuelenses y ni qué decir del transporte del café y otros productos al Pacífico para su 

exportación a Europa. 
A principio del Siglo XX, era común ver bajar de la zona San Isidro, 90 o más carretas que 

transportaban diferentes artículos para “mercar”, y ni que decir las carretas provenientes 
de la zona de Carrillos, La Garita y San Rafael. En esos tiempos surgieron muchos oficios 

alrededor del boyeo: cuidadores de bueyes, de carretas, vendedores de pasto y palotes de 
banano, miel de purga; carretas, reparadores de ruedas, adornos para los bueyes, ... De 

estas actividades solo queda una argolla para amarrar bueyes, en el bulevar Calufa, al 

costado oeste del Teatro Municipal y la Universidad Técnica Nacional. 
Alajuela como Provincia y como Cantón tiene la obligación de perpetuar y rendir homenaje 

a este medio de transporte, sin importar idealizaciones románticas de un pasado lejano, 
por el contrario, se debe conservar la tradición del boyeo, porque representa el trabajo que 

dignifica el avance y desarrolla de nuestro país. 
Es por ello, que la Asociación Folclórica de Investigación y Proyección Cultural La Lajuela, 

en unión de los señores Don Luis Chavarría, Marión Castillo Masis “Teco” y Don Alejandro 
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Guevara, reconocidos conocedores del boyeo y sus implicaciones, así como guardianes de 
esta tradición, es que presentamos este proyecto para su estudio y aprobación. 

Objetivo General. 
Realizar en marzo/abril 2024, la 1° edición del “Día del Boyero Alajuelense”, desfile de 

carretas de trabajo, contribuyendo a la valorización, visibilización y enaltecimiento cultural, 
artístico e histórico de los quehaceres de esta actividad mediante actividades que 

promuevan su acervo material e inmaterial. 
Objetivos específicos. 

Celebrar el “Día del Boyero Alajuelense” desfile de carretas de trabajo, por las principales 
calles del cantón de Alajuela, por medio con la participación de 30 carretas y 6 grupos 

artísticos, musicales y culturales en el mes de marzo/abril 2024. 
Invitar a diferentes boyeros del cantón de Alajuela (30), para celebrar por la principales 

calles y avenidas del cantón central de Alajuela, el “Día del Boyero Alajuelense” desfile de 
carretas de trabajo. 

*Realizar un sesteo en la plaza del Llano de Alajuela (o malí Plaza Real), con muestras de 

comidas tradicionales de la cocina costarricense. 
Llevar a cabo una presentación o muestra de música y bailes en la plaza del Llano de 

Alajuela (o malí Plaza Real), con grupos invitados referentes de la proyección folclórica 
tradicional y baile costarricense. 

Salida y Recorrido: 
La salida de la actividad, debe de realizarse de manera tal que concuerde con la salida de 

misa de La Catedral. La coordinación de la salida de misa permite recuperar la tradición de 
“La Bendición”, entre boyeros y el sacerdote de la ciudad (Catedral). 

El pasar por el bulevar, permite volver a escuchar “El cantar de las carretas” sobre calles 
empedradas. 

1. Saliendo de la plaza del llano a las 8:00 am, 200 mtrs sur hasta ruta Nacional Secundaria 
123//Avenida Central Juan López del Corral hasta Calle Central, atravesando el bulevar 

frente Iglesia Catedral y regresando a Plaza el Llano sobre Avenida Bernardo Soto Alfaro. 
4 Kilómetros. 

2. Plaza Real, Calle 11, Paso Flores 600 mtrs norte, hasta llegar a Ruta Nacional Secundaria 

123 llegando hasta Calle Central Juan López del Corral, hasta Calle Central atravesando el 
bulevar frente Iglesia Catedral y regresando sobre Avenida Bernardo Soto Alfaro, hasta 

Calle 11, Paso Flores para regresar a Plaza Real. 
La tarima principal estará ubicada en el parque Tomás Guardia, frente a la Catedral de 

Alajuela. 
Notas Importantes: 

1. Se prohíbe el uso de pólvora, durante TODA la actividad, para evitar asustar al ganado. 
2. Los grupos de bailes, así como los vehículos de sonido, deberán ir delante de la primera 

carreta, para evitar asustar al ganado y al mismo tiempo, ensuciar las enaguas de las 
bailarinas. 

3. Se prohíbe el consumo de alcohol. 
4. Puntos de hidratación. Costado norte Iglesia Catedral, punto de llegada. 

Costos: 

Publicidad y promoción ₡600.000  

Contratación de perifoneo para el desfile (2 vehículos) ₡400.000  

Hidratación de grupos participantes ₡ 800.000  

Alimentación para boyeros participantes 
(Almuerzo / Cena/ Desayuno. Una fruta, dos harinas, una 

proteína. 150 personas participantes por tiempo de comida 

aprox) 

₡ 750.000  

Compra de 8 pacas de pasto ₡ 250.000  

Construcción de un “apiaderos” en madera y metal ₡ 875.000  

Pago de sonido ₡ 800.000  
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Contratación de animación y hospedaje ₡ 400.000  

Alquiler/compra de toldos, mesas, sillas y tarimas ₡ 2.300.000  

Gastos varios(Pinturas, tizas... ₡ 600.000  

Alquiler de servicios sanitarios y duchas ₡ 900.000  

Limpieza de calles ₡ 600.000  

SENASA ₡ 400.000  

Recuerdos ₡ 300.000  

Tramitación de permisos ₡ 200.000  

Imprevistos (sogas, estañones, mangueras... ₡ 300.000  

Total ₡10.475.000  

Celular: 85275038. Correo electrónico: grupofolcloricolalajuela1@gmail.com”.  
SE RESUELVE 1.-TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE ASUNTOS 

CULTURALES PARA SU DICTAMEN. 2.-TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN 
MUNICIPAL PARA LO CORRESPONDIENTE. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO TERCERO Trámite BG-1251-2023. Correo electrónico enviado por la Licda. 
Guiselle Sánchez C., encargada de Coordinación Interinstitucional y Promoción Social de la 

Unión Nacional de Gobiernos Locales, referente a las Fichas Técnicas Legislativas: Exp. 
Legislativo  23.862: Ley para mejorar la Gobernanza Municipal, Exp. Legislativo 23.050: 

Reforma a los artículos 30 y 58 de la Ley No.-7794, Código Municipal, del 30 de abril de 
1998 y sus reformas y Exp. Legislativo 23.124:  Ley de Reforma al artículo 88 del Código 

Municipal, Ley No.-7794 y  Reformas a los artículo 29 de la Ley de Planificación Urbana, 
Ley 4240 del 15 Noviembre 1968y al Boletín Informativo Digital de la UNGL 

correspondiente al mes de setiembre del 2023. Correo electrónico: gsanchez@ungl.or.cr.  

SE RESUELVE DAR POR RECIBIDO EL TRÁMITE BG-1251-2023. OBTIENE ONCE 
VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 
ARTÍCULO CUARTO Trámite BG-1252-2023. Trámite N.° 45331-2023 del Subproceso 

Sistema Integrado Servicio al Cliente. Documento suscrito por la Sra. Xiomara Cano 
Mayorga, que dice: “Por medio de la presente la suscrita Cano Mayorga Xiomara Dominga, 

ced residencia n #155803071318,vecina de San Rafael de Alajuela . 
Con todo respeto me dirijo hacia uds haciendo referencia de mi situación actual y anterior 

de acuerdo a la patente obtenida con aprobación de solicitud de ventas varias de productos 
de consumo sandalias etc. con desarrollo único y exclusivo en el centro Penal Gerardo 

Rodríguez (virilla) donde se encuentra incluida la patente #17953, a lo que corresponde 
también en impuestos anuales con referencia DR2315SM-09 y donde he estado durante 

muchos años . 
La solicitud anterior y actual misma son por el motivo de mi problemática en tener un 

trabajo adecuado pero imposibilitada a ella mismas , ya que tengo mi hija que tiene una 

discapacidad y conforme a esto tengo que estar al 100 % del tiempo con ella y así 
dificultándome cualquier otra actividad por aparte por lo siguiente siendo yo una mujer 

mayor de 50 años donde hay problemas de salud de por medio y más debido a hasta la 
problemática de desempleo en todo el país soy una mujer sola y mi familia depende de mi 

Me encuentro ubicada frente al centro penitenciario y en el mismo lugar. 
-No estoy sobre una Acera 

-No me encuentro obstaculizando el paso a los peatones 
-No me encuentro obstaculizando el paso vehicular. 

Me encuentro en una pequeña casetilla donde puedo tener las cositas con las que trabajo 
y ayudar a las personas y a mí misma a no mojarnos y a no asolearnos. 

La problemática es que la municipalidad me está pidiendo quitar la casetilla de donde está 
ubicada y por tal motivo explicó donde está ubicada y sin ningún problema podrían 
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apersonarse y verificarlo. De antemano muy agradecida por la colaboración brindada. 
Celular: 7066-9893. Correo electrónico: xiocano61@gmail.com“.  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACIÓN PARA QUE BRINDE UNA RESPUESTA AL SOLICITANTE. 

OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO QUINTO Trámite BG-1255-2023. Trámite N.° 45299-2023 del Subproceso 
Sistema Integrado Servicio al Cliente. Documento suscrito por el Sr. Daniel Murillo 

Rodríguez, que dice: “FORMAL DENUNCIA y SOLICITUD DE APERTURA DE 
INVESTIGACION. El suscrito DANIEL MURILLO RODRÍGUEZ, abogado Cod. 6075, 

vecino de San Antonio de Belén, con cédula de identidad número cuatro- ciento treinta y 
siete- setecientos diecinueve, interpongo formal denuncia de hechos que a mi parecer 

deben de ser investigados, contra los funcionarios municipales que corresponda según lo 
que aquí se denuncia y de acuerdo a la investigación que al Efecto se lleve a cabo, denuncia 

que se interpone con base en los siguientes hechos: 

Interpongo la presente denuncia con base en el Reglamento a la Ley Contra la Corrupción 
y el Enriquecimiento Ilícito en la Función Pública N° 32333, Derecho de denunciar que en 

su artículo 8 indica: 
“Derecho de denunciar. Los ciudadanos tienen el derecho a denunciar los presuntos actos 

de corrupción. Esta denuncia podrá presentarse en forma escrita, verbal o por cualquier 
otro medio antes las autoridades contempladas por la Ley y el presente Reglamento”.  

Y párrafo primero del artículo 11 del reglamento ibídem, que indica que las denuncias 
ciudadanas por supuestos previstos en la Ley y demás normativas conexas, podrán 

presentarse ante la Administración, las Auditorías Internas, la Procuraduría de la Ética 
Pública y la Contrataría General. 

ANTECEDENTES DE LOS HECHOS 
La empresa Interconsultoria de Negocios y Comercio IBT S.A, cédula jurídica número 3-

101-180865, en adelante “IBT” te brinda servicios a la Municipalidad de Alajuela desde 
hace varios años en el área de limpieza y mantenimiento de parques y zonas verdes, 

chapea, además de barrido manual, limpieza de vías y sitios públicos, etc., servicios que 

han sido contratados por esta Municipalidad de forma privada y mediante los procesos de 
contratación necesarios para tal fin. 

Con el transcurso de los años una serie de empresas de un mismo grupo empresarial o de 
interés económico, (o algunas de ellas), que se dedicaban solamente a bridar servicios de 

recolección, tratamiento y disposición final de residuos sólidos, han venido incursionando 
en este país en la prestación de servicios en esta otra área donde se desempeña la empresa 

IBT, las sociedades que menciono son las siguientes: 
• MANEJO INTEGRAL TECNO AMBIENTE S.A. CÉDULA JURÍDICA 3-101-405054. 

• COSTA RICA WASTE SERVICE S.A., CÉDULA JURÍDICA 3-101- 736698. 
• PANAMA WASTE MANAGENET S.A.,(SOCIEDAD EXTRANJERA) CÉDULA JURÍDICA 

9000006904. 
• PROMOTORA AMBIENTAL DE LA LAGUNA S.A DE C.V. (SOCIEDAD EXTRANJERA) 

CÉDULA JURÍDICA 9000002962. 
• PROMOTORA AMBIENTAL DE LA LAGUNA SUCURSAL COSTA RICA SOCIEDAD ANONIMA 

CÉDULA JURÍDICA 3-012-807835. 

• LUMAR INVESTMENTS S.A. CÉDULA JURÍDICA 3-101-372566. 
• LUBERA RBL S.A. CÉDULA JURÍDICA 3-101-430795. 

• RECOLECTORA AMBIENTAL DE BASURA S.A. CÉDULA JURÍDICA 3-101-458833. 
• RECOLECTORA ALAJUELENSE DE BASURA S.A. CÉDULA JURÍDICA 3-101-129088. 

Por prueba que me sirvo adjuntar que el mismo representante de algunas de estas 
empresas manifestó, que pertenecen a un mismo grupo empresarial, al responder una 

subsanación en la Municipalidad de Heredia donde indicó mediante el oficio OFI2023-MSA-
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057, dentro de la licitación 2023LY-000001-0021700001 (Expediente digital en SICOP), lo 
siguiente: 

 

 
Para demostrar lo indicado enlistaré algunos procedimientos de Contratación donde ha 

participado la empresa COSTA RICA WASTE SERVICE SOCIEDAD ANONIMA de forma 
individual o en consorcio, resultando adjudicataria de algunos procesos, referente al objeto 
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contractual de, limpieza, y mantenimiento de parques, mantenimiento de zonas verdes, 
chapea, limpieza de vías y sitios públicos, limpieza de alcantarillas, cordón de caño, aceras, 

barrido, etc.: 
2021CD-000002-0001102274 Caja Costarricense de Seguro Social “Mantenimiento de 

zonas Verdes”, COSTA RICA WASTE SERVICE SOCIEDAD ANONIMA Oferta individual. 
2020LA-000001-0021100001 Municipalidad de Orotina “CONTRATACIÓN DE CUADRILLA 

DE TRABAJO PARA MANTENIMIENTO DE PARQUES Y ZONAS VERDES”, oferta en consorcio: 

 
2021CD-000018-0001101301 Caja Costarricense de Seguro Social “Mantenimiento de 

zonas Verdes”, COSTA RICA WASTE SERVICE SOCIEDAD ANONIMA Oferta individual. 
2020CD-000103-0021700001 Municipalidad de Heredia “CONTRATACIÓN DE SERVICIOS 

DE LIMPIEZA DE ALCANTARILLADO, CORDON DE CAÑO, ACERA DEL CANTON CENTRAL DE 
HEREDIA”, Oferta individual bajo excepción Contratación directa para situaciones 

imprevisibles (Artículo 2 inc. d) LCA y artículo 139 inciso k) RLCA. Adjudicado a COSTA 
RICA WASTE SERVICE SOCIEDAD ANONIMA por la suma de [CRC] 43.709.272 mensual. 

2022CD-000048-0006000001 CONAVI “Chapea del derecho de vía de la Red Vial Nacional 

en la zona 1-6 San Ramón; Región Central”, COSTA RICA WASTE SERVICE SOCIEDAD 
ANONIMA oferta individual. 

2022CD-000001-0006000001 CONAVI “Chapea del derecho de vía de la Red Vial Nacional 
en la zona 3-1 Puntarenas; Región Pacífico Central”, COSTA RICA WASTE SERVICE 

SOCIEDAD ANONIMA oferta en consorcio: 

 
2022CD-000182-0021600001 Municipalidad de Desamparados “Contratación de 
servicio de limpieza de vías en los distritos con cobertura del servicio”, oferta en 

consorcio se te adjudicó al consorcio CWS-PALA, por la suma de CRC 21.000.000 

 
2022LA-000008-0006300002 INSTITUTO TECNOLOGICO DE COSTA RICA “LIMPIEZA 

Y MANTENIMIENTO DE ZONAS VERDES, CAMPUS TECNOLOGICO LOCAL SAN 
CARLOS” Oferta en consorcio: 
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2022CD-000056-0006000001 CONAVI “Chapea del derecho de vía de la Red Vial 

Nacional en la zona 1-9 Heredia; Región Central”, COSTA RICA WASTE SERVICE 
SOCIEDAD ANONIMA oferta individual. 

2020LN-000091-0002600001 Municipalidad de Belén “Contratación de Servicio de 
Limpieza de Vías y Parques y Obras de Ornato del Cantón de Belén”, oferta en 

consorcio. 

 
 

2023LE-000003-0003300001 Municipalidad de Moravia “Servicios de 
mantenimiento y limpieza de espacios públicos del Cantón de Moravia”, oferta en 

consorcio: 

 
2023LD-000028-0004100001 Municipalidad de Santo Domingo “Servicio de limpieza 

de vías, caños, cordones de caño, malezas, tragantes, etc”, oferta en consorcio: 

 
2023LY-000001-0021100001 Municipalidad de Orotina “CONTRATACIÓN DE 

CUADRILLA DE TRABAJO EN MANTENIMIENTO Y/O LABORES DE LIMPIEZA DE 
VÍAS Y SITIOS PÚBLICOS EN DIFERENTES SECTORES DEL DISTRITO CENTRAL”, 

oferta en consorcio: 
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2022CD-000002-0006000001 CONAVI “Chapea del derecho de vía de la Red Vial 
Nacional en la zona 1-5 Alajuela Norte; Región Central”, oferta en consorcio: 

 
2023LE-000001-0021100001 Municipalidad de Orotina “CONTRATACION DE 
CUADRILLA DE TRABAJO PARA MANTENIMIENTO DE PARQUES, ZONAS VERDES”, 

oferta en consorcio: 

 
2021CD-000073-0000400001 I.C.E. “Servicio de mantenimiento de zonas verdes 
en planteles y centros ICE ubicados en la región metropolitana zona central”, 

Oferta en consorcio: 

 
2022LA000004-0003000001 Municipalidad del Cantón de Flores “Aseo de Vías 

Públicas del Cantón de Flores”, oferta en consorcio, contrato con el consorcio CWS-
TECNO por la suma de CRC 142.112.018,40: 

 
2022CD-000111-0006000001 CONAVI “Chapea del derecho de vía de la Red Vial 
Nacional en la zona 6-2 Los Chiles; Región Norte”, COSTA RICA WASTE SERVICE 

SOCIEDAD ANONIMA Oferta individual. 

2019LN-000001-0000500001 Municipalidad de Alajuela “MANTENIMIENTO DE 
PARQUES Y ZONAS VERDES, Según demanda”, oferta e consorcio:  

 
2020LA-000013-0016700102 RECOPE “Servicios de mantenimiento de zonas 

verdes para terminales de RECOPE”, oferta en consorcio: 
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2022CD-000107-0006000001 CONAVI “Chapea del derecho de vía de la Red Vial 
Nacional en la zona 1-1 San José; Región Central”, COSTA RICA WASTE SERVICE 

SOCIEDAD ANONIMA Oferta individual. 
2023LY-000001-0021700001 Municipalidad de Heredia, “CONTRATACION DE 

SERVICIOS DE CORTA, CHAPEA Y OTROS MANTENIMIENTOS DE ZONAS VERDES 
MUNICIPALES EN LOS DISTRITOS CENTRALES DE HEREDIA”, oferta en consorcio: 

 
2023LY-000002-0003400001 Municipalidad de Montes de Oca, “Contratación del 
servicio de limpieza y mantenimiento de espacios públicos del cantón de Montes 

de Oca”, oferta en consorcio: 

 
2021LA--000003-0003000001 Municipalidad del Cantón de Flores “Servicio de 

Limpieza del Derecho de Vía”, oferta en consorcio: 

 
2021LN-000002-0000500001 Municipalidad de Alajuela COSTA RICA WASTE 

SERVICE SOCIEDAD ANONIMA, oferta individual: 

 
2020CD-000201-0022030101 Municipalidad de Cartago “18127-Adquisición del 

Servicio de mantenimiento de zonas verdes para la Escuela Vial Municipal; que 

permito mantener las instalaciones en el estado”, oferta en consorcio: 
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2021LN-000007-0021600001 MUNICIPALIDAD DE DESAMPARADOS “SERVICIOS DE 
CORTA, CHAPEA y RECOLECCIÓN DE RESIDUOS SOLIDOS DE ÁREAS VERDES 

MUNICIPALES”, oferta en consorcio: 

 
2023LE-000002-0003400001 Municipalidad de Montes de Oca “CONTRATACIÓN DEL 

SERVICIO DE LIMPIEZA Y MANTENIMIENTO DE ESPACIOS PÚBLICOS DEL 
CANTÓN DE MONTES DE OCA POR UN PERIODO DE 5 MESES”, oferta en consorcio: 

 
2019CD-000253-0016700101 RECOPE “Servicios de Mano de Obra, Materiales, 
Herramientas y Equipo para Control Zacates y Malezas en Plantel Moín Limón 

SOLP 2019000157 / CA20190317 R1” Oferta en consorcio:  
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2023LY-000001-0023100001 Municipalidad de Curridabat “Contratación de servicio 
de mantenimiento de parques, limpieza de parques de perros, limpieza general 

de vías y barrido”, oferta en consorcio: 

 
2022LN 000003-0021600001 MUNICIPALIDAD DE DESAMPARADOS “Licitación para 
el servicio de limpieza de vías en los distritos con cobertura del servicio”, Oferta 

en consorcio: 

 
2020CD-000153-0004800001 MUNICIPALIDAD DE LA UNION “MANTENIMIENTO DE 
AREAS VERDES”, Oferta en consorcio: 
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2021CD-000001-0006700001 TRIBUNAL REGISTRAL ADMINISTRATIVO 
“FUMIGACIÓN DE INSTALACIONES”, COSTA RICA WASTE SERVICE SOCIEDAD 

ANONIMA Oferta individual. 
2021CD-000081-0004100001 MUNICIPALIDAD DE SANTO DOMINGO “Servicio de 

limpieza de vías, caños, cordones de caño, malezas, tragantes, etc.”, Oferta en 
consorcio: 

 
2021LA-000005-0003000001 Municipalidad del Cantón de Flores “Servicio de Aseo 
del Derecho de Vía de la Municipalidad de Flores”, oferta en consorcio: 

Como se demuestra con el listado anterior, números de contratación y datos extraídos de 
la plataforma unificada de compras públicas SICOP, varias de las empresas mencionadas 

en esta denuncia ofrecen, participan y brindan servicios referentes al objeto contractual 
de, limpieza y mantenimiento de parques, mantenimiento de zonas verdes, chapea, 

limpieza de vías y sitios públicos, limpieza de alcantarillas, cordón de caño, aceras, barrido, 
etc., servicios que brinda la empresa IBT desde hace más de 24 años. 

La señora Alejandra Araya Alfaro fue representante legal de muchas de esas empresas 

y actualmente según imagen extraída del sistema electrónico de reconocimiento “SER”, 
pareciera que es representante legal de la empresa LUBERA R.B.L. SOCIEDAD ANONIMA, 

empresa del mismo grupo de interés económico, como se demuestra con la siguiente 
imagen extraída del SER, el día 12 de setiembre 2023 al ser las 15:39 horas: 



 

 

 

 

 

 

 

148 ACTA ORDINARIA 44-2023, 31 OCT 2023 
 

 

 
La señora Alejandra Araya Alfaro, con cédula de identidad 1-1118-0095, contrajo 
matrimonio con el señor Giovanni Francisco Sandoval Rodríguez, con cédula de 

identidad 1-0968-0858, el 15 de diciembre del 2012, quien es funcionario de la 
Municipalidad de Alajuela y a partir del 20 de enero del 2010 fue nombrado en el cargo de 

Coordinador de Servicios Ambientales. 
Lo que sucede es que el Ingeniero Sandoval Rodríguez es el jefe de los departamentos 

de Gestión Integral de Residuos Sólidos, Limpieza de Vías y Ornato, Mantenimiento de 
Parques y Zonas Verdes y Deberes de los Munícipes, departamentos que son los que 

solicitan las contrataciones para los servicios de limpieza y mantenimiento de parques y 
zonas verdes, chapea, además de barrido manual, limpieza de vías y sitios públicos, y 

recolección, tratamiento y disposición de desechos sólidos etc. 
Si bien es cierto existe un levantamiento de la prohibición para contratar con la 

Municipalidad de Alajuela , que tenían algunas de las empresas mencionadas al inicio de 
esta denuncia mediante resolución que me sirvo adjuntar, si se hizo la salvedad que él, 

Ingeniero Giovanni Sandoval Rodríguez debía abstenerse de realizar actuaciones dentro 

del marco de contratación pública, tanto durante las etapas previas, durante la etapa de 
formalización de la contratación, así como en la etapa posterior de fiscalización o ejecución 

contractual, PROHIBICION ÉSTA QUE NO HA CUMPLIDO, tal y como le fue indicado por 
parte de la CONTRALORÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA, mediante resolución de las nueve 

horas del diecinueve de marzo del dos mil trece, según oficio 02873, LEV-PROH N°06-
2013, en su considerando VII y IX, que en lo que interesa reza: 

“Considerando VII: 
(...) B) Sobre la prohibición que afecta al señor Giovanni Francisco Sandoval 

Rodríguez: De conformidad con el inciso d) del artículo 22 bis de la Ley de Contratación 
Administrativa, le cubre la prohibición a los funcionarios públicos con influencia o 

poder de decisión en cualquier etapa del procedimiento de contratación 
administrativa, incluso en su fiscalización posterior, en la etapa de ejecución o de 

construcción. Así las cosas, resulta necesario determinar en primera instancia, si al señor 
Giovanni Sandoval Rodríguez en calidad de Coordinador de Servicios Ambientales de la 

Municipalidad de Alajuela, le asiste o no la prohibición para participar como oferente 

establecida en el inciso d) del artículos 22 bis mencionado. (…)  
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IX. Finalmente hemos de indicar que, respondiendo a los principios que rigen la 
contratación administrativa, el señor Giovanni Francisco Sandoval Rodríguez deberá 

observar el deber de probidad en la función pública contemplado en el artículo 3 de 
la Ley contra la Corrupción y el Enriquecimiento Ilícito en la Función Pública No. 8422, que 

dice: KEI funcionario público estará obligado a orientar su gestión a la satisfacción del 
interés público. Este deber se manifestará, fundamentalmente, al identificar y atender las 

necesidades colectivas prioritarias, de manera planificada, regular, eficiente, continua y en 
condiciones de igualdad para los habitantes de la República; asimismo, al demostrar 

rectitud y buena fe en el ejercicio de las potestades que le confiere la ley; asegurarse de 
que las decisiones que adopte en cumplimiento de sus atribuciones se ajustan a la 

imparcialidad y a los objetivos propios de la institución en la que se desempeña y, 
finalmente, al administrar los recursos públicos con apego a tos principios de legalidad, 

eficacia, economía y eficiencia, rindiendo cuentas satisfactoriamente” y por lo tanto dicho 
funcionario deberá abstenerse de participar o emitir criterio en las contrataciones 

administrativas que realice la Municipalidad de Alajuela y en las cuales participe 

o sea contratista alguna de las empresas a las que en esta resolución se ha 
determinado levantar la prohibición” La negrilla no es del original, es suplida. 

Retomando el contexto del porqué de esta denuncia, debo indicar que el Ingeniero 
Giovanni Francisco Sandoval Rodríguez desde su posición como coordinador de 

Servicios Ambientales, jefatura además del área que solicita contrataciones de recolección, 
disposición y transporte de desechos sólidos, podría estar utilizado su cargo para ejercer 

influenza, y ello con el fin de beneficiar a dichas empresas, que como recalco, no se 
dedicaban anteriormente en este País a brindar servicios de limpieza y mantenimiento de 

parques y zonas verdes, chapea, además de barrido manual, limpieza de vías y sitios 
públicos, etc. 

Por lo que de estar, como en efecto lo está, el ingeniero Sandoval Rodríguez, 
interviniendo en asuntos que por disposición de la Contrataría, le fue vedado, estaría 

violentado, dicha prohibición que le asistía, ya que ha estado interviniendo en la etapa de 
ejecución contractual dentro de la Licitación número 2021LN-000002-0000500001, 

Contrato N°0432022002500123, “CONTRATACIÓN DE UNA EMPRESA QUE BRINDE EL 

SERVICIO DE LIMPIEZA DE VIAS PÚBLICAS DE CUANTÍA INESTIMABLE SEGÚN DEMANDA 
EN EL CANTÓN CENTRAL DE ALAJUELA”, adjudicada precisamente a la empresa 

Interconsutoria de negocios y de comercio IBT S.A. cédula jurídica número 3-101-180865 
y donde presentó oferta individual la empresa (Del mismo grupo empresarial de las que 

hemos mencionado y que además como lo indicamos anteriormente el padre del 
funcionario Sandoval ha ofertado en varias oportunidades mediante la figura de consorcio 

siendo posible que además forme parte de este mismo grupo empresarial), COSTA RICA 
WASTE SERVICE S.A., como se demuestra con la siguiente imagen extraída de la 

plataforma SICOP: 
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Lo anterior queda claro y demostrado, dado que el pesado día 30 de junio 2023 en horas 

de la mañana, se sostuvo una reunión en el Distrito San Rafael donde por parte de IBT, 
estuvo su apoderado Manuel Rodríguez, el supervisor del servicio Elvis Vianey y el 

licenciado Horacio González Quiroga, abogado de la empresa IBT, y por parte de la 
Municipalidad de Alajuela estuvo el MBA. William A. Hidalgo Monge Coordinador, limpieza 

de vías y ornato como administrador del contrato y su jefatura inmediata el Ingeniero 
Giovanni Francisco Sandoval Rodríguez, quien según se me ha indicado, fue quien citó 

a dicha reunión en coordinación directa con el señor Marvin Venegas, sindico del partido 
liberación nacional por el distrito de San Rafel de Alajuela. 

En esa ocasión se habló entre otras cosas de los alcances del servicio que se brinda, ya 
que ni los dirigentes comunales que fueron llevados a dicha reunión, ni don Marvin Venegas 

lo tenían lo suficientemente claro, se expuso que muchos de los problemas que se 
presentan en dicha comunidad quedando claro que en cuanto a los reclamos 

supuestamente llegados a la administración pública, dichas quejas no eran causados por 

los servicios que brinda la empresa IBT, sino más bien, por el servicio brindado por las 
empresas constructoras al intervenir las calles y colocar carpeta asfáltica o bacheos, al no 

haber un buen manejo de los desechos de esos proyectos, las aceras que además de estar 
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en mal estado guardan arena, tierra y residuos de asfalto; también fue analizado 
situaciones con la empresa que presta actualmente el servicio de recolección de desechos 

sólidos ordinarios en el Cantón de Alajuela mediante licitación pública número 2023LN-
000OOI-0000500001 “Cont. Serv. Recolección, transp, tratamiento, disposición final de 

residuos sólidos ORDINARIOS y NO TRADICIONALES del cantón Alajuela, CUANTIA 
INESTIMABLE, según demanda”, adjudicado al consorcio:  

 
Empresas para quien labora la señora Alejandra Araya Alfaro, conyugue del ingeniero 
Giovanni Francisco Sandoval Rodríguez y en donde varios testimonios de las personas 

que fueron invitados a la mencionada reunión por parte del señor Marvin Venegas 
terminaron aceptando que efectivamente habían muchos problemas que corregir 

en lo relacionado a la calidad del servicio de recolección de basura tradicional y 
que esto estaba generando muchas de las quejas verbales achacadas a IBT en primera 

instancia, inclusive se manifestó por uno de los dirigentes comunales que el servicio que 
brinda IBT tiene apenas 8 meses de brindarse, y ya citaron a una reunión para valorar 

servicios y quejas, sin embrago el servicio de recolección de Basura, tiene más de 20 años 

y pese a todos los problemas que se han generado nunca los han convocado a reunión, 
queja esta que no ha sido atendida al día de hoy por la administración, lo que pone en 

duda la fiscalización que debe de dársele a las empresas supra indicadas, contrario a la 
fiscalización que se le otorga a la empresa IBT. 

Siendo esto así, se llegó a la conclusión que debía concretarse otra reunión donde 
estuvieran además de tos presentes, personeros de esta otra empresa que brinda el 

servicio de recolección de desechos sólidos, siendo que a la fecha tan importante reunión 
curiosamente no ha sido programada. 

Se llegó a la conclusión que debía citarse a otra reunión con la empresa recolectora de 
desechos ordinarios, debido a que quedó establecido en dicha reunión que los defectos o 

incumplimientos en el servicio de recolección de residuos ordinarios afectan directamente 
el volumen de los servicios que brinda la empresa IBT, por ejemplo, no limpian 

adecuadamente las canastas provocando que caiga basura en la calle o en las orillas de las 
aceras, cordón de caño etc., cuando pasa el camión recolector de basura hacen una 

recolección inadecuada tiran las bolsas desde largo, ponen el camón a cinco o más metros 

de distancia por esta razón cuando tiran las bolsas algunas se rompen; también el camión 
se pone en movimiento y aún quedan bolsas, entonces los empleados toman las bolsas 

rápidamente se ponen a correr con el fin de alcanzarlo, provocando que muchas veces que 
por tanta carrera las bolsas falten y se rompan pero lo que se cae y queda en la vía pública 

no lo recogen, siendo esto así todo lo que queda regado por las razones que sea, 
evidentemente en ese proceso de recolección de desechos debe ser recolectado por la 

empresa contratada para tal fin, ya que el pliego de condiciones de la licitación número 
2023LN-000001-0000500001, antes mencionada así lo establece en su apartado “XXV. 

SANCIONES POR INCUMPLIMIENTOS EN EL SERVICIO SEGÚN FALTAS GRAVES Y FALTAS 
LEVES.”. Esto evidentemente está dentro de los costos de la empresa al momento de 
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presentar la oferta y en la proyección del servicio SIN EMBARGO NO ESTÁ SUCEDIENDO 
ASÍ EN LA REALIDAD, dicha empresa no recoge esos desechos, es muy fácil para ellos 

que todos estos desechos producto del mal manejo del servicio de recolección de desechos 
sólidos sea realizado por la otra empresa encargada de la limpieza de vías (barrido 

manual), ya que recoger dichos desechos no forman parte de este otro servicio, desechos 
dejados por bolsas rotas, mal manipuladas, basura que dejan en las canastas mal limpiadas 

que luego cae a la calle etc., lo que provoca quejas del servicio de limpieza de vías porque 
las personas creen que es responsabilidad de esta última cuando lo cierto es que, es 

obligación de la empresa contratada para la recolección y transporte de desechos 
ordinarios y lo cual como ya lo mencionamos está debidamente tipificado a nivel 

contractual dentro de la licitación 2023LN-000001-0000500001, antes mencionada. 
Como lo hemos indicado, es evidente y notario que a la empresa recolectora de desechos 

ordinarios, no se le hace una adecuada y correcta fiscalización, y SE ENCUENTRA A LA 
LIBRE SIN LA DEBIDA SUPERVISIÓN y obvio sin que se te apliquen todas las sanciones 

establecidas en dicho pliego de condiciones, lo que debe de ser investigado de acuerdo a 

lo que aquí demuestre. 
Veamos en lo que a este tema se refiere lo que establece las especificaciones 

técnicas que forman parte integrar de dicha contratación: 
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Siendo que dicha contratación establece referente a las multas, y que las MISMAS NUNCA 
SE HAN APLICADO, lo siguiente: 
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Como puede apreciarse el Ingeniero Giovanni Francisco Sandoval Rodríguez no tenía 
por qué convocar a una reunión y mucho menos asistir a esta (Ver prueba que se aporta 

e indica como número 6), reunión ésta donde se tratarían temas del contrato en ejecución 
de la empresa IBT, inclusive en esa misma reunión cuando Don Manuel Rodríguez 

representante de IBT explicó que muchos de los problemas en las calles y vía pública eran 
por causa de la empresa contratada para recolectar los desechos sólidos el Ingeniero 

Giovanni Sandoval Rodríguez trató de callarlo y amedrentarlo, o sea le dijo 
expresamente que se callara, que no tenía por qué hablar de eso, a lo cual Don Manuel 

Rodríguez le indicó, que él, Sandoval Rodríguez como funcionario municipal y su persona 
como representante legal de IBT, debían de exponer sus puntos claramente, y no tenía por 

qué callarlo. 
Por todo lo expuesto líneas atrás el Ingeniero Giovanni Francisco Sandoval Rodríguez 

debía de haberse abstenido de convocar, mucho menos participar, y peor aún si convoco 
y asistió, nunca debió de haber emitido criterio alguno con relación a las contrataciones 

administrativas que realice la Municipalidad de Alajuela, con la empresa IBT, y donde haya 

tenido interés cualesquiera de las empresas anteriormente dichas, ya que te cubre la 
prohibición a los funcionarios públicos con influencia o poder de decisión en cualquier etapa 

del procedimiento de contratación administrativa, incluso en su fiscalización posterior, en 
la etapa de ejecución, y que como queda demostrado, dichas empresas aun y cuando se 

les levantaron la prohibición, no fue de dicha forma y mantiene la prohibición el ingeniero 
Sandoval Rodríguez, porque yendo más allá, es un grupo de empresas de interés 

económico o empresarial, DONDE LABORA SU ESPOSA, siendo que por el deber de 
probidad que debe asistirte y por un posible conflicto de intereses el Ingeniero Giovanni 

Francisco Sandoval Rodríguez, no debía estar interviniendo en este tipo de reuniones. 
Además, claramente queda demostrado que su padre Lorenzo Sandoval a formado parte 

de ese mismo grupo empresarial o de interés económico ya que ha presentado ofertas 
junto con ellos mediante te figura de consorcio. 

A todo lo dicho también hay que agregarte que en dicha reunión se trataron temas que 
versan sobre el servicio de recolección de desechos sólidos en el Cantón de Alajuela, por 

lo tanto el ingeniero Giovanni Francisco Sandoval Rodríguez debía abstenerse de 

emitir cualquier tipo de criterio ya que esto violentaría la prohibición que te asistía y 
dándose además un conflicto de intereses por laborar su esposa Alejandra Araya Alfaro 

para estas empresas, todo lo anterior que debe de ser investigado y llegar hasta las últimas 
instancias, dado y que evidencia la posible existencia de conflictos de intereses y posible 

tráfico de influencias, lo que no puede ser permitido y que se esté dando en la Municipalidad 
de Alajuela. 
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Con las actuaciones del ingeniero Giovanni Francisco Sandoval Rodríguez, quedado 
demostrado que existe una clara y notoria intervención no adecuada y evidente deseo de 

perjudicar, a la empresa IBT posiblemente con la finalidad de beneficiar a las empresas 
supra indicadas, pues ha tratado con toda su influencia y poder de decisión de, entorpecer 

y poner trabas a los servicios que brinda la empresa IBT, agravado ello a que posiblemente 
podría estar interviniendo en la ejecución del contrato de limpieza de vías dentro de la 

licitación 2021LN-000002-0000500001, Contrato N°0432022002500123, 
“CONTRATACIÓN DE UNA EMPRESA QUE BRINDE EL SERVICIO DE LIMPIEZA DE VIAS 

PÚBLICAS DE CUANTÍA INESTIMABLE SEGÚN DEMANDA EN EL CANTÓN CENTRAL DE 
ALAJUELA”, aprovechándose probablemente de su cargo como jefe de Servicios 

Ambientales de la Municipalidad de Alajuela, lo que podría generar una violación a la 
prohibición que le asiste y una posible falta al deber de probidad y amparado en sus 

habilidades y posible manipulación de sus subalternos ya que lleva muchos años de ser 
funcionario de la Municipalidad de Alajuela y además de una posible gran cercanía con 

funcionarios de mayor jerarquía a su persona. 

Para demostrar aún más esta anomalía adjunto la siguiente imagen de un correo recibido 
el día 12 de setiembre 2023 a las 11:17 horas, por parte de la señora María de Fátima 

Álvarez Velázquez, señora que le alquila un inmueble a la empresa IBT, en Alajuela Centro 
para bodega ligada al servicio que se presta en dicha localidad. Nótese que el ingeniero 

Giovanni Sandoval -LA LLAMA PERSONALMENTE- por parte de la Municipalidad de 
Alajuela, por una supuesto denuncia, para que ella una vez que se coordine con el 

Ministerio de Salud le abra el inmueble. 

 
La llamada del señor Sandoval Rodríguez, coordinador de Servicios Ambientales, a la 
arrendante de la empresa IBT, y no hacer la comunicación a ésta te empresa directamente 

y por medio de sus subalternos, es clara injerencia en asuntos que no son de su 
competencia, es indicio claro e inequívoco, que su deseo es dañar a la empresa 

IBT, abusando de su investidura y de su cargo en forma abierta y arbitraria, en notoria 
persecución para con la empresa IBT, de aquí nos debemos de preguntar, y saldrá en la 
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investigación que pido y exijo se lleve a cabo, ¿Quién sabe que más cosas podría mover a 
lo interno de la Municipalidad que no nos damos cuenta porque podría estar realizándolo 

de forma escurridiza?, todo ello con te intención posible y probable que sea para evidenciar 
faltas inexistentes en el servicio que se presta y de esta forma desacreditar a dicha 

empresa, hasta lograr que la Municipalidad resuelva (anule o no lo prorrogue) el contrato 
actual que tiene con IBT y de esta forma se pueda realizar una nueva licitación donde 

podría darse si caso y una probabilidad de mover sus influencias para probablemente 
beneficiar a las empresas del mismo grupo empresarial o económico donde LABORA SU 

ESPOSA, mencionadas al inicio y mencionadas ampliamente en esta denuncia. 
Indico esto porque ya uno de los choferes de la empresa IBT llamado Carlos, recibió un 

comentario vía WhatsApp del señor Carlos Marín Rodríguez, vecino de Urbanización El 
Tejar, en el Roble de Alajuela, del minisúper El Pueblo, 100 metros al sur y 25 al oeste, 

donde mediante un audio, entre otras cosas indica, transcribo textual como lo manifiesta 
el señor: 

“Acuérdese que el camión que recoge la basura ya hemos escuchado que con nada les 

quitan la chambita a ustedes y se van a quedar viendo para el ciprés, muy bien Carlitos 
espero que por favor atienda y que se devuelva con...” 

Por supuesto que este señor con su lenguaje popular se refiere a las empresas que brindan 
el servicio de recolección, transporte y disposición de desechos sólidos, que como lo 

indicamos ampliamente ya incursionaron en el ámbito de prestación de servicios de 
limpieza y mantenimiento de parques, mantenimiento de zonas verdes, chapea, limpieza 

de vías y sitios públicos, limpieza de alcantarillas, cordón de caño, aceras, barrido, etc., 
como los que brinda IBT. 

Es claro que de parte del Ingeniero Sandoval Rodríguez, ha existido una concreta violación 
al deber de probidad y con un conflicto de interés de por medio. 

Con su actuar el Ingeniero Sandoval Rodríguez, se debe de investigar debida y 
correctamente si ha cumplido o no, con el artículo 17 del Reglamento a Ley General de 

Contratación Pública que indica: 
“Actuar ético y de probidad en la Contratación Pública. Las actuaciones realizadas por los 

jerarcas, los titulares subordinados y demás funcionarios públicos de la Administración, 

con ocasión de la actividad de contratación pública, deberán estar orientadas a la 
satisfacción del interés público. 

En su gestión, deberán observar rectitud, buena fe y probidad en el uso de las facultades 
que les confiere la Ley General de Contratación Pública, este Reglamento y los lineamientos 

emitidos por la Autoridad de Contratación Pública. 
A los funcionarios públicos comprometidos en las distintas gestiones de contratación 

pública se les exigirá, entre otros, los siguientes comportamientos: 
a) Salvaguardar en todas sus actuaciones el interés público, procurando el correcto uso de 

los fondos públicos y denunciando ante la autoridad competente cualquier actividad o 
situación contraría al correcto manejo de los recursos públicos. 

b) Abstenerse de utilizarlas atribuciones de sus cargos, con el fin de obtener un beneficio 
patrimonial o de cualquier índole, directa o indirectamente, para sí mismos o en favor de 

un familiar o de un tercero, derivado de personas físicas o jurídicas que mantengan 
relaciones contractuales con la Administración para la cual laboran. 

c) Rechazar todo tipo de pago, regalos, dádivas, comisiones, gratificaciones o liberalidades 

semejantes, ofrecidas directa o indirectamente por personas físicas o jurídicas, nacionales 
o extranjeras, independientemente que genere o no conflicto real o potencial con sus 

derechos y responsabilidades en las funciones que desempeña, o que llegue a verificarse 
o materializarse compromiso contra la transparencia, objetividad o imparcialidad del 

proceso de contratación. Todo de conformidad con lo dispuesto en el artículo 20 de la Ley 
Contra la Corrupción y el Enriquecimiento Ilícito en la Función Pública, Ley N°B422 de 06 

de octubre de 2004. 
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d) No infringir el régimen de prohibiciones establecido en la Ley General de Contratación 
Pública, ni incurrir en cualquier conducta indebida tipificada en la Ley Contra la Corrupción 

y el Enriquecimiento Ilícito en la Función Pública y la Ley General de Control Interno, Ley 
N°8292 del 31 de julio de 2002, la Ley de Responsabilidad de las Personas Jurídicas sobre 

Cohechos Domésticos, Soborno Transnacional y otros Delitos y la Ley de la Administración 
Financiera de la República y Presupuestos Públicos, Ley N°8131 del 18 de setiembre del 

2001. 
e) No deberán establecer intereses privados o relaciones con personas físicas o jurídicas, 

incompatibles con su puesto y con las atribuciones y funciones que tenga asignadas, que 
impliquen un riesgo de corrupción o que puedan suscitar dudas acerca de su objetividad e 

imparcialidad. 
f) Actuar en el ejercicio de sus funciones, con estricto apego al bloque de legalidad; con 

respeto absoluto a la Constitución Política, las leyes y demás disposiciones del sistema 
normativo costarricense. 

g) Ajustar su conducta a los más altos estándares de las normas, éticas y de probidad 

reconocidas en el ejercicio de las funciones públicas. 
h) Elaborar el pliego de condiciones procurando la más amplia participación y la igualdad 

entre los oferentes. No resulta procedente la introducción, sin sustento técnico alguno, de 
requisitos y condiciones injustificadas en los pliegos de condiciones, de manera que se 

generen barreras de ingreso para los oferentes. 
i) Abstenerse de conocer y resolver asuntos en los que se configure alguna causal de 

impedimento y recusación establecidas en el Código Procesal Contencioso Administrativo, 
Ley N°B508 y el Código Procesal Civil, Ley N°9342 del 03 de febrero de 2016. 

j) Mantener la objetividad e imparcialidad en todos aquellos asuntos que lleguen a 
conocimiento de los funcionarios. 

La inobservancia al deber de probidad de los funcionarios serán objeto de responsabilidad 
de éstos, de conformidad con las regulaciones de la Ley General de Contratación Pública y 

demás normas del ordenamiento jurídico que resulten aplicables.” 
A mayor abundamiento y en relación a este tema en la Licitación Pública 2019LN-000001 

-0000500001 denominada “Mantenimiento de Parques y Zonas Verdes”, promovida por la 

Municipalidad de Alajuela la cual se puede consultar mediante su expediente digital en la 
plataforma SICOP, donde además valga indicarlo participaron algunas de las empresas 

mencionadas dentro de esta denuncia como de un mismo grupo empresarial o económico, 
además las mismas, en consorcio con el señor Lorenzo Sandoval Orozco , Padre del 

Ingeniero Giovanni Sandoval Rodríguez , mediante el oficio MA-SP-141-2020 del 12 de 
marzo 2020, dirigido a la Alcaldía Municipal, se indicó entre muchas cosas más lo siguiente, 

con respecto a las actuaciones del Ingeniero Giovanni Sandoval Rodríguez en dicha 
contratación: 
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Nótese como se indica allí claramente que, transcribo de forma literal “el ingeniero 
Sandoval Rodríguez debía inhibirse de conocer cualquier tema relacionado con la 

participación de su Padre en los procedimientos de contratación que promueva la 
Municipalidad de Alajuela y no podría tener ningún nivel de decisión, lo cual como se expuso 

líneas atrás incumplió pues participó de manera directa en la Licitación Pública 2019LN-
000001-0000500001 según demanda para el “MANTENIMIENTO DE PARQUES Y ZONAS 

VERDES, en la elaboración de las especificaciones técnicas el pliego cartelario, así como en 
la etapa de análisis, Licitación en la cual participó el señor Lorenzo Sandoval Orozco (su 

padre) con una oferta en consorcio denominado “Consorcio PWM-CRWS-LOS”. 
En otra parte del oficio se indica que:  
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Al final del oficio en mención se indica que:  

 
Sin embargo pese al amplio informe elaborado por te Proveeduría Municipal (el cual puede 
ser consultado por completo en el sistema SICOP contratación número 2019LN-000001-

0000500001), referente a las actuaciones del Ingeniero Sandoval Rodríguez dentro 
del procedimiento de dicha contratación, donde quedó demostrado que participó en 

la elaboración de especificaciones técnicas, que participó en la etapa de evaluación 
de las ofertas, evidenciado con pruebas contundentes como un acta de levantamiento de 

correos electrónicos, comentarios al pliego de condiciones, reuniones, entre otras pruebas; 
la Alcaldía Municipal ha dejado este asunto en el olvido de forma muy irresponsable lo que 

hace además pensar que pueda existir un favorecimiento o encubrimiento por parte de la 
Alcaldía Municipal específicamente por el señor Humberto Soto Herrera, ya que pese a 

sendos oficios que le fueron remitidos, donde se evidenciaban todas estas anomalías no te 
ha dado el trámite ni el seguimiento de rigor siendo este asunto tan delicado, lo que podría 
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catalogarse también como incumplimiento de deberes en la función pública por parte del 
señor Alcalde Humberto Soto Herrera. 

Sobre los oficios remitidos al alcalde Humberto Soto Herrera, podemos citar el oficio MA-
SP-225-2020, donde entre muchas otras cosas se le indicó por parte de la proveeduría 

municipal lo siguiente:  
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ES oficio MA-SP-341-2022, ya en el año 2022, (o sea dos años después no había hecho 
nada), le volvieron a solicitar al señor Alcaide Municipal Humberto Soto Herrera las 

investigaciones del caso y se le indicó lo siguiente: 
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Nótese como se le indica una vez más al Alcalde Soto Herrera que: “lleve a cabo las 
investigaciones, denuncias, procedimientos disciplinarios de requerirse y se 

coordine lo respectivo con base en lo expuesto en el informe emitido mediante 
oficio MA-SP-141-2020 Y MA-SP-225-2020, ya que de los mismos no consta ni 

siquiera una investigación preliminar donde se evidenciara si podía existir o no 
algún tipo de responsabilidad y a su vez se realizara un análisis objetivo y con la 

seriedad del case de lo comunicado en su oportunidad por la proveeduría 
municipal.” La negrilla no es del original es suplida. 

Como puede evidenciarse las actuaciones del Ingeniero Sandoval Rodríguez han pasado -
ADREDE DESAPERCIBIDAS- pese a lo delicado de las mismas, la inercia de la 

administración por parte de la Alcaidía Municipal representada por el señor Humberto Soto 
Herrera dejan mucho que desear; sobre este tema el artículo 339 del código penal indica: 

“Sera reprimido con pena de inhabilitación de uno a cuatro años, el funcionario 
público que ilegalmente omita, rehúse hacer o retarde algún acto propio de su 

función. Igual pena se impondrá al funcionario público que ilícitamente no se 

abstenga, se inhiba o se excuse de realizar un trámite, asunto o procedimiento, 
cuanto está obligado a hacerlo.” La negrilla no es del original es suplida. 

El artículo 329 del mismo código regula: 
“Favorecimiento personal 

Será reprimido con prisión de seis meses a cuatro años al que, sin promesa 
anterior al delito, ayudare a alguien a eludir las investigaciones de la autoridad o 

a substraerse a la acción de esta u omitiere denunciar el hecho estando obligado 
a hacerlo.” La negrilla no es del original es suplida. 

Las “Directrices Generales Sobre Principios y Enunciados Éticos a Observar por parte de 
los Jerarcas, Titulares Subordinados, Funcionarios de la Contraloría General de la 

República, Auditorías Internas y Servidores Públicos en General”, N° D-2-2004-CO indican 
en lo que interesa lo siguiente: 
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“1. Directrices para los jerarcas, titulares subordinados y funcionarios públicos en general. 
1.1 Enunciados rectores 

1. Los jerarcas, los titulares subordinados y demás funcionarios públicos deben guiar su 
conducta a partir de principios como los siguientes: 

3. En todas las cuestiones relacionadas con su labor, los jerarcas, los titulares 
subordinados y demás funcionarios públicos deben cuidar porque su independencia 

no se vea afectada por intereses personales o externos. Por ejemplo, la 
independencia podría verse afectada por las presiones o las influencias de personas 

internas o externas a la propia entidad para la que sirven; por los prejuicios de los jerarcas 
y demás funcionarios públicos acerca de las personas, la administración, los proyectos o 

los programas; por haber trabajado recientemente en la administración de la entidad a la 
cual sirven; o por relaciones personales o financieras que provoquen conflictos de 

lealtades o de intereses. Los jerarcas, titulares subordinados y demás funcionarios 
públicos están obligados a no intervenir en asuntos donde tengan algún interés personal o 

familiar, directa o indirectamente. 

4. Se requiere objetividad e imparcialidad en toda la labor efectuada por los jerarcas, 
titulares subordinados y demás funcionarios públicos, y en particular en sus decisiones, 

que deberán ser exactas y objetivas y apegadas a la ley. 
1.4 Conflicto de intereses. 

1. Los jerarcas, titulares subordinados y demás funcionarios públicos deberán proteger su 
independencia y evitar cualquier posible conflicto de intereses rechazando regalos, 

dádivas, comisiones o gratificaciones que puedan interpretarse como intentos de influir 
sobre su independencia e integridad.  

2. Los jerarcas, titulares subordinados y demás funcionarios públicos deben evitar toda 
clase de relaciones y actos inconvenientes con personas que puedan influir, comprometer 

o amenazar la capacidad real o potencial de la institución para actuar, y por ende, parecer 
y actuar con independencia. 

3. Los jerarcas, titulares subordinados y demás funcionarios públicos no deberán 
utilizar su cargo oficial con propósitos privados y deberán evitar relaciones y actos 

que impliquen un riesgo de corrupción o que puedan suscitar dudas razonables acerca 

de su objetividad e independencia. 
4. Los jerarcas, titulares subordinados y demás funcionarios públicos no deberán 

aprovecharse indebidamente de los servicios que presta la institución a la que sirven, en 
beneficio propio, de familiares o amigos, directa o indirectamente. 

5. Los jerarcas, titulares subordinados y demás funcionarios públicos deben demostrar y 
practicar una conducta moral y ética intachable, (...) 

17. Los jerarcas, titulares subordinados y demás funcionarios públicos deberán excusarse 
de participar en actos que ocasionen conflicto de intereses. El funcionario público debe 

abstenerse razonablemente de participar en cualquier actividad pública, familiar o privada 
en general, donde pueda existir un conflicto de intereses con respecto a su investidura de 

servidor público, sea porque puede comprometer su criterio, ocasionar dudas sobre su 
imparcialidad a una persona razonablemente objetiva, entre otros. 

18. Los jerarcas, titulares subordinados y demás funcionarios públicos deberán resguardar, 
proteger y tutelar los fondos y recursos públicos. Todo acto contrario a tal imperativo 

debe ser denunciado de inmediato ante las instancias correspondientes. 

19. Los jerarcas, titulares subordinados y demás funcionarios públicos deberán 
denunciar por las vías correspondientes, cualquier acto de corrupción. (...) 

Las actuaciones de los aquí denunciados deben analizarse además con violación al deber 
de probidad regulado en el artículo 3 y 4 de la Ley contra la Corrupción y el Enriquecimiento 

Ilícito en la Función Pública N° 8422 que regulan: 
“Artículo 3.Deber de probidad. El funcionario público estará obligado a orientar su gestión 

a la satisfacción del interés público. Este deber se manifestará, fundamentalmente, al 
identificar y atender las necesidades colectivas prioritarias, de manera planificada, regular, 
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eficiente, continua y en condiciones de igualdad para los habitantes de la República; 
asimismo, al demostrar rectitud y buena fe en el ejercicio de las potestades que le confiere 

la ley; asegurarse de que las decisiones que adopte en cumplimiento de sus atribuciones 
se ajustan a la imparcialidad y a los objetivos propios de la institución en la que se 

desempeña y, finalmente, al administrar los recursos públicos con apego a tos principios 
de legalidad, eficacia, economía y eficiencia, rindiendo cuentas satisfactoriamente”.  

Artículo 4. Violación al deber de probidad. Sin perjuicio de las responsabilidades civiles 
y penales que procedan, la infracción del deber de probidad, debidamente comprobada y 

previa defensa, constituirá justa causa para la separación del cargo público sin 
responsabilidad patronal.” 

Sobre este particular a dicho la procuraduría General de la República en dictamen n. ° C-
008-2008 del 14 de enero del 2008, que el incumplimiento al deber de probidad puede 

traer consecuencias administrativas y penales al indicar: 
. “(...) Y este aspecto se engarza, a su vez, con el deber de probidad, que constituye un 

deber ya no de carácter ético, sino también legal (...) consagrado expresamente en el 

artículo 3a de la Ley contra la Corrupción y el Enriquecimiento Ilícito en la Función Pública 
(N° 8422 del 6 de octubre de 2004).//Por otra parte, la acreditación efectiva de un 

incumplimiento al deber de probidad puede traer además de la imposición de una sanción 
administrativa, la imposición de una sanción penal (...)”.  

El incumplimiento al deber de probidad puede generar tanto responsabilidad penal como 
disciplinaria. “(...) Por otra parte, la acreditación efectiva de un incumplimiento al deber 

de probidad puede traer además de la imposición de una sanción administrativa, la 
imposición de una sanción penal (...). //Teniendo claro lo anterior, (...) el incumplimiento 

del deber de abstención (que supone un incumplimiento al deber de probidad), podría 
llegar a configurar el delito de “incumplimiento de deberes” previsto en el artículo 332 del 

Código Penal, el cual se encuentra sancionado con pena de inhabilitación de uno a cuatro 
años. (...)”. (Dictamen PGR n° C-008-2008 del 14 de enero del 2008) 

Funcionarios de elección popular deben cumplir con el deber de probidad. “(...) aún y 
cuando la Carta Magna confiere a los entes municipales autonomía política y 

administrativa, eso no libera a sus jerarcas del respeto del deber de probidad y del 

cumplimiento de las normas de protección de la hacienda pública (...). //De lo anterior, 
podemos derivar que cuando existan infracciones a las normas que integran el 

ordenamiento de control y fiscalización de la Hacienda Pública, es la Contraloría General 
de la República la encargada de realizar el procedimiento y emitir su recomendación ante 

el Tribunal Supremo de Elecciones, para determinar si deben cancelarse o no las 
credenciales de los funcionarios de elección popular en la municipalidad. (...)”. (Dictamen 

PGR n° C-062-2013 del 18 de abril del 2013). 
(También, dictámenes PGR n.° C-085-2012 del 26 de marzo del 2012, n.° C185-2011 del 

8 de agosto del 2011, y n.° C-117-2011 del 31 de mayo del 2011) 
En síntesis, el Ingeniero Giovanni Sandoval Rodríguez violentó la prohibición que tenía 

tanto, con la relación de su Padre Don Lorenzo Sandoval Orozco, como con relación a las 
empresas donde labora su esposa Alejandra Araya Alfaro, faltando además al deber de 

probidad en la función pública o cualquier otro calificativo que se logre evidenciar dentro 
de lo mencionado en la presente denuncia por parte del órgano competente de darle 

trámite. 

Es criterio del suscrito, que el señor alcalde Municipal del cantón de Alajuela, Humberto 
Soto Herrera, ha faltado al deber de probidad en la función pública, con el incumplimiento 

de deberes o cualquier otro calificativo que se logre evidenciar dentro de lo mencionado 
en la presente denuncia por parte del órgano competente de darle trámite. 

Por tes razones de hecho y derecho expuestas solicito lo siguiente: 
PETITORIA 

• Se le de curso a te presente denuncia administrativamente entablando los respectivos 
procesos administrativos contra el Ingeniero Giovanni Sandoval Rodríguez, cuyo Órgano 
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Decisor, nunca podrá ser parte el alcalde Humberto Soto Herrera, porque eventualmente 
formara parte de la investigación y eventual denuncia y por existir un claro conflicto de 

intereses. 
• Se remita esta denuncia a la Contraloría General de la República con el fin de que inicie 

el respectivo procedimiento administrativo contra el o los funcionarios aquí denunciados o 
los que resulte de la investigación que se lleve a cabo. 

• Se proceda de inmediato a interponer la denuncia de las partes involucradas ante el 
Ministerio Público, para los fines correspondientes. 

PRUEBAS 
1) Expediente de la Licitación Pública de te Municipalidad de Alajuela número 2019LN-

000001-0000500001 denominada “Mantenimiento de Parques y Zonas Verdes”. 
2) Expediente de la Licitación número licitación 2021LN-000002-0000500001, Contrato 

N°0432022002500123, “CONTRATACIÓN DE UNA EMPRESA QUE BRINDE EL SERVICIO DE 
LIMPIEZA DE VIAS PÚBLICAS DE CUANTÍA INESTIMABLE SEGÚN DEMANDA EN EL CANTÓN 

CENTRAL DEALAJUELA” 

Ambos promovidos por la Municipalidad de Alajuela los cuales pueden ser consultados 
mediante su expediente digital en la plataforma unificada de compras públicas SICOP. 

3) Oficio MA-SP-141-2020 
4) Oficio MA-SP-225-2020 

5) Oficio MA-SP-341-2022 
Oficios que podrán ser consultados de forma digital en la casilla de “archivos adjuntos”, 

dentro del expediente de la Licitación Pública de la Municipalidad de Alajuela número 
2019LN-000001-0000500001 denominada “Mantenimiento de Parques y Zonas Verdes”. 

6) Fotografías de la reunión del 30 de junio 2023 en el Distrito San Rafael. 
7) Fotografías donde se evidencia la deficiencia del servicio de recolección de desechos 

sólidos contratado por la Municipalidad de Alajuela. 
CUESTIONES DE TRÁMITE 

Se les solicita tramitar esta denuncia de conformidad con el Reglamento a la Ley Contra la 
Corrupción y el Enriquecimiento Ilícito en la Función Pública N° 32333, párrafo segundo y 

tercero, además de su artículo 15 que en su orden indican: 

“El órgano competente examinará, dentro de un plazo razonable, la admisibilidad de la 
denuncia, dictando el acto respectivo, el cual deberá ser comunicado al denunciante que 

hubiera señalado lugar para oír notificaciones, rechazándola o admitiéndola. 
Las denuncias presentadas deberán ser registradas de tal manera que el ciudadano y la 

Administración puedan identificarlas y darles seguimiento con facilidad y oportunidad. “ 
“Artículo 15.-Celeridad y responsabilidad sobre la tramitación de las denuncias. Las 

denuncias deberán tramitarse con la mayor celeridad y no podrá alegarse inercia del 
denunciante para justificar cualquier retraso en su trámite, por lo que será la 

Administración la que procurará su instrucción, así como su pronta conclusión. “ 
MEDIO PARA RECIBIR NOTIFICACIONES Para recibir notificaciones señalo el correo: 

lic.danielmurillorodriguez@hotmail.com”.  
 

SRA. CRISTINA ALEJANDRA BLANCO BRENES, SINDICO SUPLENTE  
Que la denuncia sea remitida a la auditoría interna para que proceda según corresponda, 

que la administración municipal presente un plan de supervisión del servicio de limpieza 

de vías, contratados por la empresa IBT, en todo el cantón sé es que la auditoría interna 
haga una auditoría, del servicio de limpieza de vías que evalúe la presentación del servicio, 

a los contribuyentes. 
 

LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  
No se si sumamos, el Concejo Municipal que sea quien se apersone a tramitar en la ante 

la Contraloría general de la República y el Ministerio Público, la presente denuncia. 
 

mailto:lic.danielmurillorodriguez@hotmail.com
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EN LO CONDUCENTE, SE PRESENTAN DOS MOCIONES DE FONDO: PRIMERA 
MOCIÓN A solicitud de los síndicos del distrito San Rafael Sr. Marvin Venegas Meléndez y 

la Sra. Cristina Alejandra Blanco Brenes. Avalada por los señores regidores: Licda. Ana 
Patricia Guillén Campos, M.Ed. Guillermo Chanto Araya, Sr. Gleen Andrés Rojas Morales, 

Licda. Kathia Marcela Guzmán Cerdas, Licda. Waizaan Blanca Hin Herrera y la Licda. Selma 
Alarcón Fonseca. “CONSIDERANDO QUE: Referente al trámite BG 1255 2023 en relación 

al trámite #45299-2023.  
POR TANTO, PROPONEMOS: 1. Que la denuncia sea remitida a la Auditoría Interna para 

que proceda según corresponda. 
2. Que la Administración Municipal presente un plan de supervisión del servicio de limpieza 

de vías contratado a la empresa IBT en todo el cantón. 
3. Que la Auditoría Interna haga una auditoría del servicio de limpieza de vías que evalúe 

la presentación del servicio a los contribuyentes”.  
SE RESUELVE APROBAR LA MOCIÓN DE FONDO Y EXIMIR DEL TRÁMITE DE 

COMISIÓN CONFORME EL ARTÍCULO 44 DEL CÓDIGO MUNICIPAL. OBTIENE ONCE 

VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

SEGUNDA MOCIÓN Suscrita por la Licda. Selma Alarcón Fonseca. Avalada por los señores 
regidores: Licda. Kathia Marcela Guzmán Cerdas y el M.Ed. Guillermo Chanto Araya.  

“SESION: 31-10-2023. Considerando: 1. Que el 05 de octubre se presenta formal 
denuncia y solicitud de investigación por tramite de contratación por parte del Ingeniero 

Giovanni Sandoval Rodríguez. 
Por incumplimiento con la normativa nacional LGAP, Ley de Control Interno, Código Penal 

entre otras. 
POR TANTO 1-Solicito que se envíe de inmediato solicitud de investigación a la Auditoría. 

2-Que sea el Concejo Municipal quien se apersone a tramitar ante La Contraloría General 
de la República, y El Ministerio Público la presente denuncia”.  

SE RESUELVE APROBAR LA MOCIÓN DE FONDO Y EXIMIR DEL TRÁMITE DE 
COMISIÓN CONFORME EL ARTÍCULO 44 DEL CÓDIGO MUNICIPAL. OBTIENE 

NUEVE VOTOS POSITIVOS, DOS NEGATIVOS SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ 

CARVAJAL Y LA LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN CAMPOS. ADQUIERE FIRMEZA 
CON LA MISMA VOTACIÓN. 

 
ARTÍCULO SEXTO Trámite BG-1256-2023. Trámite N.° 45448-2023 del Subproceso 

Sistema Integrado Servicio al Cliente. Oficio CCITAA41092023 de la Cámara de Comercio, 
Industria, Turismo y Agricultura de Alajuela, firmado el MBA. Francisco Llobet Rodríguez, 

presidente, que dice: “De parte de la Cámara de Comercio, Industria, Turismo y Agricultura 
de Alajuela y su servidor, reciba un cordial saludo acompañado de los mejores deseos de 

éxito tanto en su vida personal como profesional. 
Debido a que el nivel de agresividad por parte de los delincuentes va en aumento, llegando 

al punto incluso de dejar amordazados a comerciantes en sus locales comerciales en el 
Centro de Alajuela, tomamos la decisión de convocar a una reunión el día 31 de agosto del 

año en curso, con la participación de: 
✓ Sra. Sofía González Barquero Vice Alcaldesa 

✓ Sr. Pablo Bertozzi Comisario Fuerza Pública 

✓ Lic. Ronny Palma Zúñiga Jefe Delitos Contra la Propiedad, del Organismo de Investigación 
Judicial (OIJ) 

✓ Lic. Alejandro Araya Vargas Fiscal Adjunto Alajuela 
✓ Sr. Delian Hidalgo Mata Supervisor de la Policía Municipal 

✓ Sr. Reynold Chavarría Asesor de la Comisión Especial de la Provincia de Alajuela en la 
Asamblea Legislativa. 

Con el objetivo de unirnos e impulsar el cambio ante la grave realidad de inseguridad que 
enfrentamos. 
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Las debilidades identificadas son: 
1-Carencia de recursos: Humano (apenas 21 oficiales de policía municipal), reducción de 

recurso en el Poder Judicial por la renuncia de funcionarios debido a la reforma en los 
salarios, equipos (unidades de Fuerza Pública dañadas, cierre de delegaciones), entre 

otros. 
2-El centro de monitoreo que les costó millones a los alajuelenses no está siendo utilizado 

adecuadamente: no hay suficiente personal y el existente no cuenta con la capacitación 
necesaria para que este activo nos brinde el retorno de la inversión esperado. Pero, 

además, tampoco se han tomado acuerdos municipales necesarios que de forma gradual 
cambien esta situación. Esto pese a que La Ley de Fortalecimiento de la Policía Municipal 

es un marco legal regulatorio que establece de manera clara las competencias municipales 
en materia de seguridad. La cual fue aprobada en segundo debate por la Asamblea 

Legislativa desde el 17 de abril de 2018, siendo que la iniciativa da a las autoridades 
cantonales nuevas competencias y herramientas para mejorar la seguridad de los 

ciudadanos. Los oficiales municipales ahora tendrán formación en la Academia Nacional de 

Policía. La ley se adiciona a la Ley N.° 7794, Código Municipal. Por lo cual se da un 
incumplimiento de deberes por parte de todos los responsables de hacer valer 

esta ley en favor del ciudadano alajuelenses. 
3-Las cámaras de seguridad se están utilizando en un horario de 6am a 6pm, la Policía 

Municipal en algunos momentos está cerrada a falta de recurso humano para atender las 
emergencias que se presentan, menos aún prevenir incidentes. 

4-No existe un convenio marco entre la Municipalidad de Alajuela y Fuerza Pública para 
que este recurso sea una herramienta de apoyo para ambas instituciones para el resguardo 

de los alajuelenses, tema que se acordó desde las primeras conversaciones años atrás 
cuando se realizaban el análisis y las gestiones de este recurso para mejorar la seguridad 

de Alajuela. 
5-No se observa presencia policial por la ciudad, solo represiva mas no preventiva. 

6-No existe una estrategia interinstitucional para mitigar el impacto de la delincuencia 
7-Sub-ejecución de recursos de los alajuelenses. 

8-Parques y áreas públicas profundamente deterioradas. 

9-Población en condición de calle en aumento y diversa. Es muy preocupante que además 
del flagelo de su situación, están reclutándolos para delitos más graves como el robo de 

carros; por lo que no se pueden ver solo como personas en condición de calle, se 
“romantiza” la realidad de esta población cuando verdaderamente es más compleja. 

Peticiones: 
a- 

✓ Tomar con sentido de urgencia los acuerdos necesarios para aumentar la cantidad de 
nuevos oficiales de policía municipal, que sea gradual y de constante aumento. 

✓ Que los nuevos y los oficiales actuales sean capacitados como la ley establece. 
✓ Que el centro de monitoreo trabaje 24 horas al día, los siete días de la semana.  

b-Firmar convenio marco entre Policía Municipal y Fuerza Pública para que esta última 
pueda utilizar el centro de monitoreo con la misma propiedad que la Policía Municipal en 

tanto se logra un equilibrio con la Fortalecimiento de la Policía Municipal. 
c-De manera urgente: 

✓ Realizar operativos periódicos para identificar entre las personas en condición de calle 

quienes no son nacionales y que Migración y Extranjería haga lo correspondiente: 
✓ Identificar quienes salen de la reforma por falta de recursos económicos y se quedan en el 

cantón, para que a estos se les brinde los medios para llegar a su lugar de residencia de 
forma inmediata y no se hagan habituales del Cantón, incluso coordinar con Justicia y Paz 

este tema y se implementó un protocolo para que desde que se les da la salida se detecte 
esta debilidad y se modifique para así evitar que lleguen a Alajuela <Centro o se queden 

en el distrito de San Rafael. 
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✓  Identificar a los que vienen a dejar a Alajuela de otros cantones y los invitemos a regresar 
a su lugar de residencia 

✓ Finalmente, con los que definitivamente son lugareños, que se tomen las medidas para 
que así dejen de afectar a la comunidad. Involucrar a IAFA, al IMAS y a todas las 

instituciones que tengan resorte en el tema. 
✓ También nos urgen operativos en los lugares donde están totalmente identificados la 

producción y distribución de drogas (diez mil piedras de crack diariamente). Parte del 
trabajo es coordinar permisos con dueños de lotes baldíos para realizar operativos; ya que 

los dueños de esas propiedades, pese al mantenimiento, son invadidos. La invasión y los 
daños son persistentes, los propietarios reciben multas y en estos sitios las condiciones 

son degradantes e inhumanas. 
✓ Es importante que el Ministerio de Salud haga lo correspondiente para verificar las 

condiciones y los sitios donde se distribuyen alimentos por todo el Cantón Central para las 
personas en condición de calle. El accionar en este tema debe ser interinstitucional. 

✓ Si bien es cierto que se tiene contemplado la construcción de un albergue a mediano plazo 

con la integralidad necesaria, no podemos esperar a esa etapa, estas intervenciones son 
urgentes. 

Con todo respeto aclaramos que no estamos dejando de lado los derechos humanos de 
esta población, al contrario, pero no se puede obviar que quienes pagamos nuestras 

obligaciones también tenemos derecho a sentirnos seguros. 
Hacemos de su conocimiento que hemos formado una comisión comercial y ciudadana 

liderada por nuestra Cámara, en la cual estaremos estableciendo estrategias para dar 
seguimiento al tema de seguridad. La misma la conforman: 

MBA. Karlina Guzmán Cortés, cédula número 2052303205, Directora Ejecutiva de la 
Cámara de Comercio, Industria, Turismo y Agricultura de Alajuela. 

Sra. Vivian Madrigal Vargas, cédula número 205350116, Empresaria Propietaria de MAHU, 
afiliada a la Cámara y vecina de Alajuela Centro. 

Sr. José Enrique Araya Villalobos, cédula número, Afiliado a la Cámara y propietario de la 
empresa de seguridad Privada SEISAVI. 

Sr. Elmer Huertas Araya, cédula número 205010217, Empresario afiliado a la Cámara y 

vecino del Barrio Corazón de Jesús. 
Ing. Carlos Germán Barrantes Salazar MBA. Ingeniero Industrial vecino Alajuela Centro. 

Objetivos de la misma: 
1-Generar unión entre el comercio y la ciudadanía para mantenernos informados y 

cuidarnos. 
2-Invitar a expertos para capacitarnos. 

3-Establecer estrategias conjuntas entre esta comisión y las instituciones a cargo del 
resguardo de la integridad de los alajuelenses. 

4-Redactar proyectos y dar seguimiento para convertirlos en realidad. 
Respetuosamente solicitamos que nos informen el nombre de la persona que desde cada 

una de sus instituciones eventualmente, y cuando los invitemos, nos apoyarán. Agradecido 
de antemano por su consideración y pronta respuesta. Teléfono: 2441-8118. Celular: 

8703-0792. Correo electrónico: direccion@camara-alajuela.com”.  
 

LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  

Sí gracias yo traigo una moción después de leer los argumentos, que establece don 
Francisco Llobet, como representante de la Cámara de Comercio en cuanto al tema de la 

inseguridad de Alajuela, me preocupa una parte que es la parte donde indica que el Concejo 
Municipal, no ha tomado ninguna medida, para que muchos de los puntos que ellos ponen, 

incluyendo, por ejemplo, el mal funcionamiento, del sistema de cámaras del  centro de 
monitoreo, por nosotros no hemos hecho nada para arreglarlo, yo aquí tengo la moción 

donde indico, para que se le conteste a la Cámara de Comercio, que este Concejo Municipal 
sí lo vio, de hecho, no solo lo vio, porque aquí está adjunto los correos enviados a la 
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delegación regional del OIJ al correo de Humberto, en los cuales esta regidora le solicita 
hace tres años, por medio de tres, de cuatro mociones, el 09 del 6 del 2020, el 07 del 07 

del 2020 31, del 07 del 2020 y el 08 del 12 del 2020, solicito que se haga una investigación 
en la empresa de Servicios Públicos de Heredia, porque la incongruencias y las falencias 

que tenía el contrato, de monitoreo centro monitoreo, aquí adjunto todos los correos 
adjuntos las, las mociones que yo le pedí a la Secretaría, una certificación y se la pasé al 

OIJ en aquel momento, que se estaba investigando la millonada que se estaba gastando 
en eso y propuesta es en enviarle esto, dentro de la respuesta que se le va a dar en algún 

momento a don Francisco Llobet, como prueba parte de la prueba de la respuesta, adjunto. 
 

LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS 
Tengo otra propuesta, sí quisiera que se envíe la comisión de seguridad, porque es ahí 

donde debe analizarse, ya con más sentido, qué es lo que podríamos hacer para movernos 
un poquito más en el tema de seguridad, me parece que la comisión está bien integrada y 

podríamos aportar mucho más desde ahí gracias. 

 
EN LO CONDUCENTE, SE PRESENTA MOCIÓN DE FONDO: Suscrita por la Licda. Selma 

Alarcón Fonseca. SESIÓN 31-10-2023. Considerando: 1. Que en el Trámite BG-1256-
2023, el Sr. Francisco Llobet expone una serie de falencias, debilidades las cuales están 

sumando en el tema de inseguridad de Alajuela. 
2. Que en la exposición de hechos indica el tema del Centro de Monitoreo, como un 

problema debido a que no se está utilizando adecuadamente, y que no se cuenta 
capacitación al personal para sacarle el provecho que debería de acuerdo con el costo 

millonario de las mismas. 
3. Que en fecha 30 de noviembre la suscrita le solicito a la secretaria del Concejo con alto 

una certificación de las actas en las que la suscrita había presentado mociones que 
contenían advertencias sobre el millonario centro de monitoreo y las falencias en las que 

incurría la ESPH. 
4. Que la suscrita presentó al OIJ de Alajuela las certificaciones indicadas para que se 

investigara una posible malversación de fondos en cuanto a la inversión del centro de 

monitoreo. 
Adjunto correos: 
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1-Solicito que se envíe a la Cámara de Comercio las actas 

2-09-06-2020 
3-07-07-2020 

4-31-07-2020 
5-08-12-2020 

2-Solicitar se me envíe el recibido de parte de la Cámara de Comercio. 
Eximir de trámite de comisión 

Firmeza. 
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PRIMERA VOTACIÓN: SE RESUELVE QUE SE LE ENVÍE COMO RESPUESTA A LA 
SOLICITUD DE LA CÁMARA DE COMERCIO, INDUSTRIA, TURISMO Y 

AGRICULTURA DE ALAJUELA Y A LA COMISIÓN PERMANENTE DE SEGURIDAD. 
OBTIENE OCHO VOTOS POSITIVOS, TRES NEGATIVOS SRA. MERCEDES 

GUTIÉRREZ CARVAJAL, LICDA. ANA PATRICIA GUILLÉN CAMPOS Y EL MAE. 
GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO.  

 
SEGUNDA VOTACIÓN: SE RESUELVE TRASLADAR EL TRÁMITE BG-1256-2023, 

OFICIO CCITAA41092023 DE LA CÁMARA DE COMERCIO, INDUSTRIA, TURISMO 
Y AGRICULTURA DE ALAJUELA A LA COMISIÓN PERMANENTE DE SEGURIDAD Y A 

LA MESA OPERATIVA PARA QUE LE BRINDEN RESPUESTA. OBTIENE ONCE VOTOS 
POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
ARTÍCULO SÉTIMO Trámite BG-1273-2023. Trámite N.° 45518-2023 del Subproceso 

Sistema Integrado Servicio al Cliente. Documento suscrito por el Sr. Jorge Luis Zúñiga 

López, que dice: “El suscrito JORGE LUIS ZUÑIGA LOPEZ, mayor, soltero, comerciante, 
vecino de Alajuela cacao, cédula 2-678-033, por medio de la presente solicito en virtud de 

que si bien es cierto su honorable autoridad mediante, el acuerdo municipales, sesión 
ordinaria número, 25-2020 del martes 23 de junio del dos mil del 2020, ante una solicitud 

del suscrito de aprobación de una patente municipal, para venta de frutas y verduras se 
resuelve, trasladar mi petitoria a la comisión de Gobierno y Administración para su 

Dictamen, posteriormente en la sección ordinaria 28-2021 del día martes 13 de julio del 
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2021 transcrita en el oficio MA-SCM-1339-2021, sobre este mismo caso, el Concejo 
resolvió trasladar la solicitud a la administración municipal y no aprueba dicha patente. Por 

lo que según la administración en el citado acuerdo no se aprueba el otorgamiento de dicha 
licencia Municipal. 

Es por esta razón que solicito nuevamente a su honorable autoridad se corrija el citado 
acuerdo, en el sentido de que expresamente se manifieste según lo recomendado por la 

comisión, que se me apruebe la citada patente o licencia Municipal. Alajuela 5 de octubre 
de 2023. Notificaciones frutastortu@gmail.com. Teléfono: 62895981”.  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACIÓN PARA QUE LE BRINDEN RESPUESTA.  OBTIENE ONCE VOTOS 

POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO OCTAVO Trámite BG-1274-2023. Trámite N.° 45347-2023 del Subproceso 
Sistema Integrado Servicio al Cliente. Documento suscrito por la Sra. Gabriela Chaves 

Ulate, fundadora y directora de Growing Together Foundation, que dice: “Quien suscribe, 

GRABRIELA CHAVES ULATE, mayor de edad, divorciada una vez, empresaria, vecina de 
Alajuela, cien metros este de la POPS de la Tropicana, Condominio Costa Sol, casa número 

tres, portadora de la cédula de identidad número tres-trescientos sesenta y nueve-
trescientos sesenta y nueve, FUNDADORA y DIRECTORA de GROWING TOGETHER 

FOUNDATION, con cédula jurídica número 3-006-877631, domiciliada en Alajuela- 
Alajuela Urbanización La Tropicana, cien metros Este, y setenta y cinco metros Sur de la 

Heladería Pops, Casa 26; presento formal solicitud para el nombramiento como Director 
de la Fundación Growing Together designado de la Municipalidad de Alajuela. Proponiendo 

que sea nombrado el señor, GERSON SANTIAGO RAMIREZ WATSON, mayor de edad, 
soltero, Gestor de Talento Humano, vecino de Alajuela- Alajuela San José, Urbanización 

Mirasol, Casa 8-E, portador de la cédula de identidad número 2-0745 0116. Indico medio 
para recibir notificaciones: dhidalgo@taxlawcr.com”.  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE ASUNTOS SOCIALES 
PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  

 
ARTÍCULO NOVENO Trámite BG-1282-2023. Oficio N.° CPJ-DE-OF-381-2023 del Consejo 

de la Persona Joven, firmado por la Sra. Natalia María Camacho Monge, directora ejecutiva, 
que dice: “Reciban un cordial saludo. El Consejo de la Persona tiene el compromiso, según 

lo establece la Ley 8261 de realizar la transferencia de recursos financieros a las 
municipalidades para la ejecución de los programas, planes o proyectos que presentan los 

Comités de la Persona Joven durante el primer trimestre del año ante nuestra institución. 
Es nuestro compromiso, además, dar seguimiento a la ejecución y uso de los recursos 

conforme al fin último, que es atender las necesidades de las personas jóvenes del cantón, 
garantizando el ejercicio pleno de sus derechos.  

La aprobación de la transferencia de los recursos que se envía a las municipalidades se 
realiza por medio de la Junta Directiva del CPJ, en el caso particular del proyecto 

presentado por el Comité de la Persona Joven el mismo fue aprobado en sesión Nº355-
2023 del día 4/7/2023 tal como consta en el oficio CPJ-JD-OF-102-2023 y se comunicó 

a los departamentos municipales correspondientes. 

Actualmente, nos encontramos en el último trimestre del año y es menester recordar la 
importancia de la ejecución del proyecto del Comité de la Persona Joven en beneficio de 

las juventudes del cantón.   
Por tanto, de la manera más respetuosa les solicitamos lo siguiente:  

• Remitir al correo proyectosccpj@cpj.go.cr la documentación requerida para iniciar el 
procedimiento de transferencia del recurso, que incluye: oficio del área financiera 

solicitando la transferencia y oficio de aprobación presupuestaria emitida por la Contraloría 

mailto:frutastortu@gmail.com
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General de la República, donde se aprueba la incorporación de los recursos del Comité de 
la Persona Joven en el presupuesto municipal.  

• En caso de no enviar dicha documentación, favor consignar al correo 
proyectosccpj@cpj.go.cr las razones por las cuales no se ha presentado la documentación 

solicitada para que el Consejo de la Persona Joven realice la respectiva transferencia.  
Si la Municipalidad no realizó las gestiones necesarias para que el Consejo de la Persona 

Joven pueda realizar la respectiva transferencia, esto trae repercusiones respecto a las 
actividades formuladas y/o planteadas por parte del Comité de la Persona Joven de su 

municipalidad.  
Además, imposibilitaría al Comité de la Persona Joven cumplir con lo establecido en el 

artículo 26 de la Ley 8261 y sus reformas “…El Consejo girará los recursos a la 
municipalidad de cada cantón y a cada concejo municipal de distrito en forma directa, con 

destino específico al desarrollo de proyectos de los comités de la persona joven, 
en proporción a la población, el territorio y el último índice de desarrollo social del cantón 

o distrito, según se trate, previa presentación de sus planes y programas, debidamente 

aprobados por cada comité de la persona joven y presentados en el primer trimestre del 
año ante la Dirección Ejecutiva del Consejo.” (El resaltado en negrita no es del original) 

Por tanto, la afectación directa sería hacia las juventudes del cantón. Por ende, les 
solicitamos de forma vehemente realizar los trámites internos correspondientes para enviar 

la documentación requerida por el Consejo de la Persona Joven para gestionar la 
transferencia.   

Cualquier consulta o ampliación con respecto a estas gestiones abrimos la posibilidad de 
establecer una reunión virtual o presencial y aclarar cualquier consulta. Para esto, favor 

realizar las coordinaciones correspondientes a través del correo proyectosccpj@cpj.go.cr.   
No omitimos indicar que de conformidad con el artículo 32 de la Ley de Jurisdicción 

Constitucional, requerimos respuesta en relación con el presente oficio en el plazo de 10 
días hábiles a partir de su entrega. Teléfono: 2257-0891”.  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA LO 
CORRESPONDIENTE. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMO Trámite BG-1285-2023. Oficio N.° PE-4217-2023  de la Presidencia 

Ejecutiva de la Caja Costarricense del Seguro Social, firmado por la Licda. Laura María 
Ávila Bolaños, jefa de despacho, referente al acuerdo Concejo Municipalidad de Alajuela - 

artículo N.º 15, capítulo VII de la Sesión Ordinaria N.º 40-2023 del día martes 03 de 
octubre del 2023. Reciba un cordial saludo. Refiero el oficio MA-SCM-2433-2023 de fecha 

04 de octubre de 2023, referente al oficio GIT-1569-2023/GM13836-2023 del 21 de 
setiembre del 2023, sobre la repuesta al oficio MA-PRE-56-2023. Correos electrónicos: 

coinccss@ccss.sa.cr / pres_despacho@ccss.sa.cr. (Oficio dirigido al Dr. Wilburg Díaz Cruz, 
gerente a.i. de la Gerencia Médica, Licda. María de los Ángeles Gutiérrez Brenes, gerente 

a.i de la Gerencia de Infraestructura y Tecnologías, con copia de la Licda. María del Pilar 
Muñoz Alvarado, coordinadora Subproceso Secretaría del Concejo Municipal).   

SE RESUELVE DAR POR RECIBIDO EL TRÁMITE BG-1285-2023, OFICIO N.° PE-
4217-2023. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

ARTÍCULO DÉCIMOPRIMERO Trámite BG-1287-2023. Trámite N.° 46063-2023 del 
Subproceso Sistema Integrado Servicio al Cliente. Documento suscrito por el Sr. Guillermo 

A. Sibaja A, presidente, Sra. Georgina del C. Velásquez V, secretaria y el Marvin A. Miranda 
L, tesorero de la  Asociación Bella Vista Noviembre Diecinueve, que dice: “Asunto: 

Solicitud Declaración Calle Pública de nuestra comunidad Bella Vista. En nuestra comunidad 
Bella Vista, ubicada en la Guácima de Alajuela, existen varias situaciones a lo interno de 

la red eléctrica que representan un riesgo para la seguridad de la vida humana e 
infraestructura física. En repetidas ocasiones hemos tenido reuniones con la entidad del 
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ICE para que nos definan solución integral con el fin evitar riesgos, debido a la condición 
existente de nuestro servicio de red eléctrica. Pero hasta el momento no hemos podido 

concretar del todo el proyecto. 
Tenemos temor de que se nos presenten eventos tales como los ocurridos en diferentes 

lugares como lo es la comunidad de, Los Huevitos ubicado en las cercanías del Aeropuerto 
Juan Santamaría. Necesitamos seguridad para nuestra comunidad. Por lo que solicitamos 

nos colaboren con la declaratoria de calle Publica en las vías de la Urbanización Bella Vista 
en el menor tiempo posible. 

Por este motivo, requerimos analicen nuestra solicitud con el fin de que nos normalicen 
legal y técnicamente la posibilidad de que nuestra comunidad obtenga y disfrute de la 

tranquilidad de los servicios y derecho universal como lo es la Electricidad y Agua Potable. 
Y a la vez solicitamos nos concedan una reunión para conversar con ustedes como 

representantes y vecinos de la comunidad arriba mencionada. Nos despedimos no sin antes 
agradecerles su pronta respuesta. Correo electrónico: aso.bellavista19@gmail.com“.  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA JUNTA VIAL CANTONAL PARA QUE EMITAN UN 

DICTAMEN AL RESPECTO. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMOSEGUNDO Trámite BG-1290-2023. Oficio N.° JD-AC-192-23 de la 

Junta Directiva del Instituto Fomento y Asesoría Municipal, firmado por el Sr. Fernando 
Antonio Leiva Castillo, profesional de Junta Directiva, referente a comunicar a la Comisión 

de Asuntos Agropecuarios de la Asamblea Legislativa, la oposición total de esta Junta 
Directiva al proyecto de ley 23.254 denominado: “Promoción de la industria de destilados 

de caña”, específicamente al artículo 6 que propone reformar el artículo 40 de la Ley No 
10 Ley Sobre la venta de Licores. Teléfono: 2507-1000. Correo electrónico: 

esolano@ifam.go.cr. (Oficio dirigido a la Comisión de Asuntos Agropecuarios de la 
Asamblea Legislativa, con copia a las municipalidades).   

SE RESUELVE DAR POR RECIBIDO EL TRÁMITE BG-1290-2023, OFICIO N.° JD-AC-
192-23. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

ARTÍCULO DÉCIMOTERCERO Trámite BG-1300-2023. Trámite N.° 46285-2023 del 
Subproceso Sistema Integrado Servicio al Cliente. Documento suscrito por el Sr. Gelberth 

Vásquez Víquez y el Sr. Falan Salas Campos, que dice: “Nosotros Gelberth Vásquez Víquez, 
cédula 401180791 y Falan Salas Campos cédula 23883466 vecinos de Río Segundo de 

Alajuela, pedimos respetuosamente nos den una audiencia, para analizar la problemática 
del lote que tiene el Ministerio de Obras Públicas y Transportes en nuestra comunidad, el 

cual se convirtió en un, botadero a cielo abierto de basura, desechos y en un nido de 
delincuentes, que a diario asaltan vecinos, transeúntes y niños que se dirigen con sus 

madres a la escuela. 
Por otro lado conversar sobre la demarcación que se realizó en la Escuela David González. 

Esperando pronta respuesta nuestro número telefónicos son Gelberth Vásquez Víquez 
88246959 correo vayva_2000@yahoo.com. Falan Salas Campos teléfono 60762799. 

Esperamos pronta respuesta. Gracias”.  
SE RESUELVE TRASLADAR A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL PARA QUE ASIGNE LA 

AUDIENCIA. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
ARTÍCULO DÉCIMOCUARTO Trámite BG-1301-2023. Trámite N.° 46230-2023 del 

Subproceso Sistema Integrado Servicio al Cliente. Oficio N.° ASOMOVE-130-2023 de la 
Asociación Costarricense de Movilidad Eléctrica, firmado por el Sr. Eric Ricardo Orlich Soley, 

presidente, que dice: “Asunto: Información sobre el Proyecto Impulso de la 
Movilidad Eléctrica en las Municipalidades. Reciba un cordial saludo de parte de la 

Asociación Costarricense de Movilidad Eléctrica (ASOMOVE), con cédula 3-002-750991. 
Somos una organización sin fines de lucro, compuesta por usuarios e interesados en la 

mailto:aso.bellavista19@gmail.com
mailto:esolano@ifam.go.cr
mailto:vayva_2000@yahoo.com
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tecnología cero emisiones. Nuestra misión es promover el transporte sostenible y apoyar 
la transición hacia una sociedad menos dependiente de los combustibles fósiles, realizando 

acciones para educar y compartir conocimientos; de esta manera, trabajamos en equipo 
con distintos representantes de la sociedad. 

Para cumplir con nuestros objetivos, ASOMOVE está desarrollando el proyecto “Impulso de 
la Movilidad Eléctrica en las Municipalidades”. El objetivo de este proyecto es construir con 

cada municipalidad propuestas para plantear metas y acuerdos con el fin de definir 
acciones puntuales que incentiven el uso de vehículos eléctricos. Estas acciones se 

plasmarán en un plan para corto, mediano y largo plazo. 
El proyecto tiene como propósito contribuir a la meta de Costa Rica, establecida en el Plan 

Nacional de Descarbonización, de convertirse en una economía moderna, sostenible e 
independiente del petróleo. La electrificación del transporte es un área de acción 

estratégica en este plan, ya que este sector es responsable de más de la mitad de los gases 
contaminantes en el país. 

Para alcanzar esta meta, se han establecido los siguientes objetivos: 

• 2025: Estabilización del crecimiento en compras de motocicletas y adopción de 
estándares para favorecer las ventas de motos cero emisiones. 

• 2035: 25% de la flota vehicular será eléctrica. 
• 2050:100% de las ventas de vehículos ligeros nuevos serán de vehículos cero emisiones 

y el 60% de la flota de vehículos ligeros -privados y públicos- será cero emisiones. 
En el contexto de estas metas nacionales, ASOMOVE busca impulsar acciones desde los 

gobiernos locales. Es por ello que la Municipalidad de Alajuela ha decidido colaborar con 
ASOMOVE para generar propuestas que incentiven el uso de vehículos eléctricos en el 

cantón. Además, ASOMOVE donará un cargador de vehículos eléctricos semi-rápido para 
ser instalado en el cantón. La municipalidad no deberá aportar recursos económicos, 

solamente designar y autorizar el uso del espacio público para la instalación. Este espacio 
será seleccionado bajo criterios técnicos de experto de ASOMOVE y en colaboración con 

puntos focales de las municipalidades. 
ASOMOVE aportará el conocimiento técnico y se encargará de elaborar el plan de acción, 

instalar el cargador, coordinar con las empresas de electricidad y asegurar su correcto 

funcionamiento. 
Finalmente, felicitamos a la Municipalidad de Alajuela por sumarse a esta valiosa iniciativa 

en beneficio de todos los costarricenses. Esperamos que esta información le sea de utilidad. 
Gustavo Delgado 8838-1243. Correo electrónico: info@asomove.org”.  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE ASUNTOS 
AMBIENTALES PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 
 

SIENDO LAS VEINTIÚN HORAS CON DIEZ MINUTOS SE LEVANTA LA SESIÓN. 
 

 
 

 
Sr. Randall Eduardo Barquero Piedra                     Licda. María del Pilar Muñoz Alvarado    

Presidente Municipal                                          Secretaria del Concejo Municipal  

                                                                                          Coordinadora                                       

mailto:info@asomove.org

